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cPresi1nar a la FSMil 
El recurso al pataleo es una al

ternativa legítima y menos agresi
va que tirar tomates u otros pro
yectiles más contundentes, pero, 
por más que sirva para mostrar 
disconformidad con la obra que 
se representa o con los actores 
que la interpretan, no sirve para 
sustituirla. Se dice que ciertos so
cialistas alcalaínos frustrados por 
cómo se ha desarrollado su come
dia local, protagonizada por Ma
nuel Peinado y sobre todo, en 
papel verdaderamente estelar, por 
Miguel Buenestado, pretenden 
conjurarse estos días para presen
tar una "candidatura socialista in
dependiente". Si alguien promue
ve tal iniciativa, en el supuesto de 
que esa expresión tenga algún 
significado, deberá dar rápida
mente un paso al frente, no tanto 
para saber quién es el patrocina
dor de la propuesta como para 
que explique cómo pretende lle
varla a cabo. Más allá de comen
tarios de colegio o de tertulia, eso 
de presentar una candidatura in
dependiente tiene tales dificulta
des en un municipio del tamaño 
de Alcalá que resultan disuaso
rias. Además, ¿para qué? Las can
didaturas independientes, con la 
ideología que cada una sustente, 
tienen interesantes posibilidades 
en municipios pequeños, donde 
cuentan los compromisos perso
nales, pero en una población 
como la de Alcalá, que además de 
ser tan numerosa como para que 
nadie conozca a nadie se encuen
tra en proceso de decantación 
porque muchos electores alcalaí
nos llevan poco tiempo aquí, lo 
que cuenta son las siglas y, todo 
lo más, algunos nombres que dis
pongan de una ejecutoria que pre
sentar como aval personal extra. 

El propósito de quienes sugie
ren la posibilidad de una candida
tura independiente salida del 
PSOE quizá no sea tanto presen
tarla en último caso como amena
zar a Simancas con presentarla 
para que la FSM acepte retoques 
de importancia en la candidatura 
socialista para las municipales en 
Alcalá. Pero a estas alturas la 
FSM no parece muy dispuesta a 
aceptar presiones de quienes ya 
han fracasado en presionar. 

PUERTA de Madrid 

Editoriales 

Amar muñó v resucnó a las tres días 
Según los cálculos más verosí

miles, unos dos millones de per -
sonas se echaron a las calles espa
ñolas el día 15 para protestar por 
las perspectivas de guerra en Irak. 
Son muchas personas y, si se 
atiende a los mensajes plásticos 
de la manifestación - banderas, 
carteles y pancartas- , no es difí
cil comprender que, además de la 
preocupación que los manifestan
tes sienten por los proyectos de 
guerra, la mayor parte de ellos 
aprovechó la ocasión para inten
tar desgastar electoralmente al 
partido del gobierno y a su presi
dente. No es temerario creer que 
lo consiguieron, y no tanto en la 
calle como en los periódicos. Los 
teóricos de la botella casi llena o 
casi vacía pueden decir, en un 
caso, que "toda España" estuvo 
en la calle porque dos millones de 
manifestantes son muchos mani
festantes, y en otro caso pueden 
decir que treinta y nueve millones 
"se manifestaron" quedándose en 
casa. Lo que no es discutible es 
que ningún medio de comunica
ción apoyó al gobierno en este 
trance. Admitiendo las cifras de 
los convocantes o las de los cal
culadores oficiales, todos ellos 
convinieron en que, en definitiva, 
los españoles, en masa, han dicho 
no a esa guerra. Más aún: descon
tada la información que los me
dios de difusión hostiles al Parti
do Popular han ofrecido a sus 
consumidores habituales, resulta 
muy expresiva la otra, la que han 
brindado los periódicos que du
rante años han bailado el agua a 
José María Aznar. Todos ellos, sin 
excepción o casi sin excepción, 
han responsabilizado al presiden
te del gobierno por el descontento 

popular. Es un síntoma más de 
que quienes están en la raíz de los 
grandes medios de información 
no proclives al PSOE dan poco 
menos que por amortizado a Az
nar y exploran otras alternativas. 

Los responsables del PSOE, 
como es natural, estaban muy sa
tisfechos durante el fin de semana 
porque creen que el futuro ya 
pone cara hosca a Aznar y óe para 
Rodóguez Zapatero. Y en ésas es
taban cuando el presidente del 
gobierno llegó al Congreso con 
los paños calientes europeos y los 
ofreció a Rodóguez Zapatero y 
sus huestes para que éstos, como 
corresponde a su condición de 
desentendidos de la realidad, no 
los hayan aceptado ni hayan deja
do de aceptarlos. Cuando ocurren 
cosas como ésta es inevitable pre
guntarse cómo fue posible que en 
su día los socialistas prefirieran a 
Rodóguez Zapatero a Bono y 
cómo es posible que hoy, para ha
blar de asuntos internacionales y 
de conflictos, se desentiendan de 
la experiencia de Solana y de 
González, por poner sólo dos 
ejemplos de socialistas que aún 
siguen ahí, años después de verse 
obligados a "mojarse". 

La consecuencia de la huida de 
la realidad protagonizada el mar
tes por Rodóguez Zapatero es 
que ha perdido el terreno que 
había ganado el sábado en la calle 
y el domingo en los periódicos a 
Aznar, quien ha mostrado ante la 
opinión pública, especialmente 
ante la parte de la opinión pública 
proclive al PP -la que más cuenta 
en este caso-, las carencias del as
pirante socialista. Así, puede de
cirse que Aznar murió el sábado y 
resucitó al tercer día, el martes. 
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La manifestación de estudiantes 
de Magisterio de Guadalajara 
para protestar ante el rectorado 
por las carencias de dotaciones 
que padecen vuelve a poner de re
lieve lo que ciertas personas se 
obstinan en no ver, que la Univer
sidad de Alcalá había llegado a un 
punto en que debe dedicar todos 
sus esfuerzos a lo que debió dedi
carlos siempre, a ser una universi
dad y a dedicar sus esfuerzos, 
tanto gestores como financieros, 
a que sus estudiantes dispongan 
de los medios necesarios para su 
formación. Y esto de un modo tan 
decidido que, si mañana, súbita
mente, la universidad dispusiera 
del doble de recursos, debeóa do
blar los medios a disposición de 
sus estudiantes y de sus profeso
res, sin dedicar ni un esfuezo ni 
un euro a algo que no sea cumplir 
estrictamente su misión. Cisneros 
fue un regidor universitario verda
deramente magnífico, pero quienes 
han pretendido ser sus émulos se 
han quedado en la cáscara, aunque 
parte de la sociedad complutense 
se sienta muy satisfecha porque 
hay quien podóa decir a la univer
sidad complutense aquello que don 
Juan Tenorio dice a sus víctimas 
ante las estatuas en piedra de éstas: 
"Si buena vida os quité, mejor se
pultura os di··. 

Aunque es de suponer que la 
percepción de los indígenas alcala
ínos más clásicos no se va a modi
ficar y continuarán convencidos de 
que la labor fundamental de la Uni
versidad de Alcalá estriba en poner 
el barro o la piedra por encima de 
cualquier otro propósito, consuela 
pensar que Vrrgilio Zapatero, rec
tor nuevo, se manifiesta repetida
mente convencido de que la labor 
universitaria consiste,en investigar, 
aprender y enseñar. El lo dice con 
palabras más técnicas, pero eso es 
lo que entendemos, y creemos que 
ha comprendido que el rector de la 
Universidad de Alcalá ha de dedi
carse a atender como merezcan de
mandas como las de los estudian
tes que se manifestaron el miérco
les en la plaza de San Diego ante el 
edificio de San Ildefonso, donde 
puede imaginarse que el espíritu 
cisneriano espera a quien sea capaz 
de continuar su obra auténtica. 
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las cofradías han analizado el programa de Semana santa 

la procesión oficial tendrá 
importantes cambios este año 
La junta de cofradías ha finalizado ya el programa de actos para esta Semana Santa, cu
yo primer acto penitencial tendrá lugar el domingo 13 de abril con la procesión de los 
Ramos. Para ello la junta de cofradías, que está formada por representantes de todas las 
cofradías penitenciales así como por un representante del obispado, que es el canónigo 
de la Magistral Catedral Luis García Gutiérrez, ha venido trabajando desde hace sema
nas para dejar terminado el programa de actos y establecer la necesaria coordinación 
para el buen desarrollo de la Semana Santa. Será, por otra parte la última Semana San
ta que organizará desde la presidencia de la junta de cofradías, José Alberto Gómez, pre
sidente a su vez de la cofradía del Cristo de Medinaceli. Al término de la celebración de 
la Pasión, la junta de cofradías realizará elecciones a la presidencia. 

La principal novedad de esta 
Semana Santa va a estar en la pro
cesión oficial del viernes Santo a 
la que la junta de cofradías ha da
do todo un vuelco para que el re
corrido tenga un mayor orden y 
un sentido mucho más profundo 
que el que ha tenido en los últi
mos años. De hecho hubo mo
mentos en el que la procesión ofi
cial del viernes santo, en la que 
salen todas las cofradías, tuvo 
gravísimos problemas de coordi
nación. 

Pues bien, la junta de cofradías 
parte este año de la filosofía de 
que los pasos deben ir todos jun
tos una parte significativa del re
corrido oficial, y todos deben sa
lir de la Magistral Catedral o de la 
plaza de los Santos Niños. 

Según explicó a PUERTA DE 
MADRID el presidente de la jun
ta de cofradías, José Alberto Gó
mez, el cambio en la procesión 
oficial obedece a que "llevába
mos varios años en los que no se 
ve a todas las cofradías juntas. 
Este año hemos decidido que nos 
vamos a sacrificar todos un po
quito y saldremos de la Magistral 
Catedral, o para ser más precisos 
a arrancar todos juntos de la plaza 
de los Santos Niños". El otro 
cambio es la reducción del reco
rrido: "Hemos hecho un recorrido 
mucho más corto pero para que 
todos vayamos juntos. La cofra
día de la Virgen de la Soledad tie
ne este año la intención de dirigir
se a la iglesia de Santa María pa
ra que ese templo sea su lugar de 
culto, es decir, que con el recorri
do de otros años la cofradía se in
corporaría en la plaza de Cervan
tes y se despediría allí mismo", 
explicó José Alberto Gómez. 

El inicio de la procesión del 
Viernes Santo será por tanto en la 
plaza de los Santos Niños adonde 
llegará la cabecera, la cofradía del 
Cristo de Medinaceli desde la 
plaza de las Bernardas. En la con
fluencia de la calle Santiago con 
calle San Bernardo se incorporará 
la cofradía del Cristo de la Co
lumna, que saldrá de su convento, 
en la calle Imagen a la calle San
tiago. 

La cofradía del Cristo de Medi
naceli y la del Cristo de la Co
lumna continuarán juntas por la 
calle San Juan hasta llegar a la 
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Reunión de la junta de cofradías 

plaza de los Santos Niños diri
giéndose inmediatamente a la ca
lle Mayor. 

La cofradía del Cristo de la 
Agonía, saldrá del convento de 
Santa Ursula en la calle del mis
mo nombre. Por la calle Escrito
rios llegará a la plaza de los San
tos Niños y se incorporará a la 
procesión oficial detrás del Cristo 
de la Columna. 

La cofradía del Cristo de la Es
peranza y del Trabajo saldrá del 
convento de Santa Clara y se diri
girá por la calle Gallo a la calle 
Escritorios y se incorporará a la 
procesión oficial en la plaza de 
los Santos Niños. 

La cofradía de la Virgen de la 
Soledad tendrá su procesión pro
pia y se incorporará a la procesión 
oficial también por la calle Escri
torios. A las seis y media de la tar
de la Virgen saldrá llevada por 
sus costaleros desde el convento 
de las Bernardas, del cual se des-
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pedirá, y se dirigirá por la calle 
Santiago a la calle Cervantes, cru
zará la calle Mayor para dirigirse 
a la calle Ramón y Cajal, tomará 
la calle Cerrajeros y la calle Car
men Calzado para incorporarse a 
la calle Escritorios y a la plaza de 
los Santos Niños uniéndose a la 
procesión oficial en último lugar. 

Otra novedad es que el Cristo 
con la Cruz a cuestas será sacado 
por todas las cofradías, ya que la 
Adoración Nocturna, que lo lle
vaba hasta ahora, se ha salido de 
la junta de cofradías. La Adora
ción Nocturna hará el Vía Crucis 
del Martes Santo pero no quiere 
saber nada de la procesión oficial. 
La junta consideró que no se po
día perder una imagen que ya lle
va más de 20 años saliendo en 
procesión oficial y por tanto se 
determinó que finalmente salga 
llevado por un miembro de cada 
cofradía ataviado con su respecti
va túnica. 

SE ALQUILA NAVE 
EN VILLALBILLA 

200 m2 • 50 m2 de oficinas. 
Patio trasero 10 m2

• 

Patio lateral 60 m2
• 

1.051, 77 €/mes 
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Recorrido 
La carrera oficial de todas las 

cofradías será la calle Mayor y la 
plaza de Cervantes sólo en la par
te del ayuntamiento. De hecho 
junto al ayuntamiento empezarán 
las despedidas. La cofradía del 
Cristo de Medinaceli saldrá por la 
plaza de RJldríguez Marín a la ca
lle Santa Ursula, Escritorios, pla
za de los Santos Niños, calle San 
Juan y calle San Bernardo. 

Junto al ayuntamiento el Cristo 
de la Columna se apartará en la 
plaza de Cervantes hacia la Cruz 
Roja y esperará la llegada de la 
Virgen de la Soledad para cele
brar su tradicional despedida al 
lado de la casa consistorial que 
por primera vez va a poder ser 
contemplada por miles de perso
nas y no en un lugar tan reducido 
como es la calle Mayor en su con
fluencia con la calle Imagen. 

El Cristo con la Cruz a Cuestas 
se dirigirá a la Magistral Catedral 
por la plaza RocJríguez Marín y 
las calles Santa Ursula y Escrito
rios detrás de la cofradía del Cris
to de Medinaceli. Ese mismo ca
mino seguirá el Cristo de la Ago
nía pero se qyedará en el conven
to de Santa Ursula. Por detrás de 
éste irá el Cristo de la Esperanza 
Y, el Trabajo que tomará Santa 
Ursula pero se desviará por la ca
lle Gallo para llegar al convento 
de Santa Clara. La Virgen de la 
Soledad se quedará en la plaza de 
Cervantes para realizar la espec
tacular despedida con el Cristo de 
la Columna y dirigirse a conti
nuación hacia la iglesia de Santa 
María. 

Según José Alberto Gómez "va 
a ser un recorrido corto pero va
mos a estar juntos. Ese tramo de 
la calle Mayor y de la plaza de 
Cervantes permite que lo vea to
do el mundo". 

Consolidación de 
la procesión 
de la Residencia 
de Ancianos 
El Martes Santo se consolida la 

procesión que se celebra en la Re
sidencia de Ancianos de la carre
tera de Meco, eso sí, con una sig
nificativa novedad. No saldrá el 
Cristo yacente del año pasado, 
tremendamente pesado para ser 
llevado a hombros. 

En cambio, continuará la ima
gen primitiva del Cristo de Medi
naceli y la Virgen de los Dolores. 
El que sí saldrá este año será el 
Cristo de la Agonía, que será lle
vado tumbado y por tanto sin tro
no, como en las procesiones de 
Málaga. 

También se incorpora a esta 
procesión un crucificado que hay 
en la Magistral Catedral de una 
altura próxima al '60 metros. Ese · 
Cristo será llevado alzado por la 
cofradía del Cristo de la Esperan
za y el Trabajo. 
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la P11ta11n111 centra el deSlloblamientl de la 1-300 hará una mnnestació• el d1ming1 

"El Parque de los Cerros es un patri1Donio 
tan i1Dponante co1Do el histórico artístico" 
El miércoles día 19 de febrero la Plataforma contra el desdoblamiento de la carretera M-300 
anunci6 en el ayuntamiento una manifestaci6n para el domingo día 23 de febrero con el lema 
'Di NO al desdoblamiento de la M-300'. La Plataforma espera una gran participación porque esa 
obra puede causar un grave daño ecológico al Parque de los Cerros, del que Femando Marin, 
concejal de Ciudad Sostenible, dijo que es tan patrimonio de Alcal' como el histórico artístico. 

Para desahogar el tráfico de 
la M-300 la CAM considera 
hacer una carretera que atra
viese el Parque de los Cerros, 
situado hacia el Gurugú. Para 
oponerse a esta posibilidad 
surgió espontáneamente la 
Pla taforma contra el desdo
blamiento de la M-300, forma
da por el ayuntamiento, la UA, 
el consejo asesor de medio 
ambiente, la escuela taller Al
bardín, la federación de aso
ciaciones de vecinos, Informa
cu, Arce, CCOO, UGT, PSOE e 
IU. 

La Plataforma cree que una 
carretera dañaría la flora y 
fauna del Parque de los Ce
rros, que son bastante valio
sas, así como su geomorfolo
gía, con cerros, barrancas y 
cantiles únicos en la CAM. 
Además recuerdan que el plan 
de urbanismo declara al Par
que de los Cerros zona no ur
banizable de especial protec
ción ecológica. Por otro lado, 
el Parque de los Cerros tam
bién está incluido en el catálo
go de montes de utilidad pú
blica. Por todo ello la Platafor
ma está recogiendo firmas 
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contra el proyecto de la CAM y 
ha convocado una manifesta
ción que saldrá del aparca
miento del Parque de los Ce
rros el próximo domingo a las 
once de la mañana. 

Aceptarían otro 
desdoblamiento 
En la convocatoria de la ma

nifestación los ecologistas de 
Arce dijeron que la Plataforma 
aceptaría otro desdoblamiento 
de la M-300: "Si hace falta 
otra carretera, lo que es dudo
so, la única alternativa que 
admitimos es el desdobla
miento de la actual M-300 que 

· sube al Gurugú, que es lo que 
menos daño ambiental causa
ría. Rechazamos cualquier 
otra opción por defectos de 
forma en los estudios realiza
dos y porque no se ha tenido 
en cuenta al ayuntamiento, 
que es el titular del Parque de 
los Cerros. La CAM debe tener 
claro que los ciudadanos es
tán concienciados y van a de
fender el Parque de los Ce
rros". 

Después habló Fernando 
Marín: "Hacemos un llama
miento a los ciudadanos de 
Alcalá y su entorno para pro
teger este enclave frente a la 
agresión de la Consejería de 
Obras Públicas de la CAM, 
que ha tomado su decisión 
con vicio de procedimiento, ya 
que corre~pondía al Consejo 
de Gobierno de la CAM, que 
hasta donde yo sé no ha deci
dido nada. No han seguido los 
procedimientos formales debi
dos. Ahora lo tienen bastante 
parado, será por las próximas 
elecciones. Haremos todo lo 
posible por paralizarlo defini
tivamente, el alcalde lo ha di
cho públicamente y lo hemos 
pedido por escrito a la CAM". 

También patrimonio 
de la humanidad 
El edil de Ciudad Sostenible 

afirmó: "El Parque de los Ce
rros es un patrimonio más de 
esta ciudad y de todos, tan 
importante como el patrimo
nio histórico artístico. Debe
mos tener el mismo cuidado 

ªLa CAM debe 
tener claro 

que los 
ciudadanos 

están 
concienciados 

vvana 
defender el 

Parque de los 
cerros11

• 

con ambos. Por eso estamos 
luchando conjuntamente con 
las entidades sociales y los ve
cinos frenar esta iniciativa del 
gobierno actual de la CAM". 

El secretario general del 
PSOE de Villalbilla, Jesús So
to, dijo: "Es nuestro deber es
tar en la Plataforma porque 
estamos entre ocho y diez ki
lómetros de cornisa. No esta
mos en contra de cualquier 
desdoblamiento de la M-300, 
sino del que ha decidido la 
CAM. La Plataforma ha dado 
una alternativa más económi
ca que no daña nada y va des
de la rotonda del cementerio 
directamente hasta el Béter 
partiendo por el cerro. A'1e
más la CAM ofrece una via y 
nuestra alternativa dos, que 
quitarian entorpecimientos 
del Gurugú hasta la rotonda 
del cementerio" . 

"Trazado 
sobre trazado" 
Los ecologistas creen que 

una nueva carretera debe ha
cerse sobre la antigua para no 
invadir más terreno: "Hemos 
consultado con los vecinos de 
la comarca y estamos en con
tra de la tuneladora de Ruiz 
Gallardón. Pedimos que el 
desdoblamiento se haga tra
zado sobre trazado, es decir, 
que se mejore la carretera ac
tual, que es más que suficien
te". 

Alberto, de la escuela taller 
Albardín, situada en el Parque 
de los Cerros, dijo: "El plan de 
la CAM no sólo tiene defectos 
jurídicos y administrativos, si
no que además falla en la eva
luación ambiental y no consi
dera al Parque de los Cerros 
un espacio de interés e inclu
so su informe dice que está 
degradado, cuando es un es
pacio en franca progresión de 
fauna y flora. El Parque de los 
Cerros no sólo debe ser monte 
de utilidad pública sino tam
bién espacio natural protegi
do". ./ 
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Suárez Machota v Manínez Montávez 
presentaron el libro de lean Genet 

cuatro lloras en Cllalila, 
narración de las matanzas de 
palestinos en Sabra y Chatila 
El Comité de Solidaridad con la Causa Árabe ha publi
cado la primera traducción al castellano de Cuatro ho
ras en Chatila de Jean Genet, a propósito del XX ani
versa,rio de las masacres de los campamentos palesti
nos de Sabra y Chatila, con la colaboración de varios 
ayuntamientos, entre ellos el de Alcalá. 

El pasado miércoles, en la de Sabra y Chatila. La publi
Capilla del Oidor, Suárez Ma- cación de este libro ha recibi
chota, concejal de coopera- do el apoyo institucional de 
ción y derechos humanos, y 
Pedro Martinez Montávez, ca
tedrático de árabe e Islam en 
la Universidad Autónomapre
sentaron el libro. Tras las 
presentaciones y los comenta
rios que realizaron Machota y 
Martín Montávez se abrió un 
turno de preguntas e inter
venciones de la audiencia. Al 
acto asistieron entre otros, 
Fran Pérez, Coordinador de 
IU Alcalá, y Francisco Calles, 
concejal de turismo. 

los ayuntamientos de Alcalá 
de Henares, Coslada y San 
Fernando de Henares y de la 

Fundación Municipal de Ser
vicios Sociales del Ayunta
miento de Gijón. 

El texto de Jean Genet es 
un texto contundente en el 
que narra con gran belleza las 
sobrecogedoras matanzas en 
los campamentos de refugia
dos palestinos de Sabra y 
Chatila, situados en las inme
diaciones de Beirut, a manos 
de la ultraderecha libanesa y 
del ejército israelí, comanda
do por aquel entonces por 
Ariel Sharon, durante los días 
16, 17 y 18 de septiembre de 
1982. 

Pncellentes de hin, realizan 11 interca••• escalar e11111n1111 llel Clleli• Calmnz Escll•ils 

El libro esta prologado por 
Pedro Martinez Montávez e 
incluye el texto inédito de 
Juan Goytisolo Genet y los 
palestinos: ambigüedad polí
tica y radicalidad poética, ce
dido por el autor para esta 
edición. 

El Comité de Solidaridad 
con la Causa Árabe ha publi
cado esta primera traducción 
al castellano del texto de Ge
net coincidiendo con el XX 
aniversario de las masacres 
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La conceiala de Educación y elprimer teniente 
de alcalde recibieron a estudiantes franceses 

La concejala de Educación 
e Infancia, Teresa Bachs. y el 
primer teniente de alcalde, 
Luis Suárez Machota, recibie
ron en el salón de plenos del 
ayuntamiento de Alcalá a un 
grupo de jóvenes estudiantes 
franceses procedentes de 
Lyon, que se encuentran rea-

DETAWS PARA INVITADOS A 

BODAS 
COMUNIONES 
umzos_ 
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'tíOG~S.L. 

n iG:;,. umao DE AlCAú 
fUllCAClll PROPIA 

P" de Aguadores, 9-1 O (recinto ferial) 
Tif.: 91 883 18 58 -ALCAIA DE HENARES 

lizando un intercambio con 
estudiantes alcalaínos del co
legio Calasanz Escolapias. 

En esta recepción Teresa 
Bachs se vio acompañada por 
el primer teniente de alcalde, 
un Luis Suárez Machota 
francófilo reconocido y lector 
habitual del periodico Le 

ABAD* 
CJ. Melilla. Nave 33 

Polígono Industrial de la Esgaravíta 
Teléfono 91 889 13 95 - Fax 91 889 13 95 

28005 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Monde Diplomatique. 
Las autoridades alcalaínas 

dieron la bienvenida a los es
tudiantes franceses y les ha
blaron de los dos hermana
mientos galos que tiene el 
ayuntamiento complutense, 
con las ciudades de Talence y 
Narbona. 
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Renault MEGANE 
Coche más seguro de su segmento, 
obteniendo 5 estrellas 
en las pruebas de choque Euroncap 

***** 
MEGAN 

RENAULT MEGANE 

Galardonado 
con el Premio 
de Coche Del Año 
en Europa 2003 

Renault MEGANE 
desde 12.620 € 
* Plan PREVER gasolina incluido 

* PVP recomendado para todos los coches que puedan acogerse al plan PREVER, IVA, transporte e impuesto 
de matriculación incluidos. Oferta válida hasta fin de mes. 
•Gama MEGANE: Consumo urbano (U100 km) desde 5,6 hasta 10,9, consumo extraurbano (U100 km) ~00~ 
desde 4 hasta 6,4, consumo mixto (U100 km) desde 4,6 hasta 8, emisión de co2 (g/km) desde 139 a 191. 

Concesionario RENAULT 

AUTO CARPE 
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Ctro. Comercial El Val, c/ Zaragoza, s/n. Tel.: 918 881 999. 
Paseo de la Estación, 2. Tel.: 918 881 915 
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23 de febrero: Marcha por el Parque de 
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Tengo ante mí dos escrituras 
de compraventa. Ambas se re
fieren a la misma finca. La pri
mera y más antigua de ellas, la 
signa el escribano de número 
de Alcalá Don Pascual Zamora 
el 30 de octubre de 1833. De la 
otra, el signatario es Don Este
ban Azaña, que rubrica el 26 de 
julio de 1841. 

En la primera página de la 
más antigua se dice que el ob
jeto de venta es una casa sita 
en la Calle del Vedel (sic), an
tiguamente del Sepulcro. Ya 
en ella aparece Azaña como 
"contador de hipotecas" de esta 
ciudad al tomar la misma. 

No está tampoco lejos en la 
de 1841, puesto que en la cu
bierta ya nos dice que se trata 
de la venta de una casa en la 
población de esta ciudad Ca
lle del Vedel (sic), antes del 
Sepulcro, nº 5 ••• a la que tie
ne su fachada y puerta, a 
Norte casa de D. Domingo 
Salazar, que es la que forma 
esquina entrando por la Ca
lle de los Libreros; a mano 
derecha y por Mediodía, o lo 
que es lo mismo hacia el edi
ficio que fue Universidad, 
otra casa de herederos de 
Pastrana, a cargo hoy de las 
memorias del Dr. Cuevas. 

Esta frase última es una ele
gante forma de indicar que las 
rentas de la última casa se de
dican a sufragios por el eterno 
descanso del citado doctor, que 
no tenía que ser necesariamen
te médico, como bien se sabe. 

Entre ambos señalamientos 
de la misma finca, ambos muy 
claros, hay un profundo abis
mo y apuntan a la herida más 
dolorosa que haya sufrido Al
calá. Me permito señalarles 
que, en la primera de 1833, aun 
se dice que la casa está hacia 
la Universidad y en la de 1841 
se matiza hacia el edificio que 
fue Universidad. Dicho así tan 
escueto, tan simplemente, no 
parecen demasiadas las dife
rencias. En cambio todos los 
alcalaínos saben que ese sobrio 
que fue encierra la mayor 
usurpación, el gran robo, el 
magno expolio que haya sufri
do una ciudad por el simple he
cho de que la Universidad de 
Alcalá se había erigido por un 
eclesiástico con sus fondos 
eclesiales. Esos robo, expolio, 
usurpación se consumaron al 
desamortizar los edificios. Es
tos se recuperaron pocos años 
más tarde, pero jamás volvie
ron los miles y miles de libros, 
los cientos de incunables, los 
objetos de arte y representati
vos. 

Vuelve a estar la Universidad 

PUERTA de Madrid 

CllRIS Y OSCUROS 

¿Por qué se llamó 
calle del Sepulcro? 

de Alcalá, pero nos la han de
vuelto llena de empuje e ilu
sión, sí, pero con los bolsillos 
vacíos. 

Pero son otras cosas las que 
hoy me ocupan. Me ocurre que 
los papeles han salido en raci
mo y, luego, las ideas se me 
han ido atropellando. Ponga
mos orden. 

Se trata de una casa que se 
halla en la población de esta 
ciudad calle del Vedel, antes 
del Sepulcro nº 5. D. Manuel 
López vecino de Madrid, a 
Don Antonio Palero y D" Ra
mona de Veamurguía, su 
muger, que lo son desta mis
ma ciudad. (1841. Azaña). 

Además de lo manifestado 
"ex abrupto" acerca del expo
lio universitario, me llamó la 
atención el nombre antiguo. 
Sabía que la calle paralela, si
guiente hacia la Plaza de los 
Mártires, mejor Puerta de Már-

tires, en cualquier caso nunca 
de "los cuatro caños", esa si
guiente digo, que conocemos 
como de las Beatas, se había 
llamado antes Callejón de los 
Colegios, que, sin duda, cam
biarían al llamar de los Cole
gios a la que también se llama
ba de Roma. Ya saben: donde 
están la Facultad de Geografía 
e Historia, los Juzgados, el Co
legio de Abogados. La duplici
dad podría originar confusión. 

No tenía ni la más remota 
idea de que ésta del Bedel se 
hubiera llamado del Sepulcro. 

Esteban Azaña Catarineu en 
la página 413 del Tomo 11 de 
su "Historia de la Ciudad de 
Alcalá de Henares (Antigua
mente Compluto", dice de la 
del Bedel tan sólo que tiene 
entrada desde la Calle de Li
breros. Estamos en 1883. 

Pepe García Saldaña que 
hizo una serie de ocho artícu-

los el año 1963 en NUEVO 
ALCALÁ, en el séptimo de 
ellos del 19 de febrero sólo 
dice: "en ella estuvo una casa 
de D. Gaspar Pardo que fue be
del de la Universidad en el si
glo XVIII". 

Por su parte Francisco Viana 
Gil, en el tomo que dedica a ca
lles de su "Enciclopedia Temá
tica de Alcalá de Henares. 
1999", dice: "Llamada así en 
honor a estos servidores de la 
Universidad .. . . . . Estaba ubica-
da aquí la casa del Bedel del 
Colegio de San Ildefondo. En 
1609 era Alfonso de la 
Peña" .. . 

¿Quiere esto decir que en 
1609 ya se llamaba del Bedel y 
por tanto la denominación del 
Sepulcro es anterior al XVII? 
Parece demasiado tiempo, más 
de doscientos años, para que se 
siga reflejando en escrituras 
públicas un nombre evidente
mente olvidado. Pero como se 
siguen las unas a las otras al re
flejar las transmisiones ... todo 
es posible. Paco Viana, no obs
tante, añade otro matiz: que el 
nombre es "anterior a 1740" . 

Siempre nos quedará la duda 
de a qué sepulcro se referiría. 
Si fue a al de Cristo con toda 
seguridad sería del Santo Se
pulcro, aunque las corruptelas 
puedan darse, ayer y hoy. Y si 
no véase la Puerta de Mártires 
o véase como se llama en el ca
llejero de Alcalá la calle de 
José Martínez Ruiz "Azorín". 

También, si nos atenemos a 
las placas que vemos hoy en 
nuestras calles, casi todas han 
perdido las preposiciones de y 
los artículos el, la, los, las y las 
contracciones. Esta que nos 
ocupa por esa razón de econo
mía podría haber perdido la 
santidad. 

Dos cosas se me ocurren para 
el nombre de Calle del Sepul
cro: la primera de ellas, es que 
desde allí se accedía al conven
to franciscano de Santa María 
de Jesús y allí estaba sepultado 
San Diego. La otra, natural
mente, es que, desde allí tam
bién podría encaminarse cual
quiera a la Capilla de San Ilde
fonso donde, desde 1517, esta
ba el cuerpo del siervo de Dios 
Francisco Jiménez de Cisne
ros. 

Lo que sí está claro es que 
perdió el nombre antes de que 
se perdieran las ubicaciones de 
ninguno de los dos sepulcros. 

Y, claro está, hoy no conduci
ría a ninguno de ellos. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista de la ciudad 
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Una 
interpretación 

, 1 

qu1m1ca 
Había una vez un profe

sor de química gallego lla
mado Mascareñas que "hu
manizaba" la química y en 
esa estimación, donde po
nía mayor énfasis, era en la 
obtención de álcalis y lejías 
con la sal común, el cloru
ro sódico, usando el amo
nio para separar el cloro del 
sodio en colaboración con 
el carbonato cálcico en 
unas combinaciones com
plicadas y después de con
seguirlo queda el amonio li
berado para futuras obten
ciones. 

Explicaba Mascareñas 
que el cloruro sódico es un 
matrimonio perfecto y pa
sionalmente unido; pues el 
cloro es muy macho y el so
dio muy femenino. 

Solvay recurre al amonio 
como elemento perturbador 
de este matrimonio consi
guiendo su separación in
terviniendo en la reacción 
química el carbonato cálci
co en una serie de combi
naciones. Y el amonio, al fi
nal, se marcha para seguir 
separando matrimonios. 

La factoría está en Barre
da, cerca de Torrelavega, 
en Santander. Y para obte
ner el carbonato cálcico 
puro van unas furgonetas 
aéreas desde Barreda atra
vesando la ria de Suances a 
unos 1 O kilómetros de re
corrido. La sal la obtienen 
de las minas, de sal gema, 
de unos yacimientos exis
tentes en Cabezón de la 
Sal. 

Se puede ejemplarizar a 
la Solvay como una hermo
sa empresa pues tiene su 
club con pistas de tenis de 
tierra batida muy bien cui
dadas y en ellas se celebran 
importantes competiciones 
en verano y está abierto a 
cualquiera que quiera jugar 
en ellas, como he compro
bado. 

LuisAYORA 

ALICIA GRANADO 

TAIO'f TRADICIONAL 
Y DJB LOS ÁNGJB~ 

Toda la sabiduría del pasado 
para ayudarte en el presente 
y prepararte para el futuro 
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Los listos por supuesto son 
nuestros gobernantes y to
dos los que se benefician di
rectamente de su forma de 
gestión, y los tontos natural
mente los millones de ciuda
danos de a pie a los que se 
nos toma por bobitos. 

Quisiera pasar por algunos 
temas que serian: vivienda, 
balance euro, Prestige, gue
rra, ... 

Sobre el tema vivienda lo 
entiendo como algo aberran
te. Es inconcebible el incre
mento de los precios del sue
lo y la vivienda propiamente 
dicha y fundamentalmente 
de cara a la necesidad y a 
"un derecho" expresamente 
reconocido en nuestra Cons
titución y pensando en la 
clase trabajadora, ya que 
aquel que disponga de buena 
economía se lo pueda montar 
como quiera. 

Las respuestas del presi
dente y ministro que en su 
momento oímos fueron de 
perogrullo. "Si se venden es 
porque hay quienes com
pran". 

Las causas reales son va
rias. Huida de inversores en 
Bolsa, pesetas cambiadas a 
euros y sobre todo un valor 
seguro y con revaloración in
mediata. Especulación salva
je, incorporación de esa le
gión de profesionales de ne
gociar con dinero ajeno y la 
complicidad de la banca que 
con unos intereses bajos 
propician hipotecas marca
das en el tiempo a la larga 
muy rentables. Otro factor 
muy influyente es el de una 
cultura muy arraigada entre 
los españoles de poseer vi
vienda propia y que a la vis
ta del ritmo de subida de los 
precios les induce a comprar 
antes de que les resultase to
talmente imposible el acceso 
a la compra y el resultado 
que tenemos es el de millo
nes de ciudadanos que se 
encuentran fuera de juego y 
otros tantos embarcados en 
hipotecas imposibles exten
didas a 25 o 30 años que les 
tendrán agarrados por las 
pelotas casi de por vida y que 
en base a ese largo espacio 
de tiempo es inevitable que 
como siempre ha ocurrido la 
economía general tenga alti
bajos y no quiero ni pensar 
en años de recesión, podria 
arder Troya. 

Se acercan tiempos de elec
ciones y ya prometen políti
cas de ayudas en temas de 
viviendas (hipócritas). Lapo
lítica correcta de ayuda des
de el gobierno habría sido la 
de haber frenado con los 
múltiples mecanismos a su 
alcance un incremento de los 

canas 
De tontos v listos 

precios a todas luces irregu
lar y lo que no es una pro
mesa sino una realidad es 
un tremendo daño ya irrepa
rable y las subidas siguen 
sin ver techo. 

El tema euro tiene sus be
moles. Poco más de un año 
hace que cambianos la mo
neda y estamos en fechas de 
balances. Empezaron con las 
campañas apoyadas por la 
caja tonta y la familia telerin 
que decían continuamente 
aquello de que en euros todo 
valdria igual y la realidad 
palpable que todos sufrimos 
es un encarecimiento del va
lor de prácticamente todo y 
una consiguiente pérdida del 
valor adquisitivo. Personal
mente poseo facturas de 
igual artículo y mismo lugar 
de compra con un cuadro de 
que lo que en 2002 valía 120 
pesetas en 2003 vale un euro 
(aproximadamente 35% 
más), sin ser lo general valga 
la referencia. 

Otro engaño crónico en pe
setas o en euros es el de que 
cada vez que suben la gasoli
na, el gas, la luz, el teléfo
no ... etc. , siempre nos cuen
tan que se tiende a unificar 
las tarifas europeas, pero no 
nos dicen que los sueldos de 
un español (en comparación 
con el de un francés o ale
mán por ejemplo y por igual 
ocupación) ronda la mitad de 
percepción. También decían 
que habría dineros que no 
podrian aflorar y la realidad 
es que todo el que ha querido 
ha cambiado y sigue cam
biando dineros "sin proble-

mas" y muchos de esos dine
ros son de los que había para 
comprar viviendas. 

El tema Prestige lo único 
que dejó claro fue que los 
ciudadanos en todo momen
to han estado muy por enci
ma y por delante de esta la
cra que son nuestros gober
nantes, que lo único que tra
taban desde el principio era, 
como siempre, engañarnos 
empezando por afirmar que 
tras el hundimiento el fuel se 
solidificaría y a dia de hoy to
davía colea. Gracias a la po
blación civil (sobre todo a los 
gallegos, a los que les dolía 
en el alma y por añadidura 
en el bolsillo) y que apelando 
a la heroica han sido los que 
más han hecho y hacen y en
tre su esfuerzo y el enorme 
poder regenerador natural 
esperemos que se solucione 
el problema global pronto. 

Cerrando con el tema gue
rra, desde luego que "NO A 
LA GUERRA". Fundamen
talmente porque cualquier 
guerra lo único que genera 
son muertes, sufrimientos, 
destrucción y acumulación 
de odios y resentimientos. 

Aquí lo que procede es ago
tar con firmeza las vías dic
tadas desde Naciones Unidas 
que en esta ocasión más que 
nunca se juega su ser o no 
ser. 

Quede claro que Sadam 
Hussein no goza de ninguna 
simpatía, ya que además a 
nadie engaña (exceptuando a 
su propio pueblo) con un cu
rrículum que todos conoce
mos plagado de lindezas. 

José ESPIÑO LEÓN 

El parque de El Ensanche 
En el barrio de El Ensan

che tenemos muchas caren
cias. Es una zona nueva de 
Alcalá que se ha desarrollado 
a un ritmo vertiginoso y , de
bido a esto, faltan muchos 
equipamientos. Sin embargo, 
hay un aspecto que se debe 
abordar cuanto antes y es la 
captación de más zonas ver
des y el acondicionamiento 
de las existentes. 

En el momento actual, la 
única zona verde que des
ahoga y da vida al barrio es 
la situada detrás del ambu
latorio "Reyes Magos" y que 
se extiende hacia el norte. A 
través de estas lineas, solici
to al Ayuntamiento que estu
die la realización de las si
guientes actuaciones: 

a) La plantación de árboles 
en la zona recientemente 
allanada, situada justo de-

trás de la iglesia y el ambula
torio. 

b) El acondicionamiento 
del resto del parque con más 
árboles, bancos e ilumina
ción y la limpieza periódica 
del mismo. 

c) Conseguir un verdadero 
corredor verde que enlace 
con otras zonas verdes cer
canas. 

Es preciso recordar que 
este espacio es la única zona 
verde de que dispone una po
blación que ya alcanza varios 
miles de personas que han 
pagado unos precios muy 
elevados por sus viviendas y 
que merecen, igual que el 
resto de complutenses, unos 
parques dignos y acordes 
con la categoría de la ciudad. 

Carmen GóMEZ 
Vecina de la calle 
Jorge Luis Borges 

PUERTA de Madrid 



cartas 
Ne hav razenes para la 1uena 

Es fácil decir que todos es
tamos contra la guerra. Y se
guramente es verdad en la in
mensa mayoría de los casos. 
Parece ser que en política 
todo es según el cristal con 
que se mire y cada uno argu
menta su postura mirando 
con el cristal que más le con
viene. Tanto los defensores 
del conflicto con lrak, como 
los que nos oponemos, man
tenemos nuestras posiciones 
como las más correctas en el 
camino de la paz. 

Pero lo cierto, es que en 
cada país son los gobernantes 
los que marcan la pauta a se
guir y las consecuencias de 
sus decisiones pesarán sobre 
todos los ciudadanos. Si la es
trategia de la Administración 
Bush está equivocada y la del 
gobierno español es una copia 
mimética de ese error las con
secuencias las sufriremos to
dos. 

Los socialistas reiteramos 
nuestro NO rotundo y con
tundente a un eventual ata
que de Estados Unidos contra 
lrak y después de constatar 
que el sentir mayoritario de la 
gente, dentro y fuera de Espa
ña, también es contrario a la 
guerra, no podemos si no 
mostrar nuestra decepción 
por el hecho de que el Gobier
no del señor Aznar sea uno de 
los pocos gobiernos de todo el 
mundo que parece apoyar in
condicionalmente una guerra 
unilateral declarada sólo por 
Bush. 

Es inexplicable que en la 
más grave situación interna
cional de crisis y amenaza 
para la paz vivida en los últi
mos años, el gobierno español 
haya preferido situarse en 
una posición de genuflexión 
ante el gobierno americano, 
en lugar de alinearse, como 
seria deseable, con nuestros 
socios de la UE que están 
buscando fórmulas para evi
tar la guerra. 

Creo , sinceramente, que 
casi nunca hay razones para 
iniciar una guerra, y que 
siempre hay muchas razones 
para justificar la paz. Creo 
que Europa debe trabajar 
unida para que se cumplan 
las resoluciones de la ONU 
pacíficamente. Y creo, como 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

ªMARIA AUllLIADOU" 
• Económica • Familiar 
GUADAIAJARA - 949 / 29 04 88 

PUERTA de Madrid 

la inmensa mayoría de los es
pañoles, que no se debe apo
yar de ningún modo una gue
rra unilateral declarada por 
Estado Unidos contra lrak. 

El señor Aznar debe dejar 
de inclinarse ante el poderoso 
Mr. Bush y no permitir la uti
lización de las bases españo
las para que Estados Unidos 
lleve a cabo acciones unilate
rales contra Irak. 

Desde Agosto de 2002, 
cuando la Administración 
Bush empezó a amenazar con 
el anuncio de un ataque pre
ventivo a Irak, muchos paí
ses, muchos parlamentos, 
muchas opiniones públicas 
han venido movilizándose y 
trabajando para evitar esa ac
ción desproporcionada e in
justificada para reconducir la 
situación hacia la realidad y 
la legalidad internacional. 
Esa es la tarea en la que tam
bién estamos comprometidos 
los socialistas. Ese es el obje
tivo de las movilizaciones que 
alienta el PSOE desde la idea 
de que cuantas más voces se 
dejen oír democráticamente 
en contra de la guerra, más 
espacio se ganará para la ra
cionalidad, para que se cum
plan las resoluciones de la 
ONU, para evitar la catástrofe 
humanitaria que provocaría 
la guerra. 

Desde este medio quiero 
manifestar en mi nombre y en 
el de los socialistas nuestra 
solidaridad y apoyo a aquellas 
fuerzas que luchan por un 
cambio democrático y pacífico 
en lrak. Quienes decimos NO 
A LA GUERRA no defendemos 
a Sadam Husein, un dictador 
al que hay que desarmar, 
pero el desarme no se puede 
solventar con una guerra. 

Si no paramos la guerra po
demos encontrarnos ante uno 
de los dramas humanos más 
grandes de la historia; muer
te, destrucción y éxodo de 
cerca de un millón de perso
nas de lrak y países limitro
fes. Si no paramos esta gue
rra las víctimas serán perso
nas inocentes y los beneficia
rios los que venden armas y 
petróleo. Si no paramos esta 
guerra todos sufriremos las 
consecuencias de una crisis 
económica de incalculable 
duración. El señor Aznar de
bería renegar de la guerra por 
el petróleo y embarcarse en la 
lucha por la paz y la justicia. 

Por mucho que esté deci
dida, esta guerra se debe pa
rar. 

Miguel BUENESTADO 
EXPÓSITO 

Secretario General del PSOE 
Alcalá de Henares. 

les lunes al sel 
El otoño pasado se estrenó 

"Los lunes al sol", película es
pañola con gran éxito de pú
blico y critica, que fue selec
cionada por la Academia de 
cine español para que nos re
presente en los Osear de 
Hollywood, en los premios 
Goya también fue la triunfado
ra. 

En ella se narra las vivencias 
de unos trabajadores de los 
astilleros que han sido despe
didos. El protagonista de la 
película es Javier Barden, que 
encarna el papel de "Santa", 
un trabajador que fue despe
dido sin indemnización, y que 
pensó que con su salida y la 
de otros compañeros se arre
glaría el futuro de los emplea
dos que quedaban en la em
presa. 

Al final cerraron los astille
ros y fueron despedidos obre
ros, mandos intermedios y 
mandos superiores. 

En la mayoría de las empre
sas españolas pasa algo pare
cido a lo que refleja esta pelí
cula. Unos cuantos dan la 
cara por los compañeros , 
arriesgando el puesto de tra
bajo, enfrentándose con la di
rección por los derechos de to
dos los trabajadores, mientras 
otros permanecen impasibles. 

Los mandos intermedios se 
creen que alternar durante 
unos minutos con los mandos 
superiores y con la dirección, 
ya les da derecho a mirar por 
encima del hombro al obrero, 
y a veces, a pisotearle y agre
dirle psicológicamente. 

La prevención de riesgos la-

borales para la mayoría de 
ellos no existe. No piensan que 
ellos también son simples nú- . 
meros como los demás; hacen, 
a veces, el trabajo "sucio" de 
enfrentarse al obrero para po
nerlo nervioso, y que éste rom
pa y que cometa algún fallo 
que roce la ilegalidad, y poner
le la cabeza del obrero en ban
deja de plata al mando supe
rior, y éste a la Dirección, pen
sando en las medallas que al
gún día le puedan reportar. 

"Santa" y sus compañeros 
reflexionan de qué les valió la 
lucha que mantuvieron en la 
empresa, de qué sirvió que él 
saliera despedido sin una pe
seta, pensando que su salida y 
la de otros, como él, manten
dría los puestos de trabajo de 
los compañeros que quedaban. 

El despido, tiene que ser 
para el trabajador, como para 
el torero el toro, que le tiene 
respeto pero no miedo; es algo 
con lo que hay que convivir, 
nos tiene que dar respeto, pero 
afrontándolo que en cualquier 
momento nos puede llegar. 

Por todo lo que luchó "San
ta" en favor de sus compañe
ros, al final todos terminan 
reuniéndose en el bar que uno 
de ellos ha conseguido mon
tar. Todos ante la sociedad son 
iguales; no hay ni jefes ni 
mandos intermedios, sólo 
quedan unas personas hundi
das psicológicamente, que la 
sociedad les ha dado la espal
da y se sienten unos fracasa
dos e inútiles. 

Alejandro BARCO SOLA 

Peñas Albas v la limpieza municipal 
Me dirijo a Ustedes para po

ner de manifiesto públicamen
te la desidia del ayuntamiento 
de Villalbilla hacia ciertas zo
nas de esta urbanización. 
Como todos hemos visto, este 
otoño ha sido considerable
mente lluvioso por lo que los 
charcos, barro y demás ha 
sido muy habitual. Lo peor de 
esto, es que en la calle de en
trada desde la M-300 a Peñas 
Albas, se están realizando 
unas obras de edificación que 
conllevan vaciado~ y movi
mientos de tierras en su mar
gen derecha. Cuál ha sido la 
sorpresa al ver que desde OC
TUBRE 2002 NO se han barri
do ni limpiado las aceras ni 
bordillos adyacentes a las mis
mas, existiendo un "mini río 
de barro" desde las obras has
ta la esquina de la entrada 
(atenuado en parte por los ve
cinos, que al entrar a su casa 
se llevan una parte) . 

Notificado el Ayuntamiento 
de Villalbilla a finales de Di-

ciembre, cuando parecía que 
dejaba de llover, nos piden es
perar dos semanas y si no vol
ver a llamar. A finales de Ene
ro, nos comunican en otra lla
mada que ya está traspasado 
al servicio correspondiente. 
¿YYYYYY? Estamos a mitad de 
Febrero y la tierra que ensucia 
las aceras y bordillos sigue es
tando ahi y aumentando. ¿Ha
brá que seguir entrando con 
porquería a nuestras propie
dades hasta que dejemos de 
pagar la tasa municipal de 
limpieza y basuras?, ¿tendre
mos que esperar que se tapo
ne una alcantarilla y cause 
daños mayores para que BA
RRAN las aceras y el bajo bor
dillo? 

Con lo sencillo que es hacer 
bien las cosas ... 

PD: Queridos vecinos, los 
parterres NO SON el WC de 
vuestros perros. 

Gracias. 
Gemma 

SÁNCHEZ TORRES 

22 de febrero de 200J 



cartas 
Gracias a José Manuel Costero 

lvocal del Distñto V del PPJ 
los mensaies de la iZQuierda alcalaína 

Hay personas que un día 
deciden salir del cómodo 
anonimato por el bien de los 
demás. Que deciden dejar su 
casa con una rebeldía gallar
doniana y con el ánimo de 
cambiar las cosas. José Ma
nuel Costero es una de estas 
personas que, cansado de la 
desidia que operaba en su 
distrito, decidió denunciar 
en este semanario, como lú
cieron otros compañeros su
yos, todas las anomalías que 
padecían los barrios de su 
distrito, no sólo desde el 
punto de vista de la forma
ción para la que milita sino 
como ciudadano responsable 
dotado de sentido común. 

Como era natural no tarda
ron en denunciar su actitud 
critica el concejal de su dis
trito y algunos vocales del 
mismo. Vimos un reportaje 
donde se nos hablaba de un 
distrito V irreconocible, don
de sólo se acordaban de las 
cosas buenas que tiene (no lo 
niego) y se ocultaban los de
fectos. Pero la prensa libre 
tiene estas cosas y entre las 
fotos del reportaje pudimos 
observar a un trabajador de 
la limpieza en la zona (no sa
bremos nunca si se aprove
chó ese momento o se le hizo 
trabajar horas extras). Pero 
no se dieron cuenta de que 
en realidad lo que estaban 
haciendo no era atacar al PP 
sino al ciudadano que quiere 
un barrio mejor. 

También la siempre activa 
asociación de vecinos del Val 
respondió a este reportaje, 
evidentemente manteniendo 
su independencia política, e 
hizo suyas algunas de las 
propuestas del vocal del Dis
trito del PP además de apun
tar otros problemas del dis
trito. Incluso un pequeño 
diosecillo comunista, que se 
vanagloria de observarnos a 
los alcalaínos desde los ce
rros, criticó a taos los vocales 
del distrito del PP sin más ra
zón que la demagogia. 
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Pero sin duda alguna el 
mayor éxito del señor Coste
ro es haber iniciado un movi
miento de protesta y hoy te
nemos ahí las consecuen
cias. Por lo tanto creo que es 
justo darle las gracias al se
ñor Costero porque sin su 
acción no habría habido una 
reacción que, a día de hoy, 
ha dado sus primeros frutos 
(como el asfaltado de calles 
en el distrito y la arena echa
da sobre los socavones de la 
plaza de la Juventud para 
evitar charcos). ¿Si este se
ñor no hubiera salido en la 
prensa podríamos decir que 
estas obras se hubieran ini
ciado o más bien seguiría el 
señor Calles y sus vocales 
acólitos creyendo que viven 
en el paraíso y que por tanto 
no hay que cambiar nada? 

Por último hacerle también 
un poco de critica a nuestro 
vocal y decirle que siga lu
chando, que, como ve, mere
ce la pena ver cómo su tra
bajo da sus frutos y que so
mos muchos los que estamos 
con él. Todavía queda solu
cionar lo del tan anunciado 
albergue juvenil, del cual no 
se ha hecho nada y en el que 
se permite que estén pasan
do a la intemperie, todo lo 
que llevamos de invierno, un 
grupo de seres humanos, 
emigrantes de países del 
Este, que no por ello son me
nos personas que nosotros. 

Así que ánimo, a seguir lu
chando, que ya queda me
nos. 

Diego J. GARCÍA 

En los últimos días la iz
quierda de Alcalá está des
plegando toda su ira contra 
aquellos que denuncian sus 
ideas y sus formas. Debe ser 
que se acercan las elecciones 
y hay que empezar a usar el 
juego sucio. Ya se han escu
chado y leído insultos y ex
presiones de muy mal gusto. 
Sirva como primer ejemplo lo 
ocurrido en el último pleno 
municipal del mes de enero. 
El alcalde, Manuel Peinado, 
arremetió contra Bartolomé 
González (candidato del Par
tido Popular a la alcaldía de 
Alcalá) afirmando que éste 
nunca podría darle lecciones 
de democracia y sí clases 
para poder jugar en las má
quinas de los casinos, ha
ciendo alusión a los negocios 
familiares de Bartolomé Gon
zález. Con estas palabras 
Peinado demuestra que no es 
nada respetuoso con las per
sonas y que a nivel político 
las gentes de izquierda si
guen empeñándose que son 
los propietarios de ciertas 
palabras como democracia y 
que los demás no son dignos 
de ella. En fin, son plantea
mientos que pertenecen al si
glo pasado y que todavía hay 
muchos que se resisten a 
perderlos. 

Además tengo grabado en 
mi mente una frase que dijo 
la madre de Peinado en 1999 
a este semanario cuando su 
lújo tomó posesión como al
calde: "Me gustaría que fuera 
alcalde de mi pueblo". Bien 
señor Peinado, haga caso a 
su madre y deje de ser alcal
de de esta ciudad, e incluso 

Noalauuena 
Ayer, la manifestación con

tra la guerra fue impresio
nante, no había gente homo
génea, daba igual la pareja 
con niños pequeños, matri
monios maduritos, pandillas 
de jóvenes, sindicatos, políti
cos, extranjeros. La gente 
más variopinta. 

En un clamor popular, de 
lado a lado de nuestra penín
sula se le dijo al gobierno, no 
a la guerra, no a la destruc
ción de pueblos, no a lama
fia americana. 

Que se enteren de una vez 
que el pueblo llano, no quie
re guerra, que pese a la in
movilidad de la llamada so
ciedad de bienestar están 
también los deseos de que 
otros países vivan también 
en paz, no queremos que 
nuestro país apoye al gigante 
americano para que se apro-

pie del petróleo y luego nos 
chantajee a todos los ciuda
danos del mundo. 

No a la guerra, gritaron mi
les de voces desde la puerta 
de Toledo a Sol y miles de 
gentes bajaban por las calles 
adyacentes. 

Ni el frío del atardecer de 
un día de febrero desanimó a 
las gentes. Para mí que asis
tí a las mejores manifestacio
nes, de los últimos treinta 
años, esta ha sido de las más 
emotivas, de las que más ca
lor desprendía por la unión 
de la gente contra la guerra, 
contra nuestros gobernan-

- tes, contra el dictador ameri
cano. Una de las consignas 
que más me gusto fue "no 
queremos que se gaste nues
tro dinero en masacrar pue
blos enteros". 

Carmen ORTIGOSA MARTÍN 

posiblemente hasta se haya 
confundido al dedicarse a la 
política. Además si no creo 
mal ya declaró que si no sa
liera como alcalde no se que
daria como concejal de la 
oposición. Esta es la persona 
que siente Alcalá y que me 
recuerda la estampida del 
señor Florencia Campos 
cuando no repitió como al
calde en 1995. 

Pero el repertorio de insul
tos tiene en IU su máximo 
exponente. En primer lugar 
tenemos al señor Arias Aben
gózar. En un artículo de este 
mismo semanario (nº 1. 794 
de 25 de enero 2003) desca
lifica a los representantes y 
vocales del PP en los distri
tos, llamándoles "huérfa
nos". Sinceramente, es un 
calificativo muy poco acerta
do y que me sorprende que 
este señor, con lo que debe 
alardear de ser una persona 
íntegra y preparada, haya re
currido a esto para hacer 
una critica. Pero la gravedad 
es doble porque no son unas 
declaraciones a la prensa en 
una situación tensa o calien
te, sino que están escritas en 
un artículo que él presenta a 
este semanario, confirmando 
que está bien claro la idea de 
hacer daño. El señor Arias 
Abengózar debería reflexio
nar y admitir que en esta 
ocasión se ha equivocado y 
que hasta él puede equivo
carse, y si no es así le pido 
por favor que la próxima vez 
que escriba que por lo menos 
sea respetuoso en la medida 
que pueda. 

Lo peor de todo es que esto 
no ha hecho más que comen
zar y que se espera una cam
paña electoral muy dura. 
Mientras la izquierda de Al
calá ha optado por la táctica 
del insulto, el Partido Popu
lar lleva meses recorriendo 
los distritos, las asociaciones 
y entidades culturales y so
ciales para escuchar los pro
blemas de los ciudadanos 
con el fin de mejorar nuestra 
ciudad, que en definitiva es 
lo que nos interesa a los al
calaínos. 

Francisco Javier 
VILLALVILLA PÉREZ 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

L.N .M.arcoiris 

PUERTA de Madrid 



Señor ministro: por haber esta
do a punto de que me diera un ja
macuco, al cabo de horas y horas 
de telefonear, mandar correos 
electrónicos y buscar afanosa
mente en los presupuestos de gas
tos para 2003 la subvención asig
nada a los sindicatos -infructuo
samente, claro está-, he decidido, 
como contribuyente, dirigirle es
tas letras por si fuera de su interés 
y alcance tomar en consideración 
mi justa protesta. 

Soy un ciudadano de los que, en 
materia contable, no ha pasado de 
la eficaz partida doble del fraile 
italiano. Por tanto, la ingeniería 
que utiliza Hacienda en la elabo
ración de los Presupuestos del Es
tado es chino para mí. Como, al 
parecer, les ocurre a algunos 
miembros de su departamento, a 
tenor de lo comprobado en mis 
numerosas llamadas telefónicas. 
Personalmente, me trae sin cuida
do la complicada técnica emplea
da en la elaboración de los susodi
chos presupuestos, a excepción de 
la partida de Gastos. Los gastos 
que presenta el estado, ¡qué le voy 
a decir a usted!, son la factura 
-proforma, si se quiere- que en
trega a los ciudadanos para que 
sepan en qué se van a invertir los 
impuestos que han de pagar ese 
año. De donde se deduce que esa 
factura, como todas las facturas, 
ha de redactarse con claridad. No 
se puede recurrir al enigma, a la 
cábala, al misterio y presentar los 
conceptos como "gastos diver
sos, incentivos al rendimiento" 
o esta perla: "material, suminis
tros y otros". ¿Cómo que otros? 
¿Qué es eso de otros? ¡Pero bue
no! ¡Pues no! El contribuyente 
tiene que ver escritos o encontrar 
fácilmente y explicados con clari
dad esos diversos gastos, a qué 
rendimiento se le da el incentivo y 
qué hay detrás de los otros; con 
pelos y señales. 

Sé -buscando, buscando- que, 
en Otra Normativa Presupuesta
ria, aparece el código de la clasifi
cación económica de los gastos 
que respalda a cada concepto. 
Pero que en realidad no es que 
clarifique nada, sino que la varie
dad, la mezcolanza de beneficia
rios que abarca es un dislate y una 
invitación a la típica mangoleta 

• 

Al Ministro de Hacienda hacer, y la birriosa aceptación que 
tienen, se estarían quitando el 
hambre a bofetadas y en vez de 
gritar "¡Guerra no!'', irían por las 
calles recitando "El Dos de 
Mayo" y cantando el "Ardor Gue
rrero". 

ibérica. En el concepto "A fami
lias e instituciones sin fines de 
lucro" se hallan inmersos desde 
el preso que recibe una ayuda 
cuando sale de la cárcel hasta la 
Casa de S.M. el Rey con sus más 
de mil doscientos veinte millones 
de pesetas; pasando por "toda cla
se de auxilios, ayudas, becas, do
naciones, premios literarios, artís
ticos o científicos no inventaria
bles, etc., que el estado, organis
mos autónomos u otros organis
mos públicos otorguen a entida
des sm fines de lucro: fundacio
nes, instituciones, entidades be
néficas o deportivas y familias . 
Cantidades satisfechas en con
cepto de pensiones no contributi
vas, pensiones extraordinarias 
por actos de terrorismo, indemni
zaciones o ayudas por jubilacio
nes anticipadas, ajuste de planti
llas, premios en metálico a inter
nos en centros penitenciarios y 
otras", ¡ya estamos con otras! 
"Cantidades destinadas a las sali
das programadas de los reclusos 
al exterior, como medida de pre
paración para la libertad, tales 
como ayuda de transporte y comi
da". 

Perdón por extenderme en la 
precedente exposición, pero no 
he tenido más remedio. Como us
ted sabe, lo que se nos va a los 
contribuyentes por ese grifo as
ciende -salvo error u omisión, 
por mí parte- a más de catorce bi
llones y medio de pesetas. El Mi
nisterio de Educación, Cultura y 
Deporte, por ejemplo, necesita 
cerca de ciento cincuenta mil mi
llones de pesetas para cerrar el 
pico a todos los pajarillos que le 
pían en el nido sin ánimo de lu
cro. Y en ese plan, ministerio por 
ministerio, sacan del cajón y tiran 
cantidades astronómicas muy a su 
placer. Por tanto, y en vista de 
que a un ciudadano le es imposi
ble conocer nítidamente lo que se 
hace con sus impuestos y sabien
do que las organizaciones sindi
cales reciben subvenciones sin 
que aparezca la palabra sindicato 
por ninguna parte, y por observar 
la redacción incongruente de al-

gunos conceptos, es por lo que, 
con todo respeto a su digna per
sona y consideración al cargo que 
representa, le ruego tenga en 
cuenta mi triple exigencia. 

Primero. Tiene que desaparecer 
la coletilla "sin fines de lucro" ; 
por la sencilla razón de que no se 
corresponde. Lucrarse es sacar 
ganancia de una cosa. El preso 
que sale libre y no tiene nada, al 
recibir una ayuda en dinero obtie
ne una ganancia que, ímpepina
blemente, pierde otro. Toda sub
vención es lucro para quien la re
cibe y pérdida para los impuestos 
del contribuyente, en nuestro 
caso. Sí a la partida dispuesta 
para la casa de S.M. el Rey se le 
adjudica el calificativo "a fami
lias e instituciones sin fines de lu
cro", se está falseando el asunto. 
Esa cantidad va a costear tanto el 
sostenimiento de la familia real 
como el mantenimiento de la en
tidad. O sea, se lucran de una ga
nancia que, como es obvio, la 
pierde el dinero público. Lucrum 
sine damno alterius fieris non po
test (no es posible la ganancia de 
uno sin la pérdida de otro). Sin ol
vidar que muchas subvenciones 
-incluso limosnas- en vez de ir al 
fin previsto, han sido choriceadas 
o invertidas en bienes inmuebles 
a título personal, en la Bolsa o en 
otros estrambóticos y sospecho
sos negocios del dinero. 

Segundo. La mayoría y las más 
onerosas de las subvenciones en
quistadas hay que extirparlas; 
tanto sindicatos, partidos políti
cos con sus fundaciones como la 
iglesia y tantísimos otros, han de 
ser fmanciados por sus gentes. Y 
también, por lo nefastas que re
sultan las subvenciones para el 
desarrollo intelectual de algunas 
profesiones. A los profesionales 
del cine, pongo por caso, los ma
chaca; puesto que se acomodan a 
la ayuda y desdeñan el imprescin
dible y vital esfuerzo por la supe
ración creadora. Si los directores 
y actores españoles que actual
mente andan gritando desaforada
mente tuvieran que ganarse la 
vida con lo que saben y pueden 

Tercero. Con el fin de que el 
ciudadano conozca sin engorro al
guno a quiénes se favorece con 
sus impuestos -plañideros, pedi
güeños y zánganos enroscados en 
el papá estado-, es necesaria la 
creación de una nueva sección 
presupuestaria titulada "Subven
ciones". En ella estarían especifi
cadas todas y cada una de las mis
mas y el nombre de la familia o de 
la institución y la cantidad que se 
le asigna. Quiero decir que, en vez 
de estar repartidas por los diferen
tes entes del estado y escondidas 
tras el paraguas sin fines de lu
cro, estarían reunidas y explicita
das con su nombre de pila, única 
manera de saber quién es quién. 
También es necesario editar una 
memoria con el nombre de todos 
los que se las dan de altruistas con 
nuestro dinero y las razones obje
tivas del porqué de cada subven
ción. Es claro, señor, que el esta
do ha de acudir con diligencia y 
premura a socorrer las necesida
des más perentorias que sufra un 
ciudadano, ¡faltaba más!; pero no 
como limosna, sino por una sola 
vez y como solución total del pro
blema. A partir de ahí, el estado 
no tiene por qué dar ni un solo pez 
a nadie más, sino la caña para que 
se lo coma el que haga el esfuerzo 
de ir a pescarlo. 

Espero, señor ministro, que su 
respuesta sea fiel a su trayectoria 
de hombre íntegro, laborioso, efi
ciente y discreto. Un lujo en el 
conjunto de políticos mediocres y 
bocazas que soporta el ciudadano 
español. 

Reciba un cordial y afectuoso 
saludo. 

Jaime TUR JEREMÍAS 

Posdata: Este escrito lo enviaré 
al semanario PUERTA DE MA
DRID de Alcalá de Henares, del 
que soy un esporádico colabora
dor. Al igual que la contestación, 
si la hubiere. Gracias. 

Tª''W. GlaPA Y P ....... 
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• PVP recomendado Península y Baleares. Plan Pr4'Ver y aportación Ford y concesionario Incluidos. Válido hasta fin de mes para unidades en stock en Península y Baleares. Ford Fiesta Ambiente 1 .31 70CV. 3p. Plan Pr4'Ver gasolina tncluído. Gama Fiesta consumos ponderados de 4.4 a 6 .9 1/100 km y emtslones de C02 de 116 a 164 g/km. Modelo Visionado Fiesta Trend 1.61 3p. 

Antigua Ctra. N-II, km. 27'200 • Tifs.: 91 880 00 62 - 91 880 00 65 • Vía Complutense, 108 (SERVICIO RAPIDO) • TLF.: 9188091 84 - ALCALA DE HENARES 
Avda. de la Constitución, 3 - Tifs.: 91 677 75 37 - 91 677 72 97 - TORREJON DE ARDOZ 
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Habrá ingenuos que 
piensen que lo del Prestige 
y sus vertidos o lo de la 
guerra del golfo -o de los 
golfos, que no sé yo si irá 
mejor en singular o en plu
ral- o lo de la revolución de 
los actores es algo que na
ce del alma del pueblo. Y 
un cuerno, digo yo. Que si 
antes, en la dictadura no 
pasaban estas cosas, aho
ra en la construcción de la 
democracia siempre tienen 
los políticos y todos los de
más, algo que decir. Y lo 
dicen. De todas formas en 
eso de los ternas sociales y 
económicos se nota que 
hay partidos políticos y to
do eso. Pero en la cosa de 
los pisos y sus precios y fi
nanciaciones, igual nos da 
que sea uno u otro el sis
tema que rija. Se forran el 
riñón y bien forrado, los de 
siempre. El pueblo, preci
samente el pueblo, no. A 
ese se le asigna el papel de 
paganini. Y va que chuta. 

En tiempos de la dicta
dura trabajaba, general
mente, sólo el hombre, que 
la mujer era otra cosa. Los 
pisos entonces eran carisi
rnos, que el suelo y sobre 
todo los intereses de los 
bancos estaban más arriba 
que las nubes. Ahora, que 
trabajan, generalmente, 
los dos cónyuges y es más 
alto el nivel de vida, como 
estamos en democracia los 
intereses son infinitamen
te menores pero los precios 
han subido más que un 
cohete espacial. Y por si 
acaso, cada cuarto de ho
ra se suben los precios un 
poquito más. Antes y aho
ra comprar un piso, aun
que sea normal y corrienti
to, sigue siendo uno de los 
trabajos de Hércules. Po
siblemente el más duro de 
los doce que le encomendó 
Euristeo. Y eso que lo del 
toro de Creta o lo de las 
Amazonas o lo del gigante 
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las canlldencias de Dan Miguel 

El calvario de la vivienda 
Los bancos son los bancos; los banqueros 
- y sus alegres jubilaciones- son los ban
queros. Las viviendas son las viviendas. 
Los curritos son los curritos, y necesitan 
las viviendas que financian los banqueros. Y España es 
España. Me da igual la comunidad de que se trate. El va
lor del suelo es el que es. Y el de los ladrillos también. Y 
como los españolitos de a pie, los de antes y los de aho
ra precisan adquirir sus viviendas para vivir con sus pa
rejas, y los precios son los que son, aunque ahora, las co
sas van mejor que antes, dicen, los españolitos de aho
ra y los de antes se tienen que empeñar hasta las cejas 
para poder adquirir una vivienda. Por eso los construc
tores y los banqueros - con sus financiaciones- se siguen 
permitiendo vivir como viven. Y el que se queje, que se 
fastidie. Por si faltara algo, quedan los políticos, que 
siempre tienen cosas que decir. Más aún ahora, cuando 
se acercan elecciones, primero locales y luego generales. 

Anteo se las traia. Bueno, 
pues peor aún es lo de las 
hipotecas. Ahí queria yo 
ver a Hércules frente a los 
banquero~. frente a los 
ayuntamientos y frente a 
las constructoras. En re
sumen, a Hércules le que
rria ver yo comprando un 
piso en España. 

Hace treinta años los pi
sos se pagaban en cinco o 
seis años, con altisimos in
tereses. No había otra co
sa. Hoy se pagan los pisos 
a intereses mucho meno
res, del orden de un 4% 
por ejemplo, y a 20, a 30 y 
hasta a 40 años. Los inte
reses suponen abonar 
aproximadamente un 50% 
más del valor del piso, que 
seria un 75% a 30 años o 
un 100 % en el caso de hi
potecar a 40. Dicho de otro 
modo, que la pareja que se 
meta en un piso a pagar a 
40 años, al cabo de ese 
tiempo habrá pagado un 
piso a la inmobiliaria y 
otro igual, por el precio de 
uno, al banco. Que el amo 
del dinero es el amo del di
nero. Y esto son lentejas. 

Lo que antes decía de Hér
cules: si canutas se pasa
ban antes, canutas o así se 
pasan ahora. 

Y corno los políticos no 
se chupan precisamente el 
dedo en estas fechas pree
lectorales por partida do
ble, ya han empezado a 
lanzar sus campañas en lo 
referente a esto de la vi
vienda que es un tema que 
puede impactar en los vo
tantes y muy especialmen
te si tienen algo que ver 
con los pisos y su adquisi
ción. Luego ya veremos en 
qué se quedan las prome
sas y en qué se quedan los 
hechos, que no hace falta 
recordar aquella célebre y 
cínica frase del viejo profe
sor. 

Ciñéndonos a los dos 
principales partidos en li
za, populares y socialis
tas y sus ofertas -también 
las hay de los demás- Ruiz 
Gallardón promete cons
truir 75.000 viviendas en 
Madrid, de ellas 40.000 en 
el centro, con un programa 
especial de 6.000 vivien
das, para menores de 35 

años con rentas inferiores 
a 300 euros mensuales, 
así como rehabilitar 
31.500 viviendas para al
quileres. Trinidad ofrece 
construir 60.000 nuevas 
viviendas a precio tasado 
con eliminación del chabo
lismo existente y posterior 
realojo. Esperanza Agui
rre habla de prorrogar los 
plazos de las cuentas de 
ahorro-vivienda, con in
centivos para los jóvenes 
de 30 a 35 años, favore
ciendo los alquileres, in
cluso con aval de la Admi
nistración, facilitando el 
pase de suelo rústico a ur
banizable. Simancas por 
su parte promete 50.000 
viviendas de protección ofi
cial a través de consorcios 
entre Comunidad y Ayun
tamientos y 100.000 vi
viendas de alquiler a pre
cios asequibles. Todos ha
cen ofertas, todas ellas in
teresantes y llamativas, de 
cara a lo que se va, o sea 
a la caza del voto. La orden 
de salida ya se ha dado. Y 
la vivienda tiene su muy 
especial importancia. Los 
políticos lo saben, vaya si 
lo saben. 

Seria bueno recordar y 
estudiar ahora las prome
sas de la campaña de 
1.999 y el alcance en su 
cumplimiento de todas 
ellas. No vale la pena. La 
vivienda es algo muy, pero 
que muy importante. Y de 
las ofertas con una cierta 
posibilidad de cumpli
miento, pueden depender 
muchos votos. También 
ofertas alegres o de incier
to cumplimiento pueden 
suponer lo contrario. Que 
la vivienda es la vivienda y 
el voto sigue siendo libre y 
personal. Ya se pueden 
atar bien los machos unos 
y otros ... 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PAlMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Aznqneca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terra7.a y wnas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geliátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluqueria Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
""r Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Dentro de los acontecimien
tos culturales a los que este 
ayuntamiento nos tiene acos
tumbrados, a partir de esta 
semana podemos admirar 
algo no tan inusual pero que 
nos puede pasar inadvertido. 
Ello se trata de una muestra 
que en esta ciudad se ha 
montado de la famosa cita 
con el arte que se celebra 
anualmente en Madrid. 

Nos referimos a ARCO. 
Todo viandante que pasee 

por la calle más céntrica de 
este municipio podrá contem
plar unas cuantas obras de 
arte e instalaciones, siempre 
dentro de las últimas tenden
cias que sobre creación artís
tica están de moda en el mun
do en estos días. 

Sobre dícho acontecimiento 
esbozaremos unas escuetas 
propuestas para guiar al pa
seante en la apreciación de 
dichas obras. 

Empezando a caminar por 
la calle Mayor a partir de la 
plaza de Cervantes, en la pri
mera calle a mano derecha, 
calle de Cervantes, tenemos lo 
que la gente conoce ya como 
"El Urinario". Es un adosado 
de lineas diversas al famoso 
teatro atildado "La Bombone
ra". Con un sencillo juego de 
colores y volúmenes se alza 
este pequeño edificio cuya ca
racteristica principal radica 
en el uso de un acristalamien
to traslúcido en la planta 
baja, como si de un urinario 
de principio de siglo se trata
ra, y que trastoca lo que todo 
humano podria pensar acerca 
del uso de dicho recinto. 

No muy lejos de aquí, en la 
siguiente calle, de la Imagen, 
recogemos otra muestra con
temporánea de arte. Es lo que 

En el Nureyev todos habla
ban en voz baja de Arthur 
Carmody pero ninguno se 
atrevía jamás a tirarse el farol 
verbal de que lo conocía per
sonalmente. Y eso que cual
quiera de ellos hubiera dado, 
gustoso, el armario lleno de 
ropa del que había salido por 
cruzarse una noche con él. 
Aunque sólo fuera para com
probar si se le notaba en la 
mirada algún detalle morboso 
de los que delatan a esos fu
lanos cargados de testostero
na, tíos machos capaces de 
despertar la hoido de la bruja 
Averias mientras se ducha
ban, indiferentes, con nitróge
no liquido. De Carmody se de
cían cosas tremendas. Por 
ejemplo, que era un tipo tan 
frío que meaba nieve. 

Sonny, uno de los habitua
les del Nureyev, odiaba las 
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ARCO en Alcalá 
la gente sin conocimientos 
osa llamar "El muro de las la
mentaciones". Claro ejemplo 
de la perfecta ruptura con
ceptual de las normas arqui
tectónicas imperantes en la 
ciudad. Alli donde se esperan 
ventanas o márgenes de lu
minosidad, hay hormigón. 
Donde los aleros se aconseja
rian de madera y con cenefas 
de cerámica a la antigua 
usanza, hay hormigón. Y en 
claro apoyo de homogeneidad 
a la obra, la pared se ha er
guido no con ladrillos o en
foscado, materiales de obliga
da ejecución a todo vecino, 
sino de hormigón. He aquí la 
perfección minimalista en 
esta genialidad. Y esa ruptu
ra se encuentra hilvanada de 
un certero cableado que ali
gera la masa estructural. 
Pura filigrana firmada por la 
Comunidad de Madrid y bajo 
los sabios auspicios del equi
po técnico-artístico de este 
consistorio. 

Fuera de estas joyas pode
mos encontrar ciertas insta
laciones desperdigadas por el 
recinto porticado de la calle. 

En la acera de la antigua fe
rreteria Calleja podemos ad
mirar las "Columnatas expi
rantes". Precioso ejemplo de 
la compenetración entre la 
piedra, el hormigón y la ba
sura identificativa que rodea 
al edificio. Colores grises, 
ocres y verdosos y algún que 
otro orin tornasolado recre
an, junto a las oquedades de 
las losetas perdidas, un efec
to increíble para el visitante 
que acude a apreciar esta 

joya de la ciudad. Joya que 
acrecienta su valor con el 
paso del tiempo. 

No mucho más lejos, frente 
a la drogueria Blanco, tene
mos la instalación "Andamia
je forever and ever". Armazo
nes y contrafuertes de made
ra, aderezados con hierro y 
acero que no sólo hieren con
ceptualmente la vista sino fi
sicamente a todo aquel que 
se aproxime en demasía a la 
obra. Este montaje propio de 
los tiempos que corren tiene 
la peculiaridad de ir crecien
do con el tiempo, añadiendo 
no sólo osadía visual sino pe
ligro en estado puro. Arte vivo 
en limpida esencia y que te
nemos la suerte de apreciar 
todos los vecinos de Alcalá. 

La última instalación, mon
tada hace dos días, es la titu
lada "Mikado". Frente a la 
ahora cerrada floristeria Con
chi y abarcando prácticamen
te la totalidad de la acera se 
ubica esta obra de clara in
fluencia oriental. Sus colores 
y esa épica vertical nos dan 
idea de la procedencia de esta 
obra. Feng Shui en estado 
puro. Esta instalación unidi
reccional nos hace intuir el 
perfecto conocimiento de los 
técnicos al abordar las fluen
cias del Yin y el Yang. 

Arropada por una fina ma
lla de color sol naciente, y con 
una sutil singladura hacia los 
espacios superiores, nos diri
ge la vista hacia esos balco
nes engalanados de pura 
esencia cervantina. Esa es la 
verdadera conjunción de la 
función y la forma a la que 

Solosdesuo 

Cometieron dos errores 
exageraciones. Era tan equili
brado que siempre llevaba 
cuatro relojes encima por si 
alguien le preguntaba la hora 
poder responderle con la me
dia ponderada de los cuatro. 
Fue Sonny el que contó que 
una vez estuvo en una expo
sición de fotografias y allí ha
bía un retrato desnudo -a ta
maño natural- del tal Car
mody. En un descuido, a la 
pintura se le escapó una son
risa y entonces Sonny pudo 
verle la dentadura postiza. 
Una dentadura que estaba 
hecha -según se decía- con 
los últimos trocitos de hielo 
de aquel iceberg que acabó 

con el orgullo del Titanic la 
medianoche del catorce de 
abril de mil novecientos doce. 
Sonny también contó en otra 
ocasión que durante la No
chevieja de mil novecientos 
noventa y uno , en Nueva 
York, dos sirenas de la noche 
-la pasión y la frigidez- se 
apostaron la cena y el cotillón 
a ver cuál de las dos era ca
paz de fundirle los fusibles a 
Carmody. Con una condi
ción: utilizar exclusivamente 
las armas que le eran propias 
a cada una. La frialdad no 
consiguió rebajarle su tempe
ratura de cero absoluto por 
más cubitos de hielo que le 

por suerte nos tiene acostum
brados este ayuntamiento. 

En esta misma calle, y sin 
pararse demasiado con ello, 
se pueden admirar obras de 
escrituras referenciales de los 
tiempos que corren. Imperté
rritos al paso del tiempo, es
tos documentos, escritos del 
pueblo, se perpetúan e incre
mentan día a día, solapándo
se unos con otros, para dis
frute de los paseantes y de los 
comerciantes que tienen la 
suerte de poseerlos en sus fa
chadas. No sin razón el alcal
de se siente tan orgulloso de 
esta calle y presume tanto de 
ella que la consigna baluarte 
de la ciudad en carteles y pro
pagandas. 

Ni que decir tiene, que los 
vecinos de estos parajes se 
han visto sorprendidos por 
tanta muestra cultural y sus 
viviendas se han visto revalo
rizadas para disfrute de ellos 
y envidia de los demás ba
rrios, que no tienen la suerte 
de gozar de esta arteria me
diática de arte conceptual. 

Respecto a las esculturas 
que se yerguen en medio de 
las calzadas, instalaciones 
móviles que dan idea de la co
bertura ideológica de las se
sudas mentes de sus creado
res , de ellas hablaremos otro 
día. 

O mejor, que hablen los su
fridos conductores, cuyos co
ches se han visto "coiteados 
postreramente" por los suso
dichos chirimbolos, eso sí, 
para bien de la ciudad. O al 
menos, eso dicen en la Santa 
Casa. 

Feo. Javier 
RODRÍGUEZ ÁLVAREZ 

añadía al granizado de limón 
que él se estaba tomando. La 
pasión, en cambio, quiso ju
gar su partida con mayor as
tucia para no repetir el mismo 
error. Esperó a que Carmody 
estuviera distraído y al filo de 
la media noche le metió su 
mano tibia entre dos rayas de 
aquella camiseta de marinero 
sin barco que él siempre lle
vaba puesta. No pareció per
catarse de la maniobra feme
nina y todos creyeron que, 
con la guardia baja, le subirla 
la fiebre inmediatamente. No 
le conocían bien. Carmody 
acabó abrazando a aquella si
rena -lo pudieron ver todos
pero, desde entonces, a la po
bre la están vendiendo a ro
dajas en la pescaderia. Como 
si fuera merluza congelada. 

Sergio COELLO 
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El Horóscopo 
de Rosa del Sol 

ARIES 
(Del 21 de Marzo 

al 20 de Abril) 

SALUD.- Esta semana 
puede fastidiarse por ago
tamiento nervioso. 

DINERO.- Evita las discusiones con tus je
fes, pues puede ser peligroso. 

AMOR.- Semana un poco alterada en los 
sentimientos. Si no controlas la situación puede 
ser perjudicial para la pareja. 

Número de la suerte: 8 

CÁNCER 
(Del 22 de Junio 
al 22 de Julio) 

SALUD.- Modera tus es
fuerzos y no cargues la espal
da con peso. 

DINERO.- Múltiples compromisos profe
sionales pueden llegar a colapsar tu agenda. 

AMOR.- Es una semana de intensas emocio
nes de posibles reencuentros con amores que 
han dejado huella en tu corazón. No te dejes 
llevar por la nostalgia. 

Número de la suerte: 14 

LIBRA 
(Del 24 de Septiembre 

al 23 de Octubre) 

SALUD.- Ponle buena cara 
al mal tiempo. Si ves que algo a tu alrededor no 
te gusta no te deprimas, pues hay altibajos emo
cionales. 

DINERO.- Ten cuidado porque las maneras 
que tienes de enfocar las cosas en el trabajo 
pueden provocar discusiones. 

AMOR.- Para las personas solitarias, esta se
mana tal vez te toque decidir entre elegir un 
plan y otro y, como es de costumbre, dudes lo 
que más te conviene. 

Número de la suerte: 12 

CAPRICORNIO VS 
(Del 22 de Diciembre 

al 20 de Enero) 

SALUD.- Esta semana esta
rás en plena forma y con ganas 
de salir y disfrutar. 

DINERO.- Esta semana será un poco com
plicada en el tema de trabajo. En la economía, 
gastos inesperados. 

AMOR.- Pon el corazón en todo lo que ha
gas, sobre todo si se trata de tu pareja, porque 
necesita compañía y ternura. 

Número de la suerte: 7 
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Semana del 
Tarotista Espiritual 
Móvil: 652 819 555 22 al 28 de Febrero 

Consulta privada 

TAURO 
(Del 21 de Abril 
al 20 de Mayo) 

SALUD.- Semana bas
tante movidita. Cuidado con 
las caídas y resbalones. 

DINERO.- Saldrás adelante con todos los 
proyectos e igualmente en el tema económico. 

AMOR.- Deja volar tu imaginación. Se más 
fantasioso a la hora de amar. Evita caer en la 
monotonía. 

Número de la suerte: 3 

LEO 
(Del 23 de Julio 
al 23 de Agosto) 

SALUD.- Esta semana te 
sentirás fuerte y animado. 

DINERO.- Si tienes que tomar una decisión 
que afecta a tus asuntos laborales, tómala antes 
del fin de semana, de lo contrario podrías cam
biar fácilmente de idea. 

AMOR.- Los argumentos de tu pareja serán 
tan buenos, que no le costará nada convencerte 
de lo que desee conseguir de ti. 

Número de la suerte: 11 

ESCORPIO 
(Del 24 de Octubre 

al 22 de Noviembre) 

SALUD.- Empieza una dieta 
saludable para poder equilibrar 
tu organismo. 

DINERO.- Alerta con las firmas de contrato. 
Asegúrate que lo que te proponen es sincero. 
No arriesgues dinero. 

AMOR.- Alguien que desconoces podría in
sinuarse esta semana. Tú sabrás responder. Para 
las personas que tienen pareja, necesitan estí
mulo en el tema de las relaciones. 

Número de la suerte: 4 

ACUARIO 
(Del 21 de Enero 
al 19 de Febrero) 

SALUD.- Dolores de ri
ñones, pero evita quejarte por todo sistemática
mente. 

DINERO.- Cuida tus inversiones, tanto si 
son de dinero como de horas de trabajo. Cuida 
también la economía. 

AMOR.- Estás en el momento idóneo para 
declararte o para hacer planes de futuro con tu 
pareja. Habrá más pasión. 

Número de la suerte: 07 

GÉMINIS 
(Del 21 de M ayo 
al 21 de Junio) 

SALUD.- La tenden
cia a la dispersión puede 
acarrearte problemas de ansiedad. 

DINERO.- Pueden hacerte una propuesta de 
trabajo, pero tendrás que renunciar a otras co
sas. 

AMOR.- Si no tienes pareja desearás aban
donar tu soltería. Te conviene viajar, tu alma 
gemela puede hallarse lejos de tu lugar de resi
dencia. 

Número de la suerte: 12 

VIRGO 
(Del 24 de Agosto 

al 23 de Septiembre) 

SALUD.- Los cambios ~ ..... . 
de tiempo suelen repercu-
tir en la dolencia de tipo crónico. Toma precau
ciones. 

DINERO.- Estás rodeado de papeles y tus 
iniciativas están dando resultado. 

AMOR.- Encontrar a la pareja ideal es para ti 
como una lotería. Si consideras que ya tienes, 
rnímala para conservarla. 

Número de la suerte: 5 

SAGITARIO ~- ~ (Del 23 de Noviembre ~ 
~ 

al 21 de Diciembre) 

SALUD.- No eres una perso
na que somatiza, pero esta se-
mana el trabajo alterará tu salud. ¡Cuídate! 

DINERO.- Termina las deudas que tienes 
pendientes desde hace tiempo y podrás ir más 
relajada/o en el tema económico. 

AMOR.- A veces no te tomas muy en serio 
los temas en el amor. Las relaciones de pareja 
podrían acabar teniendo una decepción. Apren
de a reflexionar. 

Número de la suerte: 5 

PISCIS 
(Del 20 de Febrero 

al 20 de Marzo) 

SALUD.- Procura comer 
despacio y masticar bien si 
tienes las digestiones pesa
das. 

DINERO.- Confía en tu suerte y tendrás un 
buen proyecto de trabajo. 

AMOR.- Conformidad y compenetración 
con tu pareja. Buenos momentos. Si no tienes 
pareja estable, puedes conocer a alguien ex
tranjero o de otra provincia. 

Número de la suerte: 20 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) •.................•.•..•...............•.....•..... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja ........................................................ ; •.. 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias ~uridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ....•....•.•..•...........•...•.•....•.................. 91 888 54 91 
Policía Nacional .....•.•.•....•......•.......................•.......•.................•.................. 091 
Policía Municipal ...•.....•..•..•.....•.........•......................•................................. 092 
Guardia Civil ...•...•.................•..•.•....•...........•.•..•...•.•......•.....•........ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ................•.•............••.....•...••.......•.•. 062 
Bomberos (Urgencias) .•.....•....•....•.•..•......•........••••..•.•............... 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) ...........•...•...............•...• 91 888 39 62 
Agentes Forestales ......•..•......•............•........•...•.......................... 91 888 00 83 
Protección Civil ............................................•.•.•......................•... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 I 79 
RENFE .......................•.....•.........•.•.........•.............................•.....•.. 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos ..•..•......... : .•.•...•..•...............•.•.•.•................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 88816 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos .•••.......•....•....•.........•. ~ .........•..................... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer .......................•.....•........................•. 91 881 64 61 
Casa de la Juventud ....•..•........•.•..•....•..•..........•.......•................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal .............•............................•..•....... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio •..•...........•.•..•.•..•.•....•................................ 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ........•......•..•.•.....•.•...•.........••.•... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles .......•............•.....................•........•... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .....•.•....•......•.•.......•....•.............•.......•..... 010 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ....•....•...........•.....•.•.•.........•.•.••...•... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer ..............................•........... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) .•...... 91 889 4119 
Asociación de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey .•..•.•..•.••••.•......•.•...•.•.•.•..............•...• 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .•................•....•....................•................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 111 de Mayo ......•.......•..........•.....•.•..•......•....•.•... 91 280 06 55 
OMIC •....•...•...........•.•.•.•...•.............•....................................•.......... 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ..............•....................•.•.•.•...•............•..•.. 91 880 65 36 
Obispado •.•.•....••.....•........•..........•......•.•........•....•..•.•.•.....•... 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) •.•..........................•....•.....• 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............• 91 881 34 61 
Archivo Municipal •.•.........•.......•.••...•.................•.•.•...•......••.•.•••... 9188293 37 
Centro de Documentación ........•......•.•................•.•.................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ......•....•.....•.....•....•.•.•...•...•.•...•.......•.......•.. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda .........•....•...•..............•..•.•.............•.•....•......•..•....•....•...... 9187760 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juz~ado Decano ....•...............•..•...•.............•...•...•.•..................... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 • 2' planta) .......•.....•.. 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (Pll de la Estación, 9) .••.•...•..•..... 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO.(AVERIAS) ....•...•.•....•......•.........•....•.•.• 9188366 09 
Tienda TELYCO-TELEFONICA ..•..•...••.............•............•............ 9188238 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada •.•.....•.••....•....•....•.•.•... 91 888 36 47 

~wd RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades. 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TELF.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlrwlll• Navarra. 5v1 
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En estos días es muy co
mún el oír explicaciones acer
ca del fenómeno del incre
mento vertiginoso del precio. 
de la vivienda, y de la posible 
existencia de una burbaja in
mobiliaria. Entre las explica
ciones al uso hay unas pocas 
en las que coinciden todos los 
analistas: la escasez de suelo 
y el aumento de la demanda. 
A primera vista parece que 
esto convence a todo el mun
do, a nosotros nos parece que 
es ver los árboles y no ver el 
bosque, es decir, estas expli
caciones nos parecen los 
síntomas de una enferme
dad, pero no su causa últi
ma. 

Efectivamente, la escasez de 
suelo y el aumento de la de
manda son dos de los princi
pales factores que explican el 
incremento del precio de la vi
vienda; además, junto a éstos 
existen toda una serie de fac
tores que explican el signo de 
la tendencia (los árboles). 
pero que no son suficientes 
pára explicar su ímpetu (el 
bosque): 

- El "Baby Boom" español, 
es decir, el espectacular in
cremento en la pirámide po
blacional española en la déca
da de los 70 y principios de 
los 80. Este acontecimiento 
ha propiciado la "llegada ma
siva al mercado de nuevos 
consumidores demandando 
vivienda. 

- Llegada de inmigración 
masiva en corto espacio de 
tiempo. Este acontecimiento 
está no sólo desbordando las 
infraestructuras sociales de 
ayuda, sino que ha contribui
do también a desbordar la de
manda residencial privada. 

- Bajada generalizada de ti
pos de interés. Debido a la ac
tual coyuntura financiera, se 
ha producido un abarata
miento de los créditos hipote
carios, que los ha hecho más 
atractivos y accesibles al ciu
dadano medio. 

- Inversión alternativa. Mo
tivada precisamente por este 
contexto de tipos de interés 
bajos y de "marejada" en el 
mercado de valores; ante la 
incertidumbre existente, la 
inversión en "ladrillos" apare
ce como algo seguro y apeteci
ble. 

- La falta de recursos de los 
ayuntamientos. Este factor ha 
empujado a parte de los 
ayuntamientos a utilizar su 
suelo como su medio de fi
nanciación. 

- Búsqueda de una vivienda 
mejor. Impulsada por dos mo
tivos: el primero la degrada
ción del centro de muchas de 
las grandes ciudades debido a 
la gran inseguridad ciudada-
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El fenómeno del incremento 
vertiginoso del precio de la vivienda 
na existente; y segunda, la 
propiciada por la baja calidad 
de gran parte del dotacional 
de viviendas construidas (so
bre todo las construidas en 
las décadas de los 60, 70 y 
parte de los 80). . 

- Impulso de la demanda de 
segunda vivienda. Principal
mente en la costa, en el ex
trarradio de las grandes ciu
dades, y con mu~ha menor 
intensidad en las áreas rura
les. 

Para encontrar la causa úl
tima de aumento del precio 
desorbitado de la vivienda en 
estos últimos años tendre
mos primero que dar un pe
queño "paso atrás" en nues
tra Historia Económica. Es
paña ha experimentado un 
gran crecimiento económico 
en estos últimos años, sin 
embargo este crecimiento del 
cuerpo económico no ha sido 
un crecimiento sano; este 
crecimiento no ha arrojado 
como resultado un cuerpo 
musculoso, fuerte y ágil. por 
el contrario (y me sigo ayu
dando de la metáfora) el re
sultado de este crecimiento 
ha sido un cuerpo flácido, lle
no de michelines, ha crecido a 
lo ancho en vez de a lo alto. 
¿Qué es lo que queremos de
cir con esto? Bien, para expli
car este fenómeno hay que di
ferenciar tres niveles de creci
miento: se ha crecido (y mu
cho) en Madrid, en segundo 
lugar, a distancia en Barcelo
na, Valencia y cuatro ciuda
des más. Éstas han crecido 
(sobre todo Barcelona) gra
cias al impulso autonómico y 
como consecuencia de un 
vano intento de dar réplica a 
un centralismo cada vez más 
enquistado en los sucesivos 
gobiernos de la nación. Por 
último se ha producido tam
bién un leve repunte en mu
chas capitales de provincia y 
grandes ciudades. 

Este crecimiento desbor
dado, y sin control, ha gene
rado un polo de atracción ha
cia determinadas ciudades, 
un polo que atrae todo: per
sonas, empresas, dinero, in
fraestructura... sí, todo está 
concentrado en los mismos 
lugares. Como consecuencia, 
la vertebración de España 
está hoy más débil que nunca 
(así es mi querido Unamuno); 
se ha producido, y se está 
aún produciendo un éxodo 
masivo desde todos los pue-

blos y ciudades medianas de 
nuestra geografia hacia Ma
drid y Barcelona, y en menor 
medida hacia otras capitales 
de provincia. En treinta años 
no va a quedar nadie en 
ningún pueblo de España. 

Esta realidad la conocen 
perfectamente todos nuestros 
dirigentes y a nadie parece 
preocuparle, porque ninguno 
hace nada. Quizás la razón 
de esta de~ddia institucional 
es que realmente el objetivo 
de este proceso sea precisa
mente ése, el que acabemos 
todos en tres mega-ciudades, 
apiñados, descolocados, con
vertidos en cáscaras que úni
camente se llenen a través del 
consumo. Alguien quizás nos 
respondería: "Bueno, hay 
pueblos que ahora mismo es
tán creciendo". Sí es cierto, 
pero no por ellos mismos, · 
sino porque la gente de las 
ciudades de alrededor no en
tra en la ciudad, o porque (y 
éste es el otro factor clave) 
huyen de unas ciudades cada 
vez más inseguras, quedando 
en manos de nuevos colonos 
llegados del Tercer Mundo. 
Algunos estudiosos del fenó
meno han adoptado un nom
bre para este fenómeno: el se
gundo ciclo de la vivienda. 
Bajo esta aséptica denomina
ción se esconden los grandes 
interesados en que esto conti
núe así: las grandes cons
tructoras y promotoras y sus 
principales accionistas. los 
bancos. 

La clara ilustración de esto 
lo vemos en el éxodo de jóve
nes alcalaínos hacia las urba
nizaciones de nuestro entor
no, sobre todo hacia la pro
vincia de Guadalajara. No se 
van por gusto, se van porque 
aquí la vivienda está por las 
nubes, mientras que nues
tros dirigentes realojan gratis 
a familias "sin recursos", y 
encima, les pagan el carné de 
conducir gratis, en fin, se 
despilfarran cientos de millo
nes de euros en los de fuera ... 
y los de casa se ven condena
dos a abandonar su lugar de 
origen. La provincia de Ma
drid está en estos momentos 
en un proceso de crecimiento 
sin control, un crecimiento 
que se ha "desparramado" 
hacia las provincias adyacen
tes hasta prácticamente cre
ar, lo que será de aquí a unos 
años vista, una especie de 
"Gran Madrid" al estilo de la 
ciudad de México D.F. 

Al comentar este grave pro
blema a miembros del PSOE y 
del PP. y recalcarles la necesi
dad de políticas de desarrollo 
territorial (en concreto rural) 
más eficientes, me comentan 
que es imposible lo que plan
teamos, que es una posibili
dad remota, y que las grandes 
inversiones en infraestructu
ras necesarias para lograr 
esto son inviables. Curioso, el 
hombre puede llegar a la 
Luna, pero el hacer una auto
vía a Cuenca es una utopía. 
Lo que no existe es voluntad, 
una voluntad de desarrollar el 
país en el amplio sentido de la 
palabra. Aquí nuestros diri
gentes han copiado el "mode
lo americano" pero han cogido 
sólo lo malo; en los EE.UU. (el 
paradigma del desarrollo eco
nómico para los "talibanes" 
del liberalismo económico) 
hasta la ciudad más pequeña 
y el último pueblo tienen 
unas infraestructuras y unos 
medios envidiables (salvo ex
cepciones por supuesto). lo 
normal no son ciudades como 
Nueva York, sino pequeñas 
ciudades donde la gente está 
asentada desde generaciones 
y de donde no tienen apenas 
que moverse para buscar tra
bajo. si quieren. 

En los países menos des
arrollados se tiende a seguir 
un modelo de desarrollo que 
paradójicamente es el que 
adoptaron casi todos los paí
ses comunistas: se crean 
grandes ciudades "artificia
les" con grandes rascacielos a 
modo de fachada de un creci
miento económico "fatuo" (vé
ase Malasia y las famosas to
rres de Kuala Lumpur), éstas 
ciudades se llenan de mano 
de obra dócil y semiesclava 
moviendo a grandes masas de 
campesinos de su hábitat na
tural, y si se resisten, la im
portan de cualquier otro lu
gar. La desaparición de mu
chos de los pueblos indígenas 
y de sus ricas culturas y fol
klore y la consecuente apari
ción asociada de los famosos 
"cinturones de chabolas" son 
fruto de este tipo de políticas 
irracionales. Extrapolando lo 
que es válido, saque cada uno 
sus conclusiones. 

Sin duda alguna la solución 
al problema del encarecimien
to de la vivienda en España 
pasa por un desarrollo inte
gral de su estructura econó
mica a nivel nacional y muy 
en particular la del Mundo Ru
ral El problema está ahí tal y 
como se ha expuesto, otra 
cosa es el que se quiera ver o 
no, o que se intente incluso 
negar la realidad de los he
chos. 

Jesús DOMÍNGUEZ 
Democracia Nacional 
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Uno de mis tangos favo
ritos dice que "veinte 
años no es nada ... " . Veinte años es mucho 

Hoy en cambio pienso que esos 
cuatro lustros constituyen un 
periodo importante. Hace vein
te años, yo subía las escaleras 
saltando los peldaños de tres en 
tres. Hoy, la misma operación 
se ha tomado en una solemne 
marcha, con parada cada diez 
escalones, respiración profunda 
y relajación de toda la muscula
tura corporal. 

Pero los veinte años que hoy 
me incitan a escribir son los 
transcurridos desde que una 
tropa bien entrenada y equipa
da cercó el edificio de la sede 
central de Rumasa en la plaza 
de Colón, el 23 de febrero de 
1983 y, cual si de isla del Pere
jil se tratara, se adueñó del edi
ficio y de la documentación allí 
existente. Al día siguiente, el 
recién estrenado gobierno so
cialista anunciaba el éxito de la 
operación y uno de sus más 
conspicuos miembros declara
ba que esos bienes incautados 
iban a ser "to pal pueblo". 

Dado que tratar de este into
lerable ataque a algo tan consti
tucional como es la propiedad 
privada se ha convertido de 
unos años a esta parte en "the-

iEKCLUSIVO! 

ma non gratum", hoy quiero re
frescar algunas cifras que no 
conviene olvidar: Rumasa na
ció en Jerez en 1961, con un 
capital inicial de 300.000 pese
tas y una plantilla de 7 emplea
dos. 22 años después, los pues
tos de trabajos eran ya 65.000, 
a los que se podrían añadir 
unos 300.000 empleos indirec
tos. Estos rotundos datos cons
tituyen la mejor tarjeta de visi
ta que pueda presentar José 
María Ruiz-Mateos. 

Vinieron luego años de per
secución y cárcel, capeados 
con valentía y hasta con gracia 
por este gran hombre, aunque 
los medios de comunicación 
más bien le han venido negan
do el pan y la sal. Personajillos 
ridículos de la picaresca nacio
nal han venido ocupando de 
preferencia espacios en los me
dios de comunicación, mien
tras que mejores noticias en 
tomo a Rumasa eran silencia
das. O bien se limitaban a co
mentar las extravagancias del 
empresario, como si estas últi
mas no estuvieran justificadas 
por la magnitud del despojo. A 

iOCASI N! 

ALCALÁ: NOGALES 
110 m'. 3 dormitorios, terraza y 
tendedero, cocina amueblada, 
2 baños, suelos de parquet, 

ventanas de aluminio, calefac
ción central. Infórmese. 

VILLALBILLA: EL ROBLEDAL 
1.000 m' de parcela, 200 m' construidos, 

4 dormitorios, cocina amueblada, 

ALCALÁ: JUAN DE AUSTRIA 
80 m', 3 dormitorios, 

2 baños, 3 armarios empotrados 
vestidos, suelos de tarima, ventanas 
de madera, calefacción de gasóleo, 

trastero y garaje. Muy bonito. 

ALCALÁ: ESTACIÓN 

mí una vez me robaron la car
tera en la Gran Vía, con un bi
llete de veinte duros dentro, y 
eso me produjo un berrinche 
descomunal. Paciente lector, 
¿nunca te ocurrió nada pareci
do? 

A comienzos ya del siglo 
XXI, el Tribunal Supremo re
chazó recursos de casación y 
declaró firmes las sentencias 
del Tribunal Superior de Justi
cia de Madrid. De forma clara 
anuló los acuerdos del Jurado 
de Expropiación y declaró que 
el valor de las acciones se de
terminaría según los paráme
tros que se indiquen en las sen
tencias. Es decir, el Estado de
berá pagar el justiprecio por la 
expropiación de Rumasa. Me 
parece que considerar el valor 
cero para las acciones, como 
pretendía el abogado del Esta
do, es algo que no se producía 
desde los tiempos del inquisi
dor Torquemada. 

Sin embargo, el Estado hace 
caso omiso de las sentencias 
judiciales. Hasta que el Go
bierno pague la deuda, o llegue 
a un arreglo amistoso con 

ALCALÁ: VAL 
Local de 40 m', 

Ruiz-Mateos, no podrá decirse 
que este espinoso desafuero 
haya sido liquidado. Creo que 
es hora de llegar a la negocia
ción, como desde hace tiempo 
viene proponiendo el empresa
rio, pues no parece posible de
volver todas las sociedades ex
propiadas. Y el Gobierno sabe 
que la prolongación de este 
contencioso elevaría de modo 
desmesurado la cifra a pagar, 
debido a los intereses. 

Para mí, resulta inexplicable 
que el Partido Popular (tildado 
por sus adversarios de "partido 
de los empresarios"), en su alo
cada carrera por captar al elec
torado de izquierdas, haya 
abandonado a su suerte a uno 
de los más brillantes empresa
rios españoles y lo trate como 
lo haría la izquierda más estali
nista. 

Por último, sé que más de 
uno se preguntará por qué yo, 
flaco David, insisto en defen
der a un robusto Goliat como es 
J.M. Ruiz-Mateos. Responde 
que, aparte razones personales 
de paisanaje y amistad, me gus
taría creer que vivimos real
mente en eso que llaman un Es
tado de Derecho. 

Fernando 
GARCÍA-PELAYO 

cocina amueblada, suelos de parquet, 
ventanas de aluminio, buena altura. 

80 m', 3 dormitorios, cocina amueblada, 
suelos de gres, ventanas de aluminio, 

buena altura. 

ALCALÁ: REYES CATÓLICOS 
80 m'. 3 dormitorios, 
cocina amueblada, 

suelos de gres. 
con 1 baño, suelos de gres, 

6 m' de fachada. 
Letra al mes: 595 euros. 

ALCALÁ: JUAN DE AUSTRIA 
70 m', 3 dormitorios, cocina amueblada, 

ventanas de aluminio, calefacción de 
gas natural, reformado, muy bonito. 

Letra al mes: 564'95 euros. 
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Letra al mes: 576'97 euros. 

ALCALÁ: VAL 
60 m', 3 dormitorios, cocina amueblada, 
suelos de gres, ventanas de aluminio, 

reformado, buena altura 
Letra al mes: 564'95 euros. 

Letra al mes: 552,93 euros. 

ALCALÁ: REYES CATÓLICOS 
56 m'. 2 dormitorios, cocina amuebla
da, suelos de gres, ventanas de alu· 
minio, calefacción central, ascensor. 

Letra al mes: 534,90 euros. 

Muy económico. 

MECO 
Nave de 200 m' . 

24 rn2 de patio, 40 m' de oficinas, 
baños, apto para 

cualquier tipo de negocio. 

MECO: DUPLEX 
100 m', 3 dormitorios, cocina amueblada, 
baño y aseo, suelos de gres, ventanas de 
aluminio con cristal dimalit, calelacción de 

tarifa nocturna, semH1uevo, mejor verlo 
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Amalia Delgado Hidalgo, 
de 71 años, y Manuel Del 
Grao Moya, de 74, celebra
ron el domingo día 16 sus 
bodas de oro, si bien, el día 
del aniversario de los 50 
años de casados fue el 14 de 
febrero. 

Amalia Delgado v Manuel Del Grao tres hijos y siete nietos, y 
son, corno asegura la novia, 
una familia unida. Bodas de oro en la ermita del Val Todos han dísfrutado mu
cho, para Amalia fue un día 
muy especial y exclama: 
"¡Nos pusieron globos en el 
coche, petardos, nos tiraron 
papelillos ... , estoy muy fe
liz!". Y como luna de miel, los 
de nuevo recién casados se 
irán seis días a Roma, ése ha 
sido el regalo de sus hijos, ya 
que corno cuenta la novia: 

La ceremonia se celebró en 
la ermita del Val, Amalia 
cuenta: "Fue maravilloso. 
Más bonito que el día de mi 
boda, porque entonces no se 
podía hacer fiestas. Ahora 
hasta me han hecho video y 
fotos". Todo lo prepararon 
sus tres hijos y tras la entra-

ñable conrnernorac10n de 
toda una vida de casados, la 
familia fue a festejarlo a una 
marisquería. 

El matrimonio se casó en 
1953 en la iglesia Santa Ma
ria la Mayor. Amalia explica 
que conoció a su marido en 
la ciudad complutense: "Íba
mos en la misma pandilla. 
Hubo una feria y acudírnos 

Enlace Cárceles García -Felipe Hunado 
El sábado 15 de febrero se celebró en el salón de plenos de 

la casa consistorial la ceremonia que unió en matrimonio civil 
a la pareja formada por David Cárceles García, de 31 años de 
edad, y Maria José Felipe Hurtado, de 22 años. · 

La ceremonia fue presidida por la concejala de Educación e 
Infancia, Teresa Bachs, que fue delegada para tal cometido por 
la alcaldía presidencia del ayuntamiento complutense. 

El novio es agente comercial mientras que la novia es admi
nistrativa. La pareja llevaba un año y medio de noviazgo has
ta su inscripción en el registro civil corno matrimonio y la pér
dida de la soltería. 

En la ceremonia nupcial intervinieron corno testigos Antonia 
García, madre del novio, y Francisco Felipe, padre de la novia. 
Después de la ceremonia la pareja invitó a familiares y amigos 
a un banquete nupcial que se celebró en un restaurante de Ar
ganda al cual asistieron un total de 200 personas. A conti
nuación el nuevo matrimonio partió en viaje de luna de miel al 
mar Caribe. 

22 de febrero de 200:5 

allí, era la primera vez que 
yo estaba en una feria. De 
repente comenzaron los fue
gos artificiales y yo me asus
té porque no los había visto 
nunca, entonces me agarré a 
Manuel y desde entonces ya 
no lo he soltado". Entonces 
tenían 14 años, estuvieron 
seis de novios y se casaron. 
Ahora el matrimonio tiene 

"En 1953 no había viaje de 
novios. Fuimos un par de 
días a Madrid y a casa". 

Enlace Díaz Avilés -Sanz lanío 
La conf ejala Teresa Bachs fue la delegada por la alcaldía 

presidencia para presidir en el salón de plenos del ayunta
miento de Alcalá la ceremonia de matrimonio civil que unió a 
la pareja formada por Javier Díaz Avilés y Maria Esther Sanz 
Martín. El acto se celebró en la mañana del sábado 15 de fe
brero. 

El novio tiene 32 años de edad y es logista de profesión, 
mientras que la novia, de 31 años, está empleada en uncen
tro comercial de la ciudad complutense. La pareja llevaba tres 
años de noviazgo antes de pasar por el registro civil e inscri
birse como matrimonio. En la ceremonia intervinieron como 

_testigos la madre del novio, Concepción Avilés, y el padre de la 
novia, Luis Sanz Agudo. 

El nuevo matrimonio celebró un banquete nupcial en un res
taurante, invitando a un centenar de personas entre familia
res y amigos. A continuación la feliz pareja partió en viaje de 
luna de miel a la Riviera Maya, en Méjico, donde pasarán unos 
días inolvidables. 

PUERTA de Madrid 
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e/ Mayor, 22 • Tlf.: 91 888 11 79 ·Alcalá de Henares 

• TRAJE CEREMONIA 
•CHAQUÉ 
•SMOKING 
•CAMISERÍA 
• COMPLEMENTOS 

SASTRER(A 
A MEDIDA 

HOMBRES 

e/ Diego de Tones, 2 
Tlf .: 91 880 97 22 

• • ov1am 
Hombre 

e/ Teniente Ruiz, 2 
Tifs. : 91 880 27 55 - Fax: 91 882 79 66 

Alcalá de Henares 

l ~~uJERI 
e/ Alienza, 2 

Tlf.: 91 889 40 07 

1 (1J i111 q:1 ¡t:l'!IJ fi i ¡ni :1 ~ :1 r.a1 
l..r Juegos iM 1'1 
~ y sueños ·<iJ>- -

ClllS·COCIECITOS·TIOllS-TEITll-PIPDESIECORll'IVOS 
-TODOS lOS COMPlEMEllTOS-

Avda. de la Alcarria, 19 - nf. 91 883 15 38 - Alcalá de Henares 

INVITACIONES, RECORDATORIOS Y 
RECALOS DE 

B~ . COMUNIÓN Y BODA íJJJfl.At!ll RELOJES - CALCULADORAS 
~ RADIO - ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
LOCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

é. 

RESTAURANTE - CAFETERIA ltt'dl':Mil 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf.: 91 879 26 98 

· Persónalil:amos 
tu Ramo de Novia Ubreras.38 ··. 

ALIANZAS lOro 18 Kts.J, ARRAS ••• 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 

\ ,( LOS MEJORES PUROS 
t r· PARA SUS CELEBRACIONES ¡) [ 
. Y 

J Grabamos vitolas ¡ ¡GRATIS!! 
__ ., Casa 

,p-._ .... del Fumador 
e/ Ma~or, 37 - Telf.: 91 881 69 30 - Alcalá de Henares 
13 G51i Z·t"lí'1t.1;B4íf·1•· c:a !%1: El ·E1 ;El 

mUEDlES y DECORACIOn 

31 dos CRUllDO HOGAR Ell llCllA 
el Miguel de Moneada, 4 
(junto Galerías Juan de Austria) 
Telf. y Fax: 91 880 26 67 

el Miguel de Unamuno, sin 
EL ENSANCHE 

TELF.: 91 802 72 21 
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Elisa Meira José Manuel Campos 

El cuatro de mano se celebra el carnaval en el cenuo Maña zambrano 

En marcha el nuevo programa de actividades 
para la tercera edad en Alcalá de Henares 
El nuevo Programa Municipal de actividades del 2003 para Personas Mayores ya ha comen
zado. Salvador Guardiá, Concejal de Ciudad Saludable, Elisa Meira, Jefa del Área de Bie
nestar Social y José Manuel Campos, coordinador de Actividades y miembro de la empresa 
Servirecor, lo presentaron el dia 17 en una rueda de prensa con un objetivo claro: que to
das las personas de la tercera edad conozcan las actividades a las que podrán acceder sim
plemente haciéndose socios de cualquiera de los ocho Centros Municipales para Mayores. 

El concejal de Ciudad Sa
ludable afirmó que en Alcalá 
de Henares hay unas 26.000 
personas mayores de 60 
años. Y hay 10.542 socios de 
los Centros Municipales pa
ra Mayores. Según el edil al
calaíno el problema es que 
más de 25.000 p~rsonas no 
tienen posibilidad de benefi
ciarse de todas las activida
des que se les ofrece por no 
conocerlas, con lo que es ur
gente hacer llegar a todo el 
mundo esa información. 

Salvador Guardiá explicó: 
"Queremos establecer los 
cauces necesarios para que, 
mediante una participativa y 
racional ocupación del tiem
po del ocio, se vea favorecida 
la integración de las perso
nas mayores en su medio so
cial". Y reconoció que eso se
ria imposible sin el trabajo 
realizado por el área de Per
sonas Mayores de la conce
jalia, que es lo que ha permi
tido "incrementar de manera 
notable la oferta de activida
des en todos los Centros". 

El programa se divide en 
tres grandes vertientes. La 
primera es la referente a las 
actividades, que lleva funcio
nando desde abril del 2001. 
La segunda es el programa 
de prevención y envejeci
miento saludable, que está 
en marcha desde hace un 
año. Y la tercera la referente 
a excursiones y ocio. 

22 de febrero de 2003 

Salvador Guardiá, concejal de Ciudad Saludable 

José Manuel Campos, Co
ordinador de Actividades, 
aseguró que para este año se 
mantendrán todas las ofer
tas de los años anteriores y 
además se van a organizar 

otras nuevas "demandadas 
por los propios usuarios de 
los centros". Para él, lo im
portante es que "las perso
nas mayores dediquen el 
tiempo de ocio a lo que a 

Nuestros 
mayores 
podnin 

participar 
en talleres, 

excursiones, 
viajes 

y Restas 

ellos les interesa". 
Los centros impartirán 

gran variedad de talleres, co
mo son el de teatro donde los 
participantes escriben sus 
propias obras "ya que así es 
mucho más fácil represen
tarlas", explica José Manuel 
Campos; el de manualida
des, en el que, hasta ahora, 
sólo participaban mujeres, 
pero ya están comenzando a 
apuntarse hombres "y esto 
enriquece muchisimo la acti
vidad" , asegura el coordina
dor. Otro taller es el de cul
tura, con dos tipos de activi
dades, una es la de alfabeti
zación, ya que mucha gente 
quiere aprender a escribir y 
leer bien, y otra es la de am
pliación de cultura general. 
También tiene mucha acep
tación el de informática, de 
hecho, este año habrá dos 
niveles: el de iniciación y un 
segundo nivel porque mu
chos de los que ya cursaron 
esta actividad quieren am
pliar sus conocimientos en 
este campo. Por supuesto, 
continúa el de baile, de gran 
éxito entre los socios de los 
centros , y contarán con 
otras actividades como video 
fórum, expresión corporal, el 
de memoria, autocuidados o 
gimnasia. Además, podrán 
disfrutar de conferencias y 

PUERTA de Madrid 
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CHIRIGOTAS 

Cctl'URSO DE DISFRAlCS , 
EXHIBICION DE BAILE 

BAILEP(RUR 
, 

ANIMATE A VENIR DISFRAZADO y 
PREPÁRATE A BAILAR. 
iiiHABRÁ SORPRESASlff 

Puedes venir dando un paseo o coger el autobús nº 1 o nº 6 

PROGRAMA DE ANIMACIÓN DE PERSONAS 
MAYORES 

charlas informativas de muy 
diversos temas, del progra
ma "vive y convive" o de la 
campaña medioambiental 
que se organiza junto con la 
concejalía de Ciudad Soste
nible. Y, por supuesto, po
drán participar en todos los 
talleres de intercentros, que 
son actividades centraliza
das en un solo centro pero 
que pueden acudir personas 
de cualquier otro centro, co
mo naturaleza y senderismo, 
fotografia, prensa, en el que 
se publica un boletín men
sual, o en el taller literario. 

No hay que olvidar que con 
motivo de la Semana de las 
Personas Mayores, se orga
nizará el 4 de marzo una 
fiesta de carnaval en el cen
tro cívico Maria Zambrano 
para todos los socios de los 
centros municipales y para 
cualquier persona que quie
ra asistir. 

En el programa de enveje
cimiento saludable, Elisa 
Meira, Jefa del área de bie
nestar social, explicó: "Que
remos continuar un reto que 
es el programa de talleres 
para dejar de fumar, con 
grupos de apoyo, charlas ... ". 

Y en el programa de excur-

PUERTA de Madrid 

siones y ocio, Elisa Meira 
cuenta: "Se desarrollará con 
continuidad, sólo se para en 
Navidad porque es una épo
ca de mucho frío", y aseguró 
que excursiones como la del 
Museo del Prado o la del Pa
lacio Real han tenido mucho 
·éxito. Para José Manuel 
Campos es importante que 
estos viajes "tengan una vi
sión cultural y de ocio. Así 
ocurrió cuando fuimos a Ávi
la y es lo que intentamos con 
otros viajes que vamos a pro
gramar a ciudades como Si
güenza". 

Por su parte, el Concejal de 
Ciudad Saludable quiso de
jar muy claro que "lo que se 
pretende es que nuestros 
mayores sean los protago
nistas de las actividades, 
que participen en ellas acti
vamente y no que las reciban 
de un modo pasivo". Ade
más, recordó que cualquier 
persona puede pertenecer al 
centro que más le convenga, 
puede vivir en un distrito y 
hacerse socio de un centro 
de otro distrito. Eso sí, cada 
usuario podrá apuntarse a 
un único centro. 

Celebra el 30 Aniversario del Civic. A lo grande. Eligiendo entre una nueva gama Civic en 3 y 5 
puertas con motores de 16 válvulas en diese! y gasolina. Tecnología Honda de última generación. 
Con una potencia de 90 a 200 CV. Con más equipamiento de serie: 4 airbags, ABS con EBD, aire 
acondicionado, sistema de audio, llantas de aleación ... Y además, según versiones: climatizador 
automático, sensor de parking trasero, cargador frontal de 6 CDs, faros antiniebla y más de 
lo que imaginas. Ven a probar un Civic. No te puedes perder este 30 Aniversario . 

- Nueva Gama CMc en 3 y s puertas.. Gama Gasolina c1e 90 a 200 c:v desde 13.«'0C (2..229.572 pta.r 
Gama Diesel CTOi 100 CN desde 15.500C (2.578.983 ptas.)* Garantía de 3 ailos sin limite de klometraje 
en PenínsUa y Balens a trwés de '8 Red de ConcesioNrios Oric:iales de aJtom6ries HONDA en &pa"la. 

n~dll0.....()pcjoNlde2~ .. ~J...._•""""dllllReddl~Ollcilte9de~HONM•~"P.V.P.~ .,.. ~ J a.-.ll'lduyendo IVA, ~e Imp. de~ PW'1 ~ nolnc:Uáo. Cor-..no mido GlrNCM: GMo1r19 (V100KrnJ;d.-8.3n.t.1,1. eon..- mixto Gema CMc oi..1 (V'IOO Km}: 5. ~ COt 6-M CMc Gaoinii (W'Km): dekle 150 hasta 212. ~OO. G9rM CMc Di...i (glt(m}: 13'. 

Danan Auto, S.A. 
Garratera M-300. Km. 29, 100. (Antigua N-11). Tel. 9188912 DO. ALCAlÁ DE HENARES. MADRID. 
www.dalsanauto.honda.as 

El Ayuntamiento pone J!n marcha 
la Ventanilla Unica 

A partir del día 3 de febrero el Ayuntamient9 de Alcalá de Henares pone 
en funcionamiento la llamada " Ventanilla Unica". 
En términos prácticos, la puesta en marcha de este servicio supone que, 
a partir de esa fecha, los registros municipales aceptarán cualquier so
licitud o recurso de los ciudadanos, dirigido a la Comunidad Autónoma 
de Madrid o a los Ministerios y demás entidades públicas del Estado. 
Los Servicios municipales se responsabilizarán de la entrega de los es
critos al órgano de la Comunidad o del Estado al que fueron dirigidos, 
que deberá aceptarlo como si se hubiera recibido en sus propias de
pendencias en la fecha en que figure registrado por el Ayuntamiento. 
La Ventanilla Única funcionará en el Registro General del Ayuntamiento 
en el horario habitual de atención al público, es decir, de 9:00 a 14:00 
horas, y de 9:00 a 13:30 horas en la recientemente inaugurada Ofici
na Municipal de Proximidad, que presta servicio a los vecinos de los Dis
tritos 11 y 111 en el Centro Cívico María Zambrano. 

1. las excepciones legales a este sistema se refieren a los órganos pertenecientes a 
los Poderes Judicial y Legislativo. Por tanto, no se admitirán escritos dirigidos a las 
Cortes Generales, al Tribunal de cuentas, al Defensor del Pueblo, a la Cámara Auto· 
nómica de Cuentas, al Defensor del Menor, ni a los juzgados y tribunales. Tampoco 
autoriza la normativa la aceptación de escritos dirigidos a los registros civiles, mer
cantiles, de la propiedad ni a las cámaras agrarias y de comercio ni a los colegios pro
fesionales. Sí se incluyen, sin embargo las universidades públicas dependientes de la 
CAM, la UNED y la Universidad Internacional Menén· 
dez Pelayo. 
2. Sin embargo, en los casos de registros de patentes y 
marcas y demás derechos de la propiedad industrial o 
intelectual, la atribución de prevalencia, prioridad o atri
bución de derechos se hará de acuerdo con la fecha de 
entrada en los registros competentes, con independen
cia de la fecha de entrada en la Ventanilla Única. 

Excmo. Ayuntamiento de La Administración ALCALÁ nE HENAREs 

más cerca Concejalía de Organización, Racionalliación 
Administrativa y Seguridad Ciudadana 

22 de febrero de 200! 



Salvador Guardiá 
elevará la propuesta 
al pleno municipal 

la concejalía de 
Ciudad Saludable 
impulsa la creación 
de un nuevo 
centro municipal de 
personas mavores 
"Manuel Azaña" 

El concejal de Ciudad Sa
ludable, Salvador Guardiá 
Vidal, propondrá al pleno 
municipal del ayuntamien
to destinar una parcela de 
950 metros cuadrad9s para 
el centro municipal de per
sonas mayores "Manuel 
Azaña". . . 

El incremento de pobla
ción de mayores en el dis
trito y las demandas de 
nuevas necesidades para el 
centro han sido las princi
pales causas para la crea
ción de este nuevo centro. 

Por este motivo, Salvador 
Guardiá eleva la propuesta 
al pleno municipal para su 
aprobación de destinar los 
terrenos correspondientes 
a la pardela 2bis del Poligi
no l 9C correspondiente a 
950 metros cuadrados, si
tuada ésta entre las calles 
Río Pisuerga y Río Segura, 
sea utilizada para la cons
trucción de un nuevo cen
tro Municipal de Personas 
Mayores para sustituir al 
actual. 

CONSULTA 
MÉDICO-PSICOANALÍTICA 

GRUPO CERO 
Depresión - Ansiedad - Fobias 

Anorexia - Obsesiones 
Disfunciones sexuales 
Problemas familiares 
Trastornos infantiles 

Afecciones Psicosomáticas 

PSICOANÁLISIS 
Pedir hora: 91 880 80 O 1 
24 horas: 639 13 29 57 
e/. Gallegos, 9 - 1 º C 

ALCALÁ DE HENARES 

22 de febrero de 200J 

Exposición pictóñca de Sol Casas 

una serie de ventanas ieron 
euuestas en la MUblal Co1n11ene 

La pintora de Guadalajara 
Sol Casas organizó una expo
sición en la sala Manolo Revi
lla de la Mutual Complutense 
titulada "Ventanas". Encarga
da en las tareas de composi
ción y montaje del periódico de 
Guadalajara "Nueva Alcarria", 
Sol Casas abrió en sus cua
dros las ventanas de par en 
par para mostrar su particular 
visión de los espacios abiertos 
que se pueden ver a través de 
todo tipo de ventanas, venta-

nales, verjas. Una visión, la de 
Sol Casas, que va desde el 
realismo hasta la abstracción, 
pero todo ello con un nexo de 
unión, el universo que se abre 
desde un espacio cerrado a 
través de una ventana. 

Sol Alameda ha sabido dar a 
su exposición una originalidad 
que ya de por sí ha merecido 
la pena. La muestra se ha vis
to desde el 1 al 16 de febrero 
en la sala Manolo Revilla de la 
Mutual Complutense. 

Actividades v nueva Junta Directiva 
en el Centro Regional Castilla-la Mancha 

El centro regional Casti
lla-La Mancha en Alcalá de 
Henares ha programado 
las siguientes actividades 
con motivo de la Semana 
Cultural: 

El día 7 de marzo, sobre 
las 20 horas, Antonio Mar
co Martínez, presidente de 
las Cortes de Castilla-La 
Mancha, dará una intere
sante conferencia sobre 
nuestra región. 

El día 25 de marzo darán 
comienzo los juegos de 
mesa, correspondientes a 
nuestra XIII Semana Cul
tural. 

El día 29 de marzo, he
mos pensado realizar una 
excursión al Valle del Jer
te, con paradas programa
das y combinando una vi
sita al monasterio de Yuste 
y Plasencia. 

También aprovecho la 
ocasión para presentaros 

la nueva Junta Directiva, 
que está a vuestra disposi
ción: 

Presidente: José Ramirez 
Triguero; vicepresidente: 
María Jesús Marin Marin; 
secretario: Anselmo More
no Lozano; tesorero: Millán 
de Miguel; vocales: Miguel 
Mateo Cardoso, Ana María 
Rodríguez Herrera, José 
Martínez Moyano, Mariano 
Gómez González, Carlos 
Fuentes Roy. 

Se ha organizado un ciclo 
de charlas-coloquio que se 
realizarán a lo largo de 
todo el año, una vez cada 
mes o mes y medio (según 
calendario), que bajo el ti
tulo general "¿Por qué me 
gusta ... " tratará sobre tea
tro, cine, música, poesía, 
pintura, baile, etc. Comen
zaremos con el tema "¿Por 
qué me gusta ... " "La poe
sía"? 

loen Junta Directiva 
de la Asociación 
Complutense 
de Helenistas 

La Asociación Complu
tense de Belenistas infor
ma, a los efectos oportu
nos, que el pasado dia 10 
de enero tuvo lugar la 
Asamblea General Extraor
dinaria de Elecciones, du
rante la cual, por mayoria 
absoluta, se volvió a depo
sitar la confianza de los so
cios en Francisco Pérez 
Bustamante, quien como 
presidente, se responsabili
zará de las gestiones de 
nuestra asociación, duran
te el proximo periodo 
bianual 2003/2004. 

A tenor de lo anterior, la 
Junta Directiva, ha queda
do conformada con los si
guientes cargos y personas: 

Presidente: Francisco Pé
rez Bustamante; vicepresi
dente: Fernando García 
Calvente; secretario gene
ral: Julián Cobo Moya; te
sorero: Juan A. Sánchez
Seco Plaza; coordinadora: 
Isabel García Calvo; voca
les: José A. Cuevas Calvo, 
Marisa Cava Alguacil, Mi
guel A. Mazario Martinez; 
Rafael Carmona Pérez, Ma
ria del Mar Causapié Par
do, Alejandro Sánchez 
González, Miguel A. Pérez 
Bedmar, Pedro Tirado Brio
nes, Bonifacio Sebastián 
Membrillera, Jesús A. Bue
no Jiménez; Asesor artisti
co: Juan Rubio Chavero; 
asesor jurídico; Remigio 
Martinez Casado; asesor 
religioso: Porfirio Villegas 
Diez. 

Quedamos a su disposi
ción tanto en nuestra sede, 
calle Daoíz y Velarde nº 9 
1 º - Centro Cívico Manuel 
Laredo, o a través de nues
tra coordinadora Isabel 
García Calvo, teléfono: 91 
883 55 66. 

Julián COBO MOYA 
Secretarlo General 

SEAlQUllAN 
NAVES 

Varias superficies 
630 - 720 - 810 m 2 

Telf.: 91 413 73 96 
mañanas de 9 a 14 h. 

RENTIVEL, S.A. 

PUERTA de Madrid 
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Fernando Marin muestra el cartel elaborado para apoyar la campaña. 

Fernando Marín conceial de medio ambiente: ,odos 
debemos separar nuestras basuras en los contenedores·· 

·1untos para reciclar', nueva campaña 
de Ciudad Sostenible 
El martes día 18 de febrero el concejal de Ciudad Sostenible, Fernando Marin, presentó en 
el ayuntamiento la campaña 'Juntos para reciclar', que pretende extender entre todos los 
ciudadanos la costumbre de separar las basuras en los contenedores adecuados para facili
tar el reciclaje de los residuos. La campaña va especialmente dirigida a los niños de entre 7 
y 11 años y se espera que tenga el mismo éxito que las anteriores, que consiguieron aumen
tar la separación de basuras y el reciclaje. 

Marín dijo: "Hoy presenta
mos una nueva campaña para 
seguir impregnando en el 
comportamiento ciudadano la 
idea del reciclaje de los resi
duos, fundamentado en la 
adecuada separación en ori
gen de esos residuos que se 
vierten. Cuanto mejor separe
mos las basuras, mejor podre
mos luego reciclar los resi
duos". 

Sin separación de basuras 
no es posible el reciclaje: "La 
campaña es básicamente un 
llamamiento para que todos 
colaboremos en separar los 
residuos mediante una ade
cuada utilización de los conte
nedores de basura. Hemos 
editado tripticos con el lema 
'Juntos para separar, juntos 
para reciclar'. Si no colabora
mos todos en la separación de 
residuos. no alcanzaremos 
unos mecanismos de reciclaje 
óptimos y los productos obte
nidos tras el reciclaje tendrán 
un escaso valor". 

PUERTA de Madrid 

Cada tipo de residuo tiene 
su contenedor: "En el interior 
del triptico vienen detallados 
los tres tipos de contenedores 
para reciclaje de residuos que 
tenemos en la ciudad: los con
tenedores amarillos, en los 
que sólo hay que verter enva-

ses de plástico, latas y briks; 
los contenedores tipo iglú ver
des, donde sólo hay que verter 
botellas, frascos , tarros y 
vidrio en general, y los conte
nedores azules, que son sólo 
para papel, cartón, periódicos, 
revistas y similares". 

LA ESTÉTICA DEL FUTURO 
*Tratamientos termales: 

fangos, Algas, Termas 
y Ducha Escocesa. 

* Terapias Anti-Estrés 

Mensaje especial 
para los niños 
Los niños pequeños son pro

tagonistas de esta iniciativa: 
"Esta campaña distingue entre 
público en general y niños en 
edad escolar. A éstos les man
damos un mensaje específico 
con unos tripticos especiales 
para ellos , que tienen el 
mismo lema y también se 
refieren a los distintos tipos de 
residuos. Estos tripticos 
infantiles están hechos en un 
papel diferente y tienen dibu
jos en blanco y negro para que 
los niños puedan colorearlo en 
actividades escolares. De este 
modo asimilarán mejor el 
mensaje que les lanzamos". 

La propia difusión de la 
campaña también será ecoló
gica y tendrá el minimo consu
mo de papel: 'Tenemos un 
cartel general con el mismo 
lema y un diseño muy básico 
para recordar a los vecinos los 
tipos de contenedores que hay 
y los residuos que deben ver
ter en ellos. Hemos editado 
unos 500 ejemplares de este 
cartel y, como siempre, no 
queremos bombardear la ciu
dad con carteles. Los colocare
mos fundamentalmente en 
instituciones públicas, delega
ciones de distrito, bibliotecas, 
colegios y otros lugares por 
donde suele transitar bastante 
gente. También tenemos otro 
cartel dirigido a los escolares, 
con un mensaje similar pero 
con un diseño más adaptado a 
los niños". 

Un tríptico 
a cada domicilio 
Todos los alcalainos recibi

rán un triptico indicativo en 
sus domicilios : "En total 
hemos editado 1.000 carteles, 
entre generales y escolares. 
También tenemos los dos tipos 
de tripticos mencionados, el 
escolar con dibujos y el gene
ral. De éste hemos impreso 
51.000 ejemplares para distri
buirlos por todas las viviendas 
de la ciudad en las próximas 
semanas. Del triptico escolar 
hemos editado 15.000 ejem
plares, que básicamente es la 
población escolar entre 7 y 11 
años de edad". 

El edil de Ciudad Sostenible 
confia en que esta campaña 
tenga el mismo éxito que las 
anteriores: 'Tiene un presu
puesto de 31.000 euros, unas 
5 . 100.000 pesetas. Espera
mos que esta campaña dé tan 
buenos resultados como las 
anteriores. El porcentaje de 
recogida selectiva ha aumen
tado mucho en los últimos 
años, tanto en la fracción 
amarilla (envases y embalajes) 
y verde (vidrio) como en la azul 
(papel y cartón) , que es la que 
más ha crecido". 

22 de febrero de 200! 



Se trata de 0'5 por ciento del presupuesto municipal 

El avuntamiento subvenciona con 
162.000 euros los provectos de 13 ONGs 
La comisión de Cooperación al Desarrollo del ayuntamiento de Alcalá entregó en un acto cele
brado el viernes 14 de febrero subvenciones a 13 organizaciones no gubernamentales por un va
lor de 162.000 euros (27 millones de pesetas). El acto fue presidido por el primer teniente de al
calde, Luis Suárez Machota y contó con la presencia de los integrantes de la comisión, la conce
jala socialista Beatriz de Miguel y la del PP, Elisa de Francisco. El dinero entregado permitirá aco
meter a estas 13 organizaciones una serle de proyectos para los cuales pidieron la subvención, y 
que están relacionados con la cooperación al desarrollo y los derechos humanos. 

La comisión acordó la adju
dicación de estas subvencio
nes el día 12 de diciembre de 
2002 y corresponden a la 
convocatoria del pasado año. 
Los 162.000 euros son el 0 '5 
por ciento del presupuesto 
municipal que se destina 
como compromiso municipal 
a la cooperación con los paí
ses del Tercer Mundo y a las 
organizaciones que luchan 
por el respeto y salvaguarda 
de los derechos humanos en 
todo el orbe. 

En el acto institucional del 
viernes 14 de febrero un re
presentante de cada una de 
las organizaciones no guber
namentales que recibió sub
vención recogió la cantidad 

acordada para cada una de 
ellas y explicó el proyecto al 
que destinan ese dinero del 
ayuntamiento complutense. 

Cooperación 
al desarrollo 
En cuanto a la cooperación 

al desarrollo fueron ocho or
ganizaciones no guberna
mentales las seleccionadas. 
Cada una de ellas recibió 
13.500 euros (alrededor de 
2.250.000 pesetas). 

La Fundación PRODEIN 
destina ese dinero a la mejo
ra de la atención médica 
traumatológica y a la crea
ción de una unidad de reha
bilitación para enfermos de 

graves deformaciones moto
ras en Perú. 

A Perú también se destina 
el dinero con el que se sub
vencionó a Ayuda en Acción, 
concretamente para la mejora 
de la calidad educativa en la 
localidad de El Tambo. Sin 
embargo el proyecto subven
cionado a la FUDEM (Funda
ción para el Desarrollo de la 
Enfermería) se dirige a las 
arenas del desierto. Son 
13.500 que se destinan a la 
promoción de la salud del 
pueblo saharaui. 

La organización Provida 
destinará los 13.500 euros a 
la construcción de un centro 
de capacitación avícola y por
cina en Guatemala. Alianza 

de Solidaridad Extremeña 
(ASE) destina esa subvención 
municipal a la construcción 
de una casa para niñas en si
tuación de riesgo en Mozam
bique. 

Cruz Roja Española recibió 
también una subvención de 
13.500 euros que se destina
rá a la atención a mujeres 
víctimas de la violencia intra
familiar en barrios de la ciu
dad de Sucre (Bolivia) . La 
ONG OSPAAAL tiene abierto 
un proyecto de cooperación 
en la República Dominicana 
al que destinará los 13.500 
euros. Se trata de la produc
ción y procesado de arroz 
para la rehabilitación socioe
conómica de pequeños pro
ductores. 

Por último la Fundación 
Campo Ciudad (Rubén Darlo) 
destina la subvención muni
cipal complutense al proyecto 
de granjas y huertos familia
res de comunidades campesi
nas en Nicaragua. 

Derechos humanos 
Los proyectos subvenciona

dos a organizaciones que tra
bajan por la salvaguarda y 
promoción de los derechos 
humanos son cinco que reci
ben cada uno 10.800 euros, 
es decir, aproximadamente 

El mejor clima para su hogar 
SOLUCIONES DE VANGUARDIA EN CALEFACCIÓN 

Agustín Sánchez 

• CALDERAS MURALES 
• CALDERAS DE GASÓLEO 
•TERMOS 

San José, sin .. 

• CALENTADORES 
• HOGAR CHIMENEA 
• ESTUFAS, ETC. 

SA EAMIENTO Y 
CONSTRUCCION~ S~~ 

28806 ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 882 69 58 

Pº de lps Curas, 25-29 
ALCALA DE HENARES 

Tels. : 91 888 05 15 I 91 888 45 11 
Fax: 91 888 00 90 
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Momento en que una de las ONG recoge su cheque 

1.800.000 pesetas. 
La adjudicación fue para el 

Equipo Nizkor para la actua
lización y mantenimiento de 
la red de información y soli
daridad urgente y del centro 
de documentación digital de 
Derechos Humanos. 

También se destinaron 
10.800 euros a la organiza
ción Solidaridad Internacio
nal para la asistencia jurídica 
a detenidos en Israel y los te
rritorios palestinos. La mis
ma cantidad se destinó a CO
MADEHCO para la continua
ción de su proyecto de Centro 

de Primera Acogida para soli
citantes de asilo y refugio en 
España. 

La fundación Paz y Solidari
dad recibe subvención para el 
apoyo a una red de alerta y 
denuncia de violaciones de 
derechos humanos a sindica
listas y lideres colombianos. 
Finalmente la organización 
INTERED recibe subvención 
para la formación de educa
dores en derechos humanos 
en escuelas públicas de zo
nas de favelas en Duque de 
Caxias (Brasil). 
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Proyectos subvencionados 
- Fundación PRODEIN: "Me

jora de la atención médica trau
matológica y creación de uni
dad de rehabilitación para en
fermos de graves deformacio
nes motoras". (Perú). 13.500 
eruos. 

- Ayuda en Acción: Mejora
miento de la calidad educativa 
en El Tambo" (Perú). 13.500 
euros. 

- FUDEM (Fundación para el 
Desarrollo de la Enfermería): 
Promoción de la Salud del Pue
blo Saharaui. 13.500 euros. 

- PROVIDA: Centro de Ca
pacitación Avícola y Porcina. 
(Guatemala). 13.500 euros. 

- Alianza de Solidaridad Ex
tremeña (ASE): Casa para ni
ñas en situación de Riesgo" 
(Mozambique). 13.500 euros. 

- Cruz Roja Española: Aten
ción a Mujeres Víctimas de la 
Violencia lntrafamiliar en ba
rrios de la Ciudad de Sucre. 
(Bolivia). 13.500 euros. 

- OSPAAAL: "Producción y 
procesado de arroz para la re
habilitación socioeconómica de 
pequeños productores (Repú
blica Dominicana). 13.500 eu
ros. 

- Fundación Campo Ciudad 
(Rubén Daría): Granjas y Huer
tos familiares de comunidades 
campesinas. (Nicaragua). 
13.500 euros. 

- Equipo Nizkor: Actualiza
ción y mantenimiento de la red 
de información y solidaridad ur
gente y del Centro de Docu
mentación Digital de DDHH. 
10.800 euros. 

- Solidaridad Internacional: 
Asistencia Jurídica a Detenidos 
en Israel y los Territorios Pales
tinos. 10.800 euros. 

- COMADEHCO: Continua
ción del proyecto de Centro de 
Primera Acogida para solicitan
tes de Asilo y Refugio en Espa
ña". 10.800 euros. 

- Fundación Paz y Solidari
dad: Apoyo a una Red de Aler
ta y denuncia de violaciones de 
derechos Humanos a sindica
listas y líderes colombianos. 
10.800 euros. 

- INTERED: Formación de 
Educadores en Derechos Hu
manos en Escuelas Públicas 
de zonas de favelas en Duque 
de Caxias (Brasil). 10.800 eu
ros. 
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ierda unida 
ÁDEHENARES 

Invitó a todos los vecinos v enUdades ciudadanas 

11 organizó sus ¡ornadas para 
elaborar el programa electoral 
El 13 y 14 de febrero IU celebró en el Centro de Salud sus jornadas municipales para la ela
boración del programa electoral. Varios dirigentes de la coalición expusieron lo realizado por 
IU en el gobierno municipal y sus proyectos para el siguiente mandato. Trataron cada asun
to con un discurso breve y después cedían la palabra a los espectadores para que formula
ran sus preguntas y sugerencias, contestándolas posteriormente. A todos los asistentes se 
les entregó el borrador del programa electoral de IU. 

El jueves día 13 a las siete 
de la tarde comenzó la prime
ra reunión de IU con los veci
nos, que duró tres horas y me
dia y trató de urbanismo, me
dio ambiente, vivienda, ges
tión pública, empleo, comer
cio, economía y transporte. El 
programa electoral expuesto 
por el coordinador local de IU, 
Fran Pérez, fue fuertemente 
contestado por los sindicalis
tas. Carmen Moreno dijo: 
"Este programa admíte parti
cipación privada en el gobier
no municipal y es acomodati
cio al PSOE para pactar con él. 
Quizá hace falta un programa 
de sólo tres hojas pero que sea 
realmente de IU". 

Descontento sindical 
La líder sindical del ayunta

miento, secundada por otros 
miembros de CCOO e IU, pidió 
la supresión de los organis
mos municipales autónomos: 
"Son nidos de enchufados del 
señor alcalde y centros de em
pleo precario e inadecuado. El 
ayuntamiento y su pleno son 
la representación democrática 
del pueblo, no los consejos de 
administración de empresas u 
organismos autónomos. Susti
tuid éstos por concejalias si 
hace falta. ¿Queremos un al-
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calde que conceda todo a los 
especuladores? ¡Ya sólo queda 
Espartales Norte!" 

Francisco Calles, vicepresi
dente del OADE, defendió a 
este organismo autónomo: 
"Exigiendo salarios muy altos 
nadie encontrará empleo. No 
todos los organismos autóno
mos son chiringuitos y el 
OADE ha creado empleo es
trictamente legal, como se 
puede ver en las auditorias. El 
programa de IU es realista, no 
ideológico ni demagógico". El 
encargado de medio ambiente 
de IU advirtió: "La CAM quita 
agua del Sorbe y puede acabar 
con la MAS cuando quiera. En 
arbolado, las podas han mejo
rado, salvo las de los vecinos. 
Hemos avanzado en la energía 
solar". 

Joaquín Arias intervino: 
"APRISA ha logrado fondos 
europeos. Los técnicos de 
Ocaña, no. Tendremos mucha 
cultura, pero los barrios están 
dejados del lado de Dios". Car
men Moreno también replicó: 
"Las auditorias dicen lo que 
quienes las contratan quieren 
que digan". La presidenta de la 
asociación de vecinos El En
sanche pidió que este barrio 
sea el noveno distrito de Alca
lá: "Es una zona muy extensa 
y así estaría mejor atendida". 

Referéndum. 
por la peatonalización 
Al día siguiente a las siete de 

la tarde empezó la segunda se
sión, que también rebasó las 
tres horas. Se habló de partici
pación ciudadana, sanidad, 
seguridad ciudadana, servi
cios sociales, mayores, educa
ción e infancia, mujer, juven
tud, cultura, deportes y distri
tos. Fran Pérez dijo: "Defende
mos los referéndums vincu
lantes entre los vecinos, corno 
por ejemplo sobre la peatona
lización, y no sólo en el distri
to 1, ya que el casco histórico 
es de todos los vecinos". 

El coordinador de IU conti
nuó: 'También proponemos el 
defensor del vecino, que seria 
una segunda instancia a la 
que recurrir cuando el ciuda
dano no es bien atendido en el 
ayuntamiento (retrasos al im
pugnar multas, en concesión 
de licencias ... ). Defendemos 
los presupuestos participati
vos, en los que se cede parte 
del presupuesto a un consejo 
vecinal nombrado por el pleno, 
para que los vecinos y no sólo 
los políticos decidan el destino 
del presupuesto municipal. 
Asimismo, apoyamos los pro
cesos participativos para solu
cionar problemas entre técni-

cos, políticos y entidades ciu
dadanas". 

Pérez concluyó: "No debe
mos negociar sólo IU y PSOE, 
también debemos incluir a los 
sindicatos, a los ecologistas y 
la federación de asociaciones 
de vecinos. En deporte, quere
mos fomentar la base, no la 
elite como Bartolomé Gonzá
lez, que pretende dar al Alcalá 
300 millones en cuatro años". 

Salud, cultura 
y deporte 
En sanidad, el edil Salvador 

Guardiá propuso cambiar este 
concepto por el más general de 
salud. Joaquín Arias, de la 
plataforma por la sanidad pú
blica, dijo: "Los diputados re
gionales de IU deben luchar 
contra la LOSCAM y la ley de 
asuntos sociales. ¡Toma nota, 
compañero Luis Suárez Ma
chota! Es vergonzoso que la 
gente muera en la calle espe
rando una ambulancia y los 
mayores en sus casas por fal
ta de atención. El ayunta
miento debe dar terrenos para 
centros de atención primaria, 
sobre todo en los nuevos ba
rrios. Evitemos que el Príncipe 
de Asturias desvíe pacientes a 
la sanidad privada para redu-
cir listas de espera". · 

Sobre cultura, el concejal 
Suárez Machota dijo: "Un 
hombre inculto no será libre. 
El capitalismo atiborra de con
sumo a los ciudadanos, pero 
luego en el Teatro Cervantes 
sólo hay siete espectadores 
viendo magníficas obras. El 
capitalismo necesita progreso 
técnico y guerras para seguir 
acumulando capital. Recupe
remos la superestructura 
marxista: ideología y cultura. 
Los ediles de Cultura a menu
do lo son de Ocio, Festejos o 
Turismo. Después de Madrid, 
Alcalá es la ciudad con más 
acceso potencial a la cultura. 
Hay que descentralizar la cul
tura por barrios". 

El vicealcalde prosiguió: "Un 
proyecto fundamental es el 
centro cultural en el cuartel de 
Sementales, así como la fun
dación Casa de Manuel Azaña 
o la escuela de música. Tene
mos muchas corales pero no 
se enseña música a los niños. 
En educación debemos de
nunciar que la CAM subven
ciona las escuelas infantiles 
privadas, del Opus y otros me
apilas. En deporte, la segunda 
ciudad del Juncal está a me
dia capacidad. La tercera cos
taría 1.000 millones y 100 em
pleados públicos, aunque sea 
dificil rechazarla". 

30 millones de 
funcionarios despedidos 
Suárez terminó: "La ciudad 

deben gobernarla los repre
sentantes elegidos democráti-
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camente, pero sólo manejan el 
200Ai del ayuntamiento frente a 
los que opositan de por vida. 
Con otros aires, en China ya 
se han cepillado a 30 millones 
de funcionarios". Arias contes
tó: "Hay que gastar en ciuda
des deportivas para sacar ajó
venes de las calles. En cuanto 
a China, aquí tenemos normas 
claras, como en el sindicato al 
que pertenezco. Ya he entrega
do una propuesta de reforma 
que quizá sea un desastre, 
pero no hagamos aprioris
mos". 

Seguidamente habló el joven 
Adolfo: "Agradezco a IU que in
vite a los que no somos afilia
dos. Es necesario dar oportu
nidades de empleo y vivienda a 
los jóvenes para que no hipo
tequen toda su vida. Pero tam
bién hace falta difundir esas 
oportunidades porque hay 
servicios que no sabemos ni 
que existen. IU debe estar uni
da y sin corrientes enfrenta
das. Por cierto, aquí sólo hay 
pluralistas. IU debe mantener 
su democracia interna para 
distinguirse de los demás par
tidos". 

Fran Pérez expuso los últi
mos asuntos: "Las mujeres de
ben recibir empleo, asesoria, 
protección y asociaciones. En 
solidaridad y cooperación in
ternacional debemos crear la 
concejalía. Es un área que 

sólo tiene el 0,5% del presu
puesto municipal y es impor
tante porque no se puede ser 
de izquierdas y aceptar que 
haya países muy ricos y otros 
muy pobres. Seguiremos im
pulsando el consejo de coope
ración internacional, que ha 
ayudado a varias poblaciones 
del tercer mundo". 

Mujeres, vivienda 
y empleo 
La presidenta de la asocia

ción de vecinos El Ensanche 
propuso cursos para maltrata
dores y Alejandrina separar a 

éstos de sus victimas, no al re
vés. Francisco Calles dijo: "Se 
deberla financiar por igual to
dos los cursos a mujeres para 
no encasillarlas. En vivienda, 
sentiriamos que se fueran los 
ricos, pero antes preferimos a 
los hijos de los obreros. No to
dos los hermanamientos son 
iguales. Unos son solidarios y 
otros culturales. Unos funcio
nan y otros no". Arias afirmó: 
"Los viajes deben ser de coope
ración, no de turismo institu
cional". 

Teresa Galeote, moderadora 
de las jornadas, secundó a 
Alejandrina: "La sociedad je-

En el 

rarquizada lleva a la violencia 
del fuerte contra el débil y las 
victimas son las mujeres y los 
niños. Las mujeres aceptan 
esa sociedad machista y se 
masculinizan en política, 
como Thatcher. Mientras exis
ta el machismo en los parti
dos, las cuotas femeninas se
rán necesarias". Raúl Gonzá
lez dijo: "Los errores en juven
tud nos han costado votos. 
Nuestro electorado es joven y 
Alcalá también, pero rechaza
mos la concejalía de Juventud 
porque se considera una Ma
ria, como antes Cultura. En 
Velilla de San Antonio, la lista 
de IU sólo tiene mujeres". 

Otro joven espectador afir
mó: "Hay que considerar qué 
clase de empleo se crea. Cada 
vez más centros comerciales 
vienen a Alcalá y crean empleo 
precario. Luego se van a otros 
países y despiden a todos pese 
a sus grandes beneficios. Por 
otro lado, en Alcalá no tene
mos vallas para pegar carteles 
y el ayuntamiento no lucha 
contra los delitos en los ba
res". Fran Pérez cerró el acto: 
"El PP es demagógico cuando 
dice que los ricos se irian si no 
hay vivienda cara. En Alcalá 
hay suficiente calidad de vida, 
otra cosa es que sólo quieran 
vivir con ricos como en La Mo
raleja. Eso es clasismo y no lo 
aceptamos". 

centro comercial El Val 
VIERNES, 28 DE FEBRERO, A PARTIR DE LAS 18 HORAS 

Gran Concurso de Disfraces 
SABADO, 1 DE MARZO, A PARTIR DE LAS 18 HORAS 

2º Concurso de Disfraces para Mascotas 
(sólo para animales no peligrosos con documentación en regla) 

PREMIOS EN LAS DOS CATEGORÍAS* 
1 er Premio: 200 € 2º Premio: 150 € 3er Premio: 100 € 

"DUQUE", la mascota ganadora del concurso 2002 (los premios se otorgan en vales de compra) 

INSCRIPCIONES: el mismo día de celebración 
de los concursos, de 18 a 19'30 horas 

Avda.Valladolid,2 
ALCALÁ DE HENARES 
Tlf/Fax: 91 880 85 64 
c.c.elval@telefonica.net 

* No podrán participar los comerciantes, empleados , ni fam i liares directos del Centro Comerc ial El Val 
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OTRO ALAGUERRA 
MUNDO OTRO 
ES POSIBLE M UNDO 
O TRO NIA DRID ES POSIBLE o·---

Los manifestantes presentes en el salón noble del ayuntamiento exhibieron unos carteles contra el presidente del gobierno español 

El pleno municipal, de sólo media hora, debatió la guerra de lrak v poco más 

Sesión antibelicista en el avuntamiento 
El martes día 18 de febrero a las siete de la tarde hubo pleno municipal ordinario con 
28 punt os y una moción de urgencia. Duró sólo medía hora y los veinte primeros pun
tos se trataron con gran rapidez, quedando retirados los tres de Personal. Entre el pú
blico hubo sindicalistas y miembros de m que mostraron pancartas y protestaron con
tra una posible guerra en Irak. A este asunt o se dedicó casi toda la sesión. 

Los parlamentos empezaron 
en el punto 18, en el que se 
aprobó por unanimidad pedir 
a la CAM que subvencione 
centros de mayores. La conce
jal del PP Maria Aurora Giral
de Martínez dijo: "Estamos de 
acuerdo, pero la suma de can
tidades que figura no corres
ponde a la real. Que Guardiá 
lo corrija para aclarar dudas". 
El edil de Ciudad Saludable, 
Salvador Guardiá Vidal, res
pondió: "No había reparado en 
ese error. Se subsanará". 

Giralde insistió: "Las cifras 
están en torno a los 180.000 
euros, dejen este punto sobre 
la mesa hasta que se corrijan". 
El alcalde y la inteiventora 
municipal precisaron la canti
dad: "Son 179.509,71 euros". 
Guardiá contestó: "El error su
pone una cantidad pequeña, 
así que podemos aprobar aho
ra el punto y mañana subsa
naremos el tema". Después se 
aprobó unánimemente una 
moción de urgencia de Cultu
ra para realizar un proyecto en 
otra parcela de la ciudad y la 
unanimidad se mantuvo hasta 
las proposiciones de los gru
pos políticos. 
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La más larga de Europa 
En el punto 22 el concejal 

del PP Francisco Bernáldez 
García propuso a la concejalía 
de Urbanismo que acondicio
ne las columnas de la calle 
Mayor, que es la calle portica
da más larga de Europa. 

El edil de Urbanismo y Vi
vienda, Javier Ocaña Rodrí
guez (PDNI), dijo: 'Votaremos 
sí si el PP acuerda que las me
didas oportunas son las si
guientes: rehabilitar el casco 
histórico en el seno del conve
nio con la CAM. En diciembre 
el ayuntamiento nombró sus 
representantes en los órganos 
rectores del convenio, que está 
paralizado porque la CAM no 
nombró a los suyos. Yo escribí 
una carta al viceconsejero de 
Urbanismo para urgirle a ha
cerlo. Les proponemos que us
tedes también manden esa 
carta a la CAM para que se 
constituya el ente gestor". 

Bernáldez replicó: "Estamos 
de acuerdo con esa carta, pero 
agilicen ustedes la gestión". La 
proposición se aprobó por 
unanimidad. 

En el punto 23 el concejal 

del PP Luis Vargas Méndez pi
dió que las actas de las comi
siones informativas municipa
les se conseiven en el archivo 
municipal. El primer teniente 
de alcalde, Luis Suárez Ma
chota, respondió: "Comparti
mos ese deseo. La mayor par
te de las actas ya llegan al ar
chivo municipal, aunque no 
hay protocolos que permitan 
asegurar todas. Para lograr 
esos protocolos tendríamos 
que superar problemillas lega
les". La proposición se aprobó 
unánimemente. 

"Por la paz" 
El siguiente punto fue una 

proposición del PSOE e IU 
contra la guerra de Irak y la 
expuso Suárez Machota: "Esta 
es una moción larga que, co
mo la mayoría de los ciudada
nos, rechaza la actitud de la 
primera potencia mundial de 
recurrir a la guerra para solu
cionar los problemas. En 
1919, a consecuencia de la te
rrible primera guerra mundial, 
nació la Sociedad de Naciones 
para solucionar los problemas 

con el diálogo y el derecho in
ternacional. Aquello fracasó al 
fracasar la democracia. Algún 
régimen justificó la guerra pa
ra conquistar territorios con 
los que tenía lazos de sangre". 

El concejal de Cooperación y 
Solidaridad Internacional con
tinuó: "Con la ONU, hubo una 
relativa paz durante la guerra 
fría, cuando mayor peligro hu
bo. Pero ahora la guerra vuel
ve a ser una amenaza y supo
ne un retroceso del derecho 
internacional y de la conviven
cia pacífica. Se habla de gue
rra preventiva, pero la única 
admitida por el derecho inter
nacional es la guerra defensi
va y declarada, con derechos 
para los prisioneros. La filoso
fia actual no respeta los avan
ces de la humanidad". 

Luis Suárez rechazó la gue
rra como solución: "Con la 
guerra nadie restablecerá la 
democracia ni los derechos 
humanos ni los de la mujer, 
que siguen conculcados en pa
íses de oriente donde se ha he
cho la guerra. Ésta no es pre
texto para restablecer dere
chos, es un engaño. Hasan 
(sic) Husein es un tirano y ge
nocida de kurdos, que es por 
lo que nosotros lo denuncia
mos. Pero hay otros tiranos 
iguales y se los trata como 
aliados. El gobierno turco 
arrasa el Kurdistán igual que 
Rasan Husein". 

"La tercera guerra" 
Entre las risas del público, el 

vicealcalde prosiguió: "Esta es 
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Los concejales debatieron con gran rapidez los 28 puntos del orden del día 
la tercera guerra de la región, 
con las de Georgia y Afganis
tán, aparte de la endémica 
contra los palestinos. Esta 
guerra cambiará las relaciones 
de fuerzas en el mundo y los 
europeos saldremos perjudi
cados. Bagdad está a menos 
de dos horas de Atenas, la cu
na de nuestra civilización. 
Que nadie haga guerras por el 
gas y el petróleo en nombre del 
pueblo español". 

El portavoz de IU no com
prende a Aznar: "No entende
mos la sumisión del gobierno 
español a EEUU. que tiene un 
gobierno legítimo pero que no 
sacó mayoría de votos en las 
elecciones. Ni siquiera es su
misión a EEUU, sino a un de
terminado gobierno de EEUU 
en un momento determinado. 
Pero hay algo aun más grave 
para los europeos: el someti
miento a la potencia de allen
de el océano divide el proyecto 
común de los europeos". 

El concejal de Cultura insi
nuó la relación de la guerra de 
Irak con el desastre del Presti
ge: "Están en juego los intere
ses de España y Europa. La 
capacidad petrolífera y gasísti
ca de lrak es básica para la in
dependencia de Europa. Ya lo 
dijo un americano: 'La política 

exterior no es más que los 
asuntos de las empresas'. No 
necesitamos transatlánticos, 
sino oleoductos. Pero éstos no 
pasarán por Georgia u otros 
lugares en guerra. El gobierno 
francés no es un santo, sim
plemente defiende sus intere
ses". 

Alcalá y la guerra 
Suárez Machota cree que la 

guerra también tiene una di
mensión local: "España pone 
sus bases a disposición de 
EEUU y la ampliación de la 
base de Torrejón afectará al 
término municipal de Alcalá. 
Que el pleno se pronuncie so
bre si la paz es un valor im
portartte. si para la guerra se 
requiere autorización de la 
ONU, que nunca aprobó la 
guerra preventiva, y si el go
bierno español debe respetar 
su tradición diplomática. Que 
el PP diga si está con la mayo
ría del pueblo o no. Según las 
encuestas, un 90% de la po
blación rechaza la guerra" . 

La edil del PP Elisa de Fran
cisco Ramírez contestó: "Sí es
tamos por la paz". El público 
la interrumpió con gritos con
tra la guerra y el alcalde pidió 
silencio. De Francisco siguió: 

"Eso debe discutirse en el con
greso de los diputados, como 
se está haciendo ahora mis
mo. Nosotros apoyamos la re
solución aprobada ayer por la 
comunidad europea, que re
clama una salida pacífica al 
conflicto y está firmada por los 
quince paises de la UE y otros 
13 con los que ha habido con
versaciones. Por supuesto que 
la paz es importartte. Como di
jo Gandhi: 'No hay camino pa
ra la paz, la paz es el camino"'. 

Tras nuevas imprecaciones. 
habló el portavoz municipal 
del PSOE, Pablo González 
García: "Sí, el congreso debe 
debatir esto. Y lo hará 48 ho
ras después de las multitudi
narias manifestaciones. Pero 
la última vez que se llevó la 
guerra al congreso no hubo 
debate, sino un monólogo de 
Aznar, que defiende los intere
ses de EEUU o más bien los de 
Bush. Por cierto, el hermano 
de éste cree que España es 
una república. ¡Qué bien nos 
conoce! Claro que el congreso 
es el lugar para debatir la gue
rra, por eso los españoles se 
concentran allí para protestar. 
Veremos si Aznar tiene sensi
bilidad. Termino diciendo no a 
la guerra". Pablo González fue . 
secundado por gritos del pú-

blico y la propuesta se aprobó 
con los votos en contra del PP. 

Fraga contestó 
a Peinado 
En el punto 26, de corres

pondencia y comunicaciones 
oficiales, el secretario general 
del ayuntamiento leyó el acuse 
de recibo del presidente de la 
Xunta de Galicia, Manuel Fra
ga lribarne, a la carta que el 
alcalde le envió en diciembre. 

En el siguiente punto, para 
dar cuenta de los decretos de 
alcaldía, urbanismo, hacienda 
y organización y racionaliza
ción administrativa, intervino 
el concejal del PP Jesús Do
mínguez Picaza: "Los datos del 
censo en el distrito VIII tienen 
contradicciones. Pedimos que 
lo aclaren". 

En el último punto, de rue
gos y preguntas, la edil de IU 
Pilar Fernández Herrador ex
puso un ruego al alcalde: "Dé
jeme ver el informe de mis ac
tuaciones en la Fundación Co
legio del Rey que usted envió 
al fiscal del Tribunal Superior 
de Justicia de la CAM". Peina
do respondió: "Sí, señora Fer
nández" y levantó la sesión. 

¡¡Uéveselas al ~uerto!! Disfrute traba¡ando con lo último en maquinaria 
para su meior cosecha 

~ Francisco Núñez, S.A. 
MAQUINARIA DE CONSTRUCCIÓN Y JARDINERÍA 

MOTO AZADAS Y TRACTORES 
: BENASSI" 

Central: Avenida de Madrid, 32 Delegación: Avda. de Madrid, 13-15 
Tel. 918 890 125* - Fax: 918 890 613 Tel.: 918 710 225 - Fax: 918 757 065 
28802 ALCALÁ DE HENARES 28500 ARGANDA DEL REY 
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Renunció como abogado de los afectados por la colza 

la expulsión de 1982 
le salió cara a Suárez Machota 
En el último pleno municipal ordinario el alcalde desalojó al público y los concejales del PP 
decidieron no participar en la sesión y marcharse como protesta por la decisión de Peina
do. Estos incidentes han recordado a muchos la expulsión de Luis Suárez Machota en 1982, 
cuando era concejal de la oposición. Fue cuando se trataba un punto relativo a los intoxi
cados por aceite de colza, que tenían como abogado a Suárez. Éste renunció y sus sustitu
tos ganaron muchos millones con el caso. 

Más de veinte años después, 
Suárez Machota recuerda 
aquello como una anécdota 
que no tiene nada que ver con 
lo sucedido en el pleno del 
mes pasado: "En aquella épo
ca había veces que los alcal
des no eran tolerantes como 
ahora. Carlos Valenzuela nos 
puso en la calle más de una 
vez. Lo que ocurrió en el últi
mo pleno ordinario fue muy 
distinto, nosotros permitimos 
estar al PP y nunca hemos 
puesto a ningún concejal en la 
calle". 

El primer teniente de alcalde 
resaltó la trágica situación de 
quienes sufrieron el síndrome 
del aceite de colza: "Con todo 
el respeto a los trabajadores 
municipales, no tiene nada 
que ver una reivindicación de 
los 800 afectados por la colza 
en Alcalá de Henares. que te
nían presiones importantes. 
con una reivindicación de los 
empleados municipales, por 
legítima que sea". 

Suárez y Juan Aniola Viso 
eran entonces los dos ediles 
del Partido de los Trabajado
res de España (PTE) y solian 
enfrentarse al alcalde socialis
ta. Carlos Valenzuela Lillo: 
"Aquello fue un conflicto entre 
políticos. Se puede interpretar 
que yo no respeté la decisión 
del alcalde de que me callara o 
que él no me dejó hablar. No 
fue un conflicto entre politicos 
y sindicalistas o ciudadanos 
en general". 

Los plenos 
ya no son lo que eran 
Entonces las sesiones ple-

narias eran diferentes: "En 
aquellos tiempos había plenos 
municipales a los que venian 
2.000 o 3 .000 personas. Ha
bía que poner megafonía en 
los balcones para que la gente 
pudiera seguir el pleno desde 
la plaza de Cervantes. En 
aquellos tiempos no estaba re
gulado el derecho de los veci
nos a hablar en el pleno. En
tonces exigíamos ese derecho 
a los concejales del PCE y del 
PTE y lo planteamos en deba
te . Hoy cualquier grupo de ve
cinos puede hablar en el pleno 
s i lo pide por escrito". 

El punto plenario de la dis-
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cordia tuvo consecuencias 
profesionales para Suárez: "El 
ayuntamiento decidió subven
cionar con un millón de pese
tas la defensa de los afectados 
por la colza. La mayoria de és
tos me habían confiado a mí 
su representación, pero decidí 
cederla a mi entonces compa-

ñera Francisca Sauquillo para 
que no hubiera ninguna in
compatibilidad, pese a que yo 
no cobraba absolutamente 
nada como concejal. ni siquie
ra por asistencia a los plenos". 

Suárez Machota destacó la 
labor de sus sustitutos: "El 
caso de la colza duró veinte 

años de trabajo muy duro y 
tedioso, con una etapa com
plicadísima, aunque al final se 
ha resuelto relativamente bien 
desde el punto de vista legal". 

El Excmo. Ayuntamiento Pleno reunido en sesión Plenaria extraordinaria cele
brada el día 13 de febrero de 2003, adoptó, entre otros, el siguiente acuerdo: 

En virtud de la habilitación concedida por la Disposición Transitoria Quinta de la 
ley 51 /2002 de 27 de diciembre, de reforma de la ley 39/1988 de 28 de diciembre 
reguladora de las Haciendas Locales, se acuerda aprobar de forma provisional, y 
de forma definitiva si no se presentaran reclamaciones, el expediente de modifi
cación de las Ordenanzas Fiscales y Generales de Precios Públicos que han de 
regir en el ejercicio de 2003 y siguientes a no ser que posteriormente se apruebe 
su modificación o derogación expresas y por tanto publicar el presente Edicto, en 
cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 17,4 de la citada Ley 39/1988. 

De conformidad con lo dispuesto en los artículos 17 de la Ley 39/1988 y 49 de 
la Ley 7/1985 de 2 de abril, reguladora de las Bases de Régimen Local, se pone 
en general conocimiento que, durante el plazo de 30 días hábiles, contados a par
tir del día siguiente al de la publicación del correspondiente anuncio en el Boletín 
Oficial de la Comunidad de Madrid, los expedientes administrativos instruidos 
para la adopción de los citados acuerdos, podrán ser examinados en la Secreta
ría General del Excelentísimo Ayuntamiento, Plaza de Cervantes, 12, en horario 
de 9 a 14 horas, pudiendo presentarse dentro de dicho plazo las reclamaciones 
que se estimen oportunas. 

Asimismo, el citado expediente, se halla expuesto en el tablón de anuncios mu
nicipal durante el mismo plazo. 

Alcalá de Henares, a 13 de febrero de 2003 
EL JEFE DE LA SECCIÓN DE RENTAS Y EXACCIONES 

Fdo.: Luis Ayllón Antroino 

Excmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 
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. ' Se aprueban bonmcaciones 1 exenciones en diVersas ordenanzas fiscales 

El avuntamiento se none 
de rebaias en invierno 
Después de la cuesta de enero llegan rebajas fiscales al ayuntamiento. El pleno de la corporación municipal acordó en su sesión extraordinaria del jueves 13 de febrero una modificación de las ordenanzas fiscales que supone una serie de bonificaciones y exenciones diversas para los contribuyentes. Por ejemplo se ha establecido una bonificación del 2 por ciento en la cuota liquida de cada recibo domiciliado, es decir, que el ayuntamiento premia el pago de los impuestos con domicialización bancaria. Pero otra de las medidas aprobadas tiene que ver con las familias numerosas que verán rebajado el pago del Impuesto de Bienes Inmuebles (IBI) hasta im 90 por ciento para el caso de aquellas parejas con diez hijos en adelante. ' 

El ayunt4mento aprobó en 
pleno extraordinario las mo
diÍiéaciones de las ordenan
zas fiscales.; para adecuarse a 
la nueva ley para las hacien
das locales: "Esta nueva ley, 
que fue a probada con el con
senso del PP. es decir, de rodi
llo, planteaba una serie de 
modificaciones, exenciones, 
bonificaciones y desaparición 
de algún tipo de impuesto", 
explicó~ el -concejal de Hacien
da, el socialista Pablo Gonzá
lez. 

De esta manera las rebajas 
llegan a un 2 por ciento en la 
cuota liquida de cada recibo 
domiciliado: "Esta es una si
tuación importante porque en 
estos momentos estamos ron
dando cerca de un 30 por 
ciento de domiciliaciones y 
pensamos i:i.ue con esto se 
puede incrementar". 

Además queda abierta la 
posibilidad de que el pleno 
conceda . un 5 por cientó de 
bonificación en casos concre
tos mediante convenio con 
entidades. Eso sí, según ex
plicó Pablo González, esta bo-
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Iiificación debe ser acordada 
por el pleno..municipal. 

, El IBI 
Cori respecto al Impuesto de 

Bienes Inmuebles, González 
explicó que hay exención a los 
ihmuebles urbanos con cuota 
liquida inferior a seis euros. 
Antes era valor catastral infe
rior a 100.000 pesetas, es de
cir, 600 euros. ' --- -

También se produce la 
exención a los inmuebles rús
ticos con cuota liquida infe
rior a los 9 euros. Antes era el 
valor catastral inferior a 
200.000 pesetas, es decir, 
1.200 euros, lo que estaba 
exento. 

Pero hay algún caso en el 
que no hay rebaja, sino que el 
impuesto sube. Concreta
mente en el caso de las em
presas constructoras, que 
hasta ahora tenían una boni
ficación del 90 por ciento en 
la cuota durante el periodo de 
construcción con un maxuno 
de tres años. Cpn la modifica
ción las constructoras ten-

drán una bonificación de ~ólo 
el 50 por. ciento. Eso sí, Pablo 
Go~ález advierte que a esta 
bonificación tan sólo se acogí
an las grandes empresas 
constructoras. 

Donde sí se notarán las re
bajas es en las viviendas de 
protección oficial (V.P.0.) y en 
las de precio tasado (V.P.T.) . 
Tendrán una bonificación del 
25 por ciento en la cuota con 

c álificación a partir del 1 de -
enero de 1997 el cuarto, qµin
to y sexto año. ws tres prime
ros 1años la bonificación por 
ley es del 50 por ciento. Es 
decir, que sólo a partir del 
sexto año las viviendas con 
algún tipo de protección .Pa
garán el IBI en su totalidad. 

Y también tendrán bonif;ica
ción las familias numerosas 
cuy~. vivienda tenga un valor 
catastral que no supere los 
70.000 euros. Y según Gonzá
lez, las viviendas que no su
perán ese valor en Alcalá son 
55.000, es decir, el 90 por 
ciento del paique residencial. 

Las bonificaciones son del 
50 por ciento en familias de 

Las familias 
numerosas 

pagarán 
meno 1a1 

tres a seis liijos, del 70 por 
ciento para familias de 7 a 9 
hijos y del 90 por ciento para 
l~s familias dT 1 O hijos en 
adelante. 

Eso sí, las bonificaciones no 
serán acumulables. Si coinci
den más de una, se aplicará 
la mayor. 

Rebajas verdes 
0

Además se aprobaron una 
serie de rebajas verdes, es de
cir, que favorecen la conser
vación del medio ambiente. 
Así, se aprobó· una bonifica
ción del 50 por ciento en la 
cuota del Impuesto de Vehí
culos para aquellos de energía 
eléctrica o que utilicen como 
com.!;mstible gases licuados o 
hidrógeno. En cuanto al im
puesto de Construcciones y 
Obras, se aprobó una bonifi
cación del 9 5 por ciento para 
la parte de las obras por las 
que se incorporen sistemas 
para el aprovechamiento tér
mico o eléctrico de la energía 
solar para autuconsumo. 

En este impuesto de Cons
trucciones y Obras habrá bo-

. nificación del qO por ciento a 
favor de las VPO y VPT, las 
cuales antes tenían un tipo 
reducido al · 5p por ciento. 
También habrá bonificación 
del 90 por .ciento para la.par:~ 
te de las obras por las que se ~ 
favorezca· las condiciones de · 
acceso y habitabilidad de los 
discapacitados, así como una 
bonificación del 50 por ciento 
para las obras . de rehabilita
ción de vivien~as propiedad 
de familias nurherosas. 

En cuanto al lAE se unifi
can los dos coeficientes antes 
existentes, en O.no sólo con el 
consiguiente desglose: Para 
primera categoría, el coefi
ciente es de 3'05; para la se
gunda de 2'80; para ra tercera 
es de 2'25; para la cuarta es 
de 2 '40; para la quinta es de 
2 '05 y para la sexta es de 
1'95. 

Por lo que se refiere a la ta
sa de reservas de vía pública, 
es decir, el paso de carruajes, 
se introduce el pago de la pla
ca en casos de pérdida, robo o 
deterioro y su importe será de 
9'90 euros las pequeñas y 
12'65 euros las grandes. 

Por último, en cuanto a la 
tasa de agua potable, a las fa
milias numerosas con conta
dor individual y contrato a su 
nomore se les facturará todo 
el consumo a 0 '32 euros cada 
metró cúbico. 
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El alcalde reconoció la labor de la conceialía de Hacienda 

"Desde 1999 la recaudación eiecutiva 
ha crecido exponencialmente" 
El miércoles día 19 de febrero el alcalde, Manuel Peinado, y el concejal de Hacienda, Pablo 
González, dieron una rueda de prensa en el ayuntamiento para analizar el pleno ordinario 
del día anterior. El primer edil aprovechó la ocasión para destacar el gran incremento de los 
ingresos del ayuntamiento en los últimos cuatro años. 

Peinado explicó la rapidez 
con la que transcurrió el 
pleno: "Casi todos los asuntos 
venían dictaminados por co
misiones y se aprobaron por 
unanimidad salvo excepciones 
de forma. De la comisión de 
mujer y juventud, se aprobó la 
renovación por otro año del 
contrato con la CAM para la 
gestión de la casa de mujeres 
maltratadas. Es una de las 
cosas que aprobamos al início 
de la legislatura y está dando 
un excelente funcionamiento a 
todo el corredor del Henares. 
El tercer punto aprobó el con
venía para impartir cursos a 
las desempleadas, que se dan 
el parque municipal de servi
cios. Ayer se aprobó la anuali
dad de 2003 (500.000 euros) 
que con la de 2002 suma 
1.400.000 euros". 

El alcalde continuó: "En la 
comisión de Hacienda se apro
baron trámites obligados. Por 
un lado la actualización de 
precios de limpieza y recogida 
de residuos. obligada por el 
pliego de condiciones. Esto 
también se solucionó hace 
uno o dos años y ahora sim
plemente se actualizan los 
precios todos los años. Por 
otro lado, hemos solucionado 
otro de los muchos asuntos 
pendientes del anterior man
dato: una subvención concedi
da en 1996 a una asociación 
de mujeres que estaba todavia 
por justificar". Peinado afirmó: 
"Hacienda ha hecho un gran 
trabajo actualizando papeles y 
arreglándolos en trámite. Ha 
cumplido nuestro objetivo 
electoral de no subir los tribu
tos (llevan dos años congela
dos) y hacer que quien no pa
gaba pagara. Desde 1999 la 
recaudación voluntaria ha su
bido sustancialmente y la eje
cutiva exponencialmente, re
clamando a quien antes no pa
gaba. En 1999 la recaudación 
ejecutiva no llegaba a los 3 mi
llones de euros. En 2002 ha 
sido de 8 millones". 

Dinero extra 
Esta financiación adicional 

ha permitido otros proyectos 
al ayuntamiento: "Estos incre
mentos nos han permitido so
lucionar problemas antiguos y 
hacer nuevas inversiones. 
contrataciones. servicios... El 

22 de febrero de 200J 

Manuel Peinado y Pablo González mostraron satisfacción. 

aumento de la recaudación 
ejecutiva trae a su vez un au
mento de la voluntaria, porque 
quien no pague en periodo vo
luntario sabe que pagará con 
recargo en el periodo ejecuti
vo. Al margen del pleno, que
ria dar estos datos para reco
nocer el buen trabajo del área 
de Hacienda". 

El primer edil volvió al pleno: 
"La comisión de Urbanismo y 
Vivienda trajo puntos intere
santes. Uno de ellos es la mo
dificación puntual cerca del 
colegio Nebrija, donde hay un 
talud grande que cae hacia 
Reyes Magos, donde está la 
iglesia. Esa zona catalogada 
como verde era privada y me
diante un convenio urbanisti
co, cuya modificación puntual 
aprobamos ayer, pasa a ser 
municipal otorgando al pro
pietario en otra parcela la edi
ficabilidad que le correspon-
di " a. 

La Empresa Municipal de la 
Vivienda construirá casas de 
gran demanda y con listas de 
espera: "El punto diez aprobó 
permutar con la Empresa Mu
nicipal de la Vivienda (EMV} la 
parcela del cruce de Miguel de 
Unamuno con la avenida de la 
Alcarria. Es una parcela mu
nicipal residencial y la EMV 
construirá en ella 26 viviendas 
de precio público, de las que 
entran en sorteo y son más 
baratas que las privadas por
que la EMV no tiene ánimo de 
lucro". 

Infraestructuras 
para El Ensanche 
Habrá más sanatorios: "El 

punto once aprobó ceder al 
IMSALUD dos parcelas muni
cipales: una de 8.000 metros 
cuadrados en El Ensanche 
cerca de la via de servicio. 
Será para un centro de espe
cialidades médicas. La otra 
parcela está junto al colegio 
Juan de Austria y tendrá un 
nuevo centro de salud para el 
distrito Vl. El IMSALUD cons
truirá ambos centros. En El 
Ensanche ya estamos contra
tando una zona deportiva y 
junto a la rotonda de Miguel 
de Unamuno con la carretera 
de Camarma irá un colegio 
construido por la CAM en una 
parcela cedida por el ayunta
miento. Por tanto, al igual que 
va ocurriendo con Espartales, 
también El Ensanche está re
cibiendo las dotaciones de que 
carece". 

Los puntos de Personal fue
ron retirados: "Los puntos 
doce, trece y catorce fueron re
tirados. No tenían mayores 
problemas pero estaban faltos 
del informe escrito de inter
vención. Se llevarán al pleno 
extraordinario que habrá pró
ximamente. En la comisión de 
Obras, servicios y medio am
biente se aprobó la entrada en 
vigor del reglamento de abas
tecimiento de agua potable a 
la ciudad y un proyecto com
plementario de las obras de 

renovac10n de redes de agua 
potable. Este proyecto se fi
nancia con fondos europeos y 
ayer aprobamos modificarlo 
para atender a unas obras de 
urgencia en las calles Burgos 
y León, en El Val". 

Ciudad Saludable también 
llevó varios asuntos al pleno: 
"En el punto 1 7 se aprobó el 
uso futuro de una parcela de 
casi 1. 000 metros cuadrados 
para hacer una nueva instala
ción de centro de mayores, 
trasladando el de Manuel 
Azaña, que es pequeño y anti
guo. Ayer aprobamos el início 
de los trámites para construir 
en esa parcela situada entre 
las calles Río Arlanza, Río Se
gura y Río Pisuerga, en la Rin
conada". 

Todavía no está clara la can
tidad discutida en el punto 18: 
'También se aprobó solicitar 
subvenciones a la CAM para 
mantener actividades en el cen
tro de mayores por un valor 
aproximado de 180.000 o 
190.000 euros. También se re
novaron o modificaron conve
nios de atención a discapacita
dos. Tenemos dos centros, uno 
de ellos el centro ocupacional 
que visitaremos en abril porque 
se han hecho obras y está tra
bajando una escuela taller de 
jardineria con discapacitados. 
Merece la pena verlo". 

El Consorcio 
y el Real Patronato, 
ya en marzo 
El ayuntamiento colaborará 

con la UA y la CAM para reha
bilitar el centro histórico: "El 
PP propuso rehabilitar las co
lumnas de la calle Mayor y lo 
aprobamos. Tenemos en un 
CD ROM un proyecto para re
cuperar la calle Mayor y la 
calle Cervantes dentro del 
convenio con la CAM que ésta 
debe cumplir. Por cierto, esta 
mañana me reuniré con la 
consejera de las Artes de la 
CAM y con el rector de la UA 
para cerrar ya el Consorcio 
Patrimonio de la Humanidad. 
Esperamos que éste y el Real 
Patronato se constituyan ya el 
próximo mes". 

También aquí se habló de la 
guerra: "El PP pidió que se ar
chivaran las actas de las comi
siones municipales y lo apro
bamos. El jefe se servicio de 
archivos y bibliotecas del 
ayuntamiento hará un infor
me con los pasos procedimen
tales para un cuidado archivo 
de esas actas. El PP no votó 
nuestra proposición contra la 
guerra como acción preventi
va, como ninguno de ellos, 
desde Aznar a Bartolomé Gon
zález, ha asistido a ninguna de 
las manifestaciones contra la 
guerra. Su partido, de forma 
escurridiza, está más sumiso 
al rey de los EEUU que al con
junto del pueblo europeo." 
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José Luis García Pezuela muestra el cartel del último carnaval que organiza como concejal. 

"Probablemente ésta será mi última rueda de prensa" 

García Pezuela presentó el Carnaval 2003 
El miércoles día 19 de febrero el concejal de Deportes y Festejos, José Luis García Pezuela, presentó el programa municipal para el Carnaval de este año, que será el más amplio hasta ahora y tendrá 54.000 euros de presupuesto. Durará los cinco primeros días de marzo y tendrá multitud de espectáculos y concursos premiados. Pero sin duda la gran atracción será la espectacular pregonera, Maria José Suárez. Todos podrán verla el sábado día 1 de m arzo a las ocho de la tarde en el balcón del ayuntamiento. 

José Luis García Pezuela, 
que no repetirá de concejal 
tras las elecciones, agradeció a 
todos su atención: "Esta rueda 
de prensa será posiblemente 
la última que dé y deseo agra-

decer a todos su asistencia a 
todas las que he dado. El pro
grama de Carnaval de este año 
es muy ambicioso y ha subido 
el listón al máximo. Las fiestas 
comienzan el 1 de marzo a las 

siete de la tarde con la elec
ción del draq queen del Carna
val por las peñas de nuestra 
ciudad. Después vendrá una 
pregonera excepcional cuyo 
curriculum obviaré porque ya 

pudieron verlo hace dos sema
nas". 

La pirotecnia ha sido supri
mida: "Nuestro pesar es que 
teniamos planeada una mag
nifica traca para inaugurar el 
Carnaval, pero los ecologistas 
advirtieron de que estos días 
están las cigüeñas anidando, 
así que no hemos tenido in
conveniente en suprimir ese 
espectáculo, aunque es una 
lástima por todos los ciudada
nos que se quedarán sin pre
senciarlo aunque figura en el 
programa". 

Las mejores 
orquestas 
Para sus últimas fiestas 

García Pezuela también ha 
buscado lo mejor: ''Vendrán 
dos de las mejores orquestas 
de España, nada menos que la 
orquesta Alcatraz y la orques
ta Santiago que el sábado y el 
domingo respectivamente 
amenizarán las veladas de la 
plaza. También tendremos or
questas de menor entidad. 
Habrá dos pasacalles excep
cionales, el primero el sábado 
durante el descanso de Alca
traz. El segundo será un fan
tástico pasacalles infantil 
amenizado por la compañía 
Bambalina". 

Se repartirán trofeos y miles 
de euros en premios: "Hemos 
subido la cuantía de los pre
mios para incentivar los con
cursos de comparsas, murgas. 
disfraces y drag queens. El 
miércoles día 5 terminará el 
Carnaval con un entierro de la 
sardina muy novedoso, porque 
nunca se ha visto aquí una es
pecie de teatro montado con 
plañideras, diablos arrojando 
fuego ... En fin, todo lo que es 
la ironia y burla carnavalesca 
llevada a su máximo extremo 
de diversión y colorido". 

Ahora con 
aire acondicionado o 

Airbag conductor, dirección 
asistida, cierre centralizado, 
elevalunas eléctricos, etc .•• 

Gama Atos f'rime <8> Consuno rrixto: entrB 6,3 • 6,9 (V1 OOKm} 
Emsiooes 002: entre 151-165 (gil(m) 

HYUnDRI 
dlafruta la vid a 750€ 

125.000 ptas. 
de descuento. 
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Manuel Peinado dice que la lista del PSOE es para gobernar 
los próximos cuauo años 

"El 25 de mavo celebraré la victoria 
electoral v mi cumpleaños" 
Manuel Peinado tiene la lista que él quería para las elecciones municipales del día 25 de mayo. El can
didato socialista cree que el tiempo y la dirección de su partido a nivel regional le han dado la razón 
que no le otorgó el comité de la agrupación socialista complutense al proponer a la FSM una candida
tura que él siempre calificó de inaceptable. A partir de ahora Peinado sólo quiere trabajar en una cam
paña electoral que le llevará a explicar sus proyectos para los próximos cuatro años y a refrescar la me
moria de los alcalaínos. De esta forma Peinado está convencido de que el día 25 de mayo celebrará no 
sólo su cumpleaños -cumple ese día los 50 años- sino que también celebrará su victoria electoral. 

- ¿Se siente el triunfador con 
.la decisión de la FSM sobre la 
lista electoral de Alcalá? 

- Yo no pondría la palabra 
'triunfador', sino que el resultado 
de la lista es evidentemente muy 
parecido al que yo propuse. Des
de el inicio lo que propuse era lo 
más razonable, es decir, una lista 
que garantizara la continuidad del 
gobierno municipal y de hecho 
ésta es una~andidatura claramen
te para gobernar. Y por otra parte 
recoge una representación de to
das las corriente§ y grupos que 
hay en el PSOE. Ese fue mi argu
mento desde el inicio y la lista ha 
salido muy parecida a la que yo 
pedía. Para mí es una excelente 
lista para gobernar. 

- ¿No cree de la misma forma 
que el perdedor de este proceso 
ha sido Miguel Buenestado? 

- En su proyecto personal no lo 
sé; en el proyecto de la lista mu
nicipal, que es lo que a mí me 
ocupa, yo le insisto que me pare
ce que es la mejor candidatura. 
Por otra parte, ya se hizo ver en la 
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asamblea del mes de enero, y él 
ya lo dijo en su intervención ante 
la asamblea, que aquello no era 
una lista, sino una propuesta y 
que era susceptible de ser cam
biada en Madrid. Efectivamente 
así ha sido, que ha sido cambiada 
en Madrid y creo que ya de una 
forma definitiva. 

- Sí, pero Buenestado no es
peraba tanto cambio ... 

- Me imagino, de hecho me 
consta que no esperaba tanto 
cambio porque su apuesta desde 
el inicio fue que su corriente estu
viera mucho más representada. 
De todas formas, con respecto a 
cualquier otra corriente, ahora 
mismo entre los doce primeros 
hay tres personas de Identidad 
Socialista y eso no se repite con 
ninguna otra corriente del partido. 

- Desde Identidad Socialista 
se afirma que el problema para 
Manuel Peinado es que ha ga
nado en los despachos, no en la 
asamblea. ¿Está de acuerdo? 

- No, yo siempre he dicho que 

cuando uno ingresa en un partido 
político, y más en una edad ma
dura, está sujeto a renunciar a 
parcelas de su libertad y a deci
siones de índole superior, que 
gustan o no. Un partido no sólo es 
una agrupación local, sino una di
rección regional y una dirección 
federal y a ello hay que estar 
siempre sujeto respetando las 
normas. Yo he respetado escrupu
losamente las normas. Intenté lle
gar al consenso con la lista y- no 
se pudo llegar. Por lo tanto el si
guiente paso era el dictamen de la 
Federación Socialista Madrileña 
y a continuación la aprobación 
definitiva de las listas por parte 
del comité federal. De manera 
que por mi parte siempre ha habi
do un respeto a lo reglamentario 
estatutariamente. El día que yo no 
me adapte a lo que se me diga 
desde el partido, entonces renun
ciaré a formar parte de un proyec
to de esa naturaleza. Mientras 
tanto sé que cedo parcelas de mi 
libertad y de mi capacidad de de
cisión cuando estoy dentro de un 
partido. 

La guerra en lrak 
- ¿Una posible guerra contra 

Irak le puede dar la victoria al 
PSOE frente al PP en Alcalá? 

- Hay un hecho muy significa
tivo y es el de la ola que sube y 

- que baja. El otro día hablando con 
los alcaldes de Leganés, Mósto
les, Getafe y Fuenlabrada, recor
dábamos que en el año 1995 
clfa:rfd empezaba el declive del 
PSOE, matemáticamente en todos 
esos grandes municipios, incluido 
Alcalá, se perdieron hasta cuatro 
concejales, como si hubiera sido 
un mapa premeditado. Ahora, 
¡qué duda cabe!, la ola va subien
do para el PSOE y eso es un valor 
añadido para cualquier lista elec
toral. Soy absolutamente cons
ciente de. que en política se está 
por los valores y el PSOE repre
senta unos que evidentemente es
tán en alza. La posible guerra 
contra Irak va a influir, pero tam
bién va a influir el asunto del 
'Prestige', que va a dar mucho 
que hacer por la dejadez del go
bierno. También van a influir 
asuntos como el del decretazo, es 
decir, la reforma laboral, y en ge
neral, la falta de conexión con la • 
sociedad. Lo que se vio el otro día 
en muchas ciudades españoles, y 
en Alcalá, donde se fletaron 18 
autocares a la manifestación de 
Madrid y un millar de alcalaínos 
se tuvieron que ir en tren, fue la 
palabra del pueblo frente al go
bierno solo. Hay que recordar que 
con ocasión del referéndum sobre 
la OTAN el PSOE dio un cambio 
absolutamente brusco, pero fue 
un cambio consensuado y jugán
doselo en un referéndum. El PP es 
ajeno a lo que se le dice desde el 
pueblo, y no sólo Aznar, porque 
en la manifestación no vi a Ruiz 
Gallardón, ni a Esperanza Aguirre 
ni siquiera a Bartolomé González. 
Al PP le ha salido una vena so
berbia frente al pueblo y sumisa 
frente al presidente de los Estados 
Unidos, que va a dar un vuelco a 
la situación electoral. 

La victoria electoral 
- ¿Quién va a ganar las elec

ciones municipales en Alcalá el 
día 25 de mayo? 

- Ese día va a ganar siempre 
quien decida los electores. Yo 
confío que ellos valorarán el tra
bajo que hemos hecho en estos 
cuatro años, y ello unido a las si-
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glas, y a los valores de la izquier
da y del PSOE, nos hagan mere
cedores de eso. 

- En cualquier caso contará 
con Izquierda Unida ¿no? 

- Yo siempre he dicho que aun
que tuviera mayoría.absoluta~ay 
un proyecto común de la izquier
da. Además durante estos años los 
concejales de IU han trabajado al 
menos tan bien como los del 
PSOE. De manera que en cual
quier caso el escenario del próxi
mo mandato municipal confío y 
creo que va a ser el de un gobier
no de izquierdas. 

- Por tanto no cree que el PP 
vaya a conseguir la mayoría ab
soluta ¿No? 

- No, eso es absolutamente des
cartable en el campo de la lógica. 
El PP estaba en la cresta de la ola 
en 1999. Hay que recordar que un 
año después obtuvo mayoría ab
soluta en las elecciones generales 
pero que aquí en Alcalá no la ob
tuvo en 1999. Ahora todo parece 
indicar que no se puede producir 
una situación tan extraordinaria 
para que el PP tuviera mayoría 
absoluta como la que tuvo en 
1999 y no la consiguió. Yo creo 
honestamente que el día 25 de 
mayo celebraré la victoria electo
ral y mi cumpleaños, porque ese 
día cumpliré 50 años. 

- ¿Está de acuerdo con Barto
lomé González cuando dice que 
hay una situación de igualdad 
tan grande que las elecciones 
municipales pueden depender 
de un solo voto? 

- Es cierto que puede haber di
ferencias mínimas y que puede 
haber diferencias mayores. No lo 
sé. Yo lo que sí creo es que voy a 
seguir gobernando cuatro años. El 
primer síntoma de esa confianza 
ha sido sacar una lista de gobier
no. 

- ¿Cómo va a ser la campaña 
electoral? 

- Por mi parte, de propuestas. 
Yo creo que la campaña va a estar 
basada en el absoluto respeto a to
das las demás fuerzas , en refres
car la memoria de los electores 
sobre lo que se ha hecho. Va a ser 
una campaña constructiva, visua
lizando lo que se ha hecho e intu
yendo lo que queda por hacer. 

- ¿Y el día después de las elec
ciones municipales? 

- Pues posiblemente celebre mi 
cumpleaños, puesto que el día 25 
no me quedará mucho tiempo. 
Ese día me tomaré un respiro. 

- ¿Cómo será su gobierno 
para los próximos cuatro años 
si gana las elecciones el 25 de 
mayo? 

- Yo sé las personas que hay en 
la lista del PSOE, pero todavía ig
noro cuáles van a estar en la de 
IU. Sé que Francisco Calles va a 
encabezar-la candidatura, pero me 
falta saber qué personas irán con 
él. En función de las personas 
puede haber perfiles políticos dis
tintos. También habrá que ver los 
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resultados el día 25 de mayo y en 
función de eso es como se reparte 
el gobierno, pero sobre todo lo 
que yo he insistido en este tiempo 
es en la reorganización del propio 
ayuntamiento. Se han dado pasos 
importantes y en el siguiente 
mandato hay que insistir en esa 
vía. Hay que dar más capacidad 
de maniobra política a los conce
jales y hay que estructurar más la 
organización técnico-administra
tiva del propio ayuntamiento. 
Tengo un organigrama en el cual 
los concejales tienen un fuerte 
componente político de contacto 
ciudadano y van a estar apoyados 
por un fuerte aparato técnico de 
funcionarios que ya están en el 
ayuntamiento. Se trata de dotar de 
potencia a unas áreas determina
das que van a ser prioritarias, 
como cultura, medio ambiente y 
deportes con un plan estratégico 
para los próximos diez años. Ten
go que decir que nadie tiene toda
vía las competencias práctica
mente asignadas, pero sí que hay 
perfiles. 

- Vayamos con las personas 
que forman parte de su lista. 
¿Qué área tiene pensada para 
Magdalena Moreno? 

- Ha hecho un buen trabajo en 
la concejalía de Mujer. Además se 
relaciona muy bien porque es una 
mujer de contacto con el ciudada
no. En ese esquema nuevo que 
puede haber en el futuro con 
grandes áreas de trabajo, puede 
hacerse cargo de coordinar un 
gran área que podríamos llamar 
de bienestar social. 

- ¿Y para Eduardo Calde
rón? 

- Eduardo Calderón hace un 
trabajo callado. El lunes estuvi
mos en el distrito II y he podido 

comprobar que está haciendo un 
magnífico trabajo en los distritos 
en lo que representa la pequeña 
demanda del vecino: la acera, el 
parterre, la baranda. Eso lo está 
haciendo extraordinariamente 
bien. Por otra parte, es un hombre 
que ha gestionado escuelas taller 
cuando estaba en el ayuntamiento 
de Meco como técnico. 

- ¿María Luisa Macías? 
- Por el trabajo que ha venido 

desarrollando desde el partido es 
una mujer que podría asumir 
competencias de sanidad, de par
ticipación ciudadana o de tercera 
edad, con la que se ha relaciona
do siempre muy bien. Es un caso 
muy parecido al de Magdalena 
Moreno; se relaciona muy bien 
con la gente y lo puede hacer ex
traordinariamente bien. 

- Parece que para Fernando 
Marín estaría destinada en caso 
de victoria electoral de la iz
quierda la concejalía de Ciudad 
Sostenible? 

- Fernando Marín ha logrado 
estructurar una línea de política 
medioambiental dotándose de un 
equipo técnico que hace que la 
concejalía avance casi sola. Ya 
veremos en caso de los resultados 
si Fernando Marín debe seguir 
ahí o asumir cualquier otra área. 

- ¿ Genoveva Christoff? 
- El papel de Genoveva es algo 

que tengo que definir porque el 
urbanismo es sumamente com
plejo. Tenemos el planeamiento y 
tenemos la redacción y ejecución 
de proyectos. En este mandato 
hemos sido capaces de generar 
muchos proyectos. Pero también 
queda pendiente el tema del pla
neamiento. Genoveva tiene un 
perfil técnico muy interesante y 
una experiencia política en otra 

corporac1on municipal que nos 
puede venir muy bien no sólo 
para lo que llamarnos genérica
mente urbanismo, sino para algo 
que nos preocupa extraordinaria
mente, que es el desarrollo urba
nístico de los nuevos barrios. 

- ¿Javier Ocaña? 
- Nosotros vamos a apostar por 

el deporte en el próximo mandato 
y ºquiero recordar que la candida
tura de Madrid 2012 en la capital 
la lleva el concejal de Urbanismo. 

- ¿Jesús Martínez, Susi? 
- Susi está fajado en los sindi-

catos y es un hombre que por la 
experiencia sindical que tiene nos 
puede convenir en el próximo 
mandato para asuntos de reorga
nización de diferentes concejalí
as. 

- ¿Y Beatriz de Miguel? 
- Beatriz está todavía por ex-

plotar. Es una mujer que está lle
na de potencialidades en el cam
po político y en el de la gestión. 
Yo creo que aparte de la conceja
lía de Juventud puede tener otras 
responsabilidades. 

- ¿Pablo González? 
- Cualquier concejalía que asu-

ma Pablo González lo va a hacer 
bien porque es un todoterreno de 
la política, con una gran experien
cia y es capaz de asumir respon
sabilidades a veces muy duras. 

- ¿Francisco Peña? 
- Paco Peña es profesor de ins-

tituto y profesor asociado en la 
universidad. Es todo un estudioso 
del dramaturgo Francisco Nieva, 
del que ha publicado varios ensa
yos y libros. Pero sobre todo es 
un hombre que lleva 25 años ejer
ciendo la docencia en Alcalá. Eso 
hace que tenga una proyección 
social extraordinaria. Es un hom
bre con el que un paseo por Alca
lá significa pararse a charlar con
tinuamente con gente. 

- ¿Concepción Navío? 
- A Conchi Navío la conozco 

de la universidad porque estaba 
en las bibliotecas, luego tiene una 
capacidad administrativa para la 
gestión muy interesante. Además 
está liberada por UGT y tiene ex
periencia sindical. 

- ¿Juan Osorio? 
- Tiene un perfil político fuerte 

en los distritos, donde se relacio
na muy bien. Juan Osorio tiene 
muy buen talante y puede hacer 
una labor política muy interesan
te. 

- ¿Pilar Ruiz Béjar? 
- Ha trabajado muchos años al 

lado de Arsenio Lope Huerta 
como secretaria particular en la 
dirección general de Cultura, en 
sus etapas como gobernador civil 
y como delegado del gobierno. 
Experiencia política tiene mucha. 

- ¿Cuenta también con los 
asesores y técnicos que trabajan 
para usted en alcaldía? 

- Siempre cuento con quienes 
han hecho un buen trabajo y yo 
creo que han hecho un excelente 
trabajo. 
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"Me siento decepcionado porque no se ha respetado la voluntad de los 
socialistas de nuesua agrupación", dice Buenestado 

El comité local del PSOE presentará una 
impugnación contra la lista de Peinado 
El comité de la Agrupación Socialista de Alcalá, reunido el martes 18 de febrero deci
dió presentar una impugnación contra la lista e lectoral de Manuel Peinado, la cual fue 
aprobada por el comit é de listas de la Federación Socialista Madrileña y ratificada por 
el comité regional en su sesión del domingo 16 de febrero. El motivo de la impugna
ción fue , según el secretario general del PSOE complutense, Miguel Buenestado, que 
no se respetan en esa lista dentro de los puestos de concejales y concejalas que se es
tima que puede sacar el PSOE, la proporción del 40 por ciento de mujeres, pero ade
más, la lista no obedece al sentir general de la militancia socialista complutense. 

Según Miguel Buenestado, "la cerrar la agrupación hasta expul- que representa un recorte de los 
decepción es evidente entre mu- sarme del partido". valores democráticos. Yo les pe-
chos militantes de nuestra agru- Miguel Buenestado afirmó que diría que continuaran. Siempre 
pación. La FSM ha rechazado la está dispuesto a seguir trabajan- habrá alguno que se vaya. Algu
propuesta que hizo el comité pa- do: "A partir de ahora voy a con- nos carnets se han entregado. 
ra la lista que presentará el tinuar trabajando por el partido, Pero la gente dice estas cosas en 
PSOE el dia 25 de mayo en las como siempre he hecho. Voy a in- caliente, luego recapacitan y se
elecciones municipales. La deci- tentar conseguir que el partido guramente sigan todos. No es el 
sión de la FSM fue modificar esa nuestro tenga las mayores cotas momento de huir del barco cuan
lista Y poner otros nombres que de representatividad orgánica e do se está hundiendo. El barco 
no eran los que habíamos apro- institucional posible". hay que mantenerlo a flote, coger 
hado desde el comité y los que los remos cuando fallan los mo-
habían votado mayoritariamente Decepción tores y todos tenemos que poner-
los militantes de nuestra agrupa- nos a remar". 
ción en la última asamblea. Me E B tad 1 d 1 Otra pregunta que surge es la ¿ s uenes o a causa e a 
siento decepcionado porque no d . . d h militant de si fue Buenestado quien frenó se ha respetado la voluntad de ecepcrnn e mue os es 
los socialistas de Alcalá". socialistas complutenses? Éste al comité de la agrupación en su 

afir no cree que sea así: "Lócricarnen- decisión de ir el viernes 14 de fe-Sin embargo Buenestado - o-
mó que no se siente derrotado y te hay gente decepcionada por lo brero a la FSM para plantear su 
que no va a dimitir ni a tirar la 
toalla: "No me siento derrotado. 
Yo soy una persona que tiene 
muchas tablas en política. Yo sé 
que algunas veces te vienen de 
cara y otras veces te vienen de 
cruz. Hay que estar a las duras y 
a las maduras y yo siempre he 
sabido estar a las dos". 

En cualquier caso, lo obvio es 
que Buenestado ha sufrido una 
derrota: "Pero ha sido en los des
pachos, no ha sido una derrota 
democrática en una asamblea. 
Sigo pensando que la agrupación 
me respalda, que tengo una gran 
mayoría, luego no he sido derro
tado políticamente tal y como se 
entiende". 

Pero lo evidente es que la FSM 
se ha alineado con Manuel Pei
nado frente a Buenestado como 
él mismo reconoce: "La comisión 
ejecutiva de la FSM se ha alinea
do con Peinado, a la vista de los 
resultados". 

Mientras tanto muchos mili
tantes socialistas próximos a 
Buenestado han manifestado ya 
su desencanto y aseguran que 
para este viaje lo normal hubiera 
sido que su secretario general se 
hubiera presentado a las prima
rias. Sin embargo éste lo tiene 
claro: "Sí, pero entonces me hu
bieran expulsado del partido. 
Visto lo visto está claro que lo 
hubiesen hecho. Si pueden modi
ficar las listas en contra de la vo
luntad de los militantes, si pue
den consentir una moción de 
censura que sale derrotada, pue
den hacer lo que quieran, desde 
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Miguel Buenestado, secretario 
general del PSOE complutense 

voluntad de que la lista no fuera 
modificada: "Esa fue una deci
sión que se rechazó por mayoría. 
Hubo algunos compañeros que 
dijeron que había que ir a Ma
drid, y otros que no. Yo lo que di
je fue que no era conveniente ir y 
montar más follones porque lo 
que el partido necesita es tran
quilidad, y que con protestas y 
con follones no se gana nada. La 
razón no se le da a quien más gri
ta sino a quien da argumentos 
lógicos y razonables". 

Buenestado es consciente de 
que la impugnación va a servir de 
poco: "Me temo que no va a ser
vir de casi nada, pero por lo me
nos la presentamos para que el 
comité federal de listas reconsi
dere el caso". 

El secretario general también 
se sintió decepcionado al no ser 
incluido en la lista del PSOE pa
ra la Asamblea de Madrid: 'Yo 
pensaba que había hecho un tra
bajo lo suficientemente aceptable 
para continuar. De hecho cuando 
me nombraron portavoz en la co
misión de Economia pensaba 
que era un reforzamiento a mi 
trabajo, que el representar a la 
Agrupación Socialista de Alcalá, 
una de las mayores de la comu
nidad de Madrid tenía algunos 
valores, pero nada de eso se ha 
tenido en cuenta. No ha servido 
el argumento de la representa
ción zonal de Alcalá y de toda su 
comarca y yo creo que esto ha si
do un castigo a mi persona. Yo 
no pedia sitio para mi, podia ha
ber ido alguien de Alcalá". 

El caso es que Buenestado 
quedará en paro a partir del día 
25 de mayo: 'Vuelvo a la empre
sa privada donde he estado toda 
mi vida. De la política sólo he vi
vido un año. Dejé el trabajo como 
economista en la empresa donde 
estaba cuando decidí presentar
me a las primarias, cosa que lue
go no me dejaron. En cualquier 
caso no creo que tenga muchos 
problemas porque tengo muchos 
contactos. Seguiré viviendo de mi 
trabajo en la empresa privada". 
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Banolomé González allviene a los alcalaínos trente al PSOE e IU: 

"El 25 de mavo se vota por la alcaldía, 
no contra la guerra de lrak" 
El candidato a alcalde por el Partido Popular, Bartolomé González, afirmó a PUERTA DE MADRID que las elecciones municipales sirven para elegir alcalde y concejales y no tienen nada que ver con la guerra contra Irak o con el hundimiento del 'Prestige': "Algunos se están planteando que el PP puede sufrir mucho daño por la guerra y por el 'Prestige'. Pero es que esos que así se lo plantean saben que la única posibilidad que tienen en las elecciones municipales para mantener el gobierno municipal es pensando en lo que pueda afectar la situación nacional a los resultados del PP en las elecciones municipales y autonómicas". 

Por eso Bartolomé González 
aseguró a PUERTA DE MA
DRID que "los electores saben 
perfectamente que el día 25 de 
mayo se vota la alcaldía de Al
calá y no contra la guerra o 
contra el chapapote. Eso es lo 
que se están planteando algu
nos, que ven que la única po
sibilidad que ven de mantener 
el gobierno municipal es pen
sando en lo que pueda afectar 
la situación nacional, los verti
dos del 'Prestige' y el posicio
namiento del Partido Popular 
con respecto a la guerra de 
lrak. A eso es a lo que se quie
ren agarrar". 

Sin embargo, según el líder 
del PP en Alcalá "el objetivo 
que tenemos durante la cam
paña es convencer a los alca
laínos de que no se deben 
equivocar, que el PP tiene un 
planteamiento a nivel nacional 
pero que presentamos a estas 
elecciones municipales un 
proyecto para Alcalá, que con
templa las soluciones a los 
problemas que tenía esta ciu
dad y a los que ha creado Ma
nuel Peinado durante sus cua
tro años de mandato". 

Bartolomé González añadió 
que "yo creo que van a ser las 
primeras elecciones en las 
que nos enfrentamos a los 
problemas del día a día y 
sobre todo, a los que ha crea
do el propio alcalde. En el pró
ximo mandato el gobierno mu
nicipal tendrá que resolver las 
meteduras de pata y los pro
blemas que ha generado Ma
nuel Peinado y su equipo". 

Proyecto alcalaíno 
Bartolomé González mani

festó también que "queremos 
convencer a los alcalaínos de 
que, independientemente de 
cuál es su sintonía o simpatí
as con el PP a nivel nacional, 
apuesten en Alcalá por un 
proyecto de ciudad que enca
bezo yo. En una palabra, en 
esta campaña vamos a inten
tar convencer a los complu
tenses de la necesidad de que 
voten a .Bartolomé González, 
independientemente de cuál 
sea su adscripción ideológica, 
puesto que nosotros nos pre
sentamos a las elecciones con 
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un verdadero proyecto de ciu
dad fruto de un programa 
electoral que todos los alcalaí
nos han podido realizar". 

Pero sobre todo el candidato 
del PP quiere hacer ver que 
"ese programa ya se ha puesto 
en marcha, funcionó y dio 

buenos resultados a Alcalá 
hasta hace cuatro años. El ob
jetivo es que en las elecciones 
municipales del día 25 de 
mayo se vote a Bartolomé 
González y que mucha gente 
que piensa que no puede votar 
al PP, que vote por Alcalá. Y el 
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-aq quien llasa 
su campaña 

para nuestra ciudad 
• hablar de la guirra 

Jdeldlapapotr 
día 25 de mayo votar por Alca
lá va a ser votar a Bartolomé 
González". 

Campaña basada 
en el chapapote 
y en la guerra 
Según el candidato del PP. 

"el problema es que otros 
basan su campaña electoral 
para nuestra ciudad en hablar 
de lrak, de la guerra y del cha
papote . Nosotros queremos 
hablar de los barrios de Alcalá 
y de muchas mejoras que que
remos y otros es normal que 
sigan hablando del chapapote 
y de la guerra porque no tie
nen fuerza moral ni tienen 
credibilidad para hablar de Al
calá cuando en los últimos 
cuatro años de lo único que 
han hablado es de ver a quién 
tienen que tocar en Madrid 
para continuar con su status 
político en nuestra ciudad". 

Para Bartolomé González "la 
izquierda municipal no sabe 
que Alcalá es mucho más am
plia que el ayuntamiento, que 
está en la plaza de Cervantes. 
La ciudad es mucho mayor 
que lo que abarca el despacho 
del alcalde". 

Con todo el líder del PP afir
mó que "el día 25 de mayo no 
se va a votar sobre la guerra 
en lrak, porque posiblemente 
yo sería el primero que votara 
que no a la guerra y sí a la 
paz. Dentro del PP hay perso
nas que no entendemos cuál 
es el posicionamiento que ha 
tomado nuestro partido. Pero 
no es el caso. Se votará un 
proyecto de ciudad, y el único 
que hay es el que yo encabezo. 
El 25 de mayo se va a votar 
por una Alcalá con ilusión, 
que avanza y que tiene proyec
to de futuro . El PSOE repre
senta en estos momentos la 
fotografía con el personaje fa
moso, el interés personal de 
algunos y la guerra política in
terna". 

Insistió Bartolomé González 
que "son dos proyectos sobre 
los que hay que votar, uno re
presentado por Manuel Peina
do que claramente ha fracasa
do, y otro que yo encabezo, 
que en el tiempo en el que se 
pudo poner en práctica hizo 
avanzar Alcalá a pesar de que 
el gobierno estuviera en mino
ría". 
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Aunque lo más probable es que el próximo alcalde de Alcalá sea Manuel Peinado o Bartolomé González. la alcaldía del prime
ro pasa por el apoyo de Izquierda Unida. cuya candidatura estará encabezada casi con toda seguridad por Francisco Calles. 

Conieturas preelectorales, un iueuo entretenido 

coará el distrito Centro la mavoría absoluta al PP? 
El disfrito Centro, que electo- zá también-, al menos sí en can- La teoría general que rnahejan 

ralmente no es numeroso y por tidades absolutas, que para el los analistas del PP es sencilla: 
ello no suele preocupar en exce- caso son las importantes, pues- el Partido Popular es socialp:ien
so en las campañas electorales, to que el municipio de Alcalá es te mayoritario en Alcalá y la ta
puede ver incrementada su coti- una circunscripción electoral rea de sus responsables electo
zación electoral durante las pró- única y una mayor participación rales, llegados a este punto' de la 
ximas semanas si los responsa- en este distrito habría tonificado historia, es recoger el voto que 
bles de llevar a sus partidos a la con mayor vigor las posibilida- está ahí. Por eso Bartolorné 
victoria olvidan por un rnornen- des del PP que las de PSOE e IU. González decía la semana pasa-

. to los resultados de las encues- En 1999 votaron al PP en este da a PUERTA DE MADRID que 
tas -que. marcan tendencias y. colegio 2.269 personas y constó desea una gran participación y 
por tanto, "sólo" probabilidades oficialmente una abstención de la pedía encarecidamente a los 
de futuro- y miran los datos, 2 .530. La reticencia implícita en ciudadanos porque "la alcaldía 
que cuantifican las realidades ese "constó oficialmente" viene a puede ser cosa de sólo un voto". 
sociales conocidas, aun contan- cuento de que al año siguient~ 1 

do con que éstas varían. el censo de ese colegio había Las elecciones 
En este distrito el PP arrolla a disminuido desde 6.096 a 5.327 • • al 

sus rivales habitualmente. Esta electores, una baja tan llarnati- m111l1Clp es 
"ley de la natu aleza" cornplu- va en sólo un año que hace ere- interesan menos 
tense está bien documentada y er en un error del censo, más ; 
cuantificar y relacionar sus rna- probablemente en el primero, Por algún motivo que es¡ más 
nifestaciones résulta tentador pues es de suponer que, si estu- fácil de entender que de corn~ 
por lo que pueda tener de suge- viera en el segundo, los .electo- partir, la participación e las 
rencia útil para los responsa- res reales qu~ hubieran sido eli- elecciones municipales es qn Al
bles de las campañas electorales minados de él habrían gestiona- calá mucho más baja que én las 
de los grupos en liza. do las correcciones pertinentes. generales. Uno cree a prioti que 

En el año 1999, en el colegio En cualquier caso, se podía eso debería ser al. revés, ya que 
electoral Cisneros, que es plena- apostar bastante sobre seguro a el ciudadano debe de estar más 
mente ilustrativo electoralmente que en 1999' al PP se le había informado de lo que se cuece en 
del distrito Centro, el Partido quedado una gruesa bolsa de su municipio que de lo que le 
Popular obtuvo el triple de votos votos en el limbo de la absten- guisan en las cocinas del estádo 
que el PSOE y más del doble que ción del Cisneros y quien hubie- y, por tanto, tiene mejores ele
PSOE e IU sumados. Descrito el ra apostado a eso habría ganado inentos de juicio. Sin embargo, 
fe.nórneno de esta manera, po- su apuesta al año siguiente elegir en virtud de hechos muy 
dría parecer que el PP tocaba te- cuando, en efecto, pese a dispo- directamente observables, for
cho o estaba a punto de tocarlo. ner de un censo mucho más fla- mar un criterio razonable basa
Sill embargo, tal apariencia era co, con 800 electores menos. el do en datos que cada cual pue
engañosa porque la abstención PP obtuvo un plus de 332 votos de recoger directamente en gran 
había sido muy fuerte también en las legislativas. El PSOE tam- parte a lo largo de cuatro años, 
en este distrito y era lógico ere- bién subió, 102 votos, lo que, lleva aparejado un esfuerzo que 
er que, si la participación hubie- corno predecía la teoría, mante- algunos electores no están dis
ra sido más alta, las diferencias nía las proporciones relativas e puestos a hacer. Consecuente
habrían sido mayores, si no en incrementaba lá orecha absolu- mente, prefieren desentenderse 
términos relativos -aunque qui- ta en más de doscientos votos. de una realidad cuya inter¡}reta-
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ción resulta fatigosa, por prolija. 
lo contrario de lo que ocurre con 
"los grandes ternas" de la políti
ca nacional, adobados por gran
des y sostenidas campañas pro
pagandísticas que permiten for
mar un juicio y emitir un voto 
sin necesidad de pensar gran 
.cosa. Naturalmente, eso no tie
nen nada que ver con el elector 
qÜe se abstiene de modo activo 
porque no puede entregar su 
voto a quien no le merece un mí
nimo de confianza; ese elector 
suele llegar a la abstención des
pués de un largo esfuerzo para 
entender el alcance de las diver
sas ofertas. 

Hay quien no tiene interés en 
votar porque su residencia en el 
municipio es reciente o provisio
nal. Y otras personas se abstie
nen en las municipales simple
mente porque no se preocupan 
de lo que ocurre a su alrededor 
inmediato ... o porque su alrede
dor inmediato está limitado a la 
pantalla del televisor. Para mu
chísimos electores la realidad 
no es el trabajo que han de ha
cer, los estudios que han de 
aprovechar o la sociedad de que 
forman parte, sino los trabajos 
de los ricos y famosos, los estu
dios de los charlatanes descu
bridores de mediterráneos y las 
sociedades degeneradas que la 
televisión promueve y propone 
corno paradigma al mimetismo 
popular. Quienes están fagocita
dos por esa realidad virtual has
ta ser rnetaboliZados por ella no 
pueden pensar en lo que ocurre 
en la calle, sino en lo que la tele 
les cuenta que ocurre en la ca
lle, y la realidad de los munici
pios no sale mucho en la tele. 

Con los números en la mano y 
hasta hace sólo unos meses, 
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planificar la campaña del PP en 
busca de la victoria municipal 
en Alcalá era sencillo: lograr que 
los votantes que le dieron la vic
toria por mayoria absoluta en 
las legislativas repitieran su 
voto en mayo. Eso y preocupar
se por tomar contacto con los 
nuevos barrios, donde hay unos 
millares de votantes nuevos que 
en gran parte no h an tenido 
oportunidad de aprender gran 
cosa de la realidad política de la 
ciudad a la que han llegado. La 
perspectiva halagüeña del PP al
calaíno no se rompía por esto 
hace sól9 .unos meses, ya que, a 
falta de otros datos, podía supo
ner que los electores nuevos se 
comportarian como el conjunto 
nacional, ese conjunto que en la 
zona centro aún prometía en las 
encuestas mayoria absoluta al 
PP. Además, si los populares se 
aplicaban primero a establecer 

ll 181'S11Clln lle 11err1 en lrak c1il1lica 
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amplios contactos con la estruc
tura social ciudadana y aprove
chaban las últimas semanas 
antes de las elecciones para ex
plotar a fondo sus "yacimientos" 
de votos, la empresa de la ma
yoria absoluta pasaba de impo
sible a poco probable. 

Lo malo para los populares de 
Alcalá es que lo que está cayen
do en su territorio nacional pue
de modificar en su contra las 
anteriores relaciones de prefe
rencias entre los votantes nue
vos y ayudar a quedarse en la 
abstención a quienes sienten 
poco entusiasmo por las eleccio
nes municipales. 

Los últimos datos de encues
tas sobre intención de voto mu
nicipal en Alcalá seguramente 
han quedado anticuados, pero 
son los que hay. Según sendas 
encuestas de PP e IU, el Partido 
Popular rozaba· la mayoria abso
luta, a expensas de que IU obtu
viera 4 Oo que dejaba al PP en 
13) o 3 (lo que llevaba al P.P al 
Dorado de los 14). Dado que el 
distrito Centro está durante es
tos días en plena ebullición con 
el asunto de la peatonalización, 
si esa olla a presión no encuen
tra otra válvula de escape, la 
promesa explicita de Bartolomé 
González de eliminar los bolar-

_.... ..;"" ..... 
dos si llega a la alcaldía ¡}odria 
convertir esa presión en trabajo 
útil a su favor extrayendo votos 
del pozo de la abstención y, en 
algunos casos -pocos, pero to
dos contarán el día 25 de mayo
desplazados desde el PSOE para 
esta ocasión. 

Naturalmente, es preciso te
ner en cuenta que estas conje
turas se apoyan en unas en
cuestas viejas, cuyo valor hay 
que relativizar oespués de las 
repetidas torpezas aznaristas, 
primero en el problema del cha
papote y ahora en el de la gue
rra contra Sadam Husein. Sea 
como quiera, para que cada cual 
pueda entretenerse a su gusto 
con sus propios cálculos, a con
tinuación reproducimos los da
tos por colegios de las dos últi
mas citas electorales en Alcalá, 
las municipales de 1999 y las le
gislativas de 2000. 

Resultados de las elecciones municipales en 1999 . 
COLEGIO Electores Votantes -clóft Nulos Blancos PSOE pp IU CDS VERDES OTROS 

CISNE ROS 6.096 3.566 2.530 34 131 757 2.269 247 16 61 51 
SANTOS NIÑOS 11 .804 6.425 5.379 19 104 3.1 96 1.695 1.087 o o 296 
MANUEL AZAÑA 9.050 4.197 4.853 56 66 2.063 1.071 714 22 146 63 
INFANTA CATAUNA 8.372 4.591 3.781 50 88 2.084 1.454 760 23 84 48 
BEATRIZ GAUNDO 9.442 5.211 4.231 24 110 1.976 2.127 790 21 11 3 50 
HENARES 6.614 3.532 3.082 17 100 1.357 1.265 630 10 102 47 
#PLACEA 6.625 3.749 2.876 14 83 1.414 1.584 5..16 17 70 51 
CERVANTES 7.396 4.460 2.936 22 102 1.637 1.929 623 21 80 46 
EL VAL 13.566 7.581 5.985 26 251 2.264 3.611 1.076 37 208 102 
JUAN DE AUSTRIA 11.613 6.850 4.763 32 205 2.211 3.242 894 18 154 94 
DULCINEA 7.319 4.1 32 3.187 22 163 1.212 2.156 452 7 75 63 
DOCTORA 6.1 61 3.498 2.663 25 72 1.165 1.594 462 o o 180 
DONJUAN/ 4.901 3.069 1.832 20 129 729 1.849 224 14 51 54 
DAOIZ Y VELARDE 6.605 3.922 2.683 30 107 1.141 2.11 3 389 15 82 50 
NEBRJJA 12.902 7.149 5.753 45 172 2.858 2.653 1.098 24 179 120 
GARCIA LORCA 5.293 2.858 2.435 11 62 1.203 1.029 388 6 82 77 

SUMAS ... 133.759 74.790 58.969 447 1.945 27.267 31.641 10.350 251 1.487 1.392 

Resultados de las elecciones generales en 2000 
COLEGIO CENSO VOTANTES ABSTENCIÓN NULOS BLANCOS PSOE pp IU CDS GIL OTROS 

Cardenal Cisneros 5.327 3.960 1.367 12 98 859 2.601 272 8 29 81 
Santos Niños 11.669 7.834 3.835 68 125 3.743 2 .588 931 1 108 270 
Manuel Azaña 8.878 5.260 3.618 38 56 2.430 1.851 622 2 98 163 
Infanta Catalina 8 .663 6.016 2 .647 40 106 2.560 2.267 794 2 84 163 
Beatriz Galindo - 9 .312 6 .488 . 2.824 29 118 2.419 2.921 749 6 76 170 
!placea 6.614 4.528 2.086 8 108 1.691 1.905 603 5 69 139 
Henares 6.571 4.625 1.946 12 51 1.781 2.150 464 2 53 112 
Miguel de Cervantes 7.225 5.212 2.013 24 85 1.860 2 .474 587 6 42 134 
Nuestra Sra. del Val 13.493 9.650 3 .843 41 212 2.847 5.029 1.136 12 99 274 
Juan de Austria 11.659 8.469 3 .190 56 183 2 .732 4.280 883 12 99 219 
Doctora de Alcalá 7.669 5.491 2.178 22 136 1.578 3.113 469 1 33 139 
Dulcinea 6.006 4.278 1.728 36 62 1.433 2.136 441 6 34 130 
Don Juan 1 4.871 3.621 1.250 17 90 791 2.397 229 6 20 71 
Daoíz y Velarde 6.457 4.649 1.808 58 96 1.362 2 .583 388 10 38 114 
García LQ.rca 14.208 9 .951 4 .257 69 176 3.814 4.351 1.169 7 114 251 
Antonio Nebrija 5.266 3.508 1.758 24 52 1.468 1.453 414 o 45 52 

TCITALES 133.888 93.540 40.338 554 1:754 33.368 44.099 10.156 86 1.041 2.488 

,_ 
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Rodrigo Rato vendrá a Alcalá el lunes día 24 para poner 
la primera piedra del tutoro parador nacional de turismo 

lebrada el día 18 de febrero 
que no se les ha dado la opor
tunidad de dialogar en los seis 
meses que han transcurrido 
desde que se fundó la entidad 
que une a comerciantes, veci
nos y profesionales del casco 
histórico contra el plan de pe
atonalización. 

El vicepresidente del gobierno se reunirá 
con la Plataforma Complutense En este tiempo, los miem

bros de la Plataforma Complu
tense se han reunido con el 
delegado del gobierno en Ma
drid, Francisco Javier Ansuá
tegui, así como con el secreta
rio general de la Federación 
Socialista Madrileña, Rafael 
Simancas. Además, han llega
do a mantener contactos con 
los diversos partidos políticos, 
pero no han logrado ser recibi
dos por el alcalde ni por el 
concejal de Urbanismo, res
ponsables políticos del plan de 
peatonalización. Además, en 
estos seis meses la Plataforma 
Complutense ha conseguido 
que la Agencia de Protección 
de Datos les diera la razón e 
iniciara actuaciones legales 
contra el plan de peatonaliza
ción. 

Los dirigentes de la Plataforma Complutense tendrán la oportunidad de reunirse el lunes 24 
de febrero con el vicepresidente del gobierno y ministro de Economía, Rodrigo Rato, a quien 
tendrán la oportunidad de explicar el perjuicio que a comerciantes y vecinos ha causado la 
peatonalización del casco histórico. 

La entrevista de Rato con los 
Gomerciantes tendrá lugar en 
una céntrica cafetería y en ella 
participará también el candi
dato del Partido Popular a la 
alcaldia complutense, Bartolo
mé González, quien ha hecho 
posible que se materialice la 
entrevista aprovechando la vi
sita de Rato para poner la pri
mera piedra del parador na
cional de turismo. 

Con esta entrevista la Plata
forma Complutense pretende 
demostrar que la falta de diá
logo con el gobierno municipal 
alcalaíno no es achacable a 
ellos, sino al propio alcalde y 
al concejal de Urbanismo, Ja
vier Ocaña. De hecho, el presi
dente de la Plataforma Com
plutense, José López Estrada, 
afirmó durante la manifesta
ción ante el ayuntamiento ce-

ÁTICO DUPLEX EN EL ENSANCHE 
(Alcalá de Henares) 130 m2 útiles. Buhardilla. Trastero. Gara
je. Piscina comunitaria. Terraza. 2 baños completos. 2 dormito
rios. Salón. Cocina. PRECIO MUY INTERESANTE. (Ref. 790) 

LOCAL EN ALQUILER 
AVDA. DE LA ALCARRIA. (Alcalá de Henares) 200 m2

• 

EN 2 PLANTAS. ESQUINA. Completamente diáfano. 
2.103 euros/mes. (Ref. 626) 

PISO EN VENTA 
VIRGEN DEL VAL. (Alcalá de Henares) 
Completamente reformado. 2 Dormitorios. 
Baño. Cocina. 126.212 euros. (Ref. 1738) 

URBANIZACIÓN ZULEMA 
CHALET EN VENTA. Jardín totalmente 

acondicionado. 200 m2 construidos y 1.000 
m2 de parcela. 312.526 euros. (Ref. 520) 

¡OPORTUNIDAD! 
SE VENDE CHALET INDEPENDIENTE EN TORREJÓN DEL REY. 
11 O m2 de construcción y 400 m2 de parcela. Piscina privada. 
Urbanización privada con vigilancia las 24 horas. (Ref. 547) 

<:_;:_;:;,•e OS INM OBILI ARIOS 
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Bartolomé González con Rodrigo Rato. 

NUEVA ALCALÁ {Alcalá de Henares) 
PISO EN VENTA 
132.223 euros. 

(22 millones de pesetas) 

PLAZAS DE GARAJE 

EN VENTA. 
En zona NUEVA RINCONADA. 
(Alcalá de Henares) (Ref. 909) 

ALCALÁ DE HENARES 
VÍA COMPLUTENSE. PISO EN VENTA. 

A estrenar. Garaje. Trastero. 
Urbanización privada. (Ref. 1728) 

PRECIO INTERESANTE 
CHALET ADOSADO DE ESQUINA EN VENTA. 
Epartales (Alcalá de Henares). A estrenar. 21 O m2 

construidos y parcela de 140 m2. (Ref. 532} 

PARCELAS EN VENTA 
EN PIOZ (Guadalajara). Varias. 

Con todos los servicios a pie de parcela. 
(Ref. 814) 

Rodrigo Rato visitará Alcalá 
para poner la primera piedra 
del parador nacional de turis
mo, cuyas obras comenzarán 
inmediatamente en el antiguo 
colegio de Santo Tomás, la que 
fue cárcel y se encuentra en la 
calle Colegios. 

ALCALÁ DE HENARES 
LOCAL DE 300 m2 EN ALQUILER. En EL CHO
RRILLO ENSANCHE. Fácil aparcamiento. Buen 
acceso. Ideal para restaurante, etc. (Ref. 645). 

MECO 
PISO EN VENTA. 

3 Dormitorios. Baño de lujo. 
Reformado. 126.212 euros (Ref. 1712) 

EXCELENTE PISO EN EL ENSANCHE 
C/. José María de Pereda (Alcalá de Henares). Piso en 
venta. 3 dormitorios. 2 baños. Garaje. Trastero. Exce

lentes calidades. Facilidades de pago. (Ref. 1751) 

MECO: CHALET INDEPENDIENTE EN VENTA 
Parcela de 800 m2 de esquina, 300 m2 de 

construcción. Buen acceso. Calidades inmejo
rables. Junto a centro comercial. (Ref. 502) 

LOCAL COMERCIAL EN ALQUILER C/ GOYA 
C/. Gaya (Alcalá de Henares). Local totalmente acondicionado para 
papeleria, frutos secos, regalos, etc. Cierre eléctrico. Baño. Peque· 
ña trastienda. Zona muy comercial. Precio interesante. (Ref. 602) 

e/ Cruz de Guadalaiara, 1 - local (¡unto 4 Caños) 
ALCALÁ DE HENARES 

Telf.: 91 877 10 22 - Fax: 91 889 73 05 

PUERTA de Madrid 
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TENEMOS EL PEOR 
ALCALDE DE ~ JE!N 
LA HISTORIA~ 'IMA 
DE ALCALA -) ,.,.--, _ 

casi 500 personas se manifestaron contra los bolardos 

"Esto es Alcalá, no el penal de Ocañll' 
En una noche fria y desapacible, con nieve incluso, cerca de 500 personas se manifestaron 
contra el plan de peatonalización del casco histórico que ha llevado a cabo el gobierno mu
nicipal. La Plataforma Complutense organizó la manifestación, autorizada por la delegación 
del gobierno en Madrid, con el fin de hacerse oír a la salida de los concejales del pleno or
dinario celebrado a las siete de la tarde del martes 18 de febrero. Sin embargo el pleno se 
celebró a toda prisa y a las siete y media de la tarde ya había concluido. Los ediles del go
bierno abandonaron el ayuntamiento en pocos minutos y cuando llegaron los primeros ma
nifestantes -la concentración estaba prevista a las ocho de la tarde- no quedaban más que 
algunos ediles del PP como Jesús Dominguez Picazo, Francisco Bernáldez, Marta Viñ.uelas 
y Marcelo Isoldi, quienes se unieron a la manifestación. 

La convocatoria de la Plata
forma Complutense contó con 
la participación de comercian
tes y vecinos del casco históri
co, así como empleados de es
tablecimientos y de oficinas. 
También hubo comerciantes 
de la _calle Ángel y Talamanca, 
quienes protestan contra la 
extensión de la peatonaliza
ción a estas calles del distrito 
VII. La mayor parte de estos 
comerciantes se han dado de 
baja en la Federación de Co
merciantes del Henares (FE
COHE) al haber acordado su 
presidente con el alcalde y el 
concejal de Urbanismo esa pe
atonalización. Aseguran los 
comerciantes que no se ha 
contado con ellos y que no es
tán de acuerdo con el cierre al 
tráfico de las calles Ángel y Ta
lamanca. 

Pero también hubo vecinos 
de diversos barrios de la ciu
dad. Residentes en el distrito 
I~I y también en el Campo del 
Angel. así como otros barrios 
de la ciúdad participaron en la 
convocatoria de la Plataforma 
Complutense "sin tener co
mercio en el centro". como dijo 

PUERTA de Madrid 

El presidente de la Plataforma Complutense controló en todo 
momento la manifestación y pidió un aplauso para la policía 

una de las participantes para 
añadir que "yo creo que esto 
perjudica a todos, no sólo a los 
comerciantes del centro de Al
calá". 

En la manifestación se en
contraban también militantes 

y dirigentes de Democracia 
Nacional, quienes también 
han criticado el plan de peato
nalización del casco histórico 
y la falta de seguridad, aline
ándose con los vecinos y co
merciantes del casco histórico. 

E1111no 
se celebré 

at1da1ñsav 
a las siete v media 

dela tarde 
va había concluido 

Corte de tráfico 
en la plaza de Cervantes 
Al cuarto de hora de iniciar-

se la concentración ante el 
ayuntamiento, los manifestan
tes decidieron cortar el tráfico 
de la plaza de Cervantes: "¡Si 
es peatonal, no pasa nadie. 
Abajo los bolardos!". gritaron 
los asistentes. El atasco llegó 
más allá de la puerta de Már
tires (Cuatro Caños) y estuvo 
formado por turismos y auto
buses de línea. 

Después de diez minutos los 
agentes de la Policía Nacional 
y de la Policía Local pidieron a 
los dirigentes de la Plataforma 
Complutense que permitieran 
el paso de vehículos. Sin em
bargo, fueron los propios ma
nifestantes los que se negaron 
a abandonar el centro de la 
calzada. 

Miguel, comerciante del cas
co histórico, aseguró: "Esto no 
es culpa nuestra. El ayunta
miento sabe perfectamente 
que estaba convocada esta 
manifestación y que era legal. 
Si no ha desviado el tráfico por 
otros lugares no es culpa 
nuestra, es culpa del alcalde. 
Nosotros tenemos derecho a 
protestar, como también lo tie-
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nen todos los grupos que cele
bran manifestaciones en la 
plaza de Cervantes". 

"Carecemos de diálogo" 
El presidente de la Platafor

ma Complutense, José López 
Estrada, intervino a través de 
la megafonia: "Carecemos de 

... 

Los manifestantes exhibieron pancartas con diferentes dibujos y leyendas 

SI HO TENEIS rotuHTAB 

PARA AYUDAR A lOS MINUSVAUOOS 
COMO JAIS A TENERlA PARA 
fl RESTO DE lA CIUDAOANIA 

diálogo. Hace seis meses que 
estamos esperando que sim
plemente, por los mínimos que 
la educación exige para con 
los conciudadanos, se nos re
ciba por parte del alcalde y del 
gobierno municipal. Tenemos 
una serie de reivindicaciones 
que todos conocéis. Estamos 
aquí para tratar de reconducir 

el tema que se nos ha cerrado 
a cal y canto, el centro. Los 
enormes perjuicios, las barre
ras arquitectónicas, la insegu
ridad ciudadana y toda una 
serie inacabable de circuns
tancias que nos han obligado 
durante todos estos días a ma
nifestarnos públicamente". 

López Estrada añadió: "No 

CEITRO DE RECOIOClllEITO DE CONDUCTORES, 
ARMAS, SEGURIDAD PRIVADA Y ANIMALES PELIGROSOS 

Certificados médicos, escolares, trabajo, 
permisos de residencia, deportivos, oposiciones, etc. 

-D-e· lunes a Viernes 
- ATENCIÓN INMEDIATA - . 

Clínica San Nicolás 
Avda. de Guadalajara, 34 

Tlf.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 
ALCALA DE HENARES 
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sé qué vamos a conseguir; yo 
soy muy optimista, pero ante 
una cerrazón como la que ve
nimos soportando desde hace 
YarioSJneses, la verdad es que 
se demuestra que no están 
dispuestos al diálogo". 

El presidente de la platafor
ma afirmó: "Nos dicen que 
nada más insultamos y que so
mos incapaces del diálogo. Los 
incapaces del diálogo hasta 
este momento han sido ellos". 

Gritos 
A partir de ahí se sucedieron 

los gritos de los asistentes. El 
más coreado fue el ya clásico: 
'Nuestro chapapote tiene bigo
te' referido a Manuel Peinado. 
Pero también los asistentes 
corearon: '¡Para este caradura, 
moción de censura!'. Sobre su 
abandono del ayuntamiento, 
los manifestantes tenian una 
explicación: '¿Dónde está el al
calde? ¡Comprando en El Cor
te Inglés'. 

Pero no faltaron alusiones al 
polémico concejal de Urbanis
mo, Javier Ocaña. Sobre las 
repercusiones que la peatona
lización tiene para el casco his
tórico, vecinos y comerciantes 
fueron muy elocuentes: "Esto 
es Alcalá, no Alcatraz". Y ese 
grito coreado tuvo una original 
versión: '¡Esto es Alcalá, no el 



RESIDO E N : 

VlA COMPLUTENSE 

QU\ERO M\ CALLE 
PARA M\ SOLO 

"Bolardos no" escrito en la nieve que había cuajado en el cristal de un coche. 
Pese a que el frío era intenso y nevaba, los comerciantes acudieron en masa la manifestación 

penal de Ocaña'. Otro de los 
asistentes arrancó los aplau
sos de los manifestantes al en
tonar con voz de baritono una 
canción dedicada a Peinado: 
"Vuelve a Granada". 

Mientras tanto el concejal 
del PP. Jesús Dominguez Pica
zo argumentó que "el PP está 
aquí solidarizándose con la 
Plataforma Complutense, en
tendiendo que las cosas cuan
do se hacen mal desde el prin
cipio tienen que tener una 
contestación. Igual que cuan
do Peinado critica al gobierno 
de la nación, nosotros tene
mos que decir que el gobierno 
de Alcalá tiene que escuchar a 
los vecinos y ser capaz de ·rec
tificar. La mayoría de los veci
nos y comerciantes del casco 
histórico, y de otros barrios de 
Alcalá, le piden que rectifique. 
Una peatonalización como 
ésta es algo mal hecho porque 
no ha habido actuaciones pre
vias. Esto sólo puede traer mi
seria, empobrecimiento y de
rrumbe de una ciudad. El PP 
está apoyando a los vecinos, a 
los comerciantes y a la Plata
forma··Complutense en la rei
vindicación de sus derechos" . 

Un coche colisionó 
contra un bolardo 
A las nueve de la noche y 

con temperaturas bajo cero, 
estaban los manifestantes 
pugnando pacíficamente con 
los agentes policiales para que 
abandonaran la calzada cuan
do hubo un accidente con el 
bolardo de la calle Trinidad en 
su confluencia con las calles 

- Colegios y Santa Úrsula. Un 
coche fue a golpearse contra el 
bolardo y los manifestantes 
hicieron gala de buen humor. 
Ante el bolardo derribado criti
caron el plan de peatonaliza
ción diciendo que no funciona. 
que es un desastre: "¡Este bo- -
lardo, no funcional ". dijeron 
con pancartas y con caretas 
que representaban caricatu
ras de Mañuel Peinado, al cuat 
también le dijeron que "es el 
peor alcalde de la historia de 
Alcalá". 
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A punto de terminar la manifestación un coche se golpeó contra un bolardo. 
Los manifestantes, ante el bolardo derribado, critL~aron el plan de peatonalización 

oesde ~L 50 ' C}o 
4 ~de interés 

Hasta 0 /. 
12070 
de tasación, o 
incluso mas 

Clifforc_IAucklan: 
C O N S U L T O R E S 

Financiación, préstamos 
y créditos a particu lares. 
Emp resas, autón omos, 
com erciantes y PYMES 

PIESTlllS ~ HIPOTECAS ~ REHIP TECAS· 

uu0am&m0 )j!!Jgg 
CUALQUIER CANTIDAD 
PARA LO QUE QUIERA: 

• Créditos puente. 
• Vivienda. 
• Embargos. 

• Traslados. 
• Ocio. 
• Materiales. 
• Edificios. 

• Dinero 
Rápido. 

• etc .. . 
llOIMPORllSUSITUICIOllAmll. Expónganos su caso 

IUMEllOS: 

• Ejecul:iYos. 
• Deudas. 
• Coche 
• Reformas 

• Personales. 
• Diversos. 
• Liquidez. 
• Gastos. 
• Empresas. 
• Proyectos. 
• Compras. 

• Promociones. 
• Construcción. 
• Inmuebles. 

if 91 879 64 12 
c/ Divino Vallés, 2 - 1 º A - ALCALA DE HENARES 

!Y EN TORREJON DE ARDOZ: e/ Londies, 50 - 2° D - Tlf.: 91 655 50 661 
OFICINAS EN TODA ESPAÑA Y PORTUGAL - TRATO PROFESIONAL Y AMISTOSO 

SI ID. SE •llEll CDMPlll 111-11111111 
Y 11Tilll1111111 SI IDCI lE U 

DlllUll 8CIÓllTI.11 SI PRllCIPI. 
llS8TllS SI ll GISTilllMIS 
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El duque de Palma vino esta vez en secreto v de incógnito Manuel Peinado: 
.... tendencia. ésa, lñaki Urdanuarín se reunió por segunda vez con 

el alcalde para hablar de la subsede olímpica • llcali cuente • 
los juegos olillPiCOr El duque de Palma, Iñaki Urdangarin, se reunió en Alcalá por segunda vez con el alcalde des

pués de un primer encuentro con Manuel Peinado el día 30 de enero. Esta vez la reunión, 
con un carácter mucho más secreto, tuvo lugar el martes día 18 de febrero en unas céntri
cas dependencias municipales y las materias tratadas no han trascendido por el momento. 

en 1983, cuando se lanzó la 
idea de recuperar Alcalá el 
plan era solamente papel. 
Aquello significó una apuesta 
por una ciudad cultural en la 
región, en España y en el ex
tranjero. Aquello se basaba en 
la recuperación monumental 
del casco histórico y en que se 
fomentaran actividades cultu
rales. Al cabo de 20 años hay 
una recuperación extraordina
ria de la ciudad y.Alcalá es co
nocida por sus actividades 
culturales". 

Después de la reunión el al
calde y el yerno de los reyes, 
que siguieron avanzando en la 
idea de realizar para la ciudad 
complutense un plan estraté
gico de deportes, tomaron un 
café en una céntrica cafetería. 
El objetivo es desarrollar un 
plan que permita celebrar en 
Alcalá competiciones olímpi
cas si el Comité Olímpico In
ternacional elige finalmente a 
Madrid como sede de los jue
gos olímpicos del año 2012. 

Manuel Peinado admitió que 
el martes 18 de febrero volvió 
a reunirse con Iñaki Urdanga
rin en Alcalá: "Seguimos ha
blando del deporte. Él es una 
persona que conoce muy a 
fondo este mundo". 

Según el alcalde, "eso es lo 
que ahora queremos desarro
llar, un plan estratégico que lo 
primero que tiene que tener es 
que nos lo creamos, que tene
mos unas inmensas posibili
dades deportivas como fomen
to del propio deporte dentro de 
la ciudad y como proyección 
de Alcalá hacia el exterior". 

Peinado añadió: "El segundo 
paso es un documento que sig
nifique un compromiso. Ese 
plan estratégico que prepara 
Rafa Guijosa implica a conti
nuación una participación má
xima de toda la ciudad. Estoy 
absolutamente convencido de 
que dentro de unos años esta
remos posicionados en el de
porte tan bien como lo estamos 
en la cultura". 

Preguntado Peinado si el fu
turo olímpico de Alcalá pasa 
por la tercera ciudad deporti
va, reconocio que "sí, y tam
bién por la remodelación que 
pensamos hacer en otras in
fraestructuras deportivas re
partidas por la ciudad, como 
por ejemplo las otras dos ciu
dades deportivas o las instala
ciones que tenemos en los dis
tritos. La transformación de 
los campos de fútbol de tierra 
en campos de hierba significa 
una voluntad de estar posicio
nados con calidad en el año 
2012. Esa quiere y debe ser 
nuestra oportunidad, bien en 
ese año 2012 o bien en años 
posteriores. Lo que está claro 
es que Madrid va a tener unos 
juegos olímpicos y nosotros 
estamos ahí". 

Urdangarin y Peinado durante su encuentro del 30 de enero. 
Así pues, los encuentros con 

Urdangarín, que suena en el 
futuro como un posible candi
dato a presidir el Comité Olím
pico Español, son considera
dos fundamentales por Ma
nuel Peinado, que encuentra 
en el yerno de los reyes, don 
Juan Carlos y doña Sofia, un 
magnifico valedor para Alcalá 
siempre que se logre desarro
llar ese plan estratégico del 
deporte. 

El alcalde añadió: "Podemos 
optar a tener una subsede 
olímpica o un centro de estan-

cia o de entrenamiento de las 
diferentes delegaciones olím
picas. En fin, tratamos de 
hacer una apuesta seria por
que Alcalá cuente. Para enton
ces la ciudad tendrá muchas 
más plazas hoteleras de las 
que tiene ahora". 

"Siempre sueño con lo mejor 
para esta ciudad. No quiero 

ANTES 

Peluquería 

:J-[ermanas 
.9L[ejancfre 

c/ Mayor, 11 - 1 º - Alcalá de Henares 
le otrece 10 últlmo en peluqueria 

YA PIEDE 1mo llEVAR: 
• Trenzas • Richis DESPUES 

• Mechones • Melena larga o corta 

EN EL DIA 
Y toda una técnica profesional en recogidos, mechas 

y uñas esculpidas en porcelana. 
Todo con materiales de importación. 

PRECIOS SIN COMPETENCIA 
Para más inlormación, llamar al Tll.: 91 889 28 56 
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adelantar acontecimientos 
pero la tendencia es esa, que 
Alcalá cuente en los juegos 
olímpicos", dijo Peinado que 
añadió que "para eso no nos 
podemos ir de boquilla sino 
que tenemos que tener reali
dades. Estamos trabajando en 
proyectar Alcalá hacia el exte
rior. Hace 20 años, en 1982 y 

TAllER 
DE PElETERIA 
pilar o/aCenciano 

"La piel a su medida• 

Más de 20 años de experiencia 

TRABAJOS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES 
Nuevos diseños 

en napa. 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
c/ Daoiz y Velarde, 13 - local 2 

(frente a Escuela Oficial de Idiomas) Telf.: 91 880 82 35 
c/ Mayor, 88 - Telf.: 91 881 65 30 

ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



Según los organizadores de la Plataforma Contra la Guerra, 
más de 2000 alcalaínos tueron a la mannestación del día 15 en Madrid 

Autobuses v trenes repletos salieron 
de Alcalá para ir a la manifestación 
Gran cantidad de alcalaínos no se quiso perder la manifestación del día 15 en Madrid. Los 18 
autobuses que facilitó el ayuntamiento no llegaron para toda la gente que quería ir a Madrid. In
cluso los organizadores de la Plataforma Contra la Guerra tuvieron que ir en tren de cercanías. 

Los trenes que salieron de 
Alcalá iban repletos de gente. 
Fran Pérez, coordinador de IU, 
comentó qu e en las estaciones 
siguientes no se pudo subir la 
gente y tuvieron que esperar 
otro tren, por culpa, según 
Fran Pérez, del "boicot en los 
transportes , sobre todo en el 
metro de Madrid. No se ha fa
cilitado el transporte para que 
los ciudadanos pudiesen ejer
cer su derecho a la manifesta
ción. Además, si la manifesta
ción fue en contra de Sadam 
Husein y no se dijo nada en 
contra del PP, no entiendo por 
qué pusieron trabas." 

A la manifestación acudie
ron varios cargos del ayunta
miento, entre ellos el Alcalde, 
quien ya había declarado va
rios días antes que estaría en 
Madrid el día 15. 

Algunos de los eslóganes 
más coreados en la manifesta
ción fueron: "Aznar no es Es
paña, España no es Aznar, 
que vaya a la guerra el Partido 
Popular", "se tiene que notar, 
se tiene que notar, a la hora de 
votar"; y otros centrados en 
las figuras de George W. Bush 
y José Maria Aznar, sobre todo 
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en la de este último, que fue el 
que salió peor pararlo en los 
cánticos de la gente. Fran Pé
rez hizo una comparación sor
prendente al afirmar que "Az
nar es la Lewinsky de Bush". 

Según fuentes oficiales a la 
manifestación acudieron unas 
600.000 personas; y otras 

fuentes barajan cifras cerca
nas a los dos millones. Los 
participantes alcalaínos tuvie
ron que bajarse del Metro en 
·1a parada de Recoletos para 
poder llegar hasta la Puerta 
del Sol, donde se leyeron va
rios manifiestos en contra de 
la guerra. 

' ~' ~ 
los oruanizadoret ~~ 1º~ 
intentarán traer a 
un actor lamoso 
para la lectura de 
un maninesto 
antibelicista 

El "No a la guerra" 
recorrerá 
Alcalá en la 
manilestación de 
este domingo 

El domingo 23 está convo
cada una manifestación en 
contra de la futurible guerra 
contra Irak. La salida se 
producirá a las 12:30 de la 
mañana en la plaza de las 
Tres Culturas, enfrente del 
Palacio Arzobispal. Los or
ganizadores han querido 
que parta de allí porque hay 
un pequeño monumento 
que simboliza la convivencia 
armónica entre moros, ju
díos y cristianos durante la 
Edad Media en Alcalá. De 
ahí pasará a la calle Mayor 
para desembocar en la Plaza 
Cervantes, donde se leerán 
varios manifiestos desde el 
kiosko. Los organizadores 
han invitado a la Unión de 
Actores de Alcalá y esperan 
conseguir que se sume a la 
protesta algún actor conoci
do que lea un manifiesto. 

La manifestación la con
voca la Plataforma Contra la 
Guerra, formada por: 
CCOO, UGT, IU, PSOE, Eco
logistas en Acción-Grupo 
ARCE, la Federación de Ve
cinos, el Foro por la Inmi
gración, en el que están re
presentadas todas las aso
ciaciones que trabajan con 
inmigrantes, y el Consejo de 
Cooperación y Derechos 
Humanos del Ayuntamien
to, al que pertenecen dieci
siete ONG. 

SE NECESITAN 

PARA PELUQUERÍA 
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Desde la universidad también se lanzaron proclamas contra la guerra 

los universitarios se concentraron 
v se encerraron como protesta paciftsta 
Los estudiantes de la facultad de Económicas se concentraron el pasado miércoles, dia 19 
de febrero, delante del rectorado para protestar en contra de la guerra de Irak. Después se 
trasladaron hasta la facultad de Econónµcas para encerrarse durante toda la noche. 

Alrededor de un centenar de 
personas, en su mayoria jóve
nes universitarios, se concen
traron delante de la universi
dad cisneriana para realizar 

Residencia Las Jaras 
CENTRO 

ESPECIALIZADO 
DE LA 3ª EDAD 

- Ambiente familiar -
- Precios económicos -

Telf .: 949 32 40 31 
Cabanillas del Campo 

22 de febrero de 2oo:s 

. : 

un acto pacifista en contra de 
la guerra. La administradora 
gerente de la facultad de Eco
nómicas, Rosa Maria López, y 
un representante de alumnos 

de económicas, Sergio Calvo 
leyeron dos manifiestos en los 
que manifestaron la )lostura 
pacifista de la Universidad de 
Alcalá de Henares. 

MÁRMOLES Y GRANITOS 
(§:NSTRUMAT, S. L. 

REFORMAS EN GENERAL 
• Albañilería • Tejados 
• Alicatados • Pladur 

• Pulidos • Abrillantados 
ALQUILER DE MAQUINARIA 

e/ Coruña, 23 - Tlf.: 91 888 51 1 O - ALCAlÁ DE HENARES 

Posteriormente se traslada
ron hasta la facultad de Eco
nómicas para encerrarse du
rante toda la noche. Para evi
tar problemas de aburrimiento 
y para que no se celebrasen 
botellones que desvirtuasen la 
protesta se programó un ciclo 
de actividades para tener a los 
estudiantes entretenidos. 

A la concentración acudió el 
rector de la universidad ·alca
laína, Virgilio Zapatero, aun
que a titulo personal, pues de
claró que la universidad no 
puede decantarse como insti
tución. 

DEPRESIÓrt 
fifiSIEDAD 

Niños - Jóvenes - Adultos 

ALBOR Psicología 

91-8894349 
e/. Luis Vives, 11 
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Casi 100 millones de euros para que los estudiantes 
sa tormen v encuentren empleo 

Virgilio Zapatero: "Por primera 
vez la UA tiene un presupuesto 
unánime v sin délicit" 
El rector de la Universidad de Alcalá, Virgilio Zapatero, tiene por objetivos mejorar la docen
cia y la investigación, además de la extensión cultural y la internacionalización de la UA. 
Todo lo demás son medios para alcanzar esos fines. Para lograrlo, Zapatero t iene un pro
grama concreto y consultado con la comunidad universitaria. Su lema es 'El futuro est á en 
las aulas' porque lo prioritario es instruir y educar al alumno. El rector se pone en el lugar 
de los estudiantes para resolver sus problemas y hacer que encuentren empleo. Cuando est á 
a punto de cumplir cien días como rector, Zapatero ya ha logrado un hito hist órico en la UA: 
aprobar el presupuesto -éste para 2003- sin déficit y por unanimidad del claust ro. 

¿Quién no ha soñado con 
una sociedad compuesta por 
personas sabias, inteligentes y 
humanas? Es lo que persigue 
Virgilio Zapatero, que todo el 
que salga de la UA sea un pro
fesional útil con una sólida 
formación, pero no sólo en su 
campo, sino también en la 
Vida, en cultura general y en 
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moral. Zapatero desea que los 
licenciados de la UA tengan 
inquietudes investigadoras 
para seguir descubriendo 
conocimientos y que sean per
sonas amables y comprometi
das con los necesitados de 
todo el mundo. 

Para conseguir este ambicio
so fin el equipo de Zapatero ha 

ideado los contratos - progra
ma, que asignan recursos a 
cada departamento universi
tario y le conceden autonomia. 
Como contrapartida, el depar
tamento debe rendir cuentas y 
alcanzar los objetivos exigidos 
en el contrato programa. Esto 
servirá de preparación para 
afrontar el reto de la acredita-

Cien días de rector 
al frente 

de la Universidad 
de Alcalá 

ción, el proceso por el que la 
Agencia Nacional de Evalua
ción de Calidad (ANECA) exa
minará las titulaciones de 
cada universidad. Las que no 
superen la prueba preVisible
mente desaparecerán, por lo 
que ser rector es ahora una 
gran responsabilidad. Sobre 
esto preguntamos a Zapatero: 

- ¿Cómo funcionarán los 
contratos-programa? 

- Un equipo de profesores, 
est udiant es y personal de 
administración y servicios 
realizarán una autoevaluación 
de su carrera que será che
queada por un comité externo 
de evaluación. El resultado 
final es un informe con las 
fortalezas y debilidades de 
cada titulación y las medidas 
que hay que tomar. Con ese 
informe se establece el con
trato - programa. Químicas ya 
tiene uno y las demás faculta
des también lo tendrán. 
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dito equivale a horas de 
docencia del profesor. Den
tro de poco equivaldrá a las 
horas de estudio que un 
alumno necesita para apro
bar una asignatura. 

Todos los licenciados 
de la UA dominarán 
el inglés 
- ¿Introducirá lenguas 

extranjeras en todas las titula
ciones? 

- Si. El objetivo es que los 
licenciados dominen otra len
gua, preferentemente el 
inglés. Esto tiene unos costes 
económicos altos y aún esta
mos estudiando cómo hacer
lo, si introduciendo el inglés 
como otra asignatura o de 
algún otro modo. No se ense
ñará el mismo inglés en todas 
las carreras, cada una tendrá 
un inglés especializado. 

Tras el rector, una foto de Fernando de los Ríos, quien fue ministro de la 11 República. 
- También dará a los 

alumnos filosofia de la ciencia 
e historia del pensamiento. 
¿Es para enseñarles a razonar 
y facilitarles los estudios? 

- ¿Cuándo terminará la 
ANECA la acreditación? 

- La acreditación es una 
evaluación continua de titu
laciones y de profesores, sin 
final previsto. Ahora para 
entrar en la universidad hay 
que recibir la acreditación. 
Los que ya están dentro, 

poco a poco deberán ganarla. 
Estamos a las puertas de 
una revolución universitaria 
que cambiará los planes de 
estudio, las titulaciones, los 
métodos de enseñanza, la 
situación del profesorado ... 

- ¿Qué sobrecargas hay 
que eliminar de los estudios? 

- Los profesores hemos 
pretendido dar en menos 
tiempo el mismo volumen 
de materia. Debemos tener 
unos programas más reduci
dos para ajustarlos al nuevo 
concepto de crédito, que se 
homologará al del resto de 
Europa. Actualmente un eré-

- No sólo para eso. La 
enseñanza transversal es 
fundamenW, un estudiante 
de ciencias debe conocer los 
elementos básicos de histo
ria y viceversa. Defendemos 
estos cursos de humanida-

DISTRIBUIDOR OFICIAL 
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des porque un ciudadano 
que vive en sociedad no sólo 
debe tener una formación 
profesional, sino también 
una educación en valores, 
conforme al espíritu de la 
Institución Libre de Ense
ñanza. La formación huma
nística es tarea de la familia, 
la escuela, el instituto y la 
universidad. No sólo quere
mos informar e instruir, sino 
también formar y educar. 

- ¿Qué será el Defensor 
Universitario? 

- Una figura que garantice 
a los estudiantes, profesores 
y personal de administración 
y servicios el respeto a todos 
sus derechos y obligaciones, 
que figurarán en una carta 
integral. Será un Defensor 
del Pueblo aplicado a la 
comunidad universitaria. 

- ¿Tendrá cada estudiante 
un tutor? 

- Sí, el próximo año 
todos los estudiantes de pri
mer curso tendrán un tutor 
personal que los asesorará y 
guiará durante toda la carre
ra. Esto lo vamos a aprobar 
en el próximo consejo de 
gobierno, el día 27 de febre
ro para poder empezar el 1 
de enero. Cada tutor atende
rá personalmente a entre 
diez y quince alumnos como 
máximo. 

- ¿Ayudarán los estudian
tes veteranos a los nuevos? 

- Efectivamente, veremos 
en el consejo de estudiantes 
cómo podemos implicar a los 
alumnos de los últimos cur
sos en el asesoramiento de 
los de primero, porque a 
veces es más eficaz el conse
jo de un estudiante de 4º o 5º 
que el de un profesor. Habla 
en su mismo lenguaje, tiene 
sus mismas complicidades y 
preocupaciones. 

Cursos 
preuniversitarios 
en septiembre 
- ¿Cuándo empezarán los 

grupos cero y de refuerzo? 
- Ya en septiembre. Los 

alumnos empiezan sus estu
dios universitarios sin los 
conocimientos esenciales y 
eso hace que en primer 
curso haya una tasa de fra
caso muy alta. Queremos 
combatir esa tasa tan alta 
con los grupos cero y de 
refuerzo, unos cursos breves 
que sólo durarán el mes de 
septiembre y enseñarán a 
los alumnos que van a empe
zar su primer curso los rudi
mentos necesarios para 
sacar adelante la carrera. 

- ¿Qué nuevos métodos 
docentes implantará? 

- Ya he hablado con Isa
bel Brincones, directora del 
Instituto de Ciencias de la 
Educación (ICE), un institu-
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Virgilio Zapatero recuerda que su universidad es la única del mundo que es Patrimonio de 
la Humanidad y tiene un entorno institucional y social muy favorable. 
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to universitario de la UA que 
se dedicará fundamental
mente a formar a los profe
sores universitarios en nue
vas metodologías docentes. 
Ya van a tener que empezar 
con la formación de tutores, 
los profesores que quieran 
ser tutores tendrán que 
pasar un cursillo. El ICE 
también estudiará otros 
métodos docentes. 

- ¿Adaptará las bibliotecas 
a las necesidades de los estu
diantes, con los libros que 
necesiten? 

- Sí, pero hay que aclarar 
que en la UA tenemos 14 
bibliotecas, muchas más que 
otras universidades. Por 
tanto, el coste de mantener
las es muy alto. Pese a todo, 
este año abriremos una 
nueva biblioteca en Carmen 
Calzado. 

- La UA se preocupará por 
sus ex alumnos y por quienes 
aún no lo son mediante la cap
tación de estudiantes. ¿Cómo 
lo hará? 

- Estamos diseñando un 
plan de contacto permanente 
con los institutos de todo el 
entorno del Henares, desde 
Guadalajara hasta Madrid, 
con visitas de la UA a los ins
titutos y viceversa. Haremos 
jornadas de puertas abiertas 
para profesores, alumnos y 
padres que quieran que sus 
hijos vengan a la universidad. 
En cuanto a los ex alumnos, 
los estudios propios de la UA 
y los cursos de posgrado 
deben ser un fuerte atractivo 
para ellos. Los licenciados 
tienen que ser nuestros alia
dos estratégicos. Igual que 
otros se presentan como ex 
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alumnos de Harvard o Cam
bridge, ellos también deben 
enorgullecerse de su paso por 
la UA y mantener el contacto 
con ella. 

Cmeras 
para encontrar empleo 
- ¿Estarán las carreras 

más orientadas a encontrar 
trabajo? 

- Sí. Hasta ahora las titu
laciones se diseñaban 
teniendo en cuenta las dis
ponibilidades de la UA. 
Ahora se diseñarán teniendo 
en cuenta las necesidades 
del mercado y el perfil de la 
profesión que van a ejercer. 
Todas las titulaciones ten
drán que rehacer sus progra
mas incluyendo formación 
práctica según la demanda 
social y fomentando las 
prácticas en empresas. 

- ¿Tienen ya el Servicio de 
Orientación Profesional? 

- Todavía no, pero se 
pondrá en funcionamiento 
este año. Tendrá una bolsa 
de trabajo en contacto con 
las empresas del entorno, a 
las que canalizará las ofertas 
de trabajo de los estudian
tes, orientando a éstos. Aquí 
puede tener un papel muy 
importante el nuevo consejo 
social que nombre el gobier
no, que creo que debe impli
carse en esa tarea de entron
car la UA con el sector 
empresarial. 

- ¿Qué incentivos se puede 
dar a los profesores para que 
mejoren su docencia e investi
gación? 

- Creo que el incentivo 
que mejor funciona es el 
reconocimiento al trabajo 
bien hecho. No se trata sólo 
de un reconocimiento eco
nómico, sino también acadé
mico. No puede ser igual dar 
bien las clases que darlas 
mal, ni darlas que no darlas. 
Eso debe tener sus efectos, 
sus consecuencias y sus 
resultados. Por otro lado, los 
profesores ya no tendrán 
contratos administrativos 
sino laborales, lo que ofrece 
posibilidades inéditas que 
debemos aprovechar. 

Presupuesto histórico 
y diálogo recuperado 
- ¿Tiene usted un claustro 

hostil? 
- No. La semana pasada 

el claustro aprobó por unani
midad los presupuestos de 
2003, siendo la primera vez 
que esto ocurre. La UA tiene 
ya sus propios presupuestos, 
no prorrogados como los que 
teníamos. Además los 
hemos aprobado bastante 
pronto, teniendo en cuenta 
que 2002 fue año electoral. 
Pero nuestra intención es 
aprobar los siguientes presu
puestos antes del 31 de 
diciembre. La gente ha 
entendido muy bien la situa
ción en la que estamos y 
está dispuesta a colaborar. 

- ¿Cuál es el presupuesto 
para este año? 

- Casi 100 millones de 
euros. En términos nomina
les ha aumentado un 11 o/o 
respecto al anterior, pero no 
deja de ser un presupuesto 

austero. Todas sus partidas 
se publicarán en el Boletin 
Oficial de la CAM. Es un pre
supuesto sin déficit. De 
hecho, hemos logrado aca
bar el año 2002 sin déficit. 
Esto se repetirá todos los 
años, ya no habrá más défi
cits en la UA. Nos apretare
mos el cinturón y gastare
mos sólo lo que tengamos, 
como hace cualquier econo
mia doméstica. 

- ¿Cómo será el Real 
Patronato que complementará 
al Consorcio Patrimonio de la 
Humanidad? 

- Su Majestad el Rey y el 
ministerio de Educación ya 
han recibido nuestra pro
puesta formal para el Real 
Patronato, que será la cober
tura institucional de la gran 
operación para recuperar y 
mantener el patrimonio de 
la UA. Es la siguiente pieza 
para que la UA, el ayunta
miento y la CAM coordinen 
las inversiones en todo lo 
que es el patrimonio inmobi
liario y el recinto histórico 
de la UA. El Real Patronato 
será el paraguas y debajo 
estará el Consorcio. Estamos 
negociando ambos sin 
mucho pábulo porque lo 
importante es que salgan 
adelante. 

- ¿Cuáles son las ventajas 
únicas de la UA? 

- Es la única universidad 
del mundo que es Patrimo
nio de la Humanidad, tiene 
un patrimonio inmobiliario 
maravilloso. Tiene un entor
no institucional y social 
_muy favorable. Todo el 
corredor del Henares puede 
ver en la UA su universidad, 
una oportunidad que no tie
nen otras universidades. 
Trataremos de extenderla 
también hacia Arganda, 
Rivas y toda esa zona. Por 
otro lado, la UA tiene 
muchas titulaciones y su 
número de alumnos se man
tiene, mientras que en otras 
universidades disminuye. 
Además la UA está en 
Madrid, un sistema universi
tario de referencia para toda 
España. Por lo tanto, real
mente las fortalezas y posi
bilidades de la UA son muy 
claras. 
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"Cuando toe elegido Rodríguez Zapatero secretario general del 
PSOE, mis tías me preguntaron si otra vez volvía a la política" 

"Como iugador de lútbol era un defensa muv duro" 
El rector de la Universidad de Alcalá, Virgilio Zapatero Gómez, tiene 56 años de edad. Está 
casado y tiene dos hijos que, como su padre, han seguido el camino de la abogacía. El mayor, 
de 31 años, prepara su tesis doctoral; la menor, de 26 años, estudió derecho y prepara opo
siciones en estos momentos: "En efecto siguen los pasos de sus padres y también de sus 
tios, puesto que uno es fiscal y el otro es inspector de trabajo". 

- Es usted palentino, como el los partidos bonitos. La ver
famoso atleta de los años dad es que me divierto con 
setenta Mariano Haro. un buen partido de fútbol. 

- Y como el cardenal Cisne- - Incluso ha llegado usted a 
ros. jugar al fútbol, ¿no? 

- ¿Se siente, como Mariano - Sí, es cierto. He jugado al 
Haro, corredor de fondo? fútbol pero ahora no. 

- Sí, en efecto la vida en - ¿De qué jugaba? 
general es una carrera de - De defensa; era un defen-
fondo. sa muy duro. Jugaba en un 

- ¿Qué está leyendo en estos equipo que se llamaba Hura-
momentos? cán; eso fue en mi juventud, 

- Estoy leyendo un libro de casi en mi infancia. También 
Arteta que se titula 'La vir- he jugado al tenis y he prac
tud en la mirada'. Es un libro ticado el esquí, pero casi 
espléndido sobre la necesi- todos los deportes los tengo 
dad que tenemos de admirar desgraciadamente medlo 
a determinados personajes abandonados. 
por su ejemplo, por sus vir- - ¿Volvería a la politica? 
tudes, y cómo la admiración - No. Es una cosa que no 
es una virtud. Es un libro entra en mi horizonte vital. 
hermosísimo. También estoy - ¿Qué es lo mejor que 
leyendo un libro de Scho- recuerda de su paso por la 
penhauer, y también estoy política? 
leyendo uno del vicerrector - Aquella fue una experien
de Tercer Ciclo, Jaime Con- cia inolvidable. Para mí fue 
treras, que es una biografía un honor servir a mi país. 
de Carlos 11. Fueron trece años de los que 

- ¿Le gusta el fútbol? ocho estuve al frente de la 
- Veo algunos partidos de secretaría de Estado y cinco 

fútbol, sí, pero no soy de fui ministro. 
ningún equipo. Me gustan - ¿Qué le parece Alcalá? 
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- Me parece una ciudad 
maravillosa. Un amigo de mi 
juventud, que es de Sala
manca, ha venido a verme 
aquí a Alcalá y me ha dicho 
que le daba la impresión de 
estar en Salamanca. 

- Uno de sus mayores orgu
llos es ser miembro de la Insti
tución Libre de Enseñanza, 
¿verdad? 

- Pues sí, es algo que me 
enorgullece. También soy 
miembro de la Fundación 
Pablo Iglesias y estoy orgu
lloso de ello. 

- Una pregunta un tanto 
malvada. Si no se hubiera pre
sentado a las elecciones a rec
tor ¿a quién hubiera votado? 

- Eso es algo que me hubie
ra planteado muchas dudas 
porque los tres candidatos 
son francamente buenos. 
Hubiera sido una decisión 
muy dificil. 

- ¿Participó en la manifesta
ción contra la guerra en lrak 
del día 15 de febrero en 
Madrid? 

- Sí. Alli estuve. 
- ¿Qué ha cambiado del des-

pacho de rector con respecto a 
como lo tenía Manuel Gala? 

- La verdad es que muy 
poco. He puesto una foto del 
que fue ministro en la 11 
República, don Fernando de 
los Ríos. He puesto también 
una foto de mi entrevista 
con Su Majestad el Rey. 
También hay un retrato de 
don Niceto Alcalá-Zamora 
con don Fernando de los 
Ríos. Es decir, tengo una 
foto del que fuera presidente 
de la 11 República, y otra del 
actual jefe del Estado. ¡Ah! Y 
también tengo una Virgen 
palentina. Y una gardenia 
del Jardín Botánico. 

- ¿Están los Zapateros de 
moda? 

- (Se ríe) No sé. El otro es 
José Luis Rodríguez Zapate
ro y yo soy Virgilio Zapatero. 
José Luis es un buen amigo 
y una persona con la que 
habrá que contar en el futu
ro sin lugar a duda. Este país 
será gobernado en algún 
momento por mi amigo José 
Luis Rodríguez Zapatero. Es 
curioso que cuando fue ele
gido secretario general del 
PSOE, me llamaron mis tías 
para preguntarme si otra 
volvía a la politica. Les dijo 
que no, que no era yo, que 
era un amigo. 

- ¿Sigue siendo militante del 
PSOE? 

- Sí. 
- ¿En qué agrupación socia-

lista? 
- En ninguna. Mantengo mi 

militancia pero no participo 
en la vida orgánica del partido. 
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Los alumnos, en el salón de actos de San Ildefonso, donde fueron recibidos por tres vicerrectores. 

Manifestación de los alumnos de la facultad de magisterio de 
la UA en Guadalaiara 11POr una educación digna" 
11EI campus de Guadalaiara parece olvidado" 
Los alumnos de la facultad de magisterio de Alcalá de Henares, con campus en Guadalajara, 
se manifestaron el miércoles día 19 desde primeras horas de la mañana para reivindícar lo 
que consideran una educación dígna y en condíciones. A esta manifestación acudíeron estu
díantes de magisterio de todas las especialidades para quejarse de díversas carencias que 
llevan sufriendo desde principio de curso. 

Nicolás Baño y José Luis 
Frias, dos alumnos de esta 
facultad, explican que no tie
nen calefacción, por lo que se 
hace insoportable estar allí en 
invierno, no tienen cafetería ni 
máquinas para comer, "lo 
único que hay es un microon
das", dice José Luis. Además 
en el edificio en que ellos tie
nen las clases no pueden dar 
todas las asignaturas porque, 
según aseguran, no hay ni 

Laas pancartas proclamaban las reivindicaciones de los manifestantes en la plaza de San Diego. 
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Nicolás Baño y José Luis Frias explicaron sus carencias. Los alumnos de Magisterio se reunieron con responsables de la UA 

espacio rú medios para que se 
puedan impartir. Por ello, la 
Diputación Provincial de Gua
dalajara les ha dejado un edi
ficio para que puedan dar las 
clases necesarias, pero Nicolás 
Baño cuenta: "Los edificios 
están lejos uno de otro, así 
que cuando terminas una 
clase y la siguiente te toca en 
el otro lado, además de la 
molestia de ir y venir, cuando 
llegas la clase siempre está 
empezada. Y no temamos por 
qué perder rú un minuto de 
clase, todo deberla estar más 
orgarúzado". 

José Luis Frias añade: "Hay 
que andar media hora para 
llegar a reprografía, en la 
biblioteca no hay libros, no se 
puede consultar nada y la 
hemeroteca está cerrada. 
Estamos vacíos". 

Antorúo Triguero Castillo, de 
tercero de educación primaria, 
afirma: "El campus de Guada
lajara que pertenece a la Urú
versidad de Alcalá parece que 
está olvidado, no tiene calefac
ción, biblioteca, reprografía rú 
cafetería. Nada". Explica que 
ya han hecho otras protestas 
pero no han terúdo resultado, 
"estamos cansados de pedir 
soluciones y no obtener res
puesta. Hemos hecho más 
protestas pero no nos han 
hecho caso". 

Esta manifestación la ha 
organizado la Delegación de 
alumnos del campus, y han 
decidido movilizarse para ser 
escuchados y atendidos como 
se merecen, porque aseguran 
que están cansados de prome
sas sin resultado. 

A las doce y media de la 
mañana acudieron al rectora
do de la Universidad de Alcalá, 
situado en la plaza de San 
Diego, donde fueron recibidos 
por tres vicerrectores de la 
universidad alcalaína. 
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la UA solicita una 
condecoración 
para la Sociedad 
de Condueños 

El pasado 14 de febrero , 
el rector de la Universidad 
de Alcalá, Virgilio Zapatero, 
dirigió una carta a Julio 
Iglesias de Ussell, secreta
rio de Estado de Educación 
y Universidades, en la que 
le manifiesta su deseo de 
que el Ministerio de Educa
ción, Cultura y Deporte 
conceda una condecora -
ción a la Sociedad de con
dueños por "su histórica 
aportación al patrimonio 
cultural y universitario de 
España". 

En su misiva, además de 
recordar su historia, el rec
tor expone la importancia 
capital que la Sociedad de 
Condueños ha tenido, des
de su creación en 1851 , en 
"la preservación de toda la 
manzana Cisneriana, joya 
del patrimonio histórico y 
artístico de Alcalá, y su re
torno a la Universidad". 

Por otro lado, recalca que 
"hoy los Condueños, here
deros y continuadores de 
aquellos, prosiguen su la
bor y sus escasas rentas 
las dedican, exclusivamen
te al engrandecimiento de 
su biblioteca, a la conce
sión de becas de doctorado 
a estudiantes de Alcalá, así 
como al mantenimiento de 
sus edificios, teniendo pro
hibido el reparto de divi
dendos entre sus compo
nentes". 

Por último, Virgilio Zapa
tero manifiesta que "se tra
ta de una sociedad modéli
ca, que merece la admira
ción y el reconocimiento de 
todos los españoles, pues 
gracias a su esfuerzo y te
són han preservado un pa
trimonio de tal calidad que 
ha merecido el titulo de Pa
trimonio de la Humani
dad". 

DISLEKlflS 
Dificultades con la Lectura y Escrituro 

ALBOR Psicología 

91-8894349 
e/. Luis Vives, 11 

22 de febrero de 2oo:s 

Organizado por el Aula de namencología de la 11 

V Curso sobre el Ane Flamenco 
Se realizará 111 estlldio 1e1era1 de In distilln estilas del 
name1co y 111 a1álisis mo101rálic1 de s11 le11uaie musical 

El Aula de Flamencología 
de la Universidad de Alcalá 
tiene perfilada la programa
ción del "V Curso sobre el 
Arte Flamenco (2002-2003}" 
que se celebra todos los jue
ves desde el 20 de febrero al 
5 de junio (a excepción del 
1 7 de abril y 1 de mayo) en el 
coloquio 6 del Colegio de San 
lldefonso. 

La edición de este año se 
encuentra dividida en dos 
partes. La primera gira en 
torno al estudio general de 
los distintos estilos del fla
menco, en la que los alum
nos podrán conocer desde el 
origen y nacimiento de este 
arte hasta el nuevo flamenco, 
pasando por las estapas his
tóricas fundamentales, los 

Conterencia de la 

cantes básicos, la poética de 
la letra flamenca y el fandan
go. 

La segunda parte estará 
centrada en el estudio mono
gráfico del lenguaje musical 
flamenco , estudiando para 
ello cada uno de sus géneros: 
cantes sin acompañamiento; 
cantes básicos y derivados; 
cantes de Cádiz, fandangos y 
derivados; cantes aflamenca
dos; y cantes de ida y vuelta. 

Todas las sesiones, en al
gunas de las cuales se ofre
cerá una audición de cantes 
adaptados a la conferencia, 
se impartirán de 19' l 5 a 
21' 15 horas. 

La dirección y coordinación 
del curso correrá a cargo del 
profesor Miguel Garrido. 

Asociación de Allligos de la Universidad: 

"la iglesia v la transición 
democrática espaHola" 
Hoy viernes día 21 de febrero. a las 20·00 horas. en el salón 
de conferencias internacionales del Colegio de San Ddefon
so. el catedrático de ffis toria Contemporánea del Departa
m ento de Historia 11 de nuestra Universidad. profesor Feli
ciano Montero. pronunciará una conferencia titulada: .. La 
Iglesia y la transición democrática española". 

Como argumentos centra
les de su disertación, el pro
fesor Montero repasará el pa
pel que la Iglesia católica 
jugó en el proceso de la tran
sición democrática, especial
mente en la fase previa, o en 
la preparación, más o menos 
remota de la Transición. 

Los acontecimientos vivi
dos por la sociedad española 
tuvieron su reflejo en cam
bios en la iglesia española 
que se produjeron en dos fa
ses y en dos tiempos, en el 
contexto de la renovación de 
la Iglesia en el Concilio Vati
cano 11, y bajo el impulso y 
las directrices vaticanas (Pa
blo VI). 

Al iniciarse el proceso de 
transición política (noviem
bre 1975 - junio 1976) la 
Iglesia española ya había he
cho sus cambios, contribu
yendo así a la preparación de 
la fase decisiva (1976-1978) 
cuando la Iglesia legitima y 
apoya el proceso, eludiendo 
apoyos explícitos a ninguna 
opción política, legitimando 
así el pluralismo político de 

los cristianos, y el principio 
conciliar de la autonornia de 
lo temporal. Al mismo tiem
po, pacta con los nuevos po
deres nuevos acuerdos jurí
dicos, sustitutivos del anti
guo Concordato. 

Estos aspectos y algunos 
más de igual trascendencia, 
serán tratados por el cate
drático profesor Feliciano 
Montero, voz autorizada y 
gran experto en un tema que 
la Asociación de Amigos de la 
UA espera atraiga a sus aso
ciados y a cuantos se sientan 
interesados por escuchar el 
punto de vista de un distin
guido representante de nues
tra Universidad, que además 
es autor de los siguientes tí
tulos relacionados con el 
tema de su conferencia: El 
Primer Catolicismo Social y la 
Rerum Novmum en España 
(1983), El Movimiento Católi
co en España (1993) , y La Ac
ción Católica y el Franquis
mo. Auge y Crisis . de la A.C. 
especializada (2000) . 

la Institución 
de Estudios 
Complutenses 
considera 
necesario 
señalar 

En la tarde del pasado 
día 17, la Junta de Go
bierno de la LEE.Ce. al 
reunirse en sesión ordi
naria, consideró conve
niente señalar algunos 
aspectos que considera 
importantes en cuanto al 
patrimonio ciudadano se 
refiere. 

Ya el mes anterior con
sideró el hecho de la sus
titución de cristales que 
se ha hecho en la Casa
Museo Natal de Cervan
tes, que se añade al disla
te de la "restauación" de 
la casa número 4. Ahora, 
asesorados por una pres
tigiosa casa dedicada a 
vidrieras catedrales del 
máximo prestigio, pode
mos indicar que los vi
drios "tipo catedral" que 
había desde 1956 se han 
sustituido por otros pren
sados de peor calidad, 
aunque den una imagen y 
unos brillos engañosos. 

Desde que se restauró, 
arregló, la Plaza de San 
Diego, la fachada de la 
Universidad está, casi 
siempre, a oscuras. La 
causa más evidente es 
que, casi a su base, se 
instalaron unos focos 
para iluminación en verti
cal. Dada su disposición 
los vidrios superiores se 
han destrozado y susti
tuido por chapas. 

Parece obvio insistir en 
el deterioro, sin citar la 
pésima colocación, de la 
estatua de Cisneros en la 
misma plaza. 

Por último en esta oca
sión llamar de nuevo la 
atención de todos por la 
proliferación de carteles 
publicitarios, políticos o 
transitorios por cualquier 
motivo en el Conjunto 
Histórico Artístico, espe
cialmente en la Calle ma
yor, que se usa como es
caparate publicitario en 
lugar de escaparate y car
ta de presentación de la 
ciudad. 
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A mi vuelta de un viaje, leo en 
el "Semanario PUERTA DE MA
DRID" que Charles Rosen cele
brará un recital de piano el 1 de 
febrero a las 19'30 horas en el 
Colegio de los Basilios alcalaí
nos. Noticia que me complace 
muchísimo, por lo que les cuento. 

La primera vez que conecté con 
la apabullante personalidad del 
Mº Rosen fue por su libro "Le 
style classique ", que compré en 
Burdeos en otoño de 1978. El vo
lumen había sido traducido al 
francés por Marc Vinat para la 
editorial Gallimart, de la versión 
inglesa de 1971 editado por Vi
king Press de Nueva York. Libro 
muy importante para mí y que al 
año siguiente (1972) es galardo
nado con el "National Books 
Awards for Arts and Letters". 

Después supe del Mº Rosen por 
las declaraciones que hizo a Luis 
Gago para el diario "El País", 
aparecidas el lunes 8 de febrero 
de 1999 con motivo del curso que 
impartió en el Aula de Música de 
la UAH, titulado "La reacción 
contra la tradición y el conven
cionalismo, en el siglo XIX". En 
la entrevista, Rosen opina sobre 
cuestiones varias con su erudi
ción y brillantez intelectual reco
nocidas mundialmente. Luis 
Gago nos cuenta que "sus ideas se 
hallan tan perfectamente articula
das, que en sus clases no se sirve 
de apuntes, y toca constantemen
te al piano ejemplos musicales 
para ilustrar cada uno de los te
mas que va abordando". La cita, 
retrata la profunda densidad de 
sus ensayos musicológicos, y el 
porqué la UAH ha invitado a este 
músico norteamericano durante 
cinco años consecutivos a su Aula 
de Música. 

Curso y concierto 
En esta nueva visita de Rosen a 

Alcalá en su doble faceta de mu
sicólogo y pianista, abordó el 
tema "Ambigüedad y cambios en 
la naturaleza de la expresión mu
sical, de 1720 a 1900'', asistiendo 
medio centenar de alumnos, lle
gados de veinticinco provincias 
españolas. Y a la hora anunciada 
el pianista Rosen comenzó el re
cital con obras de Mozart y Bee
thoven. 

Entre la abundante creación 
pianística mozartiana hay que 
agradecer al músico estadouni
dense que escogiera para esta 
ocasión obras no habituales en las 
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Carmelo LLORENTE* 

programaciones. Las dos hermo
sas piezas de una "Suite, inacaba
da en estilo antiguo", -Allemande 
y Courrente- de 1782, la "Fuga 
en Sol Mayor de 1789" y el Ron
do en La menor de 1787, son tes
timonios de los estudios que Mo
zart realizó del "estilo severo de 
los antiguos maestros alemanes", 
especialmente de Bach y Handel, 

e interpretados por Rosen con la 
serena nobleza, como el autor las 
concibió. 

El programa se completaba con 
las "33 Variaciones sobre un 
Vals" de Antonio Diabelli (1781-
1858) Opus 120 de Beethoven, 
una de las "tres obras inmensas" 
que el compositor de Bonn escri
bió entre 1819 y 1824; las otras 

Haydn Mozart 
Beethoven 

El libro más famoso 
de Charles Rosen, dedicado 

al maestro llorente 

son la "Misa Solemnis" en Re 
Mayor Op. 123 y la "Novena Sin
fonía" Op. 125. En este "tercer 
período" de la vida de Beethoven, 
el músico había alcanzado la ple
nitud en la transformación de las 
ideas musicales y la poderosa ca
pacidad de obtener mucho de 
poca cosa. Una muestra son las 
"Variaciones Diabelli" que el 
maestro Rosen desentrañó para 
nosotros los distintos mensajes 
encerrados en cada variación. 

Con el recinto colmado de 
alumnos y oyentes alcalaínos, 
aclamando sin cesar al pianista y 
musicólogo Charles Rosen, obtu
vimos el premio de volver a escu
char dos variaciones de Diabelli y 
un vals de Chopin. 

* Carmelo LLORENTE 
Es director de orquesta. 
Especialista en Técnicas 

Vocales. Profesor de 
Interpretación Musical en 

Valencia y fundador y director 
honorífico de la Schola 
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Con la base del SERCAM en Alcalá 

la CAM refuerza el Servicio de Urgencias 
Médicas en el Corredor del Henares 
El consejero de Sanidad, José Ignacio Echániz, anunció el viernes 14 de febrero que 
"una nueva base del Servicio de Urgencias Médicas de la Comunidad de Madrid, SUM
MA 112 empieza a funcionar en el Corredor de Henares, con el objetivo de reforzar 
este tipo de asistencia en la zona, con la que pasa a contar con tres UVI móviles. De 
esta manera, la Comunidad de Madrid continúa en su linea de acercar los servicios 
sanitarios especializados a todos los ciudadanos de la región". 

El SUMMA 112 aumenta su nando de Henares y Alcalá, a rrenos de la empresa Fiesta), 
capacidad de respuesta y redu- las que se añadirá, en próxi- Torrejón de Ardoz, Los Santos 
eirá tiempos de espera en la mas fechas , la de Protección de la Humosa, Torres de la Ala
atención a los ciudadanos de la Civil de Daganzo de Arriba, que meda, Venturada, Fresno de 
zona. Por otra parte, existen en aumentarán los servicios de los Torote, Daganzo de Arriba, 
el Corredor del Henares, am- hospitales de referencia del Co- Campo Real y Loeches, disfru
bulancias de soporte vital bási- rredor del Henares, La Prince- tando de uno de los dispositi
co que apoyan la actuación de sa, en Madrid, y el Principe de vos de urgencias médicas más 
los recursos llamados avanza- Asturias, en Alcalá de Henares. avanzados. La red de helisu
dos, UVls móviles del Corredor, La ubicación de la nueva ba- perficies de la Comunidad de 
como las ambulancias de Pro- se del SUMMA ha sido determi- Madrid hace posible la evacua-

nada atendiendo a criterios de ción de los pacientes a los hostección Civil de Coslada y To- planificación. La Comunidad pitales más adecuados, perma-rreión de Ardoz, así como las d - 1 '-' de Madrid y el ayuntamiento necien o as1 os recursos móvi-
ambulancias que Cruz Roja de Alcalá han colaborado en la les locales en la zona. tiene destinadas en San Fer-

RESIDENCIA 3ª EDAD 
-LOS HUEROS (VILLALBILLA)-
A 4 minutos de Alcalá de Henares 

• Familiar • Económica 
• Personal especializado 
• Asistencia médica 
• Terapia ocupacional 

Teléf.: 91 879 24 73 
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búsqueda de un emplazamien-
to idóneo para acoger la nueva 
base sanitaria que se localiza, 
temporalmente, en el anexo al 
Colegio de Educación Especial 
Pablo Picasso de la ciudad 
complutense, en tanto se cons
truye la definitiva en el terreno 
habilitado en la "La Garena". 

Asimismo, la asistencia sani
taria de urgencias y emergen
cias del Corredor del Henares 
cuenta con el refuerzo de los 
dos helicópteros sanitarios de 
la Comunidad de Madrid, con 
helisuperficies ubicadas en Al
calá (concretamente en los te-

Cobertura de 
urgencias sanitarias 
El actual Servicio de Urgen

cias Médicas de la Comunidad 
de Madrid, SUMMA 112, reali
zó mas de 160.000 asistencias 
sanitarias en el 2002, de las 
que 57.697 asistencias y/o 
traslados fueron efectuadas 
con UVl móvil, 99.169 se reali
zaron a domicilio, 2 .642 se 
atendieron con asistencias de 
Vehículo de Intervención Rápi
da (VIR) y 938 fueron asisten-

cias y traslados con helicóptero 
sanitario. 

El SUMMA 112 es el mayor 
centro de coordinación de ur
gencias y emergencias sanita
rias de Europa, recibe más de 
un millón de llamadas cada 
año, atendidas por cerca de 
100 teleoperadores y 31 médi
cos, de las que unas 60.000 
son clasificadas como situacio
nes de riesgo vital y atendidas 
con UVl móvil o VIR (Vehículo 
de Intervención Rápida). lama
yor parte de ellas producidas 
en domicilios. De forma per
manente se encuentran traba
jando en el Centro coordinador 
entre 15 y 40 teleoperadores y 
entre 6 y 8 médicos. Su equi
pamiento tecnológico ha sido 
recientemente ampliado para 
aumentar su capacidad de re
cepción de llamadas, ya que 
está diseñado para tener una 
capacidad máxima de 
3.000.000 al año, 8.000 al día. 

Estos profesionales coordi
nan un total de 11 O vehículos 
de urgencias y emergencias, de 
los que 56 están permanente
mente en activo. Así, la flota to
tal coordinada cubre todo el te
rritorio de la Comunidad de 
Madrid, repartida en 20 bases, 
incluye 39 UVls móviles, 48 
Unidades de Atención Domici
liaria, 6 Vehículos de Interven
ción Rápida (VIR). 2 helicópte
ros sanitarios y 3 vehículos de 
coordinación móvil, entre 
otros. Todo el conjunto del dis
positivo permite cubrir una 
amplia cartera de servicios que 
abarca desde el consejo médi
co, la urgencia domiciliaria y el 
traslado en UVl móvil hasta la 
intervención de rescate en si
tuaciones de emergencia sani
taria. 

NIÑOS CON 
• Retraso en la adquisición 

de la lectura 
y la escritura 

• Dificultades motrices 
• Trastomos 

en el aprendizaje 

24 lliOS IE EIPERIEICll 
Telf .: 91 802 12 88 
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Después de dos años constbidos como plataforma, han conseguido la UVI móvil 

la Plataloma para la Defensa v Meion de la Sanidad 
Pública comprobó in sito la ubicación de la DI móvil 
Varios miembros de la Plataforma para la Defensa y Mejora de la Sanidad Pública se 
acercaron el pasado domingo 16 a ver la UVI móvil, situada en el Colegio Pablo Picas
so. Se mostraron satisfechos de tener por fin la UVI móvil, aunque consideran que lo 
que han conseguido es sólo un primer paso en la consecución' total de sus objetivos. 

Joaquin Arias señaló que 
"estamos satisfechos de te
ner por fin la base del SER
CAM en Alcalá, aunque sea 
en un sitio temporal, y lo 
que esperamos es cumplir 
las otras dos fases que que
dan: ir a la provisional que 
ya está proyectada para 
dentro de unos dos meses, 
y luego ir a la base definiti-

va, que calculamos que en 
un año o año y medio esta
rá terminada. Entonces po
dremos decir que hemos 
cumplido nuestros objeti
vos. Sin embargo, nuestra 
campaña no era sólo por la 
UVI móvil, sino también por 
las ambulancias normales, 
que en estos momentos es
tán ocasionando casi más 

problemas que las ambu
lancias de urgencias. No va
mos a parar hasta que la 
sanidad esté en las debidas 
condiciones." Para mejorar 
los servicios de las ambu -
lancias de transporte ordi
nario, la plataforma ya ha 
solicitado, a través del Ser
vicio Municipal de Salud, 
una reunión con Leticia 

A la izquierda, varios 
miembros de la Plataforma 

para la Defensa y Mejora de la 
Sanidad Pública posaron para 

nuestras cámaras delante 
de la sede provisional 

del SERCAM 

Moral, directora general del 
Instituto Madrileño de Sa
lud, y con el gerente del SU
MA 061. 

La Plataforma lleva dos 
años de dura campaña, 
tanto en los medios de co
municación como recogien
do firmas (han recogido 
45.000 firmas) para algo 
que la ciudad lleva recla
mando desde hace ocho 
años: la UVI móvil. 

Andrés Medina comentó 
que "la plataforma quería 
haber entonado el cumplea
ños feliz con la UVI después 
de un año de duro trabajo, 
pero no podemos porque 
mucha gente se ha quedado 
tirada en la calle, ha muer
to, por falta de asistencia de 
UVI móvil. En una parada 
cardiorrespiratoria, cinco 
minutos son decisivos, y en 
ocasiones ha tardado tres 
cuartos de hora o una ho
ra. " 

Los miembros de la plata
forma que se pasaron por la 
sede provisional del SER
CAM quisieron dejar claro, 
ante el hecho de que el em
plazamiento de la UVI se 
haya efectuado a dos meses 
de las elecciones municipa
les, que no son de ningún 
partido, que sólo trabajan 
por la salud. 

Ana Mondelo, presidenta 
de la Asociación A.P.l.S.E.P. 
y miembro de la platafor
ma, quiso denunciar y soli
citar que "habiendo sido 
aprobado el presupuesto de 
personal para los hospita -
les de día, faltan los locales, 
por lo que rogamos al ayun
tamiento que nos facilite los 
locales." 

se prohibe la entrada. 
,....,,(!=P=R-=O=:=:M::=::;O~C;=;l~Ó~~~ 

llllllSIS CAPllAR 
GRATUITO 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 

91 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 - ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
PREMIO LAUREL DE ORO DE LA COMUNIDAD DE MADRID 

UNICO CENTRO 
EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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"Cuesta 2.100 € para 
un señor que todavía 
no es tuncionaño 
del avuntamiento" 

cc.oo protesta 
poraueel 
avuntamiento 
pague 
un máster 
al oficial 
enprácUcas 

Los representantes sindica
les de Comisiones Obreras en 
la Policía Local, Enrique Jimé
nez, Jesús Chillerón y Fernan
do Jiménez, denunciaron a 

través de PUERTA DE MA
DRID que el gobierno munici
pal va a sufragar los gastos al 
oficial en prácticas, Juan Ma
nuel González, para realizar 
un máster sobre seguridad 
vial que costará a las arcas 
municipales 2.100 euros, es 

decir, algo más de 350.000 pe
setas: "Los representantes de 
Comisiones Obreras hemos 
propuesto a la comisión de 
Personal que ese máster no se 
le puede dar a un señor que 
todavía no es funcionario de 
este ayuntamiento; no se pue-

Por su aclibld irrespetuosa v taita de consideración grave con un agente 

los sindicatos Piden al alcalde uue 
expediente al oficial de la Policía local 
Los sindicatos con representación en el cuerpo de Policía Local (CPPM, CCOO y UGT) se han di
rigido al alcalde con un escrito en el cual han solicitado que instruya un expediente disciplina
rio al oficial de la Policía Local en prácticas, Juan Manuel González por considerar que mantuvo 
una actitud irrespetuosa y por su falta de consideración grave tomada hacia un agente de la plan
tilla policial. A pesar de que las elecciones sindicales serán en el mes de abril, los tres sindicatos 
han vuelto a coincidir al presentar un escrito que también ha sido dirigido al concejal de Segu
ridad Ciudadana, Francisco Collado, y a los grupos políticos con representación municipal. 

El origen de la petición del vicio se presentaron ante la agente de 'irresponsable'. 
expediente disciplinario está casa consistorial: "Observando En la petición de apertura de 
en un incidente ocurrido el día la presencia de más compañe- expediente disciplinario, 
6 de febrero al estar caneen- ros que habían atendido igual- CC.00. CPPM y UGT asegu
trados en la puerta del ayun- mente la llamada, son ordena- ran que "teniendo conocimien
tamiento un grupo de comer- dos por el oficial en prácticas to las secciones sindicales fir
ciantes contra la peatonaliza- para que se ubiquen en otro 
ción. lugar, a unos tres metros del mantes de la actitud déspota y 

Un agente policial que se en- resto de los agentes". Fue a ofensiva de la que habitual
contraba prestando servicio continuación cuando se pro- mente hace gala este señor, 
acudió junto a su compañero dujo lo que los policías consi- así como la percepción que de 
a una llamada de apoyo reali- deran como actitud irrespe- estas palabras siente como 
zada por el policía que presta tuosa del oficial de la Policía gravemente ofensivas el agen
servicio en el ayuntamiento, Local: "Seguidamente levan- tes policial, es por lo que exigi
ya que en esos momentos se tando la voz y sin tener en mos de usted, como máxima 
encontraban concentrados cuenta la presencia de perso- autoridad, la apertura de un 
ante la puerta de la casa con- nas ajenas a la labor policial, expediente disciplinario, teni
sistorial un grupo de comer- el oficial en prácticas se dirige da en valoración lo dispuesto 
ciantes. hacia el policía diciéndole: 

En la exposición que hacen 'Póngase usted al lado de sus en el artículo 46.2 de la ley de 
los tres sindicatos de los moti- compañeros y sea más profe- coordinación de policías loca
vos por los que piden al alcal- sional', no dando ninguna ex- les de la Comunidad de Ma
de que expediente al oficial en plicación del porqué de su re- drid, así como en el propio re
prácticas, señalaron que el prensión". Según los sindica- glamento interno de la Policía 
agente y su compañero de ser- tos, el oficial también acusó al Local de nuestra ciudad". 

22 de febrero de 2003 

de gastar un dinero en un se
ñor que puede que no apruebe 
la academia o que suspenda 
las prácticas", manifestó Je
sús Chillerón. 

Según los delegados de Co
misiones Obreras "si suspen
diera, este señor se llevaría el 
máster debajo del brazo. Nos
otros pensamos que eso es 
algo que no se puede tolerar 
porque se pretende pagar un 
máster a un señor que todavía 
no es funcionario de este 
ayuntamiento". 

Jesús Chillerón manifestó: 
"Con ese dinero, es decir, los 
2.100 euros, se podrían com
prar más de 30 emisoras que 
hacen falta para la Policía Lo
cal, y más de 200 baterías 
para las emisoras. Por tanto 
esto nos parece otra pasada de 
este gobierno municipal; esta
mos sin medios, los coches sin 
arreglar y se van a gastar 
2.100 euros en pagarle un 
máster a un señor que ni si
quiera es todavía funcionario". 

Según el delegado de Comi
siones Obreras, "el oficial en 
prácticas sigue dando órdenes 
y sigue aplicando premios y 
castigos y amenazando a la 
gente. El talante de este hom
bre es insoportable y va a ser 
insorportable para la corpora
ción municipal porque va por 
libre". 

N Centrode 
LA. Psicel11ía llmabel 

Intervención Psicológica en todas las áreas: 
Niños, Adolescentes y Adultos 

Primera consulta gratuita 
P2 Estación 1, ese. izq. 12 A. 

28807 Alcalá de Henares • Tel.: 91 280 21 79 
almabel@almabelpsicologia.com 

www.almabelpsicologia.com 
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La Visna de los .. hennanos" de Escalquens será del 22 al 26 de lebrero 

Ya han comenzado los intercambios 
El Comité de Hermanamiento de Torres de la Alameda está trabajando estos días para 
organizar la próxima visita de nuestros hermanos de Escalquens. La misma tendrá lu
gar entre los días 22 al 26 de febrero. Esta vez les ha tocado a los más jóvenes. Cinco 
chicos y chicas de entre 14 y 15 años vendrán acompañados por la Presidenta del Co
mité de Hermanamiento de Escalquens. Maite Rodríguez. y se alojarán en cinco dife
rentes familias del municipio; con el fin de que el hermanamiento se afiance cada vez 
más y se creen lazos que vayan mucho más allá de una simple amistad. 

Los chicos de Torres que acogerán a sus 
hermanos franceses son José Alberto Pato, 
Carmen Maria Caballero, Cristina Ropero, 
Mª Ángeles Ruiz, Sonia Flores y Felipe Rodri
guez. La mayoria de ellos, ya han ido a Es
calquens y ya conocen a los que ahora vie
nen. 

El fin de semana se los dejará libres con las 
familias para que se conozcan entre ellos, los 
lleven a conocer cosas, hacer deporte, ir al 
cine. Y el lunes comenzarán a ir al Instituto 
con sus anfitriones. Algunos de estos jóvenes 
ya han programado salir el domingo al cam
po a "correr la tortilla", y que sus invitados 
conozcan esta tradición torresana de irse un 
día de campo a comer la tortilla. 

La programación elaborada por este Comi
té para los tres días siguientes será: 

LUNES. 24 DE FEBRERO 

8:30 - 12:00 horas: Instituto de Enseñan
za Secundaria l.E.S. Senda Galiana. 

De 12:00 - 12:30 horas: Visita a los chicos 
del Programa de Garantía Social, y que co
nozcan qué otras posibilidades se les ofrece a 
los chicos que no quieren seguir estudiando 
o que desean incorporarse a temprana edad 
al mundo laboral. 

12:30 - 14:00 horas: Actividades varias en 
el Centro de Acceso Público a Internet CAPI. 

MARTES. 25 DE FEBRERO 
8:30 - 12:00 horas: l.E.S. 
12:00 - 12:30 horas: Visita a la zona de

portiva ífaller de Empleo de Monitores de 
Ocio y tiempo Libre; actividades deportivas 
niños del colegio). 

12:30 - 14:00 horas: CAPI. 

MIÉRCOLES. 26 DE FEBRERO 
8:30 - 12:00 horas: l.E.S. 
12:00 - 12:30 horas: Los recibe el Alcalde 

en el Ayuntamiento. 
12:30 - 14:00 horas: CAPI. 

Las actividades programadas en el CAPI 
para estos chicos durante estos días son: 
Proyección de películas, Presentación temáti
ca sobre el encuentro cultural entre Escal
quens-Torres de la Alameda (utilización de 
Power Point y búsquedas en Internet). Pre
sentación temática sobre los Carnavales, 
Búsquedas filtradas en Internet, Realización 
de un cómic, Utilización de la WEB CAM, y 
Visita a portales· Web de diferentes ciudades 
españolas, museos. 

Además, el lunes por la tarde el Comité de 
Hermanamiento de Torres se reunirá con la 
Presidenta del Comité de Escalquens, Maite 
Rodríguez, para fijar los futuros encuentros 
entre ambas localidades, y seguir así fomen
tando la unión entre los dos pueblos. 

Con un montante de 13.922.n4'26 euros 

Aprobados los presupuestos 2003 
El Pleno del Ayuntamiento de Torres de la Alameda. en sesión celebrada el día 5 de fe
brero. aprobó inicialmente el presupuesto general para el ejercicio económico de 2003. 
El montante total de este presupuesto asciende a la cantidad de 13.922. 744.26 euros. 

Según el alcalde de la locali
dad, Francisco Acedo, "este 
presupuesto es un presu
puesto de continuidad que se
guirá el proyecto comenzado 
por este Equipo de Gobierno, 
pero algo muy importante es 
que es un presupuesto para 
todo el año 2003, de enero a 
diciembre, no sólo para cubrir 
el periodo electoral. Es un 
presupuesto equilibrado y en
caminado fundamentalmente 
a las inversiones, pero sin de
jar de lado el aspecto social 
(3ª edad, juventud, servicios 
sociales). Destacar además la 
inversión mayoritaria en se
guridad, con la creación de 
siete nuevas plazas de policía 
local y otros sistemas de con
trol y vigilancia". 

PUERTA de Madrid 

Cabe destacar dentro de la 
elaboración de este pres u -
puesto proyectos tan impor
tantes para el municipio como 
puedan ser la eliminación de 
todas las barreras arquitectó
nicas que faciliten el acceso 
no sólo a los edificios munici
pales sino en calles, aceras, 
parques; eliminación de la li
nea de alta tensión existente 
en el Barrio de Mariblanca; 
acondicionamiento del nuevo 
mercadillo; cédulas empresa
riales de innovación, conti
nuidad con la instalación de 
energías renovables; adecua
ción de la plaza de toros; cam
po de fútbol, y un largo etcé
tera. Sin olvidar proyectos 
FEDER como equipamiento 
del Centro de Calidad, equi-

pamiento espacios feriales, 
rotonda y calle Enmedio. O 
los proyectos del PRISMA 
2001 /2005: Centro Comarcal 
de Recursos Culturales, Cen
tro Comarcal de Educación de 
Adultos, Ampliación y mejora 
de las instalaciones deporti
vas, renovación de la red de 
saneamiento, o alumbrado y 
mejora de parques y jardines. 

En definitiva, un presu
puesto elaborado a concien
cia, con un montón de mejo
ras respecto al del año ante
rior y encaminado fundamen
talmente y como se puede
apreciar a la inversión. Un 
presupuesto de continuidad y 
un presupuesto de futuro que 
viene a cubrir las principales 
demandas de la población. 

Se trata de una actividad 
deSUnada a niños 
de entre 5v12 años 

una treintena de 
niños acuden 
cada sábado a los 
talleres f ormauvos 
infantiles del CAPI 
su obietivo es impartir 
comenidos informáttcos 
y oñe•r en los 
pñmeros pasos por la red 

Dada la gran demanda que 
ha existido respecto a la pro
gramación de actividades en 
los Centros de Acceso Público 
a Internet, se han programa
do una serie de talleres for
mativos para los sábados y 
totalmente gratuitos para los 
más pequeños de este pueblo. 

Los talleres formativos in
fantiles son una actividad 
destinada a niños y niñas de 
entre 5 y 12 años fundamen
talmente, cuyo objetivo es im
partir contenidos informáti
cos y orientar en los primeros 
pasos por la red. 

El temario que se ofrece en 
estos talleres es básicamente 
Office e Internet con el propó
sito final de enseñar un uso 
racional por parte de los ni
ños del ordenador. 

Esta actividad tiene una 
duración de 16 horas que se 
desarrollará en clases de una 
hora de duración a lo largo de 
16 sábados, en el CAPI del 
Centro de Empresas, Local 
16. Estos talleres dieron co
mienzo el día 1 de febrero y fi
nalizarán el 17 de mayo. 

Hasta la fecha existen 3 
grupos de niños, desde las 
once de la mañana hasta las 
dos de la tarde, existiendo un 
total de 30 niños y niñas ya 
apuntados. E incluso hay ni
ños ya en lista de espera para 
la segunda convocatoria. 
Para inscripciones de esta se
gunda convocatoria, apuntar
se en el centro, de lunes a sá
bados, de 9:00 a 15:00 horas. 

Contenido de estos talleres: 
utilización de las aplicaciones 
Paint Brush, Power Point, 
Word, y de Internet (portales 
infantiles y actividades peda
gógicas). 

22 de febrero de 2003 
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Supone su 2ª denota consecuuva, v nuevo partido sin marcar 

0·2, la puntería canaria marcó la diferencia 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá O; Universidad de Las Palmas 2 (Socorro, m.61; Jonathan Torres, 
m. 70) 
R.S.D. ALCALÁ: Leal, Navarro, Nico, Diego, Fran, Toñín, Contreras (Christian, m. 73), Javi 
López (Roberto, m.66), Dani Calvo, Esaú y Montero 
UNIVERSIDAD DE LAS PALMAS: lbrahim, David Medina, Ojeda, Ayoze, Guillermo, Alexis, 
Aday, Darino, Jonathan Torres (Pachi, m.89), Julio Alberto (Socorro, m.52), Jonathan Ses
ma (Fas, m.80). 
ÁRBITRO: Docabo Otero, del colegio gallego. Amonestó a los locales Diego, Nico, Toñín y 
Contreras, y a los visitantes Jonathan Torres y Julio Alberto. 
INCIDENCIAS: 800 espectadores presenciaron la derrota del Alcalá en el municipal del Val. 
El rechazo a la guerra llegó también hasta las gradas de la Ciudad Deportiva y la afición des
plegó una gran pancarta con el lema "No a la guerra". 

El partido se presentaba delanteros rojillos cuando, 
muy atractivo: los dos equi- perdiendo dos a cero, tenían 
pos logran un gran número que correr con el balón. 
de goles por encuentro y les Aún así, en la primera par
gusta el fútbol al toque. La te, las ocasiones más claras 
afición alcalaína recibió a los fueron del Alcalá, aunque, 
jugadores con pancartas con como viene sucediendo en 
sus nombres para agradecer- los últimos partidos, no son 
les la buena temporada que capaces de materializarlas 
están haciendo. No obstante, en gol. La jornada pasada, en 
el partido no respondió a las León, el partido se les escapó 
expectativas. El juego duro por no saber aprovechar las 
se impuso en una primera oportunidades, y esta sema
parte en la que se vieron más na ha pasado tres cuartos de 
patadas que pases. El árbitro los mismo, lo cual es mucho 
cortó las entradas duras con más preocupante, pues Gor
amonestaciones desde el do sacó de inicio a tres de
principio, pero después fue lanteros: Esaú, Dani Calvo y 
cogiendo carrerilla y pitaba Montero. A pesar de tener 
el más insignificante lance tres delanteros, al Alcalá le 
del juego. Así era imposible faltaron ideas de medio cam
ver fútbol. El balón estuvo po en adelante. La Universi
más tiempo parado que en dad estaba bien replegada y 
juego. los ataques alcalaínos eran 

La Universidad apostó, en previsibles y los defendían 
contra de lo que tiene acos- sin demasiadas complicacio
tumbrado, por un fútbol rá- nes. 
cano y defensivo, dejando de La primera parte fue pobre 
inicio a varios de sus mejores en cuanto a fútbol y en la se
atacantes en el banquillo. El gunda parte se esperaba que 
Alcalá volvió a salir ejercien- alguno de los dos equipos lo
do la presión sobre el contra- grase romper la monotonía 
rio muy arriba, pero la cali- de faltas y ataques previsi
dad del conjunto canario hi- bles. Lo primero sí se cum
zo esta tarea mucho más plió y en la segunda parte el 
complicada que en otros par- juego estuvo parado menos 
tidos. El desgaste realizado tiempo, pero en las áreas se
corriendo detrás del balón lo guía faltando imaginación. 
notaron posteriormente los Los técnícos de la Universi-
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dad se decidieron por fin a ir 
a por el partido y sacaron a 
Socorro en el minuto 52. 
Diez minutos después la ca
lidad del delantero canario 
decidió el partido. Tras una 
buena jugada, Socorro en
ganchó un tremendo disparo 
desde la frontal del área que 
se introdujo por la escuadra 
derecha de la portería de Le
al. La Universidad se ponía 
por delante gracias a la cali
dad de Socorro, que supo 
aprovechar sus oportunida
des, algo que el Alcalá lleva 
varios partidos sin conse
guir. La Deportiva veía cómo 
el partido se les escapaba sin 
que pudieran hacer nada. 
Tras el gol, al conjunto de 
Gordo le costó volver a me
terse en el partido y la Uni
versidad movía el balón con 
tranquilidad. 

Cuando el Alcalá comenza
ba a superar el jarro de agua 
fría que supuso el primer gol, 
llegó el segundo y definitivo 
mazazo de la Universidad. 
En el minuto 70, Leal come
tió un error garrafal al jugar 
con el pie un balón peligroso 
en la frontal del área. Ante la 
indecisión del portero y la 
defensa alcalaína, Jonathan 
Torres consiguió hacerse con 
el balón y rematar a portería 
a placer frente a un descolo-

David Gordo, entrenador 
de la R.S.D. Alcalá 

cado Leal. El partido estaba 
definitivamente sentenciado. 

El Alcalá intentó reaccio
nar, pero el último tramo del 
partido fue "un quiero pero 
no puedo" de los jugadores 
rojillos. Ni las entradas de 
Christian ni de Roberto sir
vieron de revulsivo para un 
equipo que no tenía el día en 
ataque. Al final, la Universi
dad le birló los tres puntos al 
Alcalá gracias a que sí supo 
definir sus ocasiones. 

La Deportiva queda 
relegada a la 
10ª posición 

Con esta nueva derrota, la 
segunda consecutiva y la ter
cera en cuatro partidos, el 
Alcalá ha descendido hasta 
la décima posición. Lo más 
preocupante de esta racha 
negativa de resultados del 
Alcalá es su sequía goleado
ra. Tanto en el partido contra 
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la Cultural, como en este en
cuentro contra la Universi
dad, el Alcalá fue incapaz de 
conseguir ni un solo tanto, a 
pesar de disponer de esplén
didas ocasiones. Además, en 
ambos partidos, el Alcalá ju
gó con tres delanteros du
rante buena parte de los en
cuentros. Tal vez, la solución 
no esté en poner más delan
teros, si no en que el aspecto 
ofensivo de los centrocam
pistas funcione de verdad. 
Es necesario la existencia de 
un mediapunta que sea ca
paz de realizar un último pa
se o que consiga llevar los 
ataques de un modo menos 
previsible de lo que los está 
haciendo el Alcalá. Quizá ese 
hombre sea Rafita, ahora le
sionado, pero el Alcalá no 
puede esperar su vuelta sin 
poner solución al juego de 
ataque rojillo. Este será un 
aspecto del equipo que David 
Gordo deberá mejorar, si no 
quiere que el Alcalá pierda el 
tren de la Copa del Rey en los 
decisivos partidos que tiene 
la Deportiva a continuación. 
Otro dato nada consolador 
es la actuación defensiva. 
Aunque la defensa rojilla 
mantiene una gran concen
tración durante casi todos 
los noventa minutos, en oca
siones comete fallos garrafa
les que son dificiles de com
prender. La pasada semana, 
contra la Cultural, un fallo 
de Fran costó el partido y es
ta semana, la indecisión de 
Leal con la defensa sentenció 
el partido a favor de la Uni
versidad. 

Los traspiés del Alcalá han 
provocado que, entre la 6ª y 
la 10ª posición, se concen
tren varios equipos en tres 
puntos. Los rivales del Alcalá 
se van perfilando y parece ya 

CLASIFICACIÓN 
JGEPFCPt. 

l. y. LasPalmas24 14 5 5 45 25 47 
2. rutwal 24 11 9 4 35 23 42 
3. Zamora 24 u 6 6 34 26 42 
4. Ponte\<edra 23 12 5 6 39 34 41 
5. R.Madrid B 23 10 7 6 37 23 n 
6. Ponferradila 23 10 5 8 33 28 35 
7. Lanzarote 24 8 10 6 40 34 34 
8. Playas.Jandia 24 8 9 7.30 25 33 
9. Atlético B 24 8 9 7 25 23 33 

10. ALCALÁ 24 8 8 8 32 ~ 32 
11. Corralejo 24 7 9 8 26 29 30 
u. Alcon:ón 24 7 8 9 36 36 29 
13. Oll'ense 24 6 11 7 26 27 29 
14. L1ngreo 23 7 8 8 19 20 29 
15. Avilés 24 6 11 7 26 31 29 
16. CellaB . 24 5 10 919 27 25 
17. Marino 24 6 6 u 29 43 24 
18. Ávia 23 5 7 11 21 33 22 
19. l.ugo • 24 5 7 u 18 33 22 
20. Ribadesella 23 4 6 13 Ii 33 18 

PUERTA de Madrid 

segunda •a• j 
más que probable que, para 
acceder a un puesto de Copa 
del Rey, la Deportiva tendrá 
que vérselas con tres equi
pos: la Ponferradina, el Lan
zarote y el Pájara Playas. És
tos serán los rivales en los 
que el Alcalá deberá centrar
se a partir de ahora, pues los 
cuatro equipos que ocupan 
los puestos de liguilla co
mienzan a distanciarse de 
sus perseguidores, y parece 
improbable que el Alcalá o 
cualquier otro equipo, a ex
cepción del R. Madrid B , les 
disputen la liguilla. Después 
de esta jornada, la Universi
dad se ha consolidado como 
líder indiscutible , a cinco 
puntos del segundo. 

IFütbol Regional Pre•erente 1 

El nHal alcalaíno loe incapaz de ganar al Maiadahonda B tras disponer de 
muchas v muv claras oponunidades 

0· 1, denota en casa por no saber aprovechar las ocasiones 
RESULTADO: Alcalá B O; Majadahonda B 1 (Jesús, 75) 
ALCALÁ B: Javi, Alfonso (Quique, m. 78), Esquinas, Isra, Dani, Sergio (Luisón, m.68), Diego, 
Rocha, Chino, Sergio y Manu (Miguel, m. 73) 
MAJADAHONDA B: Viyuela, Campomanes, Gabi, Navarro, Pesca, Rivera, Losa (Jesús, m.66), 
~o (Carrero, m.59), Monasterio, Carlos Saiz (Calleja, m.85) y Miguel (Julio, m.66). 
ARBITRO: Alonso Santos. Amonestó a los locales Esquinas, Dani, Sergio, Diego, Manu y al 
entrenador, Chava; y a los visitantes Gabi y Jesús. 
INCIDENCIAS: 300 espectadores en el Velódromo del Val. 

El Majadahonda B salió al 
terreno de juego con excesivo 
respeto. Entregaron el balón 
al Alcalá y se limitaron a de
fender los ataques del filial 
alcalaíno. El fútbol rácano 
del Majadalionda contrastó 
con el carácter agresivo y 
atacante del Alcalá B. Las 
buenas intervenciones del 
portero del Majadahonda y 
los errores en la definición de 
los delanteros alcalaínos hi
cieron que el conjunto de 
Chava sufriese el tópico del 
fútbol de que quien perdona 
acaba pagándolo. El Alcalá B 
dispuso, al menos, de siete u 
ocho oportunidades muy cla
ras, cuatro de ellas clamoro
sas, como la que desperdició 
Manu a puerta vacía en el 
minuto 30, echando, inexpli
cablemente, el balón por fue
ra de la portería. Ni Chino, ni 
Manu, ni Quique, ni Rocha, 
pudieron batir al meta del 
Majadahonda. 

Tantas oportunidades ma
rradas se acabaron pagando 
cuando en la segunda parte, 
el Majadahonda aprovechó la 
única oportunidad que tuvo 
en todo el partido. Tras robar 
el balón en defensa, los za
gueros visitantes metieron 

un balón largo a la espalda 
de la defensa alcalaína que 
Jesús no desaprovechó y lo
gró un bonito gol al conse
guir el tanto con una vaseli
na a Javi, que no pudo hacer 
nada para que el balón se 
alojara en la portería alcalaí
na. Los jugadores del Alcalá 
reclamaron un posible fuera 
de juego en esta jugada. 

Después del tanto visitante 
llegaron más oportunidades 
para los jugadores alcalaí
nos, pero no tenían el punto 
de mira bien calibrado y fa
llaron, una tras otra, inmejo
rables oportunidades para 
marcar. En los últimos ins
tantes del partido, otra juga
da para la polémica: un ata
que alcalaíno en el que dos 
jugadores se plantaron cara 
a cara con el portero visitan
te fue sancionado con un 
fuera de juego más que du
doso, lo que acabo por cris
par los nervios de los jugado
res y técnicos rojillos, entre 
ellos el técnico del Alcalá, 
Chava, que vio la tarjet a 
amarilla por protestar esa ju
gada. Al final , al Alcalá B s e 
le escaparon tres valiosos 
puntos por no saber definir. 
Algo que no venia sucedien-

do en las últimas jornadas, 
en las que habían consegui
do la cifra de once goles en 
tres partidos. Tal vez, el filial 
notó demasiado las ausen
cias de Roberto y Mena, titu
lares indiscutibles en las 
bandas durante toda la tem
porada, que en esta última 
jornada liguera fueron con
vocados con el primer equi
po. 

CLASIFICACIÓN 
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AJedrez 
El pasado sábado comenzó 

una nueva edición del Torneo 
Escolar de Ajedrez con una 
participación muy similar a la 
del año anterior. Tras dispu
tarse las dos primeras rondas 
las respectivas clasificaciones, 
provisionales, han quedado 
así: 

Torneo Escolar 2003 3º División: 
Alcalá D, 2,5 
Alameda de Osuna, 3,5 
Esta derrota pone fin a las 

Categoría Infantil. 12 parti-
cipantes inscritos 

1 º Juan Martin-Mulas 
2 puntos 
2° Fernando Moreno 
1,5 punto 
3º David García 1,5 punto 
4 º Víctor Pastor 1 puntos 
En esta categoria los 4 pri-

meros clasificados obtienen el 
pase a la Fase Final del Torneo 
de la Comunidad de Madrid. 

Categoría Alevín. 21 partici-
pantes inscritos 

1 º Adrián Sierra 2 puntos 
2º Rafael Saiz 2 puntos 
3º Miguel Ortiz 2 puntos 
4 º Pablo Villarroel 2 puntos 

Categoría Benjamín. 25 par
ticipantes inscritos 

1 º Manuel Martín-Mulas 
2 puntos 

2° Sergio Alcaraz 2 puntos 
3º Román García 2 puntos 
4º Gonzalo Rodríguez 2 pun-

tos 

Categoría Prebenjamín. 1 7 
participantes inscritos 

1 º Pablo Cabello 2 puntos 
2º Pablo de Álvaro 2 puntos 
3º Delia Madruga 2 puntos 
4° Javier Álvarez 2 puntos 

Categoría Femenina. 5 parti
cipantes inscritas 

• En esta categoría y dado en 

reducido número de partici
pantes se han agrupado las 
categorías de Cadete e Infantil 
así como aquellas que han re
nunciado a su propia catego
ría para así optar a una pla
za en la Fase Final. 

1 ª Mª Cristina Rojo 2 puntos 
2ª Laura Collado 2 puntos 
3ª Vera Pospelova 1 punto 
4ª Marival Bolívar 1 punto 
5ª Sara Vázquez O puntos 

Al igual que en años anterio
res el Torneo se desarrolla en 
las Aulas de la Ciudad Depor
tiva El Val, ello implica que los 
acompañantes de los niños 
deban permanecer en la calle 
soportando el intenso frío in
vernal ya que la cafetería de la 
Ciudad Deportiva permanece 
aún cerrada. 

LIGA MADRILEÑA 
RONDA OCTAVA 

La Liga de Ajedrez entra ya 
en su recta final y no parece 
que los equipos alcalaínos va
yan a obtener los resultados 
inicialmente previstos. 

1 ª División: 
S. Sebastián de los Reyes, 3 
AlcaláA, 3 
Se trata del enésimo empate 

del Alcalá, incapaz de acercar
se a los puestos de ascenso. 

2ª División. 
Alcalá B, 3,5 
Pueblo Nuevo, 2,5 
Se enfrentaban el segundo y 

J1111•n 1111111rez lí• lfl 

El peón envenenado 
Ajedrez es cultura, cultura es compromiso y en este mo

mento el compromiso es NO a la GUERRA. 
La partida que hoy les ofrezco fue disputada en 1972 en 

Reykiavik (Islandia) con el 1itulo Mundial en juego y en ella 
el irregular Spassky derrotó de manera pacífica al siempre 
excéntrico Fischer. 

Spassky,B - Fischer,R (B97] 
l .e4 c5 (defensa siciliana) 2.Cf3 d6 3.d4 cxd4 4.Cxd4 Cf6 

5.Cc3 a6 6.Ag5 e6 7.f4 Db6 8.Dd2 Dxb2 (variante Gotem
burg o del peón envenenado) 9.Cb3 Da3 10.Axf6 gxf6 
l l.Ae2 h5 12.0-0 Cc6 13.Rhl Ad7 14.Cbl Db4 15.De3 d5 
16.exd5 Ce7 17.c4 Cf5 18.Dd3 h4 19.Ag4 Cd6 20.Cld2 f5 
2 l.a3 Db6 22.c5 Db5 (22 ... Dd8 23.Af3 Ab5 24.Dd4 Th7 
25.cxd6] 23.Dc3 fxg4? error táctico que precipita la derro
ta 24.a4 h3 25.axb5 hxg2+ 26.Rxg2 Th3 27.Df6 Cf5 28.c6 
Ac8 29.dxe6 fxe6 30.Tfel Ae7 31.Txe6 1-0 

PUERTA de Madrid 

R. RECUERO 

Torneo Escolar 
Raúl Bias y Adrián Gallego 

tercer clasificado y el marca
dor, aun siendo muy ajustado, 
se decantó a favor del equipo 
de Alcalá que se mantiene en 
la parte alta en puestos de as
censo. 

Alcalá C. 4 
Expansión de Hortaleza, 2 
Una nueva victoria del Alca-

lá c que parece haber salido 
por fin del bache de juego y 
aún tiene opciones de conser
var la categoría. 

aspiraciones de alcanzar el as
censo a la segunda división. 
Ciertamente con sólo siete ju
gadores es dificil alcanzar el 
ascenso sobre todo cuando en 
este equipo no están todos los 
que debían estar. 

En cuanto a los restantes 
equipos de tercera división al 
cierre de este articulo no han 
sido facilitados sus resultados, 
motivo por el cual no es posible 
hacer referencia alguna. 

1 Fútbol segunda •a•¡ 
Partido mcial del Alcalá ea lamme lrelle 111 rival directa 

La suerte 
está echada 

David Gordo ya ha señalado 
este partido como el más im
portante de la temporada, y no 
le falta razón. Cuando el gene
ral romano Julio César cruza
ba el río Rubicón para lanzar 
una ofensiva definitiva pro
nunció la frase "Alea jacta est" 
Oa suerte está echada). En 
igual situación se encuentra el 
Alcalá. Este partido podría 
marcar la temporada del con
junto rojillo. Una victoria lo 
volvería a enganchar a los 
puestos de arriba, dejando al 
Lanzarote por detrás y, ade
más, parece dificil que el equi
po canario consiga un golave
rage a favor, pues en el partido 
de la primera vuelta el Alcalá 
ganó por tres goles a cero. Por 
otro lado, una derrota dejaría 
al Alcalá en una situación 
muy dificil, con una diferencia 
de al menos cinco puntos con 
el Lanzarote. Esto seria muy 
negativo para las aspiraciones 
alcalaínas, pues, si aún ga
nando, tendrá un camino muy 
duro para conseguir un pues
to de Copa del Rey, la derrota 
le dejaría fuera de las quinie
las para acabar entre los seis, 
o siete dependiendo de lo que 
hagan los filiales, primeras po
siciones, quedando obligada a 
realizar una remontada clasifi
catoria muy complicada para 
conseguir el objetivo de la Co
pa. El Alcalá está a dos puntos 
del Lanzarote, que cierra en 
estos momentos las plazas pa
ra disputar la Copa del Rey en 
la séptima posición .. En defini
tiva, la Deportiva no tiene más 
remedio que ganar este en
cuentro. 

El conjunto de Gordo llega a 

este partido tras una mala ra
cha, provocada en gran medi
da por las importantes bajas 
que ha sufrido estas semanas. 
Han perdido dos partidos se
guidos, contra la Cultural y 
contra la Universidad, que en 
circunstancias normales de
berían haber ganado por el 
buen juego desplegado. Sin 
embargo, el Alcalá sólo fue ca
paz de conseguir un gol en Le
ón, después de fallar un buen 
número de oportunidades, y 
en casa contra la Universidad 
le pasó tres cuartos de lo mis
mo. Para este partido, son ba
jas seguras Contreras y Rafi
ta, y son duda Rabadán y Ro
mero, pero no es segura su 
participación. Si estos jugado
res no se recuperan, es proba
ble que Gordo tenga que echar 
mano otra vez de la cantera. 
En el pasado partido debutó 
Roberto, quien dejó una bue
na impresión general, aunque 
en determinadas acciones se 
le notaba excesivamente ner
vioso. El Alcalá está sufriendo 
en este tramo de la temporada 
gran cantidad de bajas que 
hacen imposible repetir un on
ce inicial. 

El Alcalá visita un campo 
muy complicado: el Lanzarote 
no ha perdido ni un solo parti
do de los 12 que ha disputado 
en su estadio. No obstante, en 
los últimos cuatro encuentros 
no ha sido capaz de pasar del 
empate. El Lanzarote llega a 
este encuentro tras ganar en 
casa del Ávila, victoria con la 
que encadena una racha de 
tres partidos sin perder. 

22 de febrero de 2003 
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Ciclismo 

El sábado 1 de marzo presentación del C.C. lplacea 

El exnrofesional Eleuterio Anguila 
será el invitado de honor 

El próximo sábado día 1 
de marzo otro año más los 
efectivos del C.C. Iplacea 
realizarán su presentación. 
Este año le toca el turno 
como invitado de honor a 
nues tro amigo Eleuterio 
Anguita Hinojosa, excorre
dor que se inició en la can
tera iplacense como juvenil, 
estando diez años en la ca
tegoría profesional desde la 
era Induráin a esta de Frei
re, en la categoría de plata 
fue campeón de España de 
fondo en carretera y pista, 
en profesionales entre lo 
más destacable fue su gran 
trabajo a favor de sus com
pañeros, venciendo en eta
pas de Andalucía, Galicia y 

Los 
cicloturistas 
del 
C.C. lplacea 
con buena 
marcha 
narael2003 

La Eecuela Municipal de Ciclismo Iplacea 
proceded el úbado dia 1 de marzo a re•117.81' 
la presentacl6n de 11118 equipos para la tem
porada 2003 con el stgaiente programa: 

17'00 h.: Ofrenda ftoral en la ermita del Val. 
18 '00 h.: Presentaci6n de equipos 

(El Olivar). 
19'00 h .: Vlno-canap'8 (El Olivar). 
20'30 h.: Cena (Restaurante El Olivar. 

Ctra. de Daganzo. km. 3'300). 

Cataluña siendo su mejor 
victoria una etapa en la 
Vuelta a España. Ha defen
dido los colores de Fuenla
brada, Seur, Estepona y , en 
los últimos años, con Ma-

nuel Moreno en el Jastel
Costa de Almería. Actual
mente es el vicepresidente 
de la Asociación de Ciclis
tas Profesionales. 

La amistad con el Club 

Ciclista Iplacea sigue y 
como buena persona que 
es, nos honrarnos con Lute 
como buen ejemplo para los 
jóvenes corredores del Club 
Ciclista Iplacea. 

Los cicloturistas del e.e. 
!placea inauguraron su 
temporada de este año con 
la Vuelta a Valverde, de 55 
kilómetros con salida del 
velódromo municipal Casi
miro de Pablo, dirección ca
rretera de Mejorada, roton
da, cruce de las Cerámicas, 
Torres, Valverde (avitualla
miento) y regreso a conti
nuación por el mismo reco
rrido, con reagrupamiento y 
firma en lbelsa. 

Cicloturistas que han hecho la Liga FMC. 

Una vez más los ciclotu
ristas volvieron a brillar con 
su buen compañerismo en 

22 de febrero de 200! 

En la parte izquierda de la foto, Manuel Dueñas, vencedor del Trofeo !placea 2002 

este comienzo de tempora
da donde el trazado cómodo 
para todos, les pondrá poco 
a poco en forma para las 
salidas venideras donde se
guirán conociendo nuevos 
compañeros y los más vete
ranos del club contarán con 
ilusión sus batallitas del 
2003. 

Los deportistas del e.e. 
!placea realizaron su pri
mera marcha de la tempo
rada del Trofeo !placea 
2003, que cuenta con 37 
marchas con un total de 
2.740 kilómetros desde 14-
15 de febrero hasta el 26 de 
octubre con la marcha me
morial Casimiro de Pablo. 

Las tres últimas ediciones 
del Trofeo Iplacea el vence
dor fue Manuel Dueñas, 
por lo que a lo largo de la 
temporada se lo pondrán 
dificil sus compañeros. 

Suerte en la carretera 
para estos deportistas del 
ciclismo no competitivo . 

PUERTA de Madrid 



1 Atletismo 

~ auems ~el ~u~ MalUlá re1mtará1 a 
nuestra ciu~a~ en los Ca111na11 ~e hpaña 
Los equipos junior masculino y femenino y el equipo 
promesa masculino en campo a través; y Sergio Heran
ce en 600 metros lisos, Dania Torregrosa en 200 metros 
lisos, David de Matías en 800 metros lisos, Arsenio Gó
mez en 3.000 metros y Mercedes Centenera en 400 y 
800 metros en pista cubierta, competirán en los Cam
peonatos de España en sus distintas categorías. 

Los equipos junior masculino, 25, en el estadio de La Peineta, 
junior femenino y promesa mas- Míriam Blázquez se subía a lo 
culino del club A.J. Alkalá, con- más alto del podio proclamán
siguieron el pasado día 26, en el dose campeona de Madrid de 
Campeonato de Madrid Absolu- salto de longitud en categoría 
to de clubes de campo a través promesa. En la prueba de 600 
disputado en la localidad madri- metros lisos cadete, Sergio He
leña de Mejorada del Campo, la rance consiguió la medalla de 
clasificación para el Campeona- oro. Natalia Hermoso, por su 
to de España que se disputará parte, también tuvo una brillan
el próximo día 23 de febrero en te actuación en los campeona
la localidad vizcaína de Ortue- tos de Madrid siendo subcam
lla. peana en 60 metros lisos, que-

El equipo junior masculino dándose a tan sólo 6 centésimas 
estuvo formado por Francisco de la minima para los campeo
Manuel Pérez, Santiago Her- natos de España y cuarta en tri
nández, Jesús Mendieta, Alber- ple salto. 
to Ruiz de Oña y Esteban Elena, Por equipos se disputó la copa 
recorrieron una distancia de de Madrid de clubes absoluta, 
6.500 metros, quedando sextos en la que el equipo masculino 
en Madrid. quedó octavo y el femenino, for-

El equipo promesas masculi
no, que tuvo que cubrir una dis-
tancia de 10.000 metros, llegó a 
meta en octavo lugar, y estuvo 
formado por Héctor Doñoro, Pa
blo Rodríguez, Jorge Hemán
dez, Antonio Fernandez Larra
gueta, Carlos Calvo y Roberto 
Núñez. 

mado por atletas muy jóvenes, 
consiguió alcanzar la quinta 
plaza empatadas a puntos con 
las cuartas y a tan sólo seis 
puntos de las terceras, lo que 
demuestra que el club A.J. Al-

Pero además de estos éxitos, 
la alegría de la mañana la die
ron las chicas de la categoría ju
nior, que consiguieron además 
de la clasificación para el cam
peonato nacional, subirse al po
dio logrando la tercera plaza. El 
equipo estuvo formado por Cris
tina Miranda, Teresa Calvo, 
Arantxa Saldise, Ana Galán, Be
lén Espinosa e Inma Bordas, so
bre un circuito de 4.000 metros. 

PUBLICACION 

También participaron los 
equipos senior y juvenil mascu
lino, quedándose en puertas de 
conseguir la clasificación. 

Cabe destacar que el equipo 
junior femenino consiguió este 
mismo mes quedar campeón de 
cross Villa de Madrid, en el que 
Teresa Calvo entró en meta en 
segundo lugar en categoría ju
nior, Sergio Herance en catego
ría cadete y Antonio Santos fue 
tercero en categoría infantil. 

Míriam Blázquez y 
Sergio Herance, 
campeones de Madrid 

En lo que respecta a la tempo
rada de pista cubierta, los re
sultados también están siendo 
buenos, ya que el pasado día 

22 de febrero de 200! 

Hasta el día 12 de Marzo de 2003 y hora de las 13'00 
pueden presentarse, en la Sección de Contratación de es
te Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la lici
tación para adjudicar mediante procedimiento negociado 
las obras de mejora en el campamento juvenil de Huma
nes (Guadalajara). (Expediente. nº 2.969). 

Precio tipo: 53.717'08.- euros. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar el día 13 de 
Marzo de 2003 a las 12'00 horas en la Casa Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 17 de febrero de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

kalá se encuentra entre uno de 
los mejores de la comunidad. 

Para finalizar, destacar que 
Sergio Herance en 600 metros 
lisos, en categoría cadete y Da
nia Bela Torregrosa, en 200 me
tros lisos y David de Matías en 
800 metros lisos, en categoría 
juvenil, participarán en los cam
peonatos de España de pista 
cubierta que se celebrará los 
próximos días 16 y 17 de marzo. 

Nuestros veteranos 

En lo que respecta a la cate
goría de veteranos, el club A.J. 
Alcalá no hace más que cose
char éxitos gracias a sus atle
tas. En lo que llevamos de tem
porada, Mercedes Centenera se 
ha proclamado campeona de 
Madrid de cross corto, de campo 
a través y de 200 y 800 metros 
lisos en pista cubierta. Arsenio 
Gómez ha conseguido ser cam
peón de Madrid de cross corto y 
3.000 metros lisos en pista cu
bierta y subcampeón en campo 
a través; Manuel Roldán meda
lla de bronce en lanzamiento de 
peso e Ismael Borjabad logró ser 
cuarto en la prueba de 800 me
tros lisos en pista cubierta. 

Arsenio Gómez y Mercedes 
Centenera competirán en el 
camponato de España de su ca
tegoría los días 22 y 23 de fe
brero en Oviedo. Junto a ellos y 
poco después, pero esta vez en 
el campeonato de Europa, que 
se celebrará en San Sebastián, 
del 6 al 9 de marzo, competirán 
Ismael Borjabas y Mariano Nú
ñez. 

El atletismo de nuestra ciu
dad brilla a gran nivel no sólo en 
nuestra comunidad sino tam
bién a nivel nacional. 

PUERTA de Madrid 



1 Taekwondo 

Un subcampeón v un tercer puesto 
en el campeonato de España absoluto 
A las 8 ,30 del sábado día 8 de febrero daba comienzo en el pabellón Marbella de Barce
lona el campeonato de Espada senior 2003. Con sus diferentes regionales viajaron has
ta allí los seis alumnos del gimnasio Sanabria que anteriormente se habían clasificado 
para el mismo. De todos ellos sólo dos. Vicente Muriel (actualmente seleccionado en el 
Centro de Alto Rendimiento) y Eduardo Matheu consiguieron una medalla. 

El primer día de campeo
nato pelearon casi todos los 
pesos d e los alumnos de Al
calá entre ellos Sonia Roso, 
Enrique Picazas, Esther Mu
riel, José Maria del Campo y 
Eduardo Matheu. De todos 
ellos los únicos que pasaron 
la primera ronda fueron J osé 
Maria y Eduardo, pero para 
el primero la suerte terminó 
en el segundo combate en el 
que se encontró con el favo
rito, que a demás, es campe
ón de Europa y del mundo, 
además del actual campeón 
de España al ganar este 
campeonato. Sin embargo, 
Eduardo , en el peso welter, 
ganó dos combates y ya en 
semifinales se enfrentó con 
el representante de Euskadi, 
también favorito en su peso, 
quien también quedó, en es
ta ocasión, campeón de Es
paña. Eduard o, no obstante, 
se hizo con el tercer puesto y 
por tanto con la medalla de 
bronce. 

En el segundo día tuvimos 
la ocasión de ver pelear a Vi
cente Muriel y a Verónica 
Muriel, los dos hermanos 
que actualmente se encuen
tran en el C .A.R. de Barcelo
na; el con la s elección y ella 
con motivo de la concentra
ción para el campeonato de 
Europa junior que se celebra 
el mes que viene en Atenas. 
Para esta última el campeo
nato de España senior no 
era preferente ya que el Eu
ropeo es su objetivo más im
portante. Aún así salió a pe
lear por tener un rodaje ma
yor. Sin embargo el hecho de 
tener precaución por las po
sibles lesiones hizo que no 
pasara del primer combate. 
Quien sí dio espectáculo y 
ofreció una final de infarto 
fue su hermano Vicente, que 
se enfrentó, tras ganar dos 
combates en el peso mini
mosca con su contrincante 
más conocido, el competidor 
de Euskadi, ya que ambos se 
han enfrentado varias veces 
y se han entrenado juntos en 
el C.A.R. Tras ir empatados 
casi todo el combate, Vicente 
consiguió ponerse por delan
te en el marcador en el últi
mo asalto. Cuando queda
ban tres segundos de com-
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PUBLICACION 
Hasta el día 17 de Marzo de 2003 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de es
te Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la lici
tación para adjudicar mediante procedimiento negociado el 
Suministro de Material de Iluminación para el manteni
miento de Edificios Municipales. (Expediente. nQ 2.953). 

Precio tipo: 14.410'58.- euros. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto de apertura d~ ofertas tendrá lugar el día 18 de 
Marzo de 2003 a las 12'00 horas en la Casa Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 17 de febrero de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

bate en un rápido intercam
bio subió un punto del vasco 
que fmalmente se proclamó 
vencedor al tener dos venta
jas. Tras el combate Vicente 
quedó muy desilusionado, 
pero ahora tiene más moti
vos para trabajar aún más 
duro y el año que viene arre
batar él esos tres segundos 
al marcador. 

Enhorabuena a los dos 
medallistas y a todos los 
participantes, porque el he
cho mismo de llegar al cam
peonato de España es ya to
do un éxito que sólo unos 
pocos consiguen. 

Dos alumnos del 
Sport Sanabria 
premiados por su 
trayectoria 
deportiva 

El pasado día 18 de enero 
en Navalcarnero y coinci
diendo con el campeonato 
absoluto de Madrid, se en
tregaron, por parte de la Fe
deración Madrileña de Tae 
Kwon Do, los premios a los 
competidores que la tempo
rada pasada habían tenido 
una mejor trayectoria depor
tiva. 

Entre los premiados se en
contraban Luis Melguizo y 
Roberto Miguel Lerma, 
alumnos del Sport Sanabria 
a los que se entregaron sen
das placas. A parte de lo ya 
conseguido en temporadas 
anteriores, estos dos jóvenes 
competidores han cosechado 
sólo en la temporada pasada 
numerosos e importantes 
éxitos. Luis Melguizo, por 
ejemplo, consiguó quedar 
campeón de Madrid en la ca
tegoría Jóvenes Promesas en 
dos ocasiones y en la catego
ría cadete. Asimismo Rober
to Miguel quedó primero en 
el campeonato de Madrid en 
las categorías junior y cade
te y consiguió un bronce en 
el campeonato de España de 
esta última categoría. 

Este tipo de premios son 
un estimulo para que los 
competidores vean reconoci
do su esfuerzo por parte de 
la federación a la que perte
necen, lo que los anima a 
continuar trabajando con el 
fin de mantener el nivel y 
conseguir temporada tras 
temporada nuevos éxitos de
portivos. Que estos dos com
pañeros sirvan de ejemplo a 
los demás miembros del 
equipo de competición para 
que el año que viene sea aún 
mayor la lista de alumnos 
premiados del Sport Sana
bria. 

22 de febrero de 200J 



Tauro111a11ula 

la ceremonia de enueua de los premios se celebrará el día 21 de lebrero 

El Club Taurino Alcalaíno crea un troteo exclusivo 
para los '11 Premios luis Gómez, El ESIUllialll' 
El pasado jueves día 13 de febrero. el Club Taurino Alcalaíno presentó su nuevo trofeo di
señado exclusivamente para este club, con motivo de la ceremonia de entrega de los "XI Pre
mios Luis Gómez , El Estudiante" y que , de ahora en adelante , será el galardón que se otor
gue a las personas, toreros y entidades que con su aportación han contribuido de manera 
especial a la Fiesta Nacional. 

La presentación contó con la 
asistencia del presidente del 
club, Abdón Solís, Maria Victo
ria Gómez, hija de "El Estu
diante". Liane Katsuki, diseña
dora del trofeo, Juan Albacete 
y Ricardo Ruiz, secretario y te
sorero del Club Taurino, res
pectivamente. 

El nuevo trofeo es una escul
tura diseñada en bronce fundi
do y representa el capote de 
paseo que lució Luis Gómez, 
"El Estudiante", el día de su al
ternativa en 1932 y que fue 
confeccionado por las monjas 
Adoratrices de Alcalá de Hena
res. Por expreso deseo de El 
Estudiante, este capote retornó 
a su ciudad natal, Alcalá, y su 
hija Maria Victoria Gómez Be
llo lo ofreció a la Virgen del Val, 
de la cual su padre era un 
gran devoto. 

La reproducción del capote 
de paseo descansa sobre una 
peana en chapa de bronce. En 
la parte frontal de dicha pea
na, grabados sobre oro, figura 
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la placa conmemorativa con el 
escudo del Club Taurino Alca
laíno y el del ayuntamiento de 
Alcalá de Henares. Entre am
bos escudos se halla la ins
cripciqn: "XI Premios Luis Gó
mez, El Estudiante", el nombre 
del galardonado y la categoría 
del premio, y más abajo la fe
cha de la ceremonia. En uno 
de los laterales, aparece una 
breve historia del capote de 
paseo, y en el otro, el nombre 
de la autora y la numeración 
de la escultura. 

Los premiados de los XI Pre
mios Luis Gómez, El Estudian
te" del año 2003 son: Matías 
Tejela, que recibirá el premio 
"Novillero Revelación"; Cristina 
Sánchez será galardonada con 
el premio al "Arte, Valor y Sole
ra"; Luis Miguel Encabo el de 
"Triunfador de la Feria de Al
calá", Manuel Molés el de "Ra
dio, Prensa y Televisión" y An
tonio Chenel "Antoñete" del de 
"50 años de su Alternativa". 
Por otra parte, el toro Tendero 

Nº 46, de la Ganaderia Saboya, 
obtiene la mención especial al 
"mejor Toro de la Feria de Al
calá". 

Según declaraciones de Ab
dón Solís, presidente del Club 
Taurino Alcalaíno, "La XI edi
ción de los "Premios Luis Gó
mez El Estudiante" rinde ho
menaje a todas aquellas perso
nas que con su esfuerzo y de
dicación han hecho posible 
que la llama de la tauromaquia 
siga viva para el disfrute de los 
aficionados", y añade que "esta 
edición es aún más especial 
porque el Club ya posee un 
trofeo propio, de un gran valor 
simbólico con el que continua
mos honrando el nombre y la
bor del torero alcalaíno que 
paseó a su ciudad por todos 
los lugares del mundo". 

La cena de gala y ceremonia 
de entrega de los "XI Premios 
Luis Gómez, El Estudiante" se 
celebrará el próximo dia 21 de 
febrero, viernes, a las 21 horas 
en La Vega del Henares. 

luen etapa de los 
trofeos tauñnos luis 
Gímez "El ESbldiante" 

Hoy se entregaran los XI trofe
os Luis Gómez "El Estudiante". 
Dias pasados se presentaron a los 
medios de difusión y el presidente 
del Club Taurino Alcalaino, Abdón 
Solis, hacia historia de las distintas 
etapas por las que ha pasado el ci
tado trofeo. Comenzó allá por el 
año ochenta y ocho, después de al
gunos años dejó de entregarse, por 
las vicisitudes por las que pasó es
te club taurino, y en esta nueva eta
pa en la que el Club Taurino Alca
laino resurgió con nuevos ánimos, 
su presidente con la colaboración 
de la hija del torero alcalaino, Ma
ria Victoria Gómez Bello, acorda
ron que el nuevo diseño sería una 
reproducción en bronce del capote 
de paseo que lució " El Estudiante" 
el dia de su alternativa en el año 
1932. Este capote de paseo fué con
feccionado, en su dia, por las Ado
ratrices alcalainas y después ofre
cido por la hija del torero a nuestra 
patrona la Virgen del Val. La artis
ta que ha creado esta obra en bron
ce es la escultora Llane Katsuki, 
que reside en nuestra ciudad y que 
ha contado con el asesoramiento de 
Abdón Solis y sobre todo de Maria 
Victoria Gómez, ya que se trataba 
de reproducir la seda y bordados 
del capote torero, en algo que en
tremezclara el arte de una escultura 
con la vida y el embrujo que pose
en los capotes de paseo cuando un 
torero se le ciñe para hacer ese des
file ritual que es el paseillo . Cree
mos que la obra tiene calidad y 
Maria Victoria se encontraba su
mamente orgullosa del resultado 
obtenido. Tanto la hija del torero 
como la artista se intercambiaban 
elogios, y por nuestra parte anhela
mos que estos nuevos trofeos ten
gan una larga vida. En la entrega 
de este año, serán premiados: Ma
tias Tejela, como novillero revela
ción; Cristina Sánchez, torera ya 
retirada, será premiada por su arte, 
valor y solera;Luis Miguel Encabo, 
se llevará el trofeo al triunfador de 
la pasada feria taurina;Manuel Mo
lés comentarista taurino, se lleva el 
premio a su labor en radio, prensa 
y televisión y Antonio Chenel "An
toñete" se le homenajeará en sus 
cincuenta años de alternativa con 
un nuevo trofeo Luis Gómez "El 
Estudiante". Un trofeo especial , 
que no corresponde al nuevo dise
ño, sino que será una escultura de 
un toro con el nombre,"Tendero", 
el número que llevaba en los costi
llares, el 46 y el hierro de su gana
dería, Sabaya, será entregado co
mo mejor toro de la feria. Como el 
ambiente taurino y de fiesta se da 
por descontado, la próxima semana 
se los contaremos. 

ATILA-NO 
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El n1vlllero recillií una 1nciín en su pñmer astad1 

Matías Teiela no llegó 
a cortar oreia en limes IFrancial 
El novillero alcalaíno Matías Tejela no pudo cortar ninguna oreja en el festejo que protagonizó en 
la plaza de toros de la localidad francesa de Nimes. La novillada celebrada en la histórica plaza el 
sébado 15 de febrero no dejó un triunfo para el diestro de Alcalá en una de sus últimas interven
ciones como novillero. Ante 11.200 espectadores de una capacidad total de 17.000 localidades 
que tiene el antiguo anfiteatro romano de Nimes, Tejela se quedó cerca de cortar un apéndice a 
su primer novillo pero se tuvo que contentar con una ovación del entendido público francés. 

Matias Tejela toreó con ga
nas en el histórico coso fran
cés, una de las plazas que más 
asombran a los aficionados 
taurinos. En Nimes los espec
táculos taurinos se celebran 
en el coliseo romano, que data 
del año 27 a .c. Sin embargo 
fue a partir de 1.863 cuando 
en el anfiteatro se comenzaron 
a celebrar espectáculos tauri
nos. 

El 11 de febrero de 1.989 se 
celebró una novillada noctur
na y se estrenó con tal motivo 
una cubierta del coso y un sis
tema de calefacción que ha 
permitido celebrar festejos en 
épocas del año poco propicias 
para ello. El viejo anfiteatro, 
mucho más antiguo que el Co
liseo de Roma, está catalogado 
por el gobierno francés como 
monumento nacional. 
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estado más acertado con el es
toque hubiera cortado al me
nos otra oreja. De hecho Fer
nando Cruz recibió un aviso. 

Su antepenúltima 
novillada será en Bilbao 
Matias Tejela tiene previsto 

participar en una novillada en 
el también histórico coso tau
rino de Bilbao. Será el 7 de 
marzo y allí también se lidia
rán novillos de la ganaderia de 
Fuente Ymbro compartiendo 
cartel con Iván García y Mi
guel Ángel Perera . 

Dos días después, el 9 de 
marzo toreará en la plaza de 
Olivenza (Badajoz) la que será 
su penúltima novillada, com
partiendo cartel con Javier So
lis y José Maria Manzanares. 
El 11 de marzo finalizará su 
carrera como novillero en la 
plaza de toros de Valencia, en 
la feria de San José, donde se 
lidiarán novillos de Daniel 
Ruiz Yagüe formando terna 
con el propio Manzanares y 
con José Luis Miñarro. 

La alternativa la tomará el 
alcalaino el 15 de marzo en la 
plaza valenciana. Ese dia se li
diarán toros de Martelilla y re
cibirá la alternativa del maes
tro Dámaso Alonso, que vuelve 
a los ruedos después de 1 O 
años. Será testigo el torero 
madrileño Joselito. 

En Nimes han toreado los 
mejores toreros españoles, 
franceses, portugueses e his
panoamericanos y hasta allí 
viajó Matias Tejela para de
mostrar su valía ante un pú
blico muy exigente. 

su n1mbre suena para la teria de abril pero sebre t1do para la de San Miguel 

Con reses de la ganaderia de 
Fuente Ymbro, de procedencia 
Jandilla y que cruzaron toda 
la peninsula ibérica para ser 
lidiados en Nimes al haber si
do criados en la finca gaditana 
de San José del Valle, intervi
nieron los novilleros Matias 
Tejela, el francés Julien Milet
to y Fernando Cruz, que cortó 
la única oreja de la tarde a su 
primer novillo del lote. 

Su mejor faena la realizó Te
jela a su primer novillo, que 
fue el primero de la tarde. El 
alcalaino consiguió arrancar 
una ovación del público y no 
anduvo lejos de cortar un 
apéndice. En el cuarto de la 
tarde no estuvo tan fino y su 
actuación se saldó con silencio 
por parte del respetable. 

Julien Miletto tuvo de cara 
al público francés y consiguió 
una ovación en el primero y 
aplausos en el segundo. Final
mente Fernando Cruz fue el 
triunfador del festejo al cortar 
la única oreja de la tarde y dar 
una vuelta al ruedo por la 
buena faena que le hizo al úl
timo novillo, al que de haber 
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Encabo podría torear en la Maestranza de Sevilla 
El torero de Alcalá Luis Miguel Encabo podría demostrar este año en el magnífico albero de 
la Maestranza de Sevilla su arte. El nombre del alcalaíno ha comenzado a sonar con insis
tencia para ser incluido en los carteles de la feria de abril, y sobre todo en la de San Miguel, 
en el mes de septiembre. Su inclusión en esta feria otoñal se da como muy probable en Se
villa desde donde se apunta que dependerá en gran medida de las actuaciones que tenga En
cabo a lo largo del año en plazas importantes. Concretamente se esperará a ver cómo se en
cuentra en San Isidro, donde evidentemente tiene más posibilidades de torear. 

Más dificil tiene Encabo 
entrar en el cartel de la feria 
de abril. El ciclo primaveral 
está IDUY avanzado y ya se 
han cerrado alguno de los 
festejos, pero todavía quedan 
algunos huecos por cubrir y 
en Sevilla no se descarta la 
posibilidad de ver en abril a 
un torero ciertamente volun
tarioso como es el alcalaíno 
que además está considera
do coIDo un excelente bande
rillero. 

De IDomento Luis Miguel 
Encabo tiene ante sí un nue
vo reto, el de torear el domin
go 23 de febrero una corrida 
mixta en Benalmádena (Má
laga) en el que intervendrá 
con el novillero Domingo Ve
ra. Será un festejo en el que 
se lidiarán toros y novillos de 

la ganadería de Peralta. 
La de Benalmádena es una 

plaza de tercera categoría 
que tiene un aforo de 3.600 
espectadores. Encabo coID
parte cartel con el novillero 
de 22 años Domingo Vera, 
un sevillano de la más pura 
escuela sevillana que debutó 
con picadores en Jabugo el 
día 7 de julio de 2001. 

En el festejo se lidiarán re
ses de la ganadería de Peral
ta, de procedencia Contreras 
y con fincas repartidas por 
Badajoz, Sevilla y Francia. 
Son astados de buena pre
sencia que los herIDanos 
Ángel y Rafael Peralta han 
sabido seleccionar y que 
pueden pennitir lucirse al 
sieIDpre voluntarioso Luis 
Miguel Encabo. 
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sucesos 

Siete personas tueron rescatadas por los bomberos 
de un incendio que se declaró en Miguel de Moneada 

No hobo heridos, pero fue necesario atender 
a los afectados por nervios v ansiedad 
Los vecinos del número 17 de la calle Miguel de Moneada se llevaron un gran susto al incen
diarse una de las viviendas del bloque. Eran las cuatro menos cuarto de la tarde del lunes 
día 17 cuando Josefa Muñoz, que vive en la cuarta planta del edificio, oyó unos golpes des
esperados en la puerta: "Abrí y estaba todo lleno de humo. Había alguien, era la vecina de 
enfrente, su casa se estaba quemando y ella estaba histérica y negra por el humo". Según 
los testigos, todo ocurrió muy rápido, casi no hubo tiempo de reaccionar. El bloque tiene 
seis alturas, pero el humo del incendio, que se produjo en la cuarta planta, se propagó tan 
rápido que los inquilinos del quinto y del sexto no pudieron bajar por las escaleras y tuvie
ron que ser rescatados por los bomberos. 

El incendio se produjo en el 
4ºB. El piso estaba alquilado 
y, según los vecinos, allí vivían 
seis ucranianos, aunque en el 
momento del incendio sólo se 
encontraba una joven en su 
interior. La muchacha ucra
niana, Sviltlana Panaz, al ver 
que no podía controlar el 
fuego y que todo se inundaba 
de humo, salió corriendo del 
piso y desesperada golpeó la 
puerta de sus dos vecinas de 
enfrente. La primera que le 
abrió fue Josefa Muñoz que al 
ver el denso humo cogió a su 
vecina y cerró corriendo la 
puerta. Josefa cuenta: "Mi 
marido minutos antes dijo que 
olía a quemado. Yo no me 
enteré de nada porque estaba 
en la terraza, pero de repente 
oí golpes en la puerta, era mi 
vecina que estaba ennegrecida 
por el humo". Josefa la llevó a 
la terraza y avisaron a los 
bomberos: 'Vinieron muy 
rápido, no sé si alguien ya 
había llamado antes". 

Flor Mancebo, la otra vecina 
a la que la joven ucraniana 
había llamado explica: "Sentí 
unos golpes en la puerta. Al 
ver el humo mi hijo y yo baja
mos corriendo por las escale
ras". 

Pero los que vivieron verda
deros momentos de angustia 
fueron los vecinos del quinto y 
del sexto piso, ya que el humo 
se inició en una habitación 
donde había varios colchones 
y que daba al patio de luces, 
por lo que el espeso humo 
subió muy rápido hacia los 
pisos superiores. 

Adelia Tolbaños resultó la 
peor parada, después, claro 
es, del piso quemado. Vive en 
el 6ºB, en aquel momento 
estaba con sus dos hijos en 
casa pero todo fue tan rápido 
que no le dio tiempo a cerrar 
bien las ventanas, se llenó 
todo de humo y quedaron 
atrapados en la vivienda. Para 
ella fue horrible, unos de sus 
hijos es Síndrome de Dawn y . 
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Adelia Tolbaños quedó atrapada en su vivienda por el humo. 

hace unos días se había hecho 
daño en una pierna por lo que 
no podía andar bien: "Se asus
tó tanto que no quería ir a la 
terraza, ¡creíamos que nos 

asfixiábamos!, menos mal que 
nos sacaron los bomberos". Y 
es que gracias a la rapidez de 
los bomberos, que tardaron 
unos quince minutos en llegar 

Así quedaron las puertas de entrada a las viviendas. 

desde la primera llamada que 
recibieron, no pasó nada. Los 
sacaron de los pisos con una 
auto- escala con cesta desde la 
contigua calle Pablo de Olavi
de. En total tuvieron que des
alojar a siete personas, que 
una vez a salvo fueron atendi
das por el personal sanitario 
de una UVI móvil que se des
plazó hasta el lugar. Nadie 
sufrió heridas, aunque tuvie
ron que suministrarles tran
quilizantes debido al nervio
sismo y al estado de ansiedad 
en que se encontraban 
muchos de ellos por haberse 
quedado atrapados debido al 
intenso humo. 

Adelia Tolbaños se llevó un 
gran susto y fue una de las 
personas que tuvo que ser 
atendida en la UVI móvil, se 
puso muy nerviosa y afirma: 
"Estoy muy afectada. Mi piso 
ha quedado hecho polvo, esta 
noche no he podido dormir 
aquí y ahora estoy esperando 
que vengan los del seguro, 
aunque me han dicho que me 
lo van a limpiar". 

También tuvieron que ser 
rescatados por los bomberos 
Eugenia Rodríguez y su mari
do, los vecinos del 5ºB. Son un 
matrimonio mayor y cuando 
se dieron cuenta de que en el 
edificio había un incendio ya 
no pudieron salir. Eugenia 
explica: "Oí voces y pensé que 
algo pasaba. Entonces abrí la 
puerta y ya estaba todo lleno 
de humo. Corriendo cerramos 
todas las ventanas y puertas y 
nos refugiamos en la terraza". 
El matrimonio pasó muchísi
mos nervios, de hecho, Euge
nia fue otra de las afectadas 
que tuvo que ser atendida por 
la UVI móvil, y asegura que de 
lo mal que lo pasó esa noche 
"no pude pegar ojo". 

No hubo víctimas ni heridos 
y agradecen que sólo tengan 
que lamentar daños materia
les, pero fue un gran susto 
para todos. Las causas del 
incendio se están investigando 
y se barajan varias posibilida
des como un cortocircuito o 
una estufa que estaba situada 
en el dormitorio donde comen
zó el fuego. Los bomberos sofo
caron el incendio una hora 
después de su llegada. Y los 
vecinos, tras recuperar la 
calma, pasaron toda la tarde 
limpiando los desperfectos 
que, sobre todo, el humo había 
provocado. Si bien, ·y para más 
desgracia, hacía tan sólo unos 
meses que habían pintado el 
portal. Algunos de los vecinos 
-tranquilos ya cuando habla
mos con ellos, pasado el susto
bromeaban y decían que eso 
les pasaba "por haber pintado 
el portal de amarillo, que trae 
mala suerte". 
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Nochevieja en la 
Calle Pablo de Olavide 
Hace tan sólo mes y medio 

se produjo en ese mismo 
barrio otro incendio. Ocurrió 
en la calle Pablo de Olavide 
número uno, en el 6º piso. Era 
entorno a la una de la mañana 
del día uno de enero, poco 
después de la entrada del 
nuevo año, cuando un cohete 
encendido quedó incrustado 
entre la persiana y la ventana 
de una de las habitaciones del 
piso. El cohete reventó e hizo 
que la ventana explotara y se 
incendiara toda la habitación. 

Afortunadamente para Anto
nio Tudela lbañez y su familia, 
inquilinos de la vivienda, no 
había nadie en casa en ese 
momento, por lo que tanto 
ellos como los dueños del piso 
solo tuvieron que lamentar 
daños materiales. 

Según los vecinos del edifi
cio, tras las uvas en otros blo
ques de viviendas cercanos y 
también gente en la calle 
comenzaron a tirar petardos 
que parecían más bien cohe
tes. Los vecinos asustados por 
el tremendo impacto de estos 
productos pirotécnicos llama
ron hasta cuatro veces a la 
policía. Cuando los agentes 
llegaron al lugar de los hechos 
se dieron cuenta de que por 
una ventana del sexto piso 
estaba saliendo humo, por lo 
que llamaron a los bomberos. 
Estos, al igual que en el incen
dio de la calle Miguel de Mon
eada, acudieron rápidamente 
y evacuaron el edificio en pre
vención del incendio. 

Aquel día, la celebración de 
la nochevieja pasó de ser una 
fiesta a convertirse en un gran 
disgusto para los habitantes del 
edificio y,- por supuesto para los 
inquilinos y los dueños del piso. 
Si bien, días más tarde la poli
cía capturó a los responsables 
de la gamberrada. 

PUERTA de Madrid 

sucesos 

Ocurñí iunto al río Henares 

Incendio en un asentamiento chabolista 
Ocurrió el pasado lunes día 

17 de febrero sobre las 18'30 
horas en un asentamiento de 
gitanos chabolistas situado 
en Alcalá junto al río Henares, 
concretamente en una nave 
prácticamente reducida a su 
esqueleto que está ubicada en 

la carretera del Gurugú, en la 
parte trasera de los autobuses 
Solera, donde en la actualidad 
hay un asentamiento chabo
lista que recoge palés y chata
rra y donde había acumulada 
gran cantidad de basura. Los 
bomberos acudieron al lugar 

del incendio y sofocaron el 
fuego, que se había producido 
principalmente por los palés 
de madera al arder. El fuego se 
inició al descontrolarse una 
hoguera que los chabolistas 
habían preparado para calen
tarse. 
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Ocunió en la maftana del 
pasado domingo, día 16 de 
febrero. Sobre las 11 '50 ho
ras se inició un incendio en 
una vivienda situada en la 
calle Daoíz y Velarde número 
3. El fuego se inició en una 
vivienda de la primera plan
ta, al parecer al tratar de 
descongelar el frigorifico con 
algún producto inflamable. 
Los mismos vecinos trataron 
de apagar el fuego con una 
manta, pero se prendió la 
manta y parte del piso. Va
rios vecinos fueron desaloja
dos de sus viviendas y se les 
veía caminar por la acera en 
la fria maftana del domingo, 
muchos de ellos en bata y 
con zapatillas. 

Las pérdidas han sido 
cuantiosas, ya que la vivien-

sucesos 

En la mañana del domingo 

Incendio en una vivienda 
en la calle Daoíz v Velarde 
da quedó muy afectada. El 
disgusto de los vecinos era 
patente, el portal y las vivien
das colindantes quedaron 
afectadas por el humo. 

No ocurrieron desgracias 
personales. Al lugar acudie
ron los bomberos, que sofo
caron el incendio en pocos 
minutos, y varios agentes de 
la policía, así como servicios 
sanitarios que atendieron a 

los afectados, principalmente 
por el humo. 

Se colapsó el tráfico debido 
al tiempo que hubo de per
manecer cortada la calle, 
una arteria principal de Alca
lá de Henares, cuya parte 
afectada tuvo que ser limpia
da por los servicios munici
pales debido a la gran canti
dad de agua y suciedad acu
mulada tras el incendio. 

Fue so11re1llida gracias 
a la ca1a11aració1 
ciudalla1a en el 
ca11edar lle la vMenlla 
en la que estalla rellanllil 

Detenido un ladrón 
de viviendas 
en la calle f erraz 

Mohamed H.K., de 21 aftos 
de edad, fue un ladrón muy 
madrugador. Poco antes de 
las siete de la madrugada se 
introdujo en una vivienda de 
la calle Ferraz, una casa 
unifamiliar de dos plantas, 
con la intención de robar. 
Fue la colaboración ciuda
dana la que consiguió impe
dir el delito contra la propie
dad. Porque Mohamed H.K. 
parecía tener claro su objeti
vo. Rompió el cristal de una 
ventana y se introdujo por 
ella a la casa. 

Los agentes de la comisa
ria de Policía Nacional fue
ron advertidos de la actitud 
sospechosa del mencionado 
Mohamed. Cuando los poli
cías llegaron a la calle Fe
rraz comprobaron que en 
efecto el cristal estaba roto, 
por lo que entraron dentro 
de la vivienda sorprendiendo 
al magrebí en el comedor, si
tuado en la planta baja de la 
vivienda. Los policías detu
vieron al presunto ladrón y 
lo pusieron a disposición ju
dicial. 
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A la izquierda los ordenadores intervenidos y a la derecha un motor de vehículo dentro del furgpn 

Detenido un rumano por robo v receP11ción en un turaón estacionado en la 1-300 

~cua~ia CMI illllMno nñn 1~e1ires i úmm111eracm11 
piezas i 10n~ícu~i1ra1aliirai1101n~n para iir a Rum1ia 
Sobre las 19'40 horas del día 17 de febrero, el equipo de Policía Judicial de la Guardia Civil de Alcalá de Henares procedió a la detención de Florln L. nacido en Rumania, de 31 años de edad y con domicilio actual en la localidad de Villanueva de la Torre (Guadalajara), como autor de delitos de robo y receptación. El día 16 de febrero, los agentes localizaron un remolque estacionado en un aparcamiento para camiones ubicado en la carretera M-300 de Alcalá de Henares, el cual les resultó sospechoso al comprobar por sus neumáticos y amortiguadores que la carga era excesiva. 

Los agentes comprobaron 
que dicho remolque era pro
piedad de una empresa situa
da en Alcalá que al parecer se 
dedica a transportes a Ruma
nia, la cu~ es regentada por el 
detenido. Este una vez locali
zado fue requerido por los 
agentes para q~e abriera el re
molque, encontrando en su in
terior parte de un vehículo de 
gran cilindrada desguazado, 
varios ordenadores de última 
generación y otros efectos, al 
parecer todo ello preparado 
para viajar a Rumania. 

Esta detención es fruto de 
las investigaciones que la 
Guardia Civil ha venido reali
zado en las últimas fechas y 
en las cuales quedó práctica
mente desarticulada una orga
nización especializada en ro
bos de vehículos de lujo. 

Han resultado detenidas 
quince personas, todos ciuda
danos del Este de Europa, por 
su presunta implicación en di
versos delitos, entre ellos dos 
menores. 

Se ha localizado un taller y 
una nave donde se procedía al 
"lavado"-y desguace de los ve
hículos. 

La Guardia Civil, en la deno
minada ope19-ción "Maquillaje" 
desarrollada en las provincias 
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de Madrid y Asturias, ha des
mantelado un grupo organiza
do, especializado en el robo de 
vehículos de lujo, así como en 
la comisión de otros hechos 
delictivos, primordialmente 
robos con fuerza. 

Las principales investigacio
nes se iniciaron en la comuni
dad autónoma de Asturias, 
donde agentes de la Guardia 
Civil iniciaron una operación 
con motivo de un robo con 
fuerza perpetrado en aquella 
provincia. 

De las investigaciones inicia
les desarrolladas por la co
mandancia de la Guardia Civil 
de Oviedo, se desprendió que 
la autoría de este hecho podría 
corresponder a alguno de los 
componentes de una banda 
desplazado desde la provincia 
de Madrid. 

Nada más tenerse noticia de 
este hecho, se iniciaron las 
oportunas gestiones en la co
mandancia de Madrid, locali
zando e identificando a un 
grupo integrado por personas 
de nacionalidad rumana, que 
estuvieran dedicándose a al
gún tipo de actividad ilícita 
vinculada a delitos contra el 
patrimonio y especialmente al 
robo de vehículos de lujo. Así, 
en el marco de las investiga
ciones, los agentes localizaban 

una nave ubicada en un polí
gono industrial de Valdemoro, 
donde se observaban movi
mientos de vehículos de gran 
cilindrada, sobre todo en ho
ras nocturnas. 

Poco después se ubicaba un 
taller mecánico instalado en la 
localidad de Coslada, aparen
temente legal, que con poste
rioridad se ha podido concre
tar era utilizado para el des
piece y el borrado de los nú
meros de bastidor de los vehí
culos. 

Al parecer, los ahora deteni
dos utilizaban diversos méto
dos para el robo de los vehícu
los: En primer lugar buscaban 
anuncios de venta de vehícu
los en diversas publicaciones, 
quedando con el propietario y 
en un descuido de éste, el au
tomóvil le era sustraído. En 
otras ocasiones, buscaban co
ches siniestrados, de los cua
les aprovechaban la documen
tación para después robar uno 
de idénticas características y 
utilizarlo como si fuera legal. 
También se dedicaban a la 
sustracción de vehículos por 
el método tradicional, es decir, 
forzaban aquellos que se en
contraban estacionados en la 
calle, a los que violentaban la 
puerta y les hacían el puente, 
si bien éstos generalmente 

iban destinados al taller legal 
ubicado en Coslada para su
ministro de piezas. 

En total han resultado dete
nidas trece personas de entre 
19 y 29 años, además de dos 
menores de edad. 

En los registros llevados a 
cabo tanto en los domicilios 
habitados por los detenidos, 
como en la nave industrial si
tuada en el polígono industrial 
de Valdemoro como en el taller 
de Coslada, ha sido interveni
do entre otro el siguiente ma
terial: Se han recuperado tres 
turismos BMW, modelo 525 
TOS, dos turismos Volkswa
gen modelo Passat, dos turis
mos Mercedes modelo 300 y 
un Audi modelo A-4, además 
de numerosas piezas corres
pondientes a diez vehículos de 
la marca BMW y Volkswagen. 

Como útiles y material para 
el robo de vehículos, han sido 
incautados buriles, llaves fal
sas, duplicados de llaves, des
codificadores, bombines y he
rramientas. 

Igualmente se han incauta
do permisos de circulación en 
blanco, tarjetas de inspección 
técnica de vehículos en blan
co, documentación personal a 
nombre de personas de nacio
nalidad española, así como 
tarjetas de crédito manipula
das, numeraciones para el du
plicado de tarjetas, lector de 
tarjetas, ordenadores portáti
les, cámaras de fotos, perfu
mes, teléfonos móviles, pren
das de piel, tarjetas de teléfo
no manipuladas, prismáticos, 
reproductores de DVD. 

La investigación continúa 
abierta, tendente al esclareci
miento de hechos delictivos , 
que pudieran haber sido co
metidos por esta organización. 

Todos los detenidos han pa
sado a disposición de la Auto
ridad Judicial. 
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Pñmero participó en el robo de un coche; Uegaron a apoderarse de caias de mmos 
dnp~és nlló Ull callina lelef6niea • , Robaro1 el el ilterior de 
Denenen dos veces en seis d1as dos camioies ei el Chorrillo 
a un menor en Meco 
Adrián G.P., de 17 años de edad, fue detenido por agentes de la 
Policía Local de Meco dos veces en apenas seis días. El menor 
fue sorprendido la primera vez en un coche que había sido ro
bado poco antes y el juzgado ordenó su internamiento en un 
centro de acogida de menores situado en Madrid. Pero seis días 
después fue sorprendido por los mismos agentes policiales de 
Meco robando una cabina telefónica. 

La primera detención se 
produjo a la una de la ma
drugada del día 25 de enero. 
Esa noche los agentes de la 
Policía Local de Meco sor
prendieron a un joven vecino 
de la localidad y a dos meno
res, residentes en Alcalá, 
uno de los cuales era el men
cionado Adrián G.P., por ha
ber robado un coche en el 
banio mequero de la Ciudad 
de la Luz. 

Los agentes policiales tu
vieron conocimiento de que 
se había producido el robo 
del coche por lo que iniciaron 
la búsqueda del mismo. Poco 
después vieron circular el ve
hículo por la carretera de la 
estación por lo que iniciaron 
su persecución logrando in
terceptarlo. En su interior 

iba un joven de 18 años y ve
cino de Meco, y dos menores 
de edad, concretamente de 
17 años, ambos vecinos de 
Alcalá. Todos ellos fueron 
puestos a disposición judi
cial por utilización ilegítima 
de vehículo a motor. 

Al parecer sustrajeron el 
coche y se dirigíeron a Alcalá 
siendo detenidos cuando re
gresaban a Meco. El juzgado 
ordenó el traslado de los me
nores a un centro de acogída 
situado en Madrid. 

Pero seis días después, el 
viernes 31 de enero, los 
agentes sorprendieron a 
Adrián G.P. forzando una ca
bina telefónica situada junto 
al ayuntamiento para apro
piarse indebidamente del di
nero de su cajetin. 

Además de maltratar a su mwer 
agredió a un agente de la Policía local 

Detnida por violencia do1éslica en Meco 
Agentes de la Policía Local de Meco detuvieron a un vecino de 
esta localidad, un hombre de 38 años de edad que responde a 
las iniciales de E.S., el cual está acusado de agredir a su mujer 
en el domicilio conyugal. Los hechos se produjeron sobre las 
cuatro y media de la tarde del miércoles 5 de febrero en un cha
let situado en el polígono residencial de Belvalle. 

Los agentes de la Policía 
Local de Meco acudieron al 
domicilio puesto que tuvie
ron noticia de que el mencio
nado E.S. se encontraba gol
peando a su esposa, a la cual 
parece ser que había obliga
do a ingerir unas pastillas. 
De hecho los agentes policia
les tuvieron que trasladar a 
la mujer al hospital 'Principe 

de Asturias' de Alcalá para 
ser allí atendida. 

Los policías se vieron obli
gados a reducir al agresor 
puesto que incluso llegó a 
agredir a uno de los agentes. 
Una vez detenido fue presen
tado al cuartel de la Guardia 
Civil siendo puesto a disposi
ción judicial. 
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Una modalidad de robo en la que suele haber auténticos espe
cialistas es la del robo de la carga de camiones. Los ladrones 
aprovechan que el vehículo está aparcado para asaltar la caja y 
llevarse cuanto puedan de la carga. Suele ser un tipo de robo 
que suele producirse con relativa frecuencia en polígonos in
dustriales, donde se concentran a menudo camiones. El mo
mento que suelen aprovechar los ladrones suele ser la madru
gada y no es infrecuente que cometan el robo estando dur
miendo el conductor en la cabina del vehículo de transporte. 

El robo ocurrido días atrás 
en la avenida de Ajalvir, en la 
zona industrial, tuvo estas 
características anteriormen
te descritas. Un testigo avisó 
a la comisaría de Policía Na
cional puesto que había visto 
a varios individuos sospe
chosos que se encontraba 
manipulando un camión. 
Los agentes de la comisaría 
acudieron al lugar y descu
brieron que en efecto uno de 
los vehículos allí aparcados 
se encontraba con el portón 
trasero abierto y que otro es
taba forzado. Los agentes po
liciales lograron interceptar 

en las inmediaciones un ve
hículo en cuyo interior viaja
ban cuatro individuos, Juan 
Carlos Z.R. , de 18 años de 
edad, José Ignacio B.R. , de 
23 años, Héctor G. D.M., de 
19, y José M.G., también de 
23 años, fueron sorprendi
dos cuando llevaban en el 
coche cinco cajas de zumos, 
las cuales procedían al pare
cer de uno de los camiones 
que habían sido forzados. 

Los agentes policiales detu
vieron a los cuatro indivi
duos a los cuales puso a dis
posición judicial. 

El dueño v el camarero pasaron a disposición iudicial 

Tránco de esblpeicientes en 
un bar del camino de la Esgaravita 
La investigación efectuada por agentes de la comisaria de Poli
cía Nacional sobre un posible delito contra la salud pública por 
tráfico de estupefacientes en el bar El Muelle, situado en el ca
mino de la Esgaravita, concluyó con la detención en la tarde del 
martes 4 de febrero del propietario del establecimiento y un ca
marero del mismo, concretamente un marroquí y un búlgaro. 
Los agentes policiales intervinieron un total de 243 gramos de 
hachís y 268 euros en efectivo que supuestamente procedían de 
la venta de la droga. 

Los agentes de la comisaría 
de Policía iniciaron las inves
tigaciones al tener conoci
miento de la actividad que se 
estaba produciendo en el in
terior del bar. Las informa
ciones que llegaron a la co
misaría establecían que des
de el mismo establecimiento 
se estaba traficando con ha
chís. 

Todas las indagaciones sir
vieron para corroborar las 
informaciones y decidieron a 
los agentes a intervenir. En 
el interior del bar El Muelle 
los policías detuvieron al ma
rroquí Kamal Ch., de 24 
años, y al búlgaro Galin Ru
menov S. , de 28 años a quie
nes les ocuparon 243 gramos 
de hachís en dos trozos, un 

cuchillo con la hoja quemada 
con el cual supuestamente 
cortaban la droga y 268 eu
ros en efectivo que procedían 
según la sospecha de la poli
cía de la venta de la sustan
cia. 

Fuentes policiales confir
maron a PUERTA DE MA
DRID que ninguno de los dos 
detenidos tiene domicilio co
nocido. 
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Para entrar en la panadería cortaron las rejas y arrancaron la cerradura 

Hace dos meses atracaron un locutorio de la misma calle. 
la dueña estaba embarazada de nueve meses 

Roban en una panadería de la calle Gil de Andrade 
Los habitantes de Alcalá de Henares se sienten cada vez más inseguros. Los numerosos robos y atracos que están ocurriendo en los últimos tiempos los asusta. Un ejemplo es el robo que ha sufrido Ana Barsah, una panadera de la calle Gil de Andrade. Entraron en su tienda la madrugada del domingo 16 al lunes 17 de febrero y tuvo que ser entre las dos y la ocho de la noche ya que, como ella misma cuenta: "Esa misma noche volví de viaje, y sobre las dos me pasé por la tienda con mi marido. Todo estaba bien". 

La policía les ha dicho que 
es dificil saber quién ha sido, 
los vecinos no han visto nada 
ni a nadie. Según explica la 
propietaria del comercio: 
"Sólo un vecino ha dicho que 
a él le ha parecido oír el rui
do de las rejas". 

Y es que para entrar en la 
panadería cortaron las rejas 

El atracador 
sali6 huvendo 
al ver que la vícdma 
estaba embarazada 

Quien sí se llevó un buen 
susto en diciembre de 2002 
en esta misma calle, Gil de 
Andrade, fue la dueña de un 
locutorio, situado en la ace
ra de enfrente y a sólo unos 
pasos de la panadería de Ana 
Barsah, cuando le intenta
ron atracar estando embara
zada de nueve meses. 

Antonio Moreno, un vecino 
de la calle, estaba en el locu
torio y decidió salir un mo
mento: "Fue muy rápido. Fui 
a un segundo a otro sitio y 
en lo que tardé en venir ya 

· habían intentado atracar". 
Si bien, el malhechor no 

consiguió alcanzar el objetivo 
de su plan, esto es, llevarse 
el dinero del locutorio. Entró 
con una escopeta y la puso 
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y arrancaron la cerradura. 
Ana Barsah calcula que el 
valor de lo que se han lleva
do es de unos 200 euros: 
"Cogieron comida, dulces, 
bastante bebida, sobre todo 
cerveza, fanta y coca cola, y 
el dinero suelto que había en 
la caja". El interior de la tien
da estaba intacto, no destro-

debajo de unas revistas que 
estaban en el mostrador, 
para que no se viera desde la 
calle, encañonando directa
mente a la dueña del nego
cio. El atracador le pidió el 

zaron nada, pero la dueña, 
aparte del disgusto, ha teni
do que llamar al seguro para 
que le cambien las rejas y la 
cerradura. 

Ana Barsah lleva con la pa
nadería desde octubre y has
ta ahora no había tenido nin
gún problema. 

dinero, pero al darse cuenta 
de que estaba embarazada 
de nueve meses se asustó y 
salió corriendo. "Al final todo 
se quedó en una anécdota", 
exclama el vecino. 

Entraron a través del 
cuano de limpieza de 
un bloque residencial 

Realimron un blón 
para ro~ar en 
un establecimiento 
deiuegosrecreauvos 

El ruido de los golpes des
pertó a los vecinos del número 
41 de la Vía Complutense, en 
la Cruz Verde. Avisaron a la 
comisaria de Policía Nacional 
y se frustró un robo que era 
casi perfecto. Porque los veci
nos impidieron con ello que el 
robo concluyera con éxito des
pués de que los ladrones lo
graran realizar un butrón, en
trar en una sala de juegos re
creativos, desconectar el siste
ma de alarmas y forzar varias 
máquinas. 

Los hechos, que han sido co
nocidos estos días, ocurrieron 
en la madrugada del día 6 de 
febrero. Sobre las 3'10 horas 
de la madrugada los agentes 
de la comisaria de Policía Na
cional fueron puestos en aler
ta por una llamada recibida 
desde el número 41 de la Vía 
Complutense. Los vecinos oye
ron intensos ruidos, por lo que 
decidieron avisar a las fuerzas 
de seguridad por si se estaba 
produciendo algún robo. 

Y vaya que se estaba produ
ciendo. Los ladrones entraron 
al portal y se dirigieron a un 
cuarto de limpieza que se en
cuentra en el interior del mis
mo. Allí se pusieron a hacer un 
butrón, un agujero en la pared 
desde el cual consiguieron en
trar en el establecimiento de 
juegos recreativos colindante. 

Los ladrones sabían lo que 
se hacían, tenían perfecta -
mente estudiado el escenario 
del delito hasta el punto de 
que lo primero que hicieron 
fue desconectar el sistema de 
alarma cortando los cables y , 
ya con toda comodidad, co
menzaron a forzar las máqui
nas recreativas para sacar 
todo el dinero de su interior. 

Pero el ruido los delató y los 
agentes de la comisaria de Po
licía Nacional los detuvieron 
en el interior del estableci
miento con las manos en la 
masa. Los detenidos fueron 
Mihail B, de 21 años, Eugen 
Florín O. de 24 años, Mihail 
V., de 20 años y Johan M., de 
26 años, todos ellos de nacio
nalidad rumana. 

22 de febrero de 200! 



Viaiaban en un coche que habían robado en laldeavero 

un rumano 1 un bliano, ambn vecina de Alcalá detenida 
por la Guardia Civil tras una persecución por la N·ll 
Agentes de la Guardia Civil detuvieron en la mañana del pasado 13 de febrero a dos jóvenes. 
un súbdito rumano de 22 años y uno italiano de 26 años, ambos vecinos de Alcalá de He
nares, después de una persecución por la N-Il. 

Alrededor de las 8' 45 horas 
de la mañana una patrulla de 
Brihuega, procedió a dar el 
alto a la altura del kilómetro 
56 de esta vía a los ocupantes 
de un turismo Volkswagen Pa
sat, matrícula de Madrid, que 
levantó las sospechas de los 
agentes. Al hacer caso omiso a 
las señales indicativas, el co
che oficial emprendió una per
secución por la N-11. que les 
llevó hasta Guadalajara, don
de tras colisionar el coche de 
los presuntos delincuentes 
con una valla, éstos lograron 
darse a la fuga a pie, siendo no 
obstante detenidos instantes 

Se uata de un ucraniano 

después. si bien uno de ellos 
opuso resistencia. 

Realizadas las correspon
dientes gestiones los agentes 
comprobaron que el citado 
Volkswagen había sido sustra
ído durante la noche del 12 al 
13 en la localidad de Valdeave
ro. En el interior del vehículo 
fueron halladas diferentes he
rramientas. 

Como consecuencia de estas 
detenciones se han esclareci
do por la Guardia Civil los si
guientes hechos delictivos: El 
robo en el interior de un turis
mo Renault 19, cometido el 
pasado día 13 en Valdeavero, 

denunciado por su esposa por malos tratos 

Detenido por allanamiento de morada 
el marido de la asistenta de un chalet 

Sobre las 22'50 horas del 
pasado domingo día 16 de fe
brero, agentes de la Guardia 
Civil de Algete procedieron a la 
detención de Lyumbomyr D. 
de nacionalidad ucraniana, de 
29 años de edad, como autor 
de un delito de allanamiento 
de morada y maltrato en el 
ámbito familiar. 

Ocurrieron los hechos de la 
siguiente manera: Poco antes 
de las once de la noche los 
agentes de servicio de la Guar
dia Civil en Algete recibieron 
un aviso desde el control de 

seguridad de la urbanización 
Santo Domingo, de que una 
persona había saltado al inte
rior del recinto de un chalet de 
dicha urbanización. Una vez 
personados los agentes en el 
mencionado lugar, al realizar 
la inspección en el jardín del 
chalet localizaron agazapado 
entre los matorrales a un indi
viduo que resultó ser el mari
do de la asistenta de dicho 
chalet, el cual se encuentra 
denunciado por su esposa por 
malos tratos. 

CONSULTA MEDICO ~ ~d
1 
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• Ansiedad, estrés, insomnio, depresión 
• Dependencia tabaco, alcohol y otras sustancias 

los robos con fuerza cometidos 
en domicilios de la calle Gra
nados, de la localidad de Val
deavero. El robo y uso de un 
turismo Ford Orión, sustraído 
en Alcalá de Henares el pasa
do día 12, que posteriormente 
fue localizado en Valdeavero, a 
escasos metros de donde se 
encontraba el turismo Volks
wagen Passat, en el que viaja
ban ambos cuando fueron de
tenidos. 

Estos individuos residen en 
Alcalá y por lo relatado tenian 
su campo de operaciones en la 
tranquila localidad de Valdea
vero. 

Tras ampetrar 11 vellícul1 
Clllll'l 11 Plll'll da 11111'1111 

libaron 131nlenad1res 
v v11car1n en una rat1nda 

Sobre las 18 horas del sába
do 15 de febrero se cometió un 
robo por el procedimiento del 
alunizaje. en el que intervinie
ron tres vehículos, en la em
presa Transhaer de Mejorada 
del Campo. Uno de los vehícu
los lo empotraron contra la 
puerta de entrada de la empre
sa para reventarla. Del interior 
sustrajeron 13 ordenadores 
por valor de 7 .813 €.En la hui
da, uno de los vehículos volcó 
en una rotonda de la carretera 
M-230, por lo que se recupera
ron 5 ordenadores. Los ocu
pantes del vehículo volcado lo
graron huir en el tercer vehícu
lo implicado en el robo. 

Tlf.: 91 280 24 98 

1me1mr11 a la emplealla 
lle ••ar v la encanaran 
en el caartl de llai1 

Auaco en un chalet 
de Villalbilla 

Gran conmoción ha causado 
en la zona de chalets de la lo
calidad de Villalbilla este robo 
con intimidación ocurrido en
tre las doce y la una de la ma
drugada del pasado día 13 de 
febrero en un chalet situado 
en la urganización Los Gigan
tes de Villalbilla. 

Fueron tres individuos, en
capuchados y al parecer de 
nacionalidad rumana, los que 
accedieron a la vivienda, a tra
vés de una ventana, sorpren
diendo uno de ellos a la em
pleada de hogar, a la que ame
nazó con matarla si gritaba al 
tiempo que le ponia un cuchi
llo en el cuello y la llevó al 
cuarto de baño donde la dejó 
encerrada. 

Los asaltantes se llevaron 
4.500 euros, 250 dólares, un 
ordenador y diversas joyas. 

FEBRERO Sale/ltDlrcr-
Día 13 .•.....•. 69.252 s.CMll 6-2 
Día 14 ......... 31.066 8-013 

Día 16 •......• 96.100 11-029 

Día 17 •.....•.. 16.192 11-0Sl 1-2 
Día 18 ••••••••• 36.172 11-019 3-2 
Día 19 ........ 62.004 11-011 6-4 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajll. 1 - nf. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

Consulta 
previa petición de hora 

el Teniente Ruiz n2 5 -12 A 
Telf .: 91 881 63 47 

•SANITARIO •SEGURIDAD J~· 
• HOSTElERIA - • INDUSTRIA 0 

.... ~ 
el Tomás Merino, 5 Ounto Puerta del Vado) J -+ • 

Tlf. y Fax: 91 881 16 87 - ALCALÁ DE HENARES ;\ ... ~ ~ 

22 de febrero de 200! PUERTA de Madrid 



la 

11 

jo 
.o
DO 
n
a
je 
fo 
n-

n
je 
.ie 
a 
n
n
e
al 
Ú
al 
jó 

>n 
lil 

l 
i 
1 

d 

sucesos 
La tragedia ocunió en un chalet de Tones de la Alameda 

Falleció una muier embarazada de siete 
meses arrollada por su propio vehículo 

indole, el personal sanitario 
quedó impresionado por esta 
tragedia al ver el cuerpo sin 
vida del hijo que esperaba y a 
la madre desangrándose. 

Una mujer de 30 años de edad. Maria Almudena Hernéndez Montesinos. falleció el martes 18 de febrero. lo mismo que el hijo que esperaba. en el hospital Príncipe de Asturias de Alcalá como consecuencia de las g:ravísimas lesiones sufridas al ser arrollada en la rampa del garaje de su domicilio en Torres de la Alameda. por su vehículo. un todoterreno. que la empotró contra el muro de la puerta del garaje. Presumiblemente la mujer iba a meter el vehículo y no dejó bien puesto el freno de mano. Al dejarlo en la pendiente el vehículo rodó hasta empotrarse contra la señora que se encontraba embarazada de siete meses. 

Maria Almudena Hernández 
fue enterrada el jueves 20 de 
febrero en el cementerio de To
ledo. Quiso la fatalidad para 
acrecentar el dolor de su mari
do y de sus familiares que ese 
mismo día cumplia los 31 de 
edad. 

Sustrajeron perfumes 
por valor de 48.000 euros Los hechos ocurrieron poco 

antes de las 18'30 horas del 
martes 18 de febrero en el nú
mero 8 de la calle Nogales, de 
la localidad torresana. Un 
agente de la Policía Local de 
Torres se desplazó al lugar de 
los hechos alertado por una 
vecina que le informó telefóni
camente que había ocurrido 
una desgracia allí. 

El agente pudo comprobar 
que el vehículo todoterreno 
Jeep Quadradriver con matri
cula 3318BPS estaba empo
trado contra el muro de la 
puerta. En la puerta del gara
je se encontraba tendida en el 
suelo Maria Almudena Her-

nández Montesinos que al pa
recer estaba semiinconsciente. 

Todo apuntaba a que la mu
jer llegó a su domicilio y se 
dispuso a introducir el vehícu
lo en el garaje. El coche quedó 
detenido en la rampa de acce
so y la mujer se dispuso a 
abrir la puerta del garaje; ahí 
es cuando surgen las dudas. 
Maria Almudena Hernández 
pudo no dejar bien puesto el 
freno de mano y el vehículo se 
precipitó hacia la puerta del 
garaje debido a que se trata de 
una pendiente muy pronun
ciada. 

La cuestión es que el coche 
se precipitó y arrolló a la mujer 

PUBLICACION 
Hasta el día 28 de febrero de 2003 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de 
este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la li
citación para adjudicar mediante procedimiento negociado 
las OBRAS DE URBANIZACIÓN DE LA C/ SANTA MARÍA 
LA RICA. (Expediente nº 2.9n). 

Precio tipo: 59.897'35.- euros. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar el día 3 de 
marzo de 2003 a las 12'00 horas en la Casa Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 19 de febrero de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 

PUERTA de Madrid 

Excma. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 

contra la puerta del garaje, 
quedando aprisionada y golpe
ándola fuertemente en el vien
tre. Tanto fue así que el bebé 
que esperaba salió del vientre 
de la mujer falleciendo a conse
cuencia del grave traumatismo. 

La mujer, cuyo estado era de 
extrema gravedad, fue trasla
dada en una UVI móvil al hos
pital 'Principe de Asturias' fa
lleciendo horas después a con
secuencia de las graves lesio
nes internas sufridas. 

La fatalidad fue tal que el 
personal sanitario quedó com
pletamente consternado por lo 
ocurrido. Acostumbrados a 
ver percances de muy diversa 

Robo en una empresa 
La Guardia Civil trata de 

averiguar la identidad de los 
autores de un robo perpetrado 
entre los días 10 y 11 de fe
brero en la empresa denomi
nada Santos Logística, S .L, 
con sede en el polígono indus
trial Comendador de Azuqueca 
de Henares. Los ladrones, tras 
cortar la tela metálica que ro
dea el recinto y practicar un 
butrón en la pared, sustraje
ron del interior perfumes y ar
tículos cosméticos, en suma
yoria de la firma Loewe, por 
valor de unos 48.000 em:os. 

Hasta el próximo día 11 de marzo, y en horario 
de 9 a 14 horas, podrán presentarse en el Re
gistro General de este Excmo. Ayuntamiento, so
licitudes de ocupación de vía pública para la ins
talación de PUESTOS DE HELADOS, durante la 
presente temporada 2003. 

Las solicitudes serán presentadas por las em
presas del sector, detallando ubicación del pues
to y superficie, nombre y domicilio del ocupante, 
junto con la documentación preceptiva. 

Alcalá de Henares, a 19 de febrero de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL ACCTAL. 

Excmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 

22 de febrero de 200J 



A 
Ateneo Cultural 1 º de Mayo 
Sala Margarita Xirgu 
(Vía Complutense, 19) 

- Sábado 22 de Febrero - 20 h. 
TEATRO. Compañía LA NOVIA 
presenta la obra "JUANA LA 
LOCA". Autora: Mª Jesús Romero. 

Precio localidades: 5 € general, 4 € es
tudiantes, tercera edad, parados, entidades 
culturales y ciudadanas, amigos de la Fun
dación y Niños Menores de 14 años, 3 € so
cios del Ateneo y afiliados a CC.00. 

Horarios de atención al público: De lu
nes a jueves de 10 a 13'30 y de 17 a 19'30 
horas. Viernes de 10 a 13'30 horas. Días de 
función: 2 horas antes del comienzo del es
pectáculo. 

Teatro La Galera 
(C/ Santo Tomás de Aquino) 

- Viernes 21 y Sábado 22 de fe
brero, a las 20'00 horas. Compañía 
VIT presenta ''LAS GUINDAS DE 
TURÍN". Autor: Pablo Villamar. 
Dirección: Pablo Villamar. Intérpre
tes: Belén Sánchez Aguas, Santiago 
Alonso, Marta Rebato, María Piza
rro, José Paez, Marta Amas, Julio 
Ferreiro Casanova. 

Esta obra se desarrolla en el siglo 
XIX, con el destronamiento de la 
Primera República (que sólo duró 9 
meses) la entronización de Amadeo 
de Sabaya (de ahí el título) y al ter
minar con la restauración de la mo
narquía española en la figura de Al
fonso XII. 

Entrada: 6 €. 50% descuento a es
tudiantes, pensionistas y parados. 

- Viernes, 28 de febrero y Sába
do 1 de marzo, a las 20'00 h. 
Compañía CIIlMICHURRI presen
ta la obra "Circo Chicharrón". In
térpretes: Rafael Rúa, Marina Beni
tes. 

TEATRO SALÓN CERVANTES 
- Viernes, 21 de Febrero - 20'00 

horas. MÚSICA. Luis Pastor 
''SOY''. Músicos que acompañarán 
a Luis Pastor: Antonio Toledo, 
Úrsula García, Bidinte, Lourdes 
Guerra. 

Precio de las localidades: Butaca de pa
tio: 6 € ; Butaca de anfiteatro: 5'25 € ; Silla 
de palco:4'75 € . 

- Sábado, 22 y Domingo, 23 de 
Febrero - 20'00 horas. TEATRO. 
Cambaleo Teatro (Madrid) pre
senta "A QUIEN MADRUGA ..• ". 
de Carlos Sarrió. Intérpretes: Arse
nio Jirnénez, Antonio Sarrió, Bego
ña Crespo, Carlos Sarrió, Julio C. 
García .. 

- Viernes, 21 de Febrero - 20'00 
horas. MÚSICA. Luis Pastor 
''SOY". Músicos que acompañarán 
a Luis Pastor: Antonio Toledo, 
Úrsula García, Bidinte, Lourdes 
Guerra. 

Precio de las localidades: Butaca de pa
tio: 6 € ; Butaca de anfiteatro: 5'25 € ; Silla 
de palco:4'75 € . 

22 de febrero de 2003 

CINE CLUB Nebrija. 
Teatro Salón Cervantes 

- "El último tren". Argentina, 
España, Urugay, 2002, 93 minutos. 
V.O. en castellano. Autorizada para 
todos los públicos. Dirección: Diego 
Arsuaga. Intérpretes: Federico Lup
pi, Héctor Alterio, Pepe Soriano, 
Gastón Pauls, Balaram Dinard, Sa
turnino García. Fecha de estreno: 
22-11-2002. Miércoles 26 y Jueves 
27 de febrero - 18'30 y 21'00 ho
ras. Teatro Salón Cervantes. Pre
cio: General: 2'50 €.Socios: l '00 €. 

EXPOSICIONES 
- Exposición de la XXXIIl_edi

ción de los "PREMIOS CIUDAD 
DE ALCALÁ DE PINTURA". 
Hasta el 23 de Febrero en la Casa 
de la Entrevista. Horario: Mañanas 
de 12 a 14 h. Tardes: de 17 a 20 h. 
Lunes cerrado. Entrada libre. 

-ANTONIO AGUDO. Pinturas 
y Dibujos. Casa de la Entrevista. 
Hasta el 2 de Marzo. Horario: Ma
ñanas de 12 a 14. Tardes: de 17 a 20 
horas. Lunes cerrado. Entrada libre. 

- "Alcalá bajo la nieve". Exposi
ción de Pedro Gallego. Hasta el 4 de 
marzo. (Calle Ramón y Cajal, 7). 

- "Ángeles caídos". Exposición 
fotográfica de Mónica Prom. Casa 
de la Juventud. Sala Espacio de Jó
venes Creadores. (Avda. del Val, 2). 
Hasta el 1 de marzo. 

- "Momentos atemporales". Ex
posición fotográfica de Sergio Gon
zález. Casa de la Juventud. Red de 
Arte Joven. Hasta el 1 de marzo. 

- "Víctor Hugo". El comic com
pleto de las aventuras y desventuras 
de un grupo de super-héroes nova
tos. Bajo un punto de vista crítico y 
fantástico, · la acción se mezcla con 
el humor. Del 22 de febrero al 12 
de marzo. Casa de la Juventud. 

- Casa Cultura. DAGANZO. 
Exposición de fotografía de los 
alumnos del curso de iniciación a 
la fotografía. Hasta el 26 de febre
ro en la Casa de Cultura. Daganzo. 

AULA DE MÚSICA 
- Curso de Siglo XX. En tomo a 

Gérard Grisey: historia, estética y 
técnicas de la música espectral por 
el profesor Yvan Nommick. Sábado 
22 de febrero y domingo 23 de febre
ro de JO a 14 y de 16a18 horas en el 
Aula de Música de la Universidad de 
Alcalá. Telf.: 9187881 28 

Presentación de un libro 
El próximo miércoles, día 26 de fe

brero, tendrá lugar la presentación en 
Alcalá del libro de Pere Sánchez Fe
rré titulado "El Caballero del Oro 
Fino'', tratado de cábala y alquimia en 
el Quijote de Cervantes. El acto ten
drá lugar en el Servicio Municipal de 
Archivos y Bibliotecas, en la sala Ge
rardo Diego (Plaza de San Julián, 1). 

D Certamen literario 
"Mariano Rodríguez Caro" 
El Colegio Público "Infanta 

Catalina" convoca el XX Cer
tamen Literario "Mariano Ro
dríguez Caro" bajo el lema 
"Respeto, protejo y cuido nues
tro medio ambiente" conforme 
a las BASES siguientes: 

l.- Podrán participar en el 
Certamen todos los alumnos de 
los colegios públicos de Educa
ción Primaria, ubicados en Al
calá de Henares. 

2.- Se establecen tres catego
rías: 

Primera: Primer ciclo de Pri
maria. 

Segunda: Segundo ciclo de 
Primaria. 

Tercera: Tercer ciclo de Pri
maria. 

3.- Los alumnos presentarán 
trabajos escritos relativos al 
tema: "Respeto, protejo y cui
do nuestro medio ambiente". 

4.- Forma de expresión: 
ler ciclo de Primaria: Comic, 

Cuento. 
Resto categorías: Historieta, 

narración en prosa. 

5.- Los trabajos no podrán 
ser firmados con el verdadero 
nombre del autor, sino con un 
pseudónimo, indicando el nivel 
y edad a que pertenece. Se ad
juntará al trabajo un sobre ce
rrado en cuyo exterior figure el 
mismo pseudónimo con que se 
firma el escrito, y en el interior 
todos los datos personales del 
autor: nombre y apellidos, 
edad, profesor tutor y colegio a 
que pertenece. Los sobres se 
abrirán una vez adjudicados los 
premios. 

6.- Los trabajos se realizarán 

en el aula, el día que el profesor 
estime oportuno. 

Cada centro hará una selec
ción y enviará un número má
ximo de tres trabajos originales 
de cada categoría. 

7.- Los trabajos se presenta
rán exclusivamente escritos a 
mano en folio blanco y con le
tra muy clara. Su extensión no 
será superior a 3 folios. Todos 
los trabajos serán originales. 

8.- El plazo de presentación 
de originales termina el día 4 
de abril de 2003. 

9.- El Jurado hará pública la 
relación de trabajos ganadores 
el viernes 9 de Mayo. 

La entrega de Premios se 
dará a conocer previamente, in
dicando lugar y fecha. 

10.- El Jurado estará formado 
por 5 profesores, 4 padres de la 
Asociación de Padres de Alum
nos. 

11.- Cada categoría estará 
dotada de 2 premios. 

• Placa conmemorativa a los 
alumnos premiados. 

•Diploma. 

1., ciclo de Primaria: 1 º Pre
mio: 30 €; 2º premio: 15 €. 

2° ciclo de Primaria: 1 º pre
mio: 45 euros; 2º premio: 30 
euros. 

3..- ciclo de Primaria: 1 º pre
mio: 60 euros; 2º premio: 45 
euros. 

NOTA: Los premios no se 
darán en metálico sino en un 
lote de libros. 

12.- Placa honorífica al cole
gio cuyo/a alumno/a haya obte
nido el primer premio en el res
pectivo ciclo. 

Org1nizldn 11r 11 lnstiluciín de Estudia C111pl1te11ses 

Ciclo de coierencias dedicado a ilensmcar 
el conocimiento de la Edad Media 

La Institución de Estudios Complutenses imparte cada año series 
de conferencias relacionadas con la Historia, el Arte y la Cultura de 
Alcalá de Henares y su tierra, dirigidas a sus miembros y a cuantas 
personas quieran matricularse. El fin último es difundir el mejor co
nocimiento de la ciudad, para lo cual, además, al terminar cada ci
clo la I.EE.CC. publica los resúmenes de lo impartido por cada in
terviniente en textos elaborados por ellos mismos. 

Las conferencias se impartirán todos los martes y jueves hábiles, 
entre el 25 de febrero y el 12 de junio, en el salón de actos del Rec
torado y sala de conferencias internacionales del Colegio de San Il
defonso (Plaza de San Diego). 

Este ciclo, dedicado a intensificar el conocimiento de la Edad Me
dia, se iniciará el próximo martes día 25 de febrero con la confe
rencia "Arqueología medieval" a cargo de Francisco Javier García 
Lledó. El jueves día 27 de febrero, Francisco Javier García Gutié
rrez hablará sobre "Alcalá Islámica: ocupación musulmana y re
conquista". 

PUERTA de Madrid 



1 CARTELERA - CHIES 

Programación del 21 al 27 de febrero de 2003 
ALCALA MULTICINES 

(C.C. EL VAL) 

wMortadelo y Filem6n". (Todos 
los públicos). Todos los días: 17'15, 
19'45 y 22'15. Viernes y Sábado, 
también: 00'40. 110'. 

wSolarls". (13 años). Todos los 
días: 17'30, 20'00 y 22'30. Viernes 
y Sábado, también: 00'40. 100'. 

ws millas". (18 años). Todos los 
días: 17'10, 19'40 y 22'10. Viernes 
y Sábado, también: 00'40. 112'. 

w Atrápame si puedes". (7 años). 
Viernes a Sábado: 18'00, 21'00 y 
24'00. De Domingo a Jueves: 18'00 
y 21'15. 145'. 

MThe ring (La señal)". (18 años). 
Todos los días: 17'20, 19'50 y 
22'20. Viernes y Sábado, también: 
00'40. 105'. 

MEl jardín de la alegria". (13 
años). Todos los días: 17'30, 20'00 
y 22'30. Viernes y Sábado, tam
bién: 00'40. (97'). 
~~~~~ . ~~~~~ 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléf. de informaci6n: 9188344 94 

Sala 1: MEl señor de los anillos. 
Las dos torres". Todos los días: 
17'45 y 21 '15. 

Sala 2: MHable con ella". Todos 
los días: 17'45, 20'00 y 22'15. 

Sala 3: "Los lunes al sol". Todos 
días: 17'45, 20'00 y 22'15. 

~~~~~ . ~~~~~ 
MULTICINES LA DEHESA 

Centro Comercial LA DEHESA 
Ctra. N-D, km. 33'3 

Teléf. de informaci6n: 
918831716 

Venta anticipada: 902 888 902 

Sala 1: MLa señal". (18 años). To
dos los días: 17'15 y 22' l 5. M Atrá
pame si puedes". (7 años) . Todos 
los días: 19'30. 

Sala 2: MMortadelo y Filem6n". 
(Tolerada). Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'30. 

Sala 3: M Amor con preaviso". 
(Tolerada). Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'30. 

Sala 4: w A prop6sito de 
Schmidt". (Tolerada). Todos los 
días: 17'00. 19'30 y 22'00. 

Sala 5: ws millas". (18 años). To
dos los días: 17'15, 19'45 y 22'15. 

Celebración del 
ñto de la matanza 

extremeña 
En la mañana del sábado 

día 22 de febrero tendrá lu
gar la tradicional celebra
ción del "Rito de la matan
za extremeña" en Alcalá de 
Henares, en Las Naves (Es
cuela-Taller Salesianos) en 
Nueva Alcalá. El acto está 
organizado por el Centro 
Extremeño de Alcalá de He
nares. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono informaci6n: 91 656 81 10 
MMortadelo y Filem6n". (Tole

rada) . Todos los días: 18'30, 
20'45 y 23'00. Sábado y Domingo, 
también: 16'15. Viernes y Sába
do: 01'15. 

MLas horas" . (18 años) . Todos 
los días: 18'05, 20'25 y 22'50. Sá
bado y Domingo, también: 15'45. 
Viernes y Sábado: 01'10. 

w9 millas". (18 años). Todos los 
días: 18'15, 20'35 y 22'55. Sába
dos y Domingos, también: 15'55. 
Viernes y Sábado: 01'15. 

MEl planeta del tesoro". (Tole
rada). Sábado y Domingo: 16'15. 

MFrida". (13 años) . Todos los 
días: 18'10, 20'35 y 23'00. Sába
do y Domingo, también: 15'45. 
Viernes y Sábado: 01'25. 

"El señor de los anillos n. Las 
dos torres". (13 años). De Lunes a 
Viernes: 18'30 y 22'00. Sábado y 
Domingo: 15'45, 19'00 y 22'20. 

MThe ring. La señal". (18 años). 
Todos los días: 18'05, 20'30 y 
22'55. Sábado y Domingo, tam
bién: 15'45. Viernes y Sábado: 
01'15. 

MEl jardín de la alegria". (18 
años). Todos los días: 18'30, 20'40 
y 22'50. Viernes y Sábado: 01'00. 

M A prop6sito de Schmidt". (To
lerada). Todos los días: 19'05 y 
21'45. Sábados y Domingos, tam
bién: 16'30. Viernes y Sábado: 
00'25. 

MRiesgo extremo". (13 años). 
Todos los días: 18'20, 20'30 y 
22'30. Sábado y Domingo, tam
bién: 16'10. Viernes y Sábado: 
00'40. 

MAtrápame si puedes". (7 
años) . Todos los días: 18'40 y 
22'00. Sábado y Domingo: 15'50. 
Viernes y Sábado: 00'55. 

MSeguridad nacional". (13 
años). Todos los días: 18'00, 20'00 
y 22'00. Viernes y Sábado: 00'00. 

MI.a vida de nadie". (13 años). 
Todos los días: 18'00, 20'20 y 
22'40. Sábado y Domingo, tam
bién: 15'50. Viernes y Sábado: 
01'00. 

MMás perros que huesos". (13 
años). Todos los días: 18'15, 20'25 
y 22'40. Sábado y Domingo, tam
bién: 15'55. Viernes y Sábado: 
00'50. 

MDesenfocado". (18 años). To
dos los días: 18'20, 20'35 y 22'50. 
Sábado y Domingo, también: 
16'05. Viernes y Sábado: 01'05. 

MSpy-Kids 2". (Tolerada). Sába
do y Domingo: 16'00. 

MSolarls". (13 años) . Todos los 
días: 18'05, 20'15 y 22'25. Sábado 
y Domingo, también: 16'00. Vier
nes y Sábado: 00'35. 

MMortadelo y Filem6n". (Tole
rada). Todos los días: 18'00, 20'15 
y 22'30. Sábado y Domingo, tam
bién: 15'50. Viernes y Sábado: 

. 00'45. 

M Amor con preaviso". (Tolera
da). Todos los días: 18'10, 20'20 y 
22'35. Sábado y Domingo, tam
bién: 16'00. Viernes y Sábado: 
00'50. 

V-IVir para contarla 

A 101111 de //aria 
Reconozco que desde hace 

unos meses tengo un libro de 
cabecera del que no puedo 
desprenderme, cada vez que 
lo leo me resulta más suge
rente. A golpe de lluvia (Edi
torial Grupo Cero) reúne a 
cinco jóvenes poetas, lo que 
implica cinco estilos, cinco 
sentidos, cinco manos traba
jadoras por la poesía. Pilar 
García Puerta, Andrés Gonzá
lez Andino, Cruz González 
Cardeñosa, Ruy Henríquez y 
Hernán Kozac Cino nos ofre
cen una visión poética en tor
no a la lluvia, cada verso es 
un viaje inquietante a través 
de las palabras. 

En Hilos del Agua Pilar 
García Puerta evoca al viento, 
a la mirada, a la noche, al 
emigrante. De Andrés Gonzá
lez Andino les sugiero que en 
Perdidos sures no dejen de 
leer el poema titulado Un es
tilo para morir, porque pro
pone un camino emocionante 
para la vida, "Construir las 
verdaderas palabras,/ esque
leto del mañana,/ ver caer los 
versos impotentes antes/ y tal 
vez, instantes después,/ ver 
caer de tu alma todo amor, 
/caer/ sin ser ya hombre,/ ha
biendo arrojado al espacio/ el 
último silencio. (. .. )". 

Cruz González Cardeñosa 

escribe de 
la mujer, 
del mun
do, y de la 
Poesía. 
Mareja
das es un océano de sensuali
dad, ternura y de una fortale
za tremenda. En el término 
del agua dice Ruy Henrí
quez: "Inmóvil y desnuda, / 
destilas tu lágrima de alon
dra,/ la antigua vanidad de 
estar ausente ". Y en Ecos de 
Lluvia Hernán Kozak Cino le 
canta al Amor. Tampoco de
jen de leer Para poder llegar 
a decir tu nombre. 

Apunta Gabriel García 
Márquez que sólo deberían 
leerse los libros que nos fuer
zan a releerlos. Esto pasa con 
A golpe de lluvia; las distin
tas lecturas que he realizado 
en diferentes lugares han sido 
únicas, quizás por eso se ha 
convertido en uno de mis li
bros preferidos de viaje. 
Cambia de lugar la maleta de 
los sueños. Poesía, poesía. 

Dice Cruz González Carde
ñosa: "Nace tu silueta en mis 
ojos, /mujer de ingrávida cin
tura, /piel foránea, /extranje
ra sin nombre, / Poesía". 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

1.11lii1P1Wt1wa 
Jueves. 13 de Febrero: 1 - 12 - 18 - 30 - 48 - 49 

C-33 R-8 
Sábado. 15 de Febrero: 7 - 27 - 33 - 42 - 45 - 48 

C-40 R-8 

Domingo, 16 de Febrero: 4 - 8 - 26 - 32 - 34 - 42 
C-33 R-8 

Bono L•J Loto 
Lunes. 17 de Febrero: 4 - 21 - 26 - 29 - 31 - 40 

C-8 R-9 
Martes. 18 de Febrero: 10 - 12 - 28 - 29 - 35 - 46 

C-30 R-9 
Miércoles. 19 de Febrero: 1 - 5 - 7 - 21 - 22 - 35 

C-23 R-3 
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